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السيسي : يوجه مجلس أمناء مكتبة الاسكندرية بتبسيط العلوم باستخدام التكنولوجيا ودعم ثقافة الإبداع والابتكار
كتب : محمد الخولي

استقبل السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي مجلس أمناء مكتبة 
الإسكندرية، الذي يضم نخبة من الشخصيات المصرية والدولية البارزة، 
منهم الدكتور مجدي يعقوب، والدكتور أكمل الدين إحسان أوغلو الأمين 
العام السابق لمنظمة التعاون الإسلامي، و لويز موشيكيوابو سكرتير عام 
المنظمة الدولية للفرانكوفونية، و ميجيل موراتينوس وكيل السكرتير العام 
للأمم المتحدة والممثل الأعلى لتحالف الحضارات بالأمم المتحدة، والدكتور 
محمد بن عيسى وزير الخارجية والثقافة المغربي الأسبق، والشيخة مي 

بنت محمد آل خليفة رئيس مجلس أمناء مركز الشيخ إبراهيم بن محمد 
آل خليفة بالبحرين، وأمينة محمد وزيرة الثقافة الكينية السابقة، وسامية 
نكروما، والدكتور مفيد شهاب، والمهندس هاني عازر، ومحمد سلماوي 
رئيس اتحاد الكتاب المصريين، وذلك بحضور الدكتور أحمد زايد مدير 

مكتبة الإسكندرية.
وصرح المتحدث الرسمي باسم رئاسة الجمهورية أن السيد الرئيس رحب 
بأعضاء مجلس الأمناء، مؤكداً أهمية الدور القيم الذي تقوم به المكتبة في 
نشر وتعميق المعرفة والعلم، وكذلك التشجيع على القراءة والبحث والعمل 
الثقافي، بما يدعم الحوار بين الحضارات ويعُمق الفهم المُشترك والتعايش 

بين الشعوب، ومشيراً إلى أن إدراك أهمية وثراء التنوع البشري، وتكريس 
مبادئ المواطنة، هو الأساس لحماية النسيج المجتمعي، مؤكداً ضرورة أن 
تكُمل المكتبة الرسالة التي تؤديها مصر في بناء الجسور بين الثقافات، وفي 
إرساء السلام والتنمية. كما شدد السيد الرئيس على حرص الدولة على أن 
تقدم المكتبة أفكاراً وأنشطة مُبتكرة، وأن تعمل على تعميق الاهتمامات 
العلمية والثقافية بين الشباب، والمساهمة بشكل عملي في تأهيلهم لتحمل 
مسئوليات المستقبل، من خلال تبسيط العلوم باستخدام أساليب تكنولوجية 
مبتكرة، ودعم ثقافة الإبداع والابتكار على المستوى العلمي والتقني والفني، 
واكتشاف الموهوبين من الأطفال والشباب، فضلاً عن صناعة المعرفة 

وتعميق العلاقة بين البحث العلمي والتطوير التقني، مع التركيز على ترسيخ 
الهوية المصرية من خلال برامج المكتبة المختلفة، مشيراً إلى حرص الدولة 
على تقديم الدعم الكامل لكافة المشروعات الثقافية الهادفة إلى رؤى 

مبتكرة وفعالة لدعم الشباب والنشء.
ومن جانبهم؛ ثمن أعضاء مجلس الأمناء الدعم المتواصل الذي يلقونه 
من الدولة لضمان قيام المكتبة بدورها الثقافي التاريخي، مشيدين بالاهتمام 
الذي يوليه السيد الرئيس لعمل المكتبة، وقاموا بطرح رؤاهم فيما يتعلق 
بالأدوار المختلفة التي يمكن أن تقوم بها المكتبة، لتحقق أهدافها كنافذة 

لمصر على العالم ونافذة للعالم على مصر وثقافتها.

كتب : باكينام خالد
أطلق الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات مبادرة »مهارات سيبرانية« التى تستهدف 
إعداد جيل جديد من الكوادر فى مجال الأمن السيبرانى 
الــذى يعد من ضمن أكثر التخصصات طلباً فى سوق 
العمل؛ موضحا أن المبادرة تهدف إلى تأهيل 1000 طالب 
جامعى سنوياً للتوظيف مباشرة بعد التخرج من الجامعة 
فى هذا المجال وذلك من خلال توفير مناهج عملية 
تتلاءم مع متطلبات سوق العمل، لتقليص الفجوة بين 
العرض والطلب على مستوى الكوادر البشرية المتخصصة 
فى الأمن السيبرانى؛ مشيرا أنه سيتم تنفيذ المبادرة أثناء 
الدراسة الجامعية للطلاب من خلال شراكات استراتيجية 
وأطر تعاون بين جهات حكومية وأكاديمية وشركات القطاع 
الخاص؛ حيث سيتم دمج المواد الدراسية العملية والتدريب 
العملى فى المعامل الموجودة بالجامعات، ومراكز التدريب 

الخاصة بوزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات.
جاء ذلك في كلمة الدكتور عمرو طلعت خلال افتتاحه 
لفعاليات مؤتمر ومعرض »قمة مصر الدولية للتحول الرقمى 
والأمن السيبرانى« - النسخة المشتركة بين مؤتمر ومعرض 
FDC فى دورته السادسة، ومؤتمر ومعرض CDIS فى دورته 
الثانية »- والتى اقيمت مؤخرا تحت رعاية رئاسة مجلس 
الوزراء أكد الإلتزام المشترك نحو خلق بيئة رقمية آمنة، وبناء 
اقتصاد رقمى تنافسى؛ موضحا  أنه يقترن مع الاعتماد المتزايد 
على الأنظمة الرقمية والحوسبة السحابية وإنترنت الأشياء 
والذكاء الاصطناعى وأنظمة الجيل الخامس؛ تزايد للتهديدات 

والهجمات السيبرانية بشكل مطرد؛ موضحا أن التقارير الدولية 
تشير أن التكلفة العالمية للجرائم السيبرانية قد قدرت بنحو 
8.4 تريليون دولار فى عام 2022، ومن المتوقع أن تتجاوز 20 

تريليون دولار بحلول عام 2026.
من جهته قال الدكتور أحمد عبدالحافظ نائب الرئيس 
التنفيذي للجهاز القومي لتنظيم الاتصالات لشئون الامن 
السيبراني، إن القمة نجحت فى مناقشة كافة جوانب 
الأمن السيبراني، بــدءًا من التهديدات والمخاطر التي 
تواجهها مصر، مرورا بالاستراتيجيات والخطط الوطنية 

لمكافحتها، وصولا لأفضل الممارسات العالمية.  أضاف 
هدفنا هو الحفاظ على مصر رقمية آمنة تمكن المواطنين 
والمؤسسات من الاستفادة من التكنولوجيا الحديثة بكل 
ثقة وأمان. ونؤمن بأن تحقيق التنمية المستدامة في مجال 
الأمن الرقمي ضروري لضمان استقرار وازدهار مصر في 
العصر الرقمي موضحا انه تم إطلاق الاستراتيجية الوطنية 
للأمن السيبراني، والتي تهدف إلى الحد من التهديدات 
السيبرانية وحماية البنية التحتية المعلوماتية للبلاد، وبناء 
دفاعات سيبرانية قوية وقــادرة على الصمود في وجه 

التهديدات المتطورة، وتغيير ثقافة المجتمع تجاه الأمن 
السيبراني ورفع مستوى الوعي بأهميته، معربا عن تطلعه 
للتعاون مع جميع الوزارات والهيئات لجعل مصر نموذج 

يحتذى به في مجال الأمن السيبراني”.
ومن جهته قال المهندس طارق شبكة رئيس مجلس 
إدارة شركة« MCS » أن القمة تمثل منصة رئيسية للصناعة 
الرقمية في مصر تضم تحت مظلتها كافة المهتمين 
والخبراء ، موضحاً إن القمة سلطت الضوء على أبرز 
الإتجاهات الحديثة في مستقبل صناعة التحول الرقمي 
ومراكز البيانات والأمن السيبراني، كما اتاحت العديد من 
الفرصة المتميزة للفت أنظار الشركات العالمية للمميزات 
التنافسية لمناخ الإستثمار المحلي وخطوات المنظومة 

الاقتصادية نحو دعائم التنمية.
من ناحية اخرى قال محمد الصعيدي العضو المنتدب 
لشركة ترايتك للتقنية والحلول المتقدمة، الشركة المنظمة 
للحدث، سعداء بالمشاركة الواسعة من كبار المسؤولين 
الحكوميين، الخبراء والمتخصصين من مختلف أنحاء العالم، 
وهو ما يعكس الاهتمام المتزايد بقضايا الأمن السيبراني 
وتكامل البيانات، خاصة في ظل التوجه العالمي نحو 
التحول الرقمي الكامل.  وأضاف أن القمة بمثابة منصة 
مهمة لتبادل الخبرات والرؤى حول أحدث ما توصلت إليه 
تكنولوجيا الأمن السيبراني، ومناقشة أفضل الممارسات 
العالمية في هذا المجال، والتي تأتي في ظل توجه حكومي 
لتعزيز حماية البنية التحتية الرقمية للبلاد، وإعداد منظومة 
أمان قوية وموثوقة، لاكتساب ثقة المواطن في الخدمات 

الرقمية المقدمة«.

كتب : باسل خالد
أكد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء ، خلال 
شاركته في النسخة الحادية عشرة من قمة »رايز أب« التي 
عقدت بالمتحف المصري الكبير، أن الدولة المصرية تواصل 
العمل على تطوير البنية التحتية التكنولوجية وتوفر الدعم اللازم 
لذلك؛ من أجل فتح أسواق جديدة تتيح فرص العمل وتقُلل من 
معدلات البطالة، وذلك بتشجيع المشروعات الصغيرة والمتوسطة 

والشركات الناشئة التي تستوعب فئة الشباب وأفكارهم المبتكرة.
وفي الإطار نفسه، نوّه الدكتور مصطفى مدبولي إلى زيارته 
الأخيرة لمدينة العاشر من رمضان، التي تفقد خلالها الأعمال 
الإنشائية لأكبر مصنع لشركة »سوميتومو« العالمية لتصنيع 
الضفائر الكهربائية للسيارات والمركبات على مستوى العالم، وفي 
هذا الصدد أوضح رئيس الوزراء أن الحكومة مستمرة في تيسير 
إجراءات توطين مختلف الصناعات ونقل أحدث التكنولوجيات 
الفنية إلى مصر في العديد من المجالات التصنيعية، وذلك بما 
يسهم في إتاحة المزيد من المنتجات المحلية الصنع، وفتح 
أسواق تصديرية جديدة أمام المنتج المصري، وذلك تنفيذاً 
لتوجيهات الرئيس عبد الفتاح السيسي، رئيس الجمهورية، في 

هذا الشأن.    
وقال الدكتور مصطفى مدبولي: خلال زيارتي لمدينة العاشر 
من رمضان، شاركت في افتتاح مقر جامعة السويدي للتكنولوجيا 
»بوليتكنك مصر«، مؤكدا أن النهضة الصناعية تبدأ من الاهتمام 
بالتعليم الفني والتكنولوجي، وأن الدولة تدعم جهود القطاع 
الخاص في عمليات تطوير التعليم الفني قبل الجامعي، وكذا 

التعليم الجامعي في صورة الجامعات التكنولوجية.

كتب : رشا حسين
أكد الكاتب الصحفى خالد حسن رئيس تحرير جريدة » عالم رقمي« ان 
الجامعات التكنولوجية التطبيقية تشكل طفرة نوعية اعداد جيل من الكوادر 
البشرية الفنية القادرة على التعامل مع الأدوات التكنولوجية الحديثة وتلبية 
احتياجات مختلفة المنشأت الصناعية حيث تركز هذه الجامعات على التدريب 
العملى لطلابها على أحدث التخصصات التكنولوجية  وهو ما نجحت فيه الكثير من 
دول العالم لتطوي مهارات مواردها البشرية ،  بحيث يمكنه فور التخرج الالتحاق 
بالعمل والانظماج بصورة سريعة فى دور اللعمل بما يوفر الكثير من الوقت 
والاستثمارات المطلوية لتأهيل الطلاب بعد تخرجهم من الكليات وهو ما كان 
يشكل احد اكبر التحديات امام المؤسسات الصناعية كما ان تتيح هذه الجامعات 
الفرصة امام طلابها ، سواء عمال مميز او مهندسين كفء ، للحصول على فرص عمل 

مناسبه بمرتبات وحوافر مالية مرتفعه سواء فى السوق المحلى او العالمي 
جاء ذلك خلال لقائه مع قناة » النيل للاخبار » للتعليق علي افتتاح الدكتور 
مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الــوزراء ، مقر جامعة السويدي للتكنولوجيا 
»بوليتكنك مصر« بمدينة العاشر من رمضان أوضح الجامعة تعُد أول نموذج تعليمي 
من نوع »البوليتكنك الدولي« بالمنطقة يخرج من قلب الصناعة؛ ويتميز بتقديم 
مزيج دولي مبتكر من التعليم الأكاديمي والتكنولوجي والتطبيقي المختلط، بنسبة 
%60 للتدريب العملي و%40 للدراسة النظرية طوال فترة الدراسة، لافتة إلى أن 
نموذج »البوليتكنك« مُتعدد المهارات يحُقق نسبة عالية من التدريب العملي عبر 
الشراكات الصناعية، والبرامج القائمة على الاحتياجات الفعلية للصناعة الوطنية، إلى 
جانب إنتاج أبحاث تطبيقية لها تأثير واضح على خطط التنمية في مصر والوطن 

العربي وأفريقيا.
أكد الكاتب خالد حسن ان القوة البشرية تعُد عنصراً أساسيا من عناصر 
ومكونات قطاع الصناعة، ويرتكز عليها بشكل كبير في تحقيق النجاحات، موضحاً 
أن مختلف التجارب للدول الصناعية الناجحة على مستوى العالم، تؤكد أن النهضة 
الصناعية تبدأ من الاهتمام بالتعليم الفني والتكنولوجي، مضيفاً لذا تدعم الدولة 
جهود القطاع الخاص في عمليات تطوير التعليم الفني قبل الجامعي، وكذا التعليم 

الجامعي في صورة الجامعات التكنولوجية.

:   FDC خلال قمة

طلعت يطلق مبادرة »مهارات سيبرانية« لتأهيل 1000 طالب.. و20 تريليون دولار خسائر الجرائم السيبرانية عالميا
خلال قمة “رايز أب” :

الدولة المصرية تواصل العمل على تطوير البنية 
التحتية وتوفر الدعم لشركات التكنولوجيا الناشئه

خالد حسن ل»النيل للاخبار«: الجامعات التكنولوجية 
جسر لربط الدراسة بالتدريب وفقا لسوق العمل

بقيمة 35 مليون جنيه : المصرية للاتصالات تجدد التعاون مع EG-CERT لدعم الابتكار والأمن السيبراني المركزي: مركز للاستجابة لطورىء الحاسب الالى لتأمين البنية التحتية وضمان الاستقرار المالى 
كتب: غادة حلمي

أكد الدكتور شريف حازم نائب محافظ 
البنك المركزي لشئون الأمن السيبراني، أهمية 
الأمــن السيبراني في ظل التحول الرقمي 
الذي يشهده العالم، مشيراً إلى أن تأمين 
البنية التحتية المصرفية وتوفير بيئة آمنة يعد 
ضرورياً لضمان استقرار القطاع المالي ودعم 
خطط الدولة للتحول الرقمي موضحا ان البنك 
المركزي يعمل على تعزيز الأمن السيبراني من 
خلال تبني رؤية متكاملة تشمل إنشاء مركز 

للاستجابة لطوارئ الحاسب الآلي والقطاع 
المالي، للتبؤ المبكر بالحوادث الإليكترونية، 
والحصول على اعتماد وعضوية المنتدى 
العالمي لفرق الاستجابة والحوادث الأمنية 
السيبرانية، واتباع أعلى المعايير والمواصفات 

الدولية.
ــلال فعاليات النسخة  ــك خ ــاء ذل ج
المشتركة بين مؤتمر ومعرض FDC في 
 CDIS دورتــه السادسة، ومؤتمر ومعرض
في دورته الثانية، وقال هذه الجهود أدت 
لتعظيم القدرات الفنية المصرية ورفع 

مؤشر جودة أمن المعلومات الخاص بالدولة 
المصرية، مما يعزز من ثقة المستثمرين 
في الاقتصاد الرقمي المصري، مشددا على 
استمرار البنك المركزي في جهوده لتعزيز 
الأمن السيبراني من خلال توزيع أول مرجع 
من نوعه تحت مسمى الإطار الاستراتيجي 
والتنظيمي لأمن المعلومات، وإعداد الإصدار 
الثاني لإطار أمن المعلومات الاستراتيجي 
والتنظيمي للقطاع المالي، وتعزيز حماية 
البنية التحتية، وتطبيق أفضل معايير حوكمة 

التطبيقات الإلكترونية.

كتب : مصطفي ابراهيم 
وقعت الشركة المصرية للاتصالات، أول مشغل 
متكامل لخدمات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
في مصر، بروتوكول لتجديد التعاون مع المركز 
الوطني للاستعداد لطوارئ الحاسبات والشبكات 
EG-CERT في مجال الأمن السيبراني، وذلك 
تحت رعاية الجهاز القومي لتنظيم الاتصالات، 
يأتي ذلــك ضمن فعاليات مؤتمر ومعرض “ 
CDIS-FDC “  يعُد هذا البروتوكول تجديداً 
للبروتوكول الذي تم توقيعه في أواخر عام 2022، 

مع توسيع نطاقه وزيادة ميزانيته من 20 مليون 
جنيه إلــى 35 مليون جنيه، ما يعكس التزام 
الجانبين بتعزيز التعاون في مجالات الابتكار 
والأمن السيبراني، ويشمل البروتوكول الجديد عدة 
مكونات رئيسية، أبرزها أكاديمية الأمن السيبراني 
التي سيتم من خلالها تدريب الكفاءات المصرية 
على أحــدث التقنيات والممارسات في مجال 
الأمن السيبراني لرفع مستوى المهارات والجاهزية 
 WE لمواجهة التحديات السيبرانية، وهاكاثون
INNOVATE  الذي يعد جزءاً أساسياً من البرنامج 
ويجمع الخبراء والمتحمسين للأمن السيبراني من 

جميع أنحاء الشرق الأوسط للتعاون في تطوير 
حلول مبتكرة للتحديات الحالية والمستقبلية، 
ومُسرِّعة أعمال الأمن السيبراني، التي تهدف لدعم 
الشركات الناشئة في مجال الأمن السيبراني وتوفير 

البيئة المناسبة لنموها.
مــن جهته قــال المهندس محمد الفوي، 
نائب الرئيس التنفيذي للشئون الفنية بالمصرية 
للاتصالات: »فخورون بتجديد هذا البروتوكول الهام 
وتوسيع نطاق التعاون مع EG-CERT، الذي 
يأتي في إطار رؤيتنا الشاملة لدعم الابتكار وريادة 

الأعمال في المصرية للاتصالات 

هيئة الرعاية الصحية : 
نسعى تعزيز استخدام الذكاء 

الاصطناعي في جراحة الأعصاب

رحمي : تعاون بين الجايكا اليابانية وجهاز تنمية 
المشروعات لتطوير 20 مشروع صناعي

بين التخطيط ومجلس القضاء الأعلى :
بروتوكول لإتاحة خدمات محكمة 

صبحى : بروتوكول استضافة مصر لبطولات النقض بمراكز “خدمات مصر”
سوبر جلوب وبطولة العالم  للقارات لكرة اليد

كتب : ساره نور الدين
أكد الدكتور أحمد السبكي، رئيس مجلس 
إدارة الهيئة والمشرف العام على مشروعي 
التأمين الصحي الشامل وحياة كريمة بوزارة 
الصحة والسكان ، أن المؤتمر السنوي الرابع 
والأربعين للجمعية المصرية لجراحي الأعصاب 
يعد واحداً من أهم الأحداث العلمية في مجال 
جراحة الأعصاب في مصر والمنطقة العربية، 
يعكس هذا المؤتمر التطور والقوة التحويلية 
للذكاء الاصطناعي في إعــادة تشكيل مجال 
جراحة الأعصاب، ويتميز بمشاركة استراتيجية 
من جهات حكومية ودولية ومؤسسات طبية 
في القطاعين العام والخاص، إضافةً إلى مشاركة 
جمعيات طبية تقدم الخدمة الصحية لمرضى 
الأعصاب.. اضاف نتوقع ان يكون للمؤتمر دور 
كبير في صناعة منصة لنقل التجارب الدولية 

الناجحة في مجال جراحة الأعصاب.

كتب : أمير طه 
بحث باسل رحمي الرئيس التنفيذي لجهاز 
تنمية المشروعات مع كاتو كين رئيس مكتب 
هيئة التعاون الدولي اليابانية )الجايكا( والسفارة 
اليابانية في مصر تنفيذ مشروع  “تحسين 
تنافسية المشروعات من خلال خدمات تطوير 
الأعمال” لتعزيز وتطوير قدرات المشروعات 
الصناعية في مصر ودعمها وتطويرها لزيادة 
انتاجيتها وإتــاحــة الفرصة أمامها للوصول 
إلى التنافس في الأســواق الخارجية وتغطية 
الاحتياجات المحلية .  جاء ذلك خلال استعراض 
النتائج التي وصل إليها التعاون بين الجهاز 
والجايكا وأكد رحمي تم الانتهاء من المرحلة 
الأولى الخاصة بتشخيص احتياجات عدد )20 
مشروع( والتي تمت على مدار 45 يوما من 
خلال عدد من الزيارات التي تم تنظيمها من 
خلال فريق عمل المشروع من الجهاز مع 

الخبراء اليابانيين وممثلي مكتب الجايكا بمصر.
أوضح المشروع يمتد لمدة عامين تتركز فيها 
الخدمات على تحسين القدرة التنافسية لعدد 
من المشروعات المتوسطة والصغيرة العاملة 
في قطاع البلاستيك بالمجمع الصناعي بمنطقة 

مرغم بالإسكندرية.

كتب : أمير طه
وقعت د. هالة السعيد وزيــرة التخطيط 
والتنمية الاقتصادية والمستشار حسنى عبد 
اللطيف رئيس محكمة النقض ورئيس مجلس 
القضاء الأعلى، بروتوكول تعاون لتقديم خدمات 
محكمة النقض بمراكز “خدمات مصر الثابتة 
“ مع توفير مراكز متنقلة لتقديم مخرجات 

محكمة النقض في عدد من المحافظات.
من جهتها أوضحت السعيد أن توقيع 
البروتوكول جاء انطلاقاً من دور وزارة التخطيط 
والتنمية الاقتصادية في تطوير وسائل تقديم 
الخدمات الحكومية، مشيرة إلى توفير وزارة 
التخطيط عدد 5 مراكز تكنولوجية متنقلة 
لتقديم خدمات محكمة النقض مع إتاحة 
خــدمــات المحكمة بمراكز خــدمــات مصر 
الثابتة،للمساهمة في تيسير تقديم تلك 

الخدمات للمواطنين.
أكــدت البروتوكول يأتي كذلك في إطار 
استراتيجية الدولة نحو تطوير وسائل تقديم 
الخدمات الحكومية، وتعاون الجهات والوزارات 

كافة للارتقاء بالخدمات.

كتب : مصطفى ابراهيم 
شهد الدكتور اشــرف صبحي وزيــر الشباب 
والرياضة بقصر عابدين  توقيع بروتوكول حقوق 
تنظيم مصر لبطولة سوبر جلوب وبطولة العالم 
للقارات  لكرة اليد موضحا أن الرياضة المصرية 
تحظي برعاية غير مسبوقة من فخامة السيد 
الرئيس عبد الفتاح السيسي رئيس الجمهورية الأمر 
الذى وضعها فى مقدمة دول العالم سواء على 
مستوى البنية الرياضية ذات المواصفات العالمية 
وكذلك عن مستوى نتائج الابطال فى مختلف 
اللعبات الرياضية. أشار منظومة كرة اليد المصرية 
كثيرا ما اسعدت جماهير الرياضة المصرية نظرا 
للتفوق الكبير التى تحققه على مستوى مختلف 
البطولات العالمية  مؤكدا أن جهود الدولة المصرية 
فى إنشاء وتطوير 4 صــالات مغطاة لاستضافة 
بطولة كأس العالم لكرة اليد 2020 والنجاح الكبير 
الذى تحقق تنظيميا وضع كرة اليد المصرية فى 
المقدمة وشجع الأسرة الرياضية الدولية على الثقة 
بالدولة المصرية وقدراتها التنظيمية والتشغيلية 

لمختلف منافسات اليد العالمية.

سرحان : » إي فاينانس« تستحوذ على 25 % من»الأهلي ممكن« و13 % من »إيزي كاش« وزير الاتصالات ورئيس البورصة يشاركان »ديجيتايز » فعالية »قرع الجرس
كتب : امين قدري

شــارك الدكتور عمرو طلعت وزيــر الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، وأحمد الشيخ رئيس البورصة 
المصرية فى فعالية »قرع الجرس« التى أقامتها 
البورصة المصرية احتفالا بانتقال شركة »ديجيتايز 
للاستثمار والتقنية” )DGTZ.CA( من سوق 
المشروعات الصغيرة والمتوسطة إلى السوق الرئيسى 
بالبورصة. وذلك بحضور يسرى عتلم رئيس مجلس 
إدارة شركة ديجيتايز، وأحمد عتلم العضو المنتدب 

للشركة .
من جهته أكد الدكتور عمرو طلعت أن انتقال 
شركة »ديجيتايز » للسوق الرئيسى بالبورصة يعد 
دليلا على حيوية قطاع الاتــصــالات وتكنولوجيا 
المعلومات المصرى وما يقدمه من فرص واعدة 
ليس فقط للشركات الكبيرة على المستويين العالمى 
والمحلى؛ ولكن أيضا للشركات الناشئة والواعدة التى 
تحمل قيمة واستطاعت تطويع التقنيات الحديثة 
والتكنولوجيات المتقدمة لتقديم قيمة حقيقية 
لعملائها، ونجحت فى تنمية أعمالها حتى تصل 

لمرحلة الطرح فى البورصة المصرية.
من ناحيته قال أحمد الشيخ إن إدارة البورصة 
المصرية  وبالتنسيق مع الهيئة العامه للرقابة الماليه 
لديها خطة محددة للنهوض بسوق المشروعات 
الصغيرة والمتوسطة، وأصبح القيد فى هذا السوق 
مرتبط بتنفيذ الشركات خططها المعلنة للتوسع 
ــادة حجم الأعمال ومن ثم الانتقال للسوق  وزي
الرئيسى بالبورصة؛ مضيفا »أصبح لدينا الآن 5 شركات 
نجحت فى الانتقال من سوق المشروعات الصغيرة 

والمتوسطة إلى السوق الرئيسى بالبورصة”.    
ــح يــســرى عتلم رئــيــس مجلس إدارة  أوضـ
»ديجيتايز«أن انتقال الشركة إلى السوق الرئيسى 
بالبورصة يمثل تنفيذا لخطوة هامة فى استراتيجية 
الشركة؛ مشيرا إلى أن الشركة خططت للقيد وسَعَت 
إليه لما يتيحه من فرص للوصول إلى الأسواق المالية 
لتدبير التمويلات اللازمة لعمليات التوسع، وبالفعل 
استطاعت الشركة الانتقال من سوق الشركات الصغيرة 
والمتوسطة إلى السوق الرئيسى بالبورصة موضحا 
سنواصل العمل لزيادة حجم الاعمال مع بناء منظومة 

عمل وحوكمة قوية«.

كتب : محمد الخولي
كشفت مــجــمــوعــة »إي فــايــنــانــس« 
للاستثمارات المالية والرقمية –المتخصصة 
في مجال التكنولوجيا المالية والمدفوعات 
الرقمية - عن استحواذها على حصة في كل 
من أسهم شركتي »الأهلي ممكن« بنسبة 25% 
ــزي كــاش« للمدفوعات الرقمية بنسبة  و«إي
%13، وذلك تعزيزاً لدورها في نشر وتمكين 
الخدمات الرقمية لأكبر قاعده من شركائنا من 
شركات الدفع والتحصيل العاملة في السوق 
وذلك من خلال استخدام التقنيات الرقمية 
للبنية التحتية للمجموعة والمؤمنة بأعلى 
معايير الأمان وللتيسير وتقديم أفضل الخدمات 
لجموع المواطنين ضمن الأهداف الاستراتيجية 
للمجموعة. من جهته قال إبراهيم سرحان رئيس 
مجلس الإدارة والعضو المنتدب لمجموعة«إي 
فاينانس« أن خطوة الاستحواذ تلك، تأتي في 
سياق الاستراتيجية الاستثمارية للمجموعة 
والتي ترتكز على تحقيق أكبر عوائد لمساهميها 

وتمويل النمو المستقبلي من خلال الاستثمار 
في شركات تقدم قيمة مضافة للمجموعة 
وشركاتها التابعة حيث تشكل هاتان الصفقتان 
الاستراتيجيتان خطوة بارزة تدعم تسريع وتيرة 

جهود المجموعة نحو تنفيذ استراتيجيتها للنمو.
من جهته قــال احمد السعيد، الرئيس 
التنفيذى للاستثمارات بالبنك الاهلى المصرى 
ورئيس مجلس ادارة الاهلى ممكن عن ثقته 
فى ان هذا الشراكة بين مؤسستين هما الاكبر 
فى مجالهما، تمهد الطريق نحو تقديم خدمات 
مالية رقمية مستحدثة على نطاق واسع مكملة 

لانشطة المؤسستين.
ومن جانبه أكد المهندس أحمد رجائي 
العضو المنتدب لشركة ايــزى كــاش للدفع 
الإلكتروني أن دخول شركة أي فايناس للاستثمار 
مساهما في الشركة يعد قيمة مضافة هامة الى 
أداء الشركة بوصفها أكبر الشركات المصرية 
في مجال التكنولوجية المالية، خاصة في 
ضوء امتلاك كلا الطرفان للإمكانيات المطلوبة 

لتحقيق تلك النتائج.

كتب : باسل خالد 
أكد عمرو الفقي، الرئيس التنفيذي، العضو المنتدب للشركة 
المتحدة للخدمات الإعلامية، ردا علي سؤال » عالم رقمي » حول 
امكانية التحول الى مركز اقليمى لصنعة المعارض والمؤتمرات ان 
تنظيم المعارض والمؤتمرات باتت صناعة عالمية تتجاوز قيمتها 
مئات المليارات الدولارات واصبحت هناك مدن حول العالم تشته 
بتنظيم احداث سنويا بصوة دورية ومنها مدينة » كان » الفرنسية 
والتى تنظم نحو 12 معرض سنويا تجذب من خلالهم مئات الالاف 
من السائحين ومن ثمة فان مصر تمتلك كافة الامكانيات ، سواء 
البنية التحتية او شبكة الطرق او الكوادر البشرية بجانب السوق 

الكبير ، لتصبح مراكز اقليميا لهذه الصناعة .
جاء ذلك خلال توقيع عقد شراكة استراتيجية مع شركة 
تريد فيرز إنترناشونال للمعارض- واحدة من كبرى الشركات 
المصرية المتخصصة في تنظيم المعارض - للمشاركة في تنظيم 
كل من النسخة الثامنة والعشرين من معرض ومؤتمر القاهرة 

الدولي للتكنولوجيا )CAIRO ICT( والنسخة الثالثة من مؤتمر 
)CAISEC( المقرر عقده يومي 3 و4 يونيو المقبل.

وردا علي سؤال » عالم رقمي » عن ما هى القيمة المضافة 
التى يمكن للمتحدة تقديمها لمعرض “ CAIRO ICT “ قال 
الفقى ان المتحدة ليس مجرد كيان اعلامى كبير وانما لدينا نحو 
55 شركة تعمل فى العديد من المجالات وتساهم بقوة فى 
عملية التنمية الاقتصادية ولكن بشكل عام سنعمل من خلال 
سبكة علاقاتنا الدولية على تعزيز تواجد الخبراء والكفاءات 
البشرية العالمية للمشاركة فى فاعليات المعرض والمؤتمر مع 

دعوة متخذى القرار فى العديد من الدول العربية والافريقية 
للتعرف على الحلول التكنولوجية التى تقدمها شركات التكنولوجيا 
المصرية وتعزيز مساهمته في الناتج القومي وتوفير المزيد من 
فرص العمل للشباب كما نخطط ايضا لخروج المعرض لدول 
القارة الافريقية وندرس حاليا ما هى الدولة المرشحة لتعزيز 
تواجد المعرض فى القارة السمراء بما يساعد فى تنمية الصادرات 
التكنولوجية المصرية . ومن جهته وردا على سؤال » عالم رقمي 
» عما تعنيه هذه الشراكة قال أسامة كمال، رئيس مجلس إدارة 
شركتي تريد فيرز إنترناشونال وميركوري كوميونيكاشينز ، اننا تلقينا 
بالفعل العدد من عروض الشراكة من بعض الشركات العالمية 
والاقليمية لتنظيم لمعرض “ CAIRO ICT “ ، منذ انطلاقه للمرة 
الاولى فى عام 1996 ، الا اننا فى الحقيقة لم نكن نبحث عن 
شريك مالى فقط وانما كا نبحث عن شريك وطنى يساعدنا على 
تحقيق أهدافنا كمنصة ومعرض مصر  للتكنولوجيا واستمرار دورنا 
فى توطين صناعة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات وايضا الخروج 

بالمعرض الى الاسواق الخارجية 

كتب : ساره نور الدين
افتتح حسام هيبة، الرئيس التنفيذي للهيئة العامة للاستثمار 
والمناطق الحرة، مقر وحدة ريادة الأعمال والشركات الناشئة بالهيئة 
العامة للاستثمار والمناطق الحرة، وإطــلاق المنصة الإلكترونية 
الخاصة بالوحدة. شهد الافتتاح حضور شريف لقمان، وكيل محافظ 
البنك المركزي، والدكتور باسل رحمي، الرئيس التنفيذي لجهاز تنمية 

المشروعات المتوسطة والصغيرة ومتناهية الصغر، والمهندس أحمد 
الظاهر، رئيس هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات “إيتيدا”، 
وأكد هيبة إن إطلاق الوحدة يأتي تنفيذًا لواحد من أهم قرارات 
المجلس الأعلى للاستثمار، برئاسة الرئيس عبد الفتاح السيسي، رئيس 
الجمهورية، وقرار الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، 
بتشكيل الوحدة الدائمة لدعم رواد الأعمال والشركات الناشئة على أن 
تشمل ممثلي كافة الجهات المعنية بريادة الأعمال موضحا ان الوحدة 

ستختص بالتواصل مع رواد الأعمال للتعرف على التحديات التي 
تواجههم ومقترحاتهم وأفكارهم لوضع حلول مناسبة لتطوير بيئة 
ريادة الأعمال في مصر، بينما ستعرض المنصة الإلكترونية الخاصة 
بالوحدة كافة الخدمات التي تقدمها الجهات الحكومية الداعمة 
لريادة الأعمال، كما تتضمن جميع المعلومات عن بيئة الشركات 
الناشئة في مصر، وجاري إضافة جميع المعلومات عن الجهات 

التمويلية المهتمة بالقطاع.

 “ CAISEC”و ”CAIRO ICT “ اتفاق شراكة بين المتحدة وتريد فيرز لتنظيم معرضي

هيئة الاستثمار : يفتتح مقر وحدة ريادة الأعمال والشركات الناشئة
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نيللى عبد الحميد

محسن سيد

قسم التحقيقات : محمد ايمن
قســـم الاخبــار : باكينام خالد

قســم الخارجـى: بيتر نبيل
المديــر التقنـى : باسل خالد

المديـر المالــى : منال رضوان
مدير المحتوي الالكتروني: شيماء حسن

للاشتراكات والاعلانات
شركة  

المكتب الرئيسي : 8  شارع حسن 
ابوسعدة الحي السابع مدينة العبور

ت: 0244818333
محمول: 01009990515

www.alamrakamy.com
Info@alamrakamy.com

سكرتير التحرير
عبدالرحمن يحيى

محمد ياسر

كتب : محمد الخولي
ــر  شهد الــدكــتــور عــمــرو طلعت وزي
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات توقيع 
اتفاقية تــعــاون بين وزارة الاتــصــالات 
وتكنولوجيا المعلومات ممثلة فى مركز 
الابتكار التطبيقى وشركة استرازينيكا مصر 
للصناعات الدوائية بشأن التشارك فى 
مشاريع بحثية تطبيقية باستخدام الذكاء 
الاصطناعى والتقنيات الناشئة لتطوير 
حلول رقمية مبتكرة لمعالجة التحديات 

الرئيسية فى مجال الرعاية الصحية.
وقع اتفاقية التعاون المهندس رأفت 
هندى نائب وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات لشئون البنية التحتية، والدكتور 
حاتم وردانى رئيس شركة استرازينيكا مصر 

للصناعات الدوائية.
وتــنــص الاتفاقية على تــعــاون مركز 
الابتكار التطبيقى التابع لوزارة الاتصالات 
ــع شركة  وتــكــنــولــوجــيــا الــمــعــلــومــات م
استرازينيكا مصر للصناعات الدوائية فى 
استكشاف وتنفيذ مشاريع بحثية تستخدم 

التقنيات المتقدمة مثل الذكاء الاصطناعى 
ـى لــدعــم توليد البيانات  والتعلم الآلـ

والتشخيص المبكر للأمراض. 
ــوء مــشــروعــات المركز  وذلـــك فــى ض
الجديد الــذى تقيمه شركة استرازينيكا 
للابتكار فى مجال الرعاية الصحية والذى 
 A.CATALYST سيشكل جزءًا من شبكة

العالمية التابعة لشركة استرازينيكا.
وأكــد الــدكــتــور عــمــرو طلعت وزيــر 
الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات أن 
هــذه الاتفاقية تأتى فى إطــار الجهود 
المبذولة من وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات لتنفيذ الاستراتيجية الوطنية 
للذكاء الاصــطــنــاعــي؛ والــتــى يعد أحد 
أبـــرز مــحــاورهــا توفير حــلــول مبتكرة 
باستخدام تقنيات الــذكــاء الاصطناعى  
لمجابهة التحديات التى تواجه المجتمع 
المصري؛ مشيرا إلــى أن مركز الابتكار 
التطبيقى يعمل حاليا على تنفيذ عدد 
من المشروعات البحثية والتطبيقية 
فى مجالات مختلفة أثمرت عن تطوير 

تطبيق فى مجال الكشف المبكر عن 
مرض اعتلال الشبكية السكرى؛ مضيفا أن 
هذه الاتفاقية ستسهم فى تكامل الجهود 
والخبرات بين مركز الابتكار التطبيقى  
وشــركــة استرازينيكا مصر للصناعات 
الدوائية لتطوير المزيد من التطبيقات 

التكنولوجية فى مجال الرعاية الصحية 
على النحو الذى يعزز الجهود المبذولة 
لتطويع التقنيات الحديثة للارتقاء 
بالخدمات الصحية المقدمة للمواطنين 
خاصة وأن محور الصحة يأتى فى مقدمة 
أولويات الدولة كونه يعد أحد أهم ركائز 

التنمية للمجتمعات.
 ومن جهته  قال ديفيد فريدريكسون 
نائب الرئيس التنفيذى لأسترازينيكا 
العالمية ورئيس وحــدة الأورام: » هذه 
الشراكة تجسد التزام أسترازينيكا بدفع 
الابتكار فى مجال الرعاية الصحية. فى 
هــذه العصر من التحول الرقمي، يجب 
علينا الاســتــفــادة مــن التقنيات والنهج 
الجديدة لتحسين نتائج المرضى وتحويل 

مستقبل الرعاية فى جميع أنحاء العالم.«
 وأشار الدكتور أحمد طنطاوى المشرف 
على أعمال مركز الابتكار التطبيقى إلى أن 
الاتفاقية تقع فى نطاق أحد المحاور التى 
اهتم بها المركز منذ انشائه ألا وهو تطوير 
تطبيقات قليلة التكلفة وعالية الكفاءة 
تستخدم الذكاء الاصطناعى فى الكشف 
المبكر عن أمراض قد تصيب فئات عريضة 
من المواطنين مثل مرضى السكر والكبد 

والكلى وسرطان الثدي.
من جانبه، أكد الدكتور حاتم وردانى 
الرئيس التنفيذى لأسترازينيكا مصر: » 

شراكتنا مع وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات ومــركــز الابتكار التطبيقى 
لتعزيز إطــلاق مركزنا الرئيسى لشبكة 
A.CATALYST فى مصر، مما يدعم 
نظام الرعاية الصحية ويساهم فى خلق 
حلول مبتكرة عبر رحلة المريض بأكملها 
من التشخيص المبكر للمرض إلى العلاج 

والإدارة.«
حضر مراسم التوقيع الدكتورة نهى 
عدلى مستشار وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات للبحوث والتطوير، وعدد 
من قيادات وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات.
وحضر من جانب شركة استرازينيكا 
مصر؛ الدكتورة بيلين إنسيسو الرئيس 
التنفيذى لمنطقة الشرق الأوسط وإفريقيا 
بشركة استرازينيكا، والدكتور تى واى هاو 
نائب الرئيس التنفيذى لقطاع للأسواق 
الدولية باسترازينيكا، والدكتورة جينيفر 
جاكسون رئيسة قطاع العلاقات الحكومية 

الاقليمية فى الشرق الأوسط وأفريقيا.

 كتب : امير طه 
التقى الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء بمقر 
الحكومة بالعاصمة الإداريــة الجديدة،  خالد البلشي، نقيب 
الصحفيين؛ حيث تمت مناقشة  سبل دعم وتطوير مهنة 

الصحافة، ودعم خدمات الصحفيين. 
وفي مستهل اللقاء، أكد رئيس الــوزراء احترامه وتقديره 
لمهنة الصحافة ولجموع الصحفيين، ولهذه النقابة العريقة، 
وكذا إيمانه الكبير بالدور الذي تؤديه الصحافة المصرية في 
تعزيز ونشر الوعي والمعرفة، وتبنى القضايا الوطنية، مضيفا: 
نشأنا جميعًا على قراءة الصحف سواء القومية أو المعارضة، 
والخاصة، وتربينا على متابعة مقالات كبار الكتاب، الذين أثروا 

الحياة السياسية والثقافية بفكرهم وآرائهم. 
وقال الدكتور مصطفى مدبولي: »هناك الكثير من التغيرات 
والتحديات التي تفرض نفسها حاليًا على مهنة الصحافة، ونحن 
نقُدر ذلك، ومن ثمَّ نعمل على توفير الدعم للصحفيين، مشيراً 
في الوقت نفسه إلى ضرورة أن يكون هناك تطوير مستمر من 
رجال المهنة أنفسهم لكي يتواكبوا مع ما يحدث من متغيرات«. 
 بدوره، توجّه نقيب الصحفيين بالشكر لرئيس الوزراء على 
عقد هذا اللقاء الذي يؤكد استمرار مسار التعاون بين الدولة 
والنقابة بما يسُهم في تطوير هذه المهنة العريقة، مشيراً إلى 

أن هذا هو المسار الأنسب لتطوير المهنة. 
 وشرح »البلشي«، خلال اللقاء،  ما تم من جهود خلال العام 
الماضي سواء الجهود المتعلقة بالمهنة نفسها، ورعاية أبنائها، 
أوما يتعلق بتطوير مبنى النقابة أو دعم عدد من الملفات 

الأخرى. 
وأوضح أن النقابة بدأت في إجراءات المؤتمر العام السادس 
لنقابة الصحفيين الذى سيناقش كل ما يخص المهنة وتقديم 

الدعم اللازم للصحفيين. 

كما توجه بدعوة الدكتور مصطفى مدبولي لرعاية هذا المؤتمر، 
الذي سيشارك فيه كل المعنيين بالصحافة، وأساتذة الإعلام، متمنياً 

أن تكون مخرجاته خطوة على طريق تطوير المهنة.
ــوزراء على الدعم الكامل لمهنة  بـــدوره، أكــد رئيس الـ
»الصحافة«، بل والإعلام بوجه عام، لمواجهة مختلف تأثيرات 

التطورات الحديثة.
ونوّه الدكتور مصطفى مدبولي إلى دعمه الكامل لأي أفكار 
من شأنها زيادة موارد النقابة الذاتية، أو أي مشروعات تدر 

دخلًا منتظما للنقابة.
وفي غضون ذلــك،  تمت الموافقة على رعاية المؤتمر 
السادس لنقابة الصحفيين تحت رعاية »مجلس الوزراء«، كما 
تمت الموافقة على رعاية مجلس الــوزراء لاحتفالية جوائز 
الصحافة المصرية التي ستقام خلال النصف الأول من شهر 

يونيو 2024.
وعرض نقيب الصحفيين، خلال اللقاء، عددا من المطالب 
بشأن زيادة الدعم المقدم للنقابة فى هذه المرحلة، خاصة ما 
يتعلق بعدد من الملفات، على رأسها العلاج، ومطالب عدد من 
الصحفيين الأخرى، وأكد رئيس الوزراء أنه ستتم دراسة هذه 

المطالب من الوزارات المعنية، والهيئة الوطنية للصحافة. 
 وفى نهاية اللقاء قدم نقيب الصحفيين درع النقابة لرئيس 

الوزراء، تقديرا للدعم المقدم للنقابة.

كتب : رشا حسين
تم فتح باب المشاركة فى فاعليات المسابقة الوطنية لشباب المبتكرين، والتي يتم 
تنظيمها في إطار بروتوكول التعاون بين وزارة التعليم العالي والبحث العلمي )ممثلة 
في صندوق رعاية المبتكرين والنوابغ( 
ووزارة التربية والتعليم والتعليم الفني، 

.ICLUB ضمن برنامج
تهدف المسابقة إلى اكتشاف ودعم 
ورعاية الطلاب المبتكرين في مرحلة 
التعليم ما قبل الجامعي على مستوى 

27 مديرية تعليمية.
تستهدف المسابقة طلاب جميع 
الصفوف الدراسية )من الصف الأول 
الإعــدادي إلى الصف الثاني الثانوي( 
بكافة المدارس  )فنى – عام- تجريبي 
– قومى – خــاص – فنى متطور - 
 NILE مدارس النيل - STEM مدارس
ــخ(  ينتهي موعد التقديم في  ...إلـ

المسابقة يوم 6 يونيو المقبل.
يمكن لجميع الطلاب المتقدمين مراعاة استيفاء كافة الشروط المطلوبة في المسابقة.

للتسجيل في المسابقة والتعرف على مزيد من التفاصيل، يرجى زيارة الرابط التالي:
HTTPS://ISF.UNTAPINNOVATE.COM/PROGRAMS/37 

كتب : غادة حلمي
ــورة هالة  ــت ــدك أكـــدت ال
السعيد، وزيـــرة التخطيط 
والتنمية الاقتصادية إن المبادرة 
الوطنية للمشروعات الخضراء 
الذكية تستهدف تحفيز الأفكار 
الإبداعية والتنفيذ العملي 
للمعالجات البيئية المبتكرة 
فــي كــافــة محافظات مصر 
للتعامل مع تحديات تغير 
المناخ، مــؤكــدة أن أهــداف 
الــمــبــادرة تتسق مــع جهود 
الدولة المصرية للتحول الأخضر 
وتحقيق التنمية الشاملة 
والمستدامة، مشجعة أصحاب 
المشروعات من كل محافظات 
الــجــمــهــوريــة عــلــى الترشح 
بمشروعاتهم التي تقدم حلولا 

محلية لتغير المناخ.
ــي اجتماع  ــك ف ــاء ذلـ جـ
الدكتورة هالة السعيد مع 

الدكتور محمود محي الدين  
الــمــبــعــوث الــخــاص للأمم 
الــمــتــحــدة لتمويل أجــنــدة 
2030 للتنمية المستدامة 
ورئيس لجنة التحكيم الوطنية 
بالمبادرة؛الخضراء الذكية 
التي تتم تحت رعاية السيد 
رئيس الجمهورية موضحة أن 
المبادرة تسهم في تعزيز تفاعل 
المحافظات والمحليات تحت 
قيادة وزارة التنمية المحلية مع 
قضايا البعد البيئي في التنمية 
من خلال وضع خريطة تفاعلية 

على مستوى المحافظات 
للمشروعات الخضراء والذكية، 
وربــطــهــا بجهات التمويل 
وجــذب الاستثمارات اللازمة 
لها من الداخل والخارج، وهو 
ما يتسق مع توجّه الدولة 
للتوطين المحلي لأهــداف 
التنمية المستدامة على مستوى 

المحافظات.
من جهته قال د. محمود 
محيي الدين، المبعوث الخاص 
للأمم المتحدة لتمويل أجندة 
2030 للتنمية المستدامة 

ورئيس لجنة التحكيم الوطنية 
بالمبادرة؛ أن المبادرة لاقت 
ــادات من  ــ العديد مــن الإش
شركاء التنمية على المستويين 
الإقليمي والـــدولـــي خلال 
الدورتين السابقتين واللتان 
أسفرتا عــن عــدد كبير من 
المشروعات المميزة كانت 
محل تقدير على المستويات 
المحلية والإقليمية والدولية، 
موضحًا أن المبادرة نجحت 
فــي الجمع بين المركزية 
من خلال الرعاية المباشرة 
ــن الــرئــيــس عــبــد الفتاح  م
السيسي والتنسيق لها من 
خلال رئاسة مجلس الــوزراء 
وجهود الـــوزارات المعنية، 
ــة مــن خــلال  ــزي ــرك ــلا م ــ وال
الجهود والمساهمات الكبيرة 
للمحافظات والأجهزة المحلية 
داخل المدن والقرى المختلفة 

في جميع أنحاء البلاد.

 AI طلعت  : اتفاقية تعاون لتطوير حلول رقمية مبتكرة بالرعاية الصحية باستخدام
  والتقنيات الناشئة بالتعاون بين مركز الابتكار التطبيقى و استرازينيكا مصر للصناعات الدوائية

رئيس الوزراء يلتقي نقيب الصحفيين لمناقشة سبل تطوير ودعم مهنة الصحافة ودعم خدمات الصحفيين
مدبولى يؤكد دعمه الكامل لأي أفكار من شأنها زيادة موارد النقابة الذاتية أو أي مشروعات تدر دخلًا منتظما

حتى 6 يونيو : 

فتح باب لمشاركة  الطلاب فى 
المسابقة الوطنية لشباب المبتكرين

تحفيز الأفكار الإبداعية :

اطلاق الدورة الثالثة من المبادرة الوطنية للمشروعات الخضراء الذكية 

السنة السابعة عشر - العدد 825
الأحد 26 مايو 2024 - 18 ذو القعدة 1445 هـ

كتب : أمين قدرى
أكد الدكتور محمد معيط ، وزير المالية ، أن 
مشروعات ميكنة الأنظمة الضريبية المصرية 
تسهم فى دمج الاقتصاد غير الرسمي وتحقيق 
العدالة والحياد التنافسي أيضًا، دون الحاجة 
لفرض أعباء ضريبية جديدة حيث يتم الاكتفاء 
بتوسيع القاعدة الضريبية، ورفع كفاءة استيداء 
مستحقات الخزانة العامة، لافتاً إلى أننا نعمل 
على مد مظلة الحماية الاجتماعية ببرامج أكثر 
استهدافاً للفئات الأولى بالرعاية وفى مقدمتها: 
»تكافل وكرامة« لتخفيف الآثــار التضخمية 

الناتجة عن الأزمات العالمية والإقليمية.
أضــاف ، خلال فى اجتماع مجلس وزراء 
المالية العرب ، الاقتصادات العربية تتحمل 
تحديات ضخمة للتوترات الجيوسياسية 
الدولية والإقليمية والتغيرات المناخية، على 
نحو يضُاعف الاحتياجات التمويلية لتوفير 
السلع والخدمات الأساسية وتحقيق التنمية 

الشاملة والمستدامة، وتحسين مستوى معيشة 
المواطنين، والتكيف مع المناخ، أخــذًا فى 
الاعتبار ارتفاع تكاليف التمويل مع زيادة أسعار 
الفائدة، فى ظل موجة تضخمية عاتية، ترتبت 
على اضطراب سلاسل الإمــداد والتوريد، لافتاً 
أن التكامل الاقتصادي العربي لابد أن يرتكز 
على سياسات أكثر تحوطاً وقدرة على امتصاص 
الصدمات الخارجية والداخلية، بحيث يسهم 
فى تعزيز بنية الاقتصاد الكلي، وزيادة قدرته 
على التعامل الإيجابي المرن مع هذه الظروف 
العالمية والإقليمية الاستثنائية، ومن ثم تخفيف 

آثارها على الموازنات بما يساعد فى تحقيق 
الانضباط المالي، والوفاء بالتزامات الحكومات 

نحو المواطنين. 
أضاف مصر تعمل على توسيع الحيز المالي، 
بالتزامن مع جهود استعادة الاستقرار والتعافي 
الاقتصادي، من خلال حزمة من الإصلاحات 
الهيكلية، لافتاً إلــى أن المسار الاقتصادي 
الجديد يحقق التكامل بين السياسات المالية 
والنقدية، ويدفع القطاع الخاص لقيادة النمو 
والتنمية خلال المرحلة المقبلة، كما أن وضع 
سقف للاستثمارات العامة فى الموازنة الجديدة 
بتريليون جنيه يسهم فى إفساح المجال 
لتدفق الاستثمارات الخاصة، والاستفادة من 
بيئة الأعمال المحفزة التى ترتكز أيضًا على 
بنية تحتية قوية، ومزايا ضريبية وتسهيلات 
تمويلية للقطاعات الإنتاجية والتصديرية، فضلاً 
على إلغاء المعاملات الضريبية التفضيلية لكل 
جهات وشركات الدولة؛ لإرساء دعائم التنافسية 

العادلة فى السوق المصرية. 

معيط :

ميكنة الأنظمة الضريبية تسهم فى دمج الاقتصاد غير الرسمي 
وتحقيق العدالة فى المنافسة

الجهاز  القومي لتنظيم الاتصالات يعقد ورش عمل لدعم خدمات المواطنين بالتعاون مع خمسة أجهزة تنظيمية
كتب: وائل الجعفري

انطلقت فعاليات سلسلة ورش العمل التدريبية 
التي يعقدها الجهاز القومي لتنظيم الاتصالات 
لتحسين جــودة حياة المواطنين ورفــع مستوى 
الخدمات المقدمة لهم بالتعاون مع خمسة 
أجهزة تنظيمية، وذلك تنفيذًا لتوصيات الملتقى 
التنظيمي الأول لخدمات المواطنين والذي عقده 
الجهاز في ديسمبر الماضي، والخاصة بتناول 
الموضوعات ذات الأولوية للمواطنين وعلى رأسها 
إدارة منظومة شكاوى المستخدمين، وآليات 
تسعير الخدمات في السوق، واستراتيجيات أمن 

البيانات وتأمين البنية الأساسية، وتأتي هذه 
الخطوة بمشاركة خمسة أجهزة تنظيمية وهيّ 
جهاز شئون البيئة، والهيئة القومية للتأمين 
الاجتماعي، وجهاز تنظيم مياه الشرب والصرف 
الصحي وحماية المستهلك، وجهاز تنظيم إدارة 
المخلفات، وجهاز تنظيم خدمات النقل البري 

الداخلي والدولي.
هذا وقد تناولت ورشــة العمل الخاصة بــإدارة 
منظومة الشكاوى استراتيجيات التعامل مع شكاوى 
المواطنين ونوعية الشكاوى الواردة، ومنهجية تلقي 
وحل الشكاوى إلى جانب الطرق المتبعة لتقليل 
الفترة الزمنية لحلها، كما استعرضت ما أنجزه الجهاز 

في هذا الصدد بما في ذلك تعزيز قنوات التواصل 
مع المستخدمين من خلال إضافة ست قنوات رقمية 
للتيسير على المستخدمين في التواصل مع الجهاز، 
واستحداث خدمة تلقي وحــل شكاوى خدمات 
الاتصالات بلغة الإشارة للمستخدمين من ذوي الهمم، 
بالإضافة إلى تطوير آليات الغرامات والجزاءات 
على الشركات في حالة مخالفتها لمعايير الاستجابة 

لشكاوى المستخدمين.
ومن الجدير بالذكر أن الملتقى التنظيمي الأول 
لخدمات المواطنين يهدف إلى التشارك ما بين 
الأجهزة التنظيمية في العمل على تعظيم الاستفادة 
من  الخدمات الرقمية وتيسير حصول المواطنين 

عليها بشكل سلس، وجاء انعقاد الملتقى في إطار 
دعم وتعزيز جهود الدولة في تحقيق التحول الرقمي 
وتقديم الخدمات إلى المواطنين بجودة عالية 
وبشكل رقمي، حيث تناول الملتقى ثلاثة محاور 
رئيسية، وهــيّ رفع الوعي المجتمعي بالخدمات 
الرقمية المقدمة للمواطنين وطرق الحصول عليها، 
وأهمية ودور الأمــن السيبراني في تأمين البنية 
التحتية الحرجة، والـــدور التنظيمي والحوكمي 
لمختلف الهيئات التنظيمية بالدولة في الحفاظ على 
حقوق المستخدمين وسبل تحقيق التشارك فيما 
بينها، بما يضمن رفع مستوى رضا المواطنين عن 

الخدمات المقدمة لهم.
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خالد حسن رئيس تحرير عالم رقمى لقناة “ النيل للاخبار “ :

الجامعات التكنولوجية التطبيقية قفزة نوعية فى التعليم الفنى وتلبية متطلبات الثورة الصناعية الرابعة من العمالة 
المعامل المجهزة والتعليم العملى سر تأهيل الكوادر البشرية وفقا لمتطلبات سوق العمل المحلى والعالمي 

كتب : باسل خالد
أكد الكاتب الصحفى خالد حسن رئيس تحرير جريدة “ عالم رقمي” 
ان الجامعات التكنولوجية التطبيقية تشكل طفرة نوعية اعداد جيل من 
الكوادر البشرية الفنية القادرة على التعامل مع الأدوات التكنولوجية الحديثة 
وتلبية احتياجات مختلفة المنشأت الصناعية حيث تركز هذه الجامعات 
على التدريب العملى لطلابها على أحدث التخصصات التكنولوجية  وهو ما 
نجحت فيه الكثير من دول العالم لتطوي مهارات مواردها البشرية ،  بحيث 
يمكنه فور التخرج الالتحاق بالعمل والانظماج بصورة سريعة فى دور اللعمل 
بما يوفر الكثير من الوقت والاستثمارات المطلوية لتأهيل الطلاب بعد 
تخرجهم من الكليات وهو ما كان يشكل احد اكبر التحديات امام المؤسسات 
الصناعية كما ان تتيح هذه الجامعات الفرصة امام طلابها ، سواء عمال مميز 
او مهندسين كفء ، للحصول على فرص عمل مناسبه بمرتبات وحوافر مالية 

مرتفعه سواء فى السوق المحلى او العالمي 
جاء ذلك خلال لقائه مع قناة “ النيل للاخبار “ للتعليق علي افتتاح 
الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الــوزراء ، مقر جامعة السويدي 
للتكنولوجيا “بوليتكنك مصر” بمدينة العاشر من رمضان، حيث جدد رئيس 
الوزراء التأكيد على دعم الدولة المستمر لمختلف مؤسسات القطاع الخاص، 
بما يسهم في زيادة مساهمته في مختلف أوجه الاقتصاد المصري، وما 
يتضمن ذلك من مجالات الصناعة، والتعليم، والصحة، إلى جانب غير ذلك من 
مجالات التنمية، وهو الدور الأساسي للقطاع الخاص.. ونؤمن كدولة وكحكومة 

بأن القطاع الخاص هو قاطرة التنمية في أي دولة، وعلى الأخص في مصر في 
هذه الآونة”.

أوضح الجامعة تعُد أول نموذج تعليمي من نوع »البوليتكنك الدولي« 
بالمنطقة يخرج من قلب الصناعة؛ ويتميز بتقديم مزيج دولي مبتكر من 
التعليم الأكاديمي والتكنولوجي والتطبيقي المختلط، بنسبة %60 للتدريب 
العملي و%40 للدراسة النظرية طوال فترة الدراسة، لافتة إلى أن نموذج 
»البوليتكنك« مُتعدد المهارات يحُقق نسبة عالية من التدريب العملي عبر 
الشراكات الصناعية، والبرامج القائمة على الاحتياجات الفعلية للصناعة 
الوطنية، إلى جانب إنتاج أبحاث تطبيقية لها تأثير واضح على خطط التنمية 

في مصر والوطن العربي وأفريقيا.
أكد الكاتب خالد حسن ان القوة البشرية تعُد عنصراً أساسيا من عناصر 
ومكونات قطاع الصناعة، ويرتكز عليها بشكل كبير في تحقيق النجاحات، 
موضحاً أن مختلف التجارب للدول الصناعية الناجحة على مستوى العالم، 
تؤكد أن النهضة الصناعية تبدأ من الاهتمام بالتعليم الفني والتكنولوجي، 
مضيفاً لذا تدعم الدولة جهود القطاع الخاص في عمليات تطوير التعليم 

الفني قبل الجامعي، وكذا التعليم الجامعي في صورة الجامعات التكنولوجية.
أشار رئيس تحرير “ عالم رقمى “ ان كلمة “ الفنى “ للاسف كانت تعد 

ذات سمعة جيدة على المستوى المحلى وتعنى الطاب الغير ملتزم الغير جاد 
فى العملية التعليمية على حين انه فى الدول المتقدمة صناعيا فان التعلم 
الفنى يعنى تصدير العمالة ، ويعد احد اهم  مصادر للعملة الاجنبية ، وايضا 
تلبية احتياجات المشروعات القومية الكبيرة من العمالة ورغم ان الدستور 
المصرى الجديد شدد على تشجيع الدولة على التعليم الفنى والتكنولوجى 

والعمل على تحسين مستوى الجودة للخريجين بما يؤدى الى زيادى مستوى 
القدرات التنافسية لموارد البشرية على المستوى العالمى .

أضاف مع توسع الدولة فى افتتاح المدراس التكنولوجية التطبيقية على 
مستوى من التجهيزات والمعامل ، نحو 200 مدرسة ، بجانب انشاء 10 
جامعات تكنولوجية ، سوف تصل الى 27 جامعة خلال عام 2025 ، وحصول 
الطلاب على تعليم مستوى ومهارات رقمية تتناسب مع متطلبات سوق 
العمل أدى ذلك قفزة نوعية فى الاقبال على التعليم الفنى واصبحت الاسرة 
المصرية لديها قناعة باهمية وضرورة التحاق أولادها  بالتعليم الفنى لضمان 

الحصول على فرصة عمل مناسبه فور تخرجهم وانهاء دراستهم التعليمية  .
أضاف نظراً لطبيعة المجتمع المصري التي تتميز بالرغبة في استكمال 
التعليم إلى ما بعد مستوى المدارس، فقد جاءت من هنا فكرة إنشاء 
الجامعات التكنولوجية، ونحن كدولة شجعنا هذا النموذج، واليوم نشهد 
افتتاح واحدة من هذه الجامعات التي نأمل أن تكون بمثابة نموذج نجاح 
كبير موضحا ان المستهدف من هذه الجامعة هو الوصول إلى أكثر من 15 
ألف طالب، وهو رقم جيد للغاية، لكننا نحتاج عشرات الجامعات من هذه 

النوعية بالنظر إلى حجم السكان الكبير فى مصر.
أوضح الكاتب الصحفى خالد حسن ان دعم الدولة في هذا الصدد ظهر 

بصورة كبيرة خلال السنوات القليلة الماضية، من خلال الدخول في العديد 
من الشراكات مع القطاع الخاص لتأهيل ورفع كفاءة العديد من المدارس 
الفنية، وكذا إنشاء مجموعة من المدارس الفنية الجديدة، مؤكداً أن نموذج 
هذه الشراكات حقق العديد من مستهدفاته، وأصبحت تلك المدارس نقاطا 
مضيئة ونماذج نجاح داخل الدولة المصرية، وذلك لأن القطاع الخاص 
الصناعي هو الذي يدير هذه المدارس، وبالتالي فهو يؤهل العمالة المطلوبة 
لقطاعات الصناعة المتخصصة، ويتيح لهم الحصول على فرص العمل عقب 

تخرجهم مباشرة فى هذه المدارس.
أضاف يظل من المهم تغيير ثقافة المجتمع لدينا، فنحن لعقود طويلة 
للغاية كانت الأسر المصرية والشباب يؤمنون بالالتحاق بالجامعات النمطية 
والكليات النمطية حتى لو لم يجدوا فرص عمل بعد التخرج، مشيراً إلى أن 
نموذج الجامعات التكنولوجية مهم للغاية لأن ما رأيناه اليوم من الطلاب 
يمنحنا أملا كبيرا، خاصة إذا علمنا أن عددا كبيرا من هؤلاء الطلاب هم 
خريجو مدارس لغات أو مدارس أجنبية بالإضافة إلى أنه عند تخرج هؤلاء 

الطلاب سيكون لديهم فرص لا محدودة في الحصول على فرص العمل.
أوضح الجامعات التكنولوجية التطبيقية ، والتي تقوم على ربط برامج 
الدراسة بالتدريب، والتأهيل على نحو علمي وفق متطلبات سوق العمل ، 
تشكل نقطة مضيئة فى اتاحة الكوادر البشرية الفنية والتى ستدعم بقوة 
مستويات الجودة والكفاءة بقطاع الصناعة بكوادر مؤهلة قــادرة على 
زيادة مستوى الجودة للمنتجات الصناعية وقدرتها على المنافسة العالمية 

التكنولوجية التطبيقية .
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كتب : مصطفى ابراهيم 
افتتح  المهندس طارق الملا وزير البترول والثروة 
المعدنية  اجتماع  المائدة المستديرة الذي عقد 
تحت عنوان ) التحول الرقمي: الاسراع برفع الكفاءة 
في عمليات البترول والغاز ( ونظمته مؤسسة ايجبت 
اويل اند جاز  بمشاركة قيادات الوزارة ورؤساء هيئة 
البترول والشركة القابضة للغازات الطبيعية و قيادات 
تكنولوجيا المعلومات والرقمنة بقطاع البترول ومديري 
كبريات شركات البترول العالمية في مصر والشركات 

المزودة للحلول الرقمية ،  وذلك لإستعراض التقدم 
في تنفيذ استراتيجيات التحول الرقمي بقطاع البترول 
والغاز من خلال مشروع تطوير وتحديث القطاع وأهم 

المستهدفات والخطوات المقبلة علي هذا المسار.
وأكد المهندس طارق الملا في كلمته في افتتاح 
المائدة المستديرة أن تبني قطاع البترول لاستراتيجية 
متكاملة للتطوير والتحديث تضم برنامجاً مهماً  للتحول 
الرقمي و ادخال التكنولوجيات المتطورة آتي ثماره 
بشكل كبير و ساهم في  السنوات الاخيرة في انجاح 
جهود  القطاع لجذب شركات عالمية كبري جديدة 

للعمل في مصر وضخ الاستثمارات وزيادة عمليات 
البحث والاستكشاف عن الغاز والبترول ، والاستفادة 
من مقومات مصر لتكون مركزا اقليميا لتداول وتجارة 
الطاقة، مشيرا الي أن جهود  التحديث والتطوير 
اتضحت اهميتها بشدة خلال الفترة الاخيرة في تعزيز 
القدرة علي مواجهة التحديات المتتالية اقليميا ودوليا 
والتي لم تستثني مصر  ،  موجها الشكر لشركاء قطاع 
البترول من الشركات العالمية علي دعمهم المستمر 
والتزامهم بالشراكة المثمرة و تكثيف اعمالهم في 
مصر خلال الفترة الحالية . و شدد الوزير علي اهمية 

تعاون قطاع البترول وشركاؤه من الشركات العالمية 
ومزودي الحلول الرقمية في هذه المرحلة في تطويع 
التكنولوجيات الحديثة في مجالات ذات اولوية مثل 
الانشطة الاستكشافية الجديدة للبحث عن الغاز 
والبترول بالتوازي مع الاستفادة من الحقول المتقادمة 
التي تتطلب تكنولوجيات متطورة وجذب المزيد من 
الاستثمارات والشركات الجديدة في هذه المجالات من 
  EUG خلال بوابة مصر الرقمية للاستكشاف والإنتاج
، كما اكد الملا علي اهمية زيــادة معدلات الانتاج 

بالتوازي مع خفض الانبعاثات.

كتب : أمير طه 
تقدم الدكتور رضا حجازي وزير التربية 
والتعليم والتعليم الفني، بخالص التهنئة 
والتقدير لفريق الطلاب المصرى الفائز 
خــلال مشاركته فى المسابقة الدولية 
 INTERNATIONAL للعلوم والهندسة
 SCIENCE AND ENGINEERING
FAIR )ISEF(، والتى أقيمت بمدينة 
لوس أنجلوس بولاية كاليفورنيا الأمريكية 
خلال الفترة من )11 - 17 مايو 2024( 
وحقق الطلاب المشاركون نتائج رائعة، 
حيث فــازوا بـ 12 جائزة دولية منها 6 
جوائز خاصة مقدمة من كبرى المؤسسات 
الدولية فى مجال العلوم والهندسة، و6 
مراكز على مستوى العالم، حيث حققوا 
المركز الثانى والثالث فى مجال العلوم 
السلوكية والمركز الثالث فى مجالات 
الكيمياء الحيوية والبرمجة والكيمياء 

ومجال الطب.

وأكد الدكتور رضا حجازي أن تأهيل 
الطلاب للمنافسة محليا وعالميًا في ضوء 
التطورات التكنولوجية المتسارعة، هو ما 
نجني ثماره اليوم بالاحتفال بأبنائنا الطلاب 
الذين حققوا المراكز المتقدمة والمشرفة 
في هذه المسابقة الهامة، كما يعكس 
حرص الــوزارة على إحداث تطوير شامل 
في منظومة التعليم، وتحسين مستوى 
الخدمات التعليمية المقدمة، والارتقاء 
بمستوى خريجيها بما يواكب المعايير 
الدولية، مؤكدا أن تأهيل الطلاب للتفوق 
هو خير استثمار في رأس المال البشري، 
كما أنه جزء من أهداف رؤية مصر 2030.

ويعتبر المعرض الــدولــي للعلوم 
والهندسة أحد أكبر المسابقات الدولية 
للعلوم في العالم لطلاب مرحلة التعليم 
قبل الجامعي، وبمثابة فرصة يلتقي فيه ما 
يزيد على 1600 طالب من الباحثين من 
الطلاب والطالبات في المرحلتين الاعدادية 
والثانوية من سن )14( - )18( سنة، من 

مختلف دول العالم، حيث يتم ترشيحهم 
من قبل دولهم بعد فوزهم في المسابقات 
المحلية بدولهم، وتحكيم المشروعات 
المشاركة في المعرض والمسابقة من 
جميع دول العالم من قبل لجنة من 
الاســاتــذة والخبراء بالولايات المتحدة 
الأمريكية، كما تم الاعــلان الرسمي عن 
المشروعات الفائزة من جميع دول العالم 
من قبل لجان التحكيم في نهاية المسابقة.

وفاز الطالب محمد أحمد صقر من 
مدرسة المتفوقين في العلوم والتكنولوجيا 
بالعبور بالمركز الثاني في العلوم السلوكية 
والاجتماعية )BEHA( ، كما فــازت 

الطالبة سحر أشــرف من مدرسة سيتي 
بسوهاج بالمركز الثالث في العلوم 
السلوكية والاجتماعية )BEHA( ، وفاز 
الطالبان محمد ماهر ومحمد حمدان من 
مدرسة المتفوقين في العلوم والتكنولوجيا 
بالعبور بالمركز الثالث في البرمجيات 
)SOFT( ، وفــاز الطالبان محمد وليد 
وأنــس المكاوي من مدرسة المتفوقين 
في العلوم والتكنولوجيا بالشرقية بالمركز 
 ،)BCHM( الثالث في الكيمياء الحيوية
كما فازت الطالبة جومانة أحمد رجب من 
مدرسة منارة القاهرة الثانوية بنات للغات 
بالمركز الثالث في الكيمياء، وفاز الطالبان 
أدهم محمد ومحمد عارف من مدرسة 
المتفوقين في العلوم والتكنولوجيا بكفر 
الشيخ بالمركز الرابع في العلوم الطبية 

.)TEMD( الانتقالية
أما الجوائز الخاصة، فقد فاز بها كل 
من الطالبة سحر أشرف من مدرسة سيتي 
بسوهاج بالمركز الأول للجائزة الخاصة 

من الجمعية الأمريكية للعلماء النفسيين 
)APA(، فضلًا عن فوزها بمنحة دراسية 
في جامعة أريزونا، كما فاز الطالب محمد 
أحمد صقر من مدرسة المتفوقين في 
العلوم والتكنولوجيا بالعبور بالمركز الثالث 
للجائزة الخاصة من الجمعية الأمريكية 
للعلماء النفسيين )APA(، كما فاز الطالبان 
محمد ماهر ومحمد حمدان من مدرسة 
المتفوقين في العلوم والتكنولوجيا بالعبور 
بمنحة دراسية في جامعة أريزونا، وفازت 
الطالبة جومانة أحمد رجب من مدرسة 
منارة القاهرة الثانوية بنات للغات بمنحة 
كاملة في جامعة الملك فهد للبترول 
والمعادن، كما فاز الطالبان أحمد حنفي 
حسن وأحمد قدري حسن من مدرسة 
المتفوقين في العلوم والتكنولوجيا بكفر 
الشيخ بمنحة كاملة في جامعة الملك فهد 
للبترول والمعادن، ليكون بذلك مجموع 
الجوائز التي تم تحقيقها 12 جائزة مرموقة 

في مجالات متنوعة.

الملا : تبني قطاع البترول لاستراتيجية متكاملة للتطوير والتحديث ضمن برنامجاً  للتحول الرقمي

الطلبه المصريون يحصدون 12 جائزة خلال مشاركتهم بالمسابقة الدولية للعلوم والهندسة ISEF  العالمية 

كتب : وائل الجعفري
عقد الدكتور خالد عبد الغفار وزير الصحة والسكان، اجتماعه الدوري ، 
لمتابعة الموقف التنفيذي لأعمال الشبكة الوطنية للطوارئ والسلامة العامة 
داخل كافة قطاعات وهيئات وزارة الصحة والسكان، وذلك بحضور قيادات 
الوزارة ورؤساء الهيئات، وممثلي الجهات المعنية للشبكة الوطنية للطوارئ 

والسلامة العامة.
أوضح الدكتور حسام عبدالغفار، المتحدث الرسمي لــوزارة الصحة 
والسكان، أن الاجتماع ناقش الموقف التنفيذي الخاص بأعمال الاجتماعات 

الماضية ، من بينها الموقف التنفيذي لــإدارة المركزية للرعاية الحرجة 
والعاجلة، حيث تم تجهيز 13 مستشفى بمحافظة الفيوم بالمعدات والأجهزة 
الفنية للشبكة الوطنية للطوارئ والسلامة العامة، وتجهيز 2 غرفة مديرية 
شئون صحية بالمحافظات بالمعدات والأجهزة الفنية للشبكة لصالح تكامل 
الدوائر الصحية بالمحافظات، كما تم تجهيز الغرفة المركزية للشبكة بمقر 
الإدارة المركزية للرعاية الحرجة والعاجلة بالمعدات والأجهزة القنية للشبكة 

الوطنية، فضلاً عن توريد 100 جهاز لاسلكي.
أضاف جاري التنسيق مع الهيئة العامة للرعاية الصحية للاستفادة من 
الإمكانات التكنولوجية الحديثة )التحليل، الذكاء الاصطناعي( بمركز البيانات 

الحكومي التابع للشبكة الوطنية للطوارئ والسلامة العامة، وذلك من خلال 
اللجنة المشكلة بتكليف من فخامة رئيس الجمهورية والخاصة باستضافة كافة 
بيانات القطاع الصحي داخل مركز البيانات الحكومي، كما أنه سيتم الربط بين 
الغرفتين فور الانتهاء من الغرفة المركزية للشبكة الوطنية للطوارئ والسلامة 
العامة بمقر الادارة المركزية للرعاية الحرجة والعاجلة، بما يضمن تحقيق 

أقصى استفادة ممكنة.
أوضح أنه جاري التنسيق مع أمانة المراكز الطبية المتخصصة لصالح 
ميكنة مركز أورام كفر الشيخ، وتجهيز مستشفى العلمين النموذجي، كما أنه 
جاري التنسيق من قبل الأمانة مع الجهات المعنية لإدراج التكلفة المالية 

لعدد 18 مستشفى آخرين للبدء في تطبيق الميكنة بهم، موضحاً أنه تم 
الانتهاء من المقايسات المالية والفنية لـ عدد 3 مستشفيات تابعة للأمانة 
العامة للصحة النفسية)العباسية، الخانكة، مصر الجديدة(، وجاري دراسة باقي 

المنظومة الخاصة بالصحة النفسية مع الشركات العاملة في ذات المجال.
وأفاد “عبدالغفار” أنه تم الانتهاء من الإجراءات الخاصة باستضافة 
منظومات إدارة المستشفيات واستكمال العمل بمنظومات الذكاء 
الاصطناعي وإنترنت الأشياء والعمل على تقييم التجارب والتحول 
لمرحلة التنفيذ الفعلي، وذلك في إطار محور التحول الرقمي، لافتاً إلى 
أنه تم الانتهاء من النسخة الأولية للحل الفني الخاص بميكنة القوافل 

الطبية ووجه الوزير كافة المعنيين من الــوزارة بسرعة الانتهاء من 
تطوير البنية التحتية وتطبيق الميكنة بكافة المنشآت الطبية في كافة 
المحافظات، وتحقيق أقصى استفادة من منظومة الطوارئ والسلامة 
العامة، مؤكداً تكثيف العمل من خلال كافة الجهات التابعة للوزارة 
لتنفيذ استراتيجيتها لميكنة كافة أذرع المنظومة الصحية من خلال فكر 
حديث ومطور، كما أكد على أهمية تحقيق الاستغلال الأمثل من تطوير 
البنية التحتية الذي تتبناه الدولة لميكنة ورقمنة كافة المنظومة الصحية 
وتحقيق الحوكمة التامة لمتابعة المرضى عن كثب بما يضمن تحقيق 

الأمن الصحي للمواطنين وتقديم أفضل خدمات الرعاية الصحية لهم.

وزير الصحة يوجه بسرعة الانتهاء من تطبيق الميكنة بكافة المنشآت الطبية التابعة للوزارة 

كتب : ساره نور الدين 
بحث الدكتور رضا حجازى وزير 
التربية والتعليم والتعليم الفنى، مع 
الدكتور لويس بنفينيستي المدير 
العالمي للتعليم بالبنك الدولي، وذلك 
لبحث تعزيز أوجه التعاون لتدوير 
منظومة التعليم قبل الجامعي، 
وذلك على هامش فعاليات المنتدى 
العالمي للتعليم 2024 بلندن حيث 
ثمّن الدكتور رضا حجازى وزير التربية 
والتعليم، الشراكة القوية مع البنك 
الدولي في برنامج إصــلاح التعليم 
والذي بدأ منذ عام 2018 ، مستعرضا 
مجالات العمل المشتركة ومن بينها 
برامج الطفولة المبكرة وبرامج القيادة 
المدرسية، ووثيقة معايير المعلمين، 
ــب معلمي مرحلة ريــاض  ــدري وت

الأطفال.  
ــر جهود  ــوزي كما اســتــعــرض ال
ــوزارة في تطوير منظومة التقويم  ال
الشامل فــي ظــل التحول الرقمي 
والتطور التكنولوجي، والتي تتضمن 
بنوك أسئلة لسحب صور متكافئة، 
والامتحانات الإلكترونية والتصحيح 
الإلكتروني، واختبار الطلاب باستخدام 
التابلت، مؤكدًا أن نظام التقويم يقيس 
قــدرة الطالب على الفهم العميق، 
والمستويات العليا في التفكير، 
والتفكير النقدي، وحل المشكلات، 

والذي يؤدي لنواتج تعلم حقيقية.
أضــاف الــوزارة استحدثت إدارة 
الدعم والتواصل في الهيكل التنظيمي 
الجديد للوزارة لتكون مسئولة عن 
التوعية ببرنامج إصلاح التعليم في 
مصر، وإشـــراك المعلمين وأولياء 
الأمور في التطوير، معربا عن تقديره 
لدعم البنك الدولي للوزارة في هذا 
الإطار، وهو ما انعكس على تحقيق 
نتائج جيدة وملموسة لهذا الجهد في 

الميدان.  
أكد الوزير تعمل لصالح أبنائها 
الطلاب وتحقيق مستقبل أفضل لهم، 
لــذا تركز الـــوزارة بشكل كبير على 
تحسين مهارات الــقــراءة والكتابة 
لأبنائها الطلاب في الصفوف الدراسية 
الأولــى باعتبارها من أهم المهارات 
التي يجب أن يكتسبها الطالب في 
مراحل مبكرة وهو ما تتعاون فيه 

الوزارة مع البنك الدولي.
أشار الوزير لمبادرة السيد رئيس 
الجمهورية “1000 مدير مدرسة”، 
مشيراً إلى أنه تم تدريب الدفعة 
الأولــى منهم على أعلى مستوى؛ 
ليصبحوا مديري المدارس، وتكليف 
المركز القومي للامتحانات والتقويم 
التربوي بالمتابعة وتقييم أدائهم، 
مضيفًا أن اختبارات المتقدمين للدفعة 
الثانية تتم وفق معايير خاصة بهدف 

صناعة القيادات التربوية.

كتب : باكينام خالد
ــوزراء على مشروع  وافــق مجلس ال
قــرار رئيس الجمهورية بتعديل بعض 
أحكام قرار رئيس الجمهورية رقم 437 
لسنة 2020، الخاص بإنشاء جامعة أهلية 
باسم )جامعة المنصورة الجديدة(، وذلك 
بتعديل مسمى “كلية المعاملات القانونية 
الدولية” الواردة بالمادة الرابعة من القرار؛ 
ليصبح “ كلية القانون”، وذلك بعد موافقة 

مجلس الجامعات الأهلية على ذلك. 
تجدر الإشارة إلى أن الجامعة تهدف 
إلى الإسهام في رفع مستوى التعليم 
والبحث العلميّ، وتوفير التخصصات 
العلمية لإعــداد المتخصصين والفنيين 
والخبراء في شتى المجالات، بما يحقق 
الربط بين أهدافها، واحتياجات المجتمع 
المتطور، وأن تعمل على توثيق الروابط 
الثقافية والعلمية مع الجامعات والهيئات 
العلمية، مستفيدة بما حققته الدول 
المتقدمة باستخدامها أحدث التطورات 

والأساليب الأكاديمية.
كما وافق مجلس الوزراء على مشروع 
قرار رئيس مجلس الوزراء بتعديل بعض 
أحكام اللائحة التنفيذية لقانون تنظيم 
الجامعات، وذلــك بإنشاء كلية العلوم 
بجامعة مدينة الــســادات، التي يأتي 
إنشاؤها استجابة لاهتمام الدولة بالعلوم 
والبحث العلميّ، وفق استراتيجية التنمية 
المستدامة )رؤية مصر 2030(، وتنفيذا 
للاستراتيجية الوطنية للتعليم العالي 
في هذا الشأن، وذلك لكون إنشاء كلية 

العلوم يرسخ قيم البحث العلميّ؛ من 
أجل خدمة المجتمع وحل مشكلاته، إلى 
جانب أن إنشاء الكلية يتيح لها المشاركة 
في حل مشكلات علمية تواجه الصناعة، 
وتلبي مخطط الدولة في إنشاء مناطق 
صناعية بالمنطقة المحيطة، كما ستقوم 
بإجراء الأبحاث التطبيقية ودعم الدراسات 
والاختبارات والاستشارات، كما أن إنشاءها 
يعد ضــرورة تحتمها مستجدات العصر 
وتطور الجامعة وحاجتها لتخصصات 
كلية العلوم لتخدم تلك التخصصات 
الكليات القائمة، وغيرها من الكليات 
المزمع إنشاؤها مستقبلا بالقطاع الطبي 
والهندسي، بالإضافة إلى رفع تصنيف 

الجامعة.
كذلك وافق مجلس الوزراء على تعاقد 
وزارة الصحة والسكان والمجلس الصحي 
المصري مع بنك المعرفة المصري؛ 
للترخيص باستخدام دائم لبرنامج الأسئلة 
شاملا الدعم الفني، وذلــك لمدة عام 
ويأتي هذا التعاقد، في إطار الرغبة في 
مواكبة أحدث منهجيات العصر الحديث 
في مجال التدريب المهنيّ، وتطوير 
مستوى التدريب الطبي والصحي للأطباء 
والعاملين في مختلف المجالات الصحية، 
والاستفادة من إمكانات بنك المعرفة، 
الذي أصبح من أكبر المكاتب الرقمية في 
العالم، بفضل ما يمتلكه من برنامج أسئلة 
)EETEST(، بما فيه من أكواد المصدر 
والبرامج والمواد ذات الصلة، وذلك بما 
يسهم في تحسين مستوى الخدمات 

الصحية المقدمة للمواطنين.

مع المدير العالمي للتعليم بالبنك الدولي :
حجازى يبحث تعزيز التعاون بالمشروعات المشتركة لتطوير المنظومة التعليمية

بعد موافقة مجلس الجامعات الأهلية :
إنشاء جامعة أهلية باسم »جامعة المنصورة الجديدة «

الجامعات التكنولوجية تربط الدراسة بالتدريب والتأهيل وفق متطلبات سوق العمل والعمل على فرص عمل متميزة

كتب : محمد الخولي
أكد الدكتور علي الغمراوي، رئيس هيئة الدواء المصرية ، 
أنه فى اطار جهود الميكنة والتحول الرقمي، فان اعتماد الهيئة 
على الميكنة وبرامج التحول الرقمي لتحسين مستويات الأداء 
والدفع بعجلة الاقتصاد في مجال المستحضرات والمستلزمات 
الطبية، من خلال تدشيـن منظومــة الإدراج الإلكترونيــة 
الخاصــة بإجـراءات إدراج مستحضرات التجميل وفقا 
لمنظومة الإدراج العالمية، منوها في الوقت نفسه إلى إصدار 
الهيئة دليلا يساعد على معرفة المشهد الدوائي المصري، 
الذي يستهدف عرض المشهد الدوائي المصري بشكل مبسط 
ومتكامل للمستثمرين والجهات المعنية، متطرقاً كذلك إلى 

بعض الأعمال الجاري الانتهاء منها خلال الفترة المقبلة.
بــدوره، استعرض رئيس هيئة الشراء الموحد أبرز نتائج 
أعمال اللجان المختصة في الهيئة بتسهيل وتيسير إجراءات 
إنشاء مصانع لإنتاج المستحضرات والأجهزة والمستلزمات 
الطبية في مصر، والتنسيق مع الجهات المعنية لصياغة 

استراتيجية موحدة لتوطين صناعة اللقاحات في مصر.
وأوضح اللواء طبيب بهاء الدين زيدان أنه تم عقد عدة 
لجان خلال الفترة من 21 مارس إلى 20 مايو 2024، بمقر 
الهيئة المصرية للشراء الموحد، بمشاركة ممثلي الجهات 
المعنية، والمصنعين المحليين ذوي الخبرة ومن لهم خبرات 
سابقة في مجال التصدير للمنتجات الطبية والدوائية، وتمت 
مناقشة الأوضــاع الحالية للمصنعين والمصدرين، والوقوف 
على أهم التحديات التي تواجه التصدير وبحث السبل لجذب 
استثمارات جديدة، مستعرضا التوصيات التي تم التوصل إليها، 
والتي من شأنها تلبية احتياجات المستثمرين سواء الحاليين أو 
المطلوب جذبهم وتحفيزهم لدخول السوق لسد احتياجات 

القطاع الطبي والتصدير.
فيما أشار الدكتور جمال الليثي لضرورة صياغة آلية واضحة 
لتسعير الدواء؛ حتي يمُكن دعم هذه الصناعة المُهمة، مُضيفًا 
أن زيادة معدلات التصدير في صناعة الأدوية تستوجب العمل 
على تحديث للمصانع، بالإضافة إلى تسجيل هذه المصانع في 
البلاد المُراد التصدير لها، والحصول على الاعتمادات الخاصة 
في هذا الشأن، وتسجيل الأدوية المُراد تصديرها، ُمشيراً إلى 
أن هذه الإجراءات لها تكلفة مالية، ومن ثم يجب دعم هذا 

الأمر.

كتب : أمين قدري
أكد الدكتور أيمن عاشور وزير التعليم العالي والبحث 
العلمي عمق العلاقات والروابط التي تجمع الجانبين المصري 
والبريطاني وبخاصة في مجالات التعليم والبحث العلمي 
وما حققه الجانبان معًا من تقدمٍ ملحوظٍ في توسيع قاعدة 
الشراكة وتبادل الخبرات بين مؤسسات التعليم العالي 
المصرية والبريطانية، الأمر الذي انعكس إيجاباً على تحقيق 
طفرة للمؤسسات الأكاديمية المصرية في التصنيف الدولي 

والارتقاء بمكانتها البحثية والتعليمية بين مختلف دول العالم.
جاء ذلك خلال اجتماعه مع وتريستان هورليك المدير 
الإقليمي لمؤسسة التايمز في منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا 
واإيشان قادر مدير الاستشارات بمؤسسة “ التايمز” البريطانية 
للتعليم العالي )THE ( ، وذلــك ضمن زيارته الموسعة 
للعاصمة البريطانية لندن وعلى هامش مشاركته في المنتدى 
السنوي العالمي للتعليم العالي )EWF( واستعرض وزير 
التعليم العالي والبحث العلمي بعضًا من النتائج المتقدمة 
التي حققتها الجامعات المصرية في عددٍ من التصنيفات 
 TIMES الدولية وبخاصة تصنيف التايمز البريطاني
HIGHER EDUCATION والذي يعد أحد أبرز التصنيفات 
الدولية المعتمدة على مستوى العالم، حيث شهدت الجامعات 
المصرية تقدمًا ملحوظاً بإدراج 28 جامعة مصرية شابة ) يقل 

عمرها عن 50 عامًا( وفق أحدث إصدارات التصنيف.
ومــن جانبهما قــدم والسيد هورليك عرضاً حــول أداء 
الجامعات المصرية في مجال البحث والتدريس والتدويل 
والتعليم العابر للحدود الوطنية )TNE( والاستدامة، من 
ــواردة من تصنيفات الجامعات العالمية  خلال البيانات ال
ومؤشرات القدرة على التأثير، والتي توضح كيفية أداء 
الجامعات المصرية من خلال عددٍ من المقاييس المختلفة 
وأبرز العرض ما تتمتع به الجامعات المصرية من نقاط قوة 
في مجال البحث والتدويل وأهداف الأمم المتحدة للتنمية 
المستدامة )SDGS( وخاصة فيما يتعلق بالهدف الثالث من 
أهداف التنمية المستدامة )الصحة الجيدة والحياة الكريمة( 
وناقش الجانبان المصري والبريطاني الفرص المتاحة للجامعات 
الأجنبية لتعزيز تواجدها في مصر باعتبارها قِبلةً للطلاب من 

مختلف الجنسيات وبخاصة إفريقيا والشرق الأوسط.

كتب : محمد الخولي
وافق مجلس الوزراء على مشروع 
قانون بإنشاء »المجلس الوطني للتعليم 
والبحث والابــتــكــار«، ويتبع السيد 
رئيس الجمهورية، ويشكل برئاسة 
رئيس مجلس الوزراء، وعضوية الوزراء 
المعنيين، ورؤســاء الجهات والهيئات 
ذات الصلة. كما يضم المجلس عدداً 
من الخبراء المتخصصين، ورجــال 
الأعمال، ويصدر باختيارهم قرار من 
رئيس الجمهورية، بناء على ترشيح 
رئيس مجلس الوزراء لمدة عامين قابلة 

للتجديد لمدة أخرى مماثلة.
 ويعرض المجلس تقريرا بنتائج 
أعماله وتوصياته كل ستة أشهر على 
رئيس الجمهورية ويهدف المجلس 
الوطني للتعليم والبحث والابتكار 
إلى وضع السياسات العامة للتعليم 
بكافة أنواعه، وجميع مراحله، وتحقيق 
التكامل بينها، والإشراف على تنفيذها، 
بهدف النهوض بالتعليم وتطوير 
مخرجاته بما يتوافق مع متطلبات 
سوق العمل المحلية والدولية، كما 
يهدف لرسم السياسات العامة للبحث 

والابتكار.
ــي سبيل  ويــخــتــص المجلس ف
تحقيق أهدافه، بوضع الاستراتيجية 
الوطنية والخطط والبرامج لتطوير 

التعليم والبحث والابتكار وآليات 
متابعة تنفيذها بالتنسيق مع الوزارات 
والجهات والأجهزة المعنية، ومراجعة 
وتحديث الأولويات الوطنية في مجال 
التعليم والبحث والابتكار في القطاعات 
المختلفة، وإعداد التوصيات المتعلقة 
ــة والقانونية  بالأطر الفنية والإداريـ
والاقتصادية اللازمة لتطوير منظومة 
العمل ولتحقيق مستهدفات الدولة، 
واقتراح سبل التطوير والارتقاء بها مع 
مراعاة تكامل مخرجاتها مع متطلبات 
سوق العمل المحلي والدولي، وكذا 
وضــع مخطط قومي لتطوير البنية 
التحتية للمدارس بكافة أنواعها ومراحلها 
بما يتوافق مــع تــوزيــع الجامعات 

والمعاهد التكنولوجية والمناطق 
الصناعية والمشاريع القومية، ومتابعة 
تنفيذ هــذا المخطط مع الـــوزارات 
والجهات المعنية، إلى جانب وضع 
مخطط تنفيذي لسياسات التدريب 
فــي كافة المراحل التعليمية وما 
بعدها، والتوعية بأهمية التعليم الفني 
والتدريب والتخصصات المستحدثة في 
هذا المجال، ودوره في دعم الاقتصاد 
القومي، وكذا وضع مخطط تسويقي 
لمخرجات التعليم والبحث والابتكار 

محلياً ودوليا.
كما يختص المجلس بتطوير الهياكل 
التنظيمية للمؤسسات القائمة على 
تنفيذ العملية التعليمية ) ما قبل 

الجامعي والجامعي(، وكذا تطوير نظم 
التشغيل وقنوات التنسيق التي تضمن 
كفاءة تحقيق الأهداف المخططة، إلى 
جانب وضع الضوابط والآليات التي 
تضمن حسن اختيار المسئولين عن 
العملية التعليمية )ما قبل الجامعي 
ــذا المسئولين عن  والجامعي(، وك
منظومة البحث والابتكار، وذلك على 
ضوء الكفاءة العلمية والإدارية، بالإضافة 
إلى تطوير الهيكل التنظيمي للبحث 
والابتكار بهدف تشكيل مجمع للبحوث 
العلمية تتكامل فيه كافة أنشطة 
البحث العلمي لتحقيق المستهدف في 
مجالات العلوم المختلفة في إطار رؤية 
تتناسب مع الإمكانيات العلمية والمادية 

المتاحة، مع وضع وتطوير رؤية شاملة 
لرعاية الموهوبين والنابغين والعباقرة 
خــلال المراحل المختلفة )مرحلة 
الاكتشاف - مرحلة التأهيل العلمي 
والنفسي والبدني المتوازن - مرحلة 
الاستفادة في مجالات البحث والابتكار( 
بما يضمن الاستغلال الأمثل للمؤسسات 
والطاقات القائمة حالياً، فضلاً عن 
تطوير المجالس القائمة على إدارة 
العملية التعليمية بكافة أنواعه وجميع 
مراحله، بما يضمن تحقيق الأهداف 
المرجوة من العملية التعليمية في كافة 
مراحلها، وإصــدار تقرير دوري شامل 
عن تطور منظومة التعليم بكافة انواعه 
وجميع مراحله، كل عامين بالتعاون 

مع الهيئات المختصة بضمان الجودة 
والاعتماد، يقدم إلى مجلس الــوزراء 

ومجلس النواب.  
ونــص مشروع القانون على أن 
يلتزم كل من المجلس الأعلى للأزهر، 
ومجلس شئون المعاهد العليا الخاصة، 
والمجلس الأعلى للجامعات، والمجلس 
الأعلى للتعليم قبل الجامعي، ومجلس 
الجامعات الخاصة، ومجلس الجامعات 
الأهلية، ومجلس شئون فروع الجامعات 
الأجنبية، والمجلس الأعلى للجامعات 
التكنولوجية، وغيرها من المجالس 
المختصة؛ بوضع الخطط والبرامج 
والسياسات للتعليم أو البحث أو 
الابتكار، بحسب الأحوال، حال مباشرتها 
لاختصاصاتها المقررة بموجب القوانين 
ــقــرارات المنظمة لها، بتنفيذ  أو ال
السياسات العامة التي يضعها المجلس، 
وتقديم تقارير نصف سنوية إلى 

المجلس تتضمن نتائج أعمالها.
تجدر الإشارة إلى أن إعداد مشروع 
القانون الخاص بهذا المجلس، تم فتح 
حــوار مجتمعي بشأنه مع مختلف 
الجهات المعنية، والأمانة الفنية للحوار 
الوطني، وفقاً لتوجيهات الرئيس عبد 
الفتاح السيسي، رئيس الجمهورية، وتم 
الأخــذ بالملاحظات التي وردت في 
هذه المناقشات بعد التوافق عليها مع 

الحكومة. 

هيئة الدواء : الاعتماد على الميكنة وبرامج التحول الرقمي 
لتحسين مستويات الأداء وتطوير المستحضرات الطبية

وزير التعليم العالي يبحث مع مدير مؤسسة »التايمز« سُبل 
مواصلة الجامعات المصرية تعزيز تصنيفاتها الدولية

خلال اجتماع مجلس الوزراء :

مشروع قانون بإنشاء »المجلس الوطني للتعليم والبحث والابتكار « للنهوض بالتعليم وتطوير مخرجاته ليتناسب مع سوق العمل
تطوير رؤية شاملة لرعاية الموهوبين والنابغين والعباقرة خلال مراحل الاكتشاف والتأهيل العلمي والنفسي والبدني المتوازن والابتكار

خلال اجتماعه لمتابعة الشبكة الوطنية 
للطوارئ والسلامة العامة :
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الجنيه الإسترليني يواصل الارتفاع مع تباطؤ 

أقل من المتوقع للتضخم

XS.COM محلل أسواق وعضو قسم أبحاث السوق في الشرق الأوسط في

بقلم:  سامر حسن

يرتفع الجنيه الإسترليني بنسبة %0.3 صباح اليوم أمام الدولار الأمريكي بعد الساعة 6:00 
صباحاً بتوقيت غرينيتش بقليل ويبلغ بذلك المزيد من على المستويات التي لم نراها منذ 
19 مارس الماضى عند 1.27513. في ذات التوقيت، يتراجع اليورو أمام الباوند بنفس النسبة 

ويصل أيضاً إلى أدنى المستويات منذ 11 مارس الماضى عند 0.85152.
جاءت مكاسب الجنيه ، الاسبوع الماضي ،  مع التباطؤ الأقل من المتوقع للتضخم في 

بريطانيا وأعلى مستويات الاقتراض العام منذ عام بما يفوق التوقعات.
على الرغم من أن قراءة التضخم اليوم لم تكن عند التوقعات إلا انها لا يبدو أنها قد تغيير 
من توقعات الأسواق حول إمكانية خفض بنك إنكلترا لسعر الفائدة لأول مرة في يونيو المقبل 

والخفض شبه الحتمي في أغسطس.
في حين قد أبدى صناع السياسة النقدية في البنك المركزي ليونة تجاه بدء خفض 
المعدلات هذا الصيف خصوصاً مع التقدم المحرز في مكافحة التضخم وعودة معدل البطالة 
للارتفاع لثلاثة أشهر على التوالي. كما أن الاستمرار في إبقاء المعدلات مرفتعة لوقت أطول قد 
يؤدي إلى التشديد المبالغ به نظراً لارتفاع المعدلات وعوائد السندات الحقيقة مما يفاقم من 
عبء تكاليف التمويل والتي تحد من نمو النشاط الاقتصاد وعيق تعافي سوق الإسكان الذي 

يعاني من معدلات الرهن العقاري المرتفعة للغاية.
في البيانات الاسبوع الماضي، كان التضخم السنوي قد سجل تباطؤاً إلى %2.3 في أبريل 
 .)ONS( من %3.2 وهو ما كان أعلى من المتوقع عند %2.1 وفق مكتب الإحصاءات الوطني
كما نمى التضخم الشهري على نحو أسرع من المتوقع بنسبة %0.3. أما باستثناء بنود الغذاء 
والطاقة المتقلبة، فقد سجل التضخم الأساسي تباطؤاً أقل من المتوقع أيضاً إلى %3.9 من 

%4.2 على أساس سنوي.
في حين كان اتجاه أسعار المتراجع لكل من المنازل والغاز والكهرباء إضافة إلى الطعام هو 

.ONS من قاد إلى التباطؤ في التضخم وفق
على ضوء قراءة التضخم في أبريل، يكون العائد الحقيقي على السندات الحكومية لأجل 
عشرة أعوام قد ارتفع مجدداً إلى %1.937 وهذا ما يقع أدنى بقليل من أعلى المستويات منذ 

العام 2016.
مسار أسعار المنتجين كان متبايناً في أبريل حيث عكست أسعار المدخلات الانكماش في 
مارس الفائت إلى نمو غير متوقع بنسبة %0.6 في حين قد نمت أسعار بوابة المصنع بنسبة 

%0.2 وهو ما كان دون المتوقع.
كما ارتفع صافي الاقتراض العام بشكل أكبر من المتوقع إلى أعلى مستوى منذ عام 
إلى 19.6 مليار جنيه في أبريل وذلك ارتفاعاً من 12.1 ملياراً في مارس. كما ارتفع الانفاق 
الحكومي إلى 111 مليار جنيه في أبريل بزيادة عند 4.4 ملياراً عما كان عليه في أبريل من 
العام الفائت وذلك مع ارتفاع مدفوعات المنافع الاجتماعية والانفاق على السلع والخدمات 

والاستثمار في مقابل تراجع الانفاق على الإعانات مع التوقف عن دعم الطاقة.

كتب : محمد الخولي 
ــر الاتصالات  أطلق الدكتور عمرو طلعت وزي
وتكنولوجيا المعلومات مبادرة »مهارات سيبرانية« التى 
تستهدف إعــداد جيل جديد من الكوادر فى مجال 
الأمن السيبرانى الذى يعد من ضمن أكثر التخصصات 
طلباً فى سوق العمل؛ موضحا أن المبادرة تهدف إلى 
تأهيل 1000 طالب جامعى سنوياً للتوظيف مباشرة 
بعد التخرج من الجامعة فى هذا المجال وذلك من 
خلال توفير مناهج عملية تتلاءم مع متطلبات سوق 
العمل، لتقليص الفجوة بين العرض والطلب على مستوى 
الكوادر البشرية المتخصصة فى الأمن السيبرانى؛ مشيرا 
إلى أنه سيتم تنفيذ المبادرة أثناء الدراسة الجامعية 
للطلاب من خلال شراكات استراتيجية وأطر تعاون بين 
جهات حكومية وأكاديمية وشركات القطاع الخاص؛ حيث 
سيتم دمج المواد الدراسية العملية والتدريب العملى 
فى المعامل الموجودة بالجامعات، ومراكز التدريب 

الخاصة بوزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات.
جاء ذلك في كلمة الدكتور عمرو طلعت خلال 
افتتاحه لفعاليات مؤتمر ومعرض »قمة مصر الدولية 
للتحول الرقمى والأمن السيبرانى« - النسخة المشتركة 
بين مؤتمر ومعرض FDC فى دورته السادسة، ومؤتمر 
ومعرض CDIS فى دورتــه الثانية »- والتى اقيمت 
مؤخرا تحت رعاية رئاسة مجلس الوزراء، ومجموعة من 
الوزارات والهيئات الحكومية بمشاركة 50 شركة محلية 
وعالمية تستعرض أحــدث الحلول التكنولوجية فى 

مجالات التحول الرقمى والأمن السيبرانى.
أكد الإلتزام المشترك نحو خلق بيئة رقمية آمنة، وبناء 
اقتصاد رقمى تنافسى؛ موضحا  أنه يقترن مع الاعتماد 

المتزايد على الأنظمة الرقمية والحوسبة السحابية 
وإنترنت الأشياء والذكاء الاصطناعى وأنظمة الجيل 
الخامس؛ تزايد للتهديدات والهجمات السيبرانية بشكل 
مطرد؛ موضحا أن التقارير الدولية تشير أن التكلفة 
العالمية للجرائم السيبرانية قد قدرت بنحو 8.4 تريليون 
دولار فى عام 2022، ومن المتوقع أن تتجاوز 20 

تريليون دولار بحلول عام 2026.
أضاف مصر تشغل المركز 23 بين 182 دولة بمؤشر 
»الأمن السيبرانى » الصادر عن الاتحاد الدولى للاتصالات 
فى عام 2021؛ مشيرا أن الدولة أولت اهتماما كبيرا 
بالأمن السيبرانى من خلال إنشاء المجلس الأعلى للأمن 
السيبرانى الذى يختص باعتماد أطر واستراتيجيات 
وسياسات تأمين البنى التحتية للاتصالات، ووضع خطط 
وبرامج تنمية صناعة الأمن السيبرانى، واعداد الكوادر 
اللازمة لمواجهة التحديات والمخاطر السيبرانية، 
والتعاون والتنسيق إقليميا ودوليا مع الجهات ذات 
الصلة، كذلك أنشأت مصر وتولى اهتماما بالمركز الوطنى 

للاستعداد لطوارئ الحاسبات والشبكات؛ 
أوضح أنه كأول دولة فى المنطقة، فقد قامت مصر 
من خلال وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات بإطلاق 
استراتيجية حماية الأطفال على الانترنت؛ لافتا إلى أنه تم 
إطلاق الاستراتيجية الخمسية الوطنية للأمن السيبرانى 
2023 – 2027 فى إطار الجهود المبذولة لتأمين البنى 
التحتية للاتصالات والمعلومات بشكل متكامل بمختلف 
القطاعات وتوفير بيئة رقمية امَنة؛ حيث تشمل عدد 
من البرامج لبناء إطار تشريعى متكامل، وتغيير ثقافة 
المجتمع حول الأمن السيبرانى، وتعزيز الشراكة الوطنية، 
وبناء دفاعات سيبرانية قوية وقــادرة على الصمود، 
وتشجيع البحث العلمى، وتعزيز الابتكار والنمو والتعاون 

الدولى. 
أكد طلعت أنه تم توقيع العديد من الاتفاقيات 
ومذكرات التفاهم على المستويين الدولى والإقليمى 
فى مجال الأمن السيبرانى لتبادل الخبرات وبناء القدرات 
ومشاركة المعلومات التى تخص التهديدات السيبرانية، 
وكذلك تم المشاركة فى صياغة الاتفاقيات الدولية 
المتعددة الأطــراف مثل الاتفاقية الدولية للحد من 
الجرائم الالكترونية؛ منوها إلى أنه يتم عقد العديد من 
ورش العمل فى جميع مؤسسات الدولة للتوعية بأهمية 
الأمن السيبرانى وطرق التعامل مع التهديدات السيبرانية؛ 

بالإضافة إلى تدريب الكوادر المتخصصة فى الجهات 
المختلفة بالدولة، ووحدات التحول الرقمى بالوزارات 
والهيئات لرفع كفاءة العاملين للحد من التهديدات 

السيبرانية المحتملة.
أوضــح وزيــر االاتصالات ان » قمة مصر الدولية 
للتحول الرقمى والأمن السيبراني« تناقش قضايا حيوية 
تمثل ركائز أساسية لتنمية صناعة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات وهى: التحول الرقمى، والأمن السيبرانى، 
وصناعة مراكز البيانات؛ موضحا محاور استراتيجية مصر 
الرقمية التى تشمل تيسير تلقى الخدمات الحكومية، 
وتمكين الشباب من المنافسة بفاعلية فى سوق العمل 
المحلى والعالمى، وتشجيع ريــادة الأعمال وتحفيز 
الابتكار؛ منوها إلى منصة »مصر الرقمية« التى تضم الآن 

نحو 170 خدمة حكومية رقمية من مختلف القطاعات.
أشــار الدكتور عمرو طلعت إلــى إطــلاق وزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات لمجموعة كبيرة من 
مبادرات بناء القدرات الرقمية فى مختلف التخصصات 
التكنولوجية مثل الذكاء الاصطناعى، وعلوم البيانات، 
والأمن السيبرانى، والنظم المدمجة؛ موضحا أنه  فى 
خلال 5 أعــوام ارتفعت موازنة التدريب بالوزارة 34 
ضعف، وزاد عدد المتدربين 100 ضعف لتصل إلى 400 
ألف متدرب بموازنة 1.7 مليار جنيه خلال العام المالى 
الحالى؛ مشيرا إلى أنه تم إنشاء 20 مركزا من مراكز إبداع 
مصر الرقمية وجارى العمل على إنشاء 6 أخرين خلال 
العام الحالى بهدف الوصول إلى مركز فى كل محافظة 
لتهيئة البيئة المحفزة للابداع التكنولوجى، ودعم ريادة 

الأعمال، واعداد كوادر رقمية بكافة المحافظات.
أكد الدكتور عمرو طلعت أنه لتمكين نجاح المحاور 
الثلاثة للاستراتيجية؛ فإنه يتم العمل بشكل متزامن 

على قاعدتين أساسيتين؛ وهما البنية التحتية الرقمية، 
والإطار التشريعى الممكن؛ حيث تم تنفيذ العديد من 
المشروعات لتطوير البنية التحتية الرقمية بعناصرها 
الثلاثة الانترنت الثابت، والمحمول، ومراكز البيانات 
العملاقة؛ مضيفا أنه على صعيد العمل على اعداد البيئة 
التشريعية الداعمة لتنظيم صناعة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات فقد تم إصدار قانون مكافحة جرائم تقنية 
المعلومات، وقانون حماية البيانات الشخصية، كما تم 
إطلاق سياسة الحوسبة السحابية أولا، ويتم العمل الأن 

على إصدار قانون تبادل وتصنيف البيانات.
 حضر فعاليات افتتاح » قمة مصر الدولية للتحول 
الرقمى والأمن السيبراني« أليساندرو فراكاسيتى الممثل 
المقيم لبرنامج الأمم المتحدة الإنمائى UNDP  بمصر، 
والمهندسة غادة لبيب نائب وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات للتطوير المؤسسى، والدكتور شريف فاروق 
رئيس مجلس إدارة الهيئة القومية للبريد، والمهندس 
أحمد الظاهر الرئيس التنفيذى لهيئة تنمية صناعة 
تكنولوجيا المعلومات، والمهندس محمد شمروخ 
القائم بأعمال الرئيس التنفيذى للجهاز القومى لتنظيم 
الاتصالات، والدكتورة/ ريم بهجت رئيس جامعة مصر 
للمعلوماتية، والدكتور أحمد عبد الحافظ نائب الرئيس 
التنفيذى للجهاز القومى لتنظيم الاتصالات للأمن 
السيبراني، واللواء الدكتور المهندس حازم صقر ممثلا 
عن وزرة الدفاع، والدكتور شريف حازم نائب محافظ 
البنك المركزى للأمن السيبرانى، والدكتور شريف كشك 
مساعد وزير التعليم العالى والبحث العلمى للحوكمة 
الذكية، والمهندس طارق شبكة رئيس مجلس إدارة شركة 
MCS، وعدد من قيادات وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات.

تحت رعاية رئاسة مجلس الوزراء إنطلاق أعمال »قمة FDC “ للتحول الرقمي والأمن السيبراني :

طلعت يطلق مبادرة »مهارات سيبرانية« لتأهيل 1000 طالب جامعى سنوياً للتوظيف مباشرة بعد التخرج 
وزيرالاتصالات : 20 تريليون دولار خسائر الجرائم السيبرانية عالميا وملتزمون بخلق بيئة رقمية آمنة وبناء اقتصاد رقمى تنافسي 

السنة السابعة عشر - العدد 825
الأحد 26 مايو 2024 - 18 ذو القعدة 1445 هـ

50 شركة محلية وعالمية 
تستعرض أحدث الحلول 

التكنولوجية فى مجالات التحول 
الرقمى والأمن السيبرانى

كتب : باكينام خالد 
وقعت الشركة المصرية للاتصالات، أول مشغل 
متكامل لخدمات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
في مصر، بروتوكول لتجديد التعاون مع المركز 
EG- الوطني للاستعداد لطوارئ الحاسبات والشبكات

CERT في مجال الأمن السيبراني، وذلك تحت رعاية 
الجهاز القومي لتنظيم الاتصالات، يأتي ذلك ضمن 
فعاليات مؤتمر ومعرض مصر للتحول الرقمي والأمن 

. “ CDIS-FDC  «  السيبراني
يعُد هذا البروتوكول تجديداً للبروتوكول الذي تم 
توقيعه في أواخر عام 2022، مع توسيع نطاقه وزيادة 
ميزانيته من 20 مليون جنيه إلى 35 مليون جنيه، ما 
يعكس التزام الجانبين بتعزيز التعاون في مجالات 
الابتكار والأمن السيبراني، ويشمل البروتوكول الجديد 
عدة مكونات رئيسية، أبرزها أكاديمية الأمن السيبراني 
التي سيتم من خلالها تدريب الكفاءات المصرية 
على أحدث التقنيات والممارسات في مجال الأمن 
السيبراني لرفع مستوى المهارات والجاهزية لمواجهة 

  WE INNOVATE التحديات السيبرانية، وهاكاثون
الذي يعد جزءاً أساسياً من البرنامج ويجمع الخبراء 
والمتحمسين للأمن السيبراني من جميع أنحاء الشرق 
الأوسط للتعاون في تطوير حلول مبتكرة للتحديات 

الحالية والمستقبلية، ومُسرِّعة 
أعمال الأمن السيبراني، التي 
تهدف لدعم الشركات الناشئة 
ــن السيبراني  في مجال الأم
وتوفير البيئة المناسبة لنموها 

وازدهارها.
وخـــــــلال فــعــالــيــات 
المؤتمر، أطلقت المصرية 
 WE“ للاتصالات هاكاثون

INNOVATE” للعام الثاني على التوالي، والذي 
يجمع أفضل الخبراء والمتحمسين للأمن السيبراني 
من جميع أنحاء الشرق الأوسط للتعاون في إنشاء 
حلول مبتكرة للتحديات السيبرانية في مجالات تأمين 
التقنيات الناشئة، وأدوات تسليح الأمان السيبراني، 
وأدوات تسليح الرقابة والإدارة والامتثال، وتنطلق 

نسخة هذا العام تحت شعار »التوسع إقليميًا - 
GOING REGIONAL” حيث توفر الفرصة 
لأفضل الفائزين لتمثيل WE INNOVATE ومصر 
 ARAB CYBERSECURITY في مسابقة
CHALLENGE  المقرر 
ــارات  عقدها فــي دولــة الإمـ
العربية المتحدة في أكتوبر 
 GITEX المقبل بمؤتمر
GLOBAL بالإضافة للجوائز 
المالية للفائزين التي تقدر 
قيمتها بنحو 650 ألف جنيه 
مصري، ذلك بالإضافة لما تتيحه 
من فرص فنية للتطور والابتكار 
من خلال التواصل مع قادة الصناعة والمستثمرين 

المحتملين.
ــال المهندس محمد الــفــوي،  مــن جهته ق
نائب الرئيس التنفيذي للشئون الفنية بالمصرية 
للاتصالات: »فخورون بتجديد هذا البروتوكول الهام 
وتوسيع نطاق التعاون مع EG-CERT، الذي 

يأتي في إطار رؤيتنا الشاملة لدعم الابتكار وريادة 
الأعمال في المصرية للاتصالات ،« مضيفاً: »سيسهم 
هذا التعاون بشكل كبير في بناء قدراتنا الوطنية في 
هذا المجال الحيوي وضمان حماية البنية التحتية 

الرقمية للدولة”
 WE وعن إطلاق النسخة الثانية من هاكاثون
INNOVATE، قالت المهندسة ولاء صلاح الدين، 
مستشار الرئيس التنفيذي للإبداع والأمن السيبراني 
بالمصرية للاتصالات: » سعداء باستمرار هذه 
الفعالية الهامة من برنامج المصرية للاتصالات 
لدعم الابتكار وريادة الأعمال، والتي تعد فرصة 
رائعة لنا للتفاعل مع أفضل المواهب في مجال 
أمن المعلومات ودفع الابتكار قدمًا«. وأضافت: 
»يعد الهاكاثون فرصة ذهبية لخبراء ومحبي الأمن 
السيبراني لإقناع لجنة التحكيم وسوق العمل من 
ورائها بقدرتهم على العمل الجماعي وتكوين فرق 
متكاملة قادرة على الإبداع وابتكار حلول متطورة 
لتحديات الأمن السيبراني المتنامية أو تقديم 

نماذج عمل جديدة ومميزة”.

كتب : وائل الجعفري 
وقعت شركة هــواوي،  العالمية في 
مجال حلول تكنولوجيا المعلومات 
والاتــصــالات، مذكرة تفاهم مع الهيئة 
القومية لتنظيم الاتصالات في مصر 
)NTRA(، وذلك بهدف دعم ممارسات 
الأمن السيبراني وتعزيز سبل التعاون 

الرقمي في مصر.
تهدف هذه الشراكة الاستراتيجية إلى 
تعزيز دفاعات الأمن السيبراني وحماية 
البيانات وتعزيز نظام بيئي رقمي آمن، 
ومــن خــلال توحيد الجهود، سيعمل 
الطرفات على تبادل الخبرات وتعزيزها 
في مواجهة التهديدات والاختراقات 
الإلكترونية الناشئة، إضافة إلى تطوير 
برامج لتنمية القدرات وتنظيم ورش عمل 

مشتركة.
من جهته قال الدكتور أحمد عبد 
الحافظ، نائب الرئيس لشئون الأمن 

السيبراني بالجهاز القومي لتنظيم 
الاتصالات ورئيس المكتب التنفيذي 
للمجلس الأعلى للأمن السيبراني في 
مصر: »يمثل توقيع هذه المذكرة، علامة 
فارقة في جهودنا المستمرة لتعزيز 
ممارسات الأمــن السيبراني الوطنية 
ــول الهامة، فمن خلال  وحماية الأص
تعاوننا المستمر مع شريكنا هواوي، نحن 
على ثقة تامة في قدرتنا الجماعية على 
التصدي للتهديدات السيبرانية المتطورة 
بشكل فعال والحفاظ على أعلى معايير 

المرونة السيبرانية.”
وقــال جيم ليو، الرئيس التنفيذي 
لشركة هــواوي مصر: »يسعدنا بدء 
هــذه الرحلة التعاونية مــع الجهاز 
القومي لتنظيم الاتصالات، حيث تؤكد 
مذكرة التفاهم التزامنا المشترك بتعزيز 
الدفاعات السيبرانية وتعزيز ثقافة 
المرونة في مجال الأمن السيبراني. ومعًا، 
نهدف إلى تطوير معايير وأطر لتطبيق 
الأمن السيبراني لحماية البنية التحتية 

الرقمية في مصر.” 

تم توقيع مذكرة التفاهم خلال 
مشاركة هواوي للمرة الثانية التوالي 
كشريك استراتيجي فــي مؤتمر 
ومعرض مصر للأمن السيبراني وأنظمة 
استخبارات المعلومات لعام 2024، 
تحت شعار »تمكين الثقة وتأمين 
مصر الرقمية«. حيث أكدت هواوي 
من خــلال مشاركتها على التزامها 
بالأمن السيبراني في مصر، موضحة 
استراتيجياتها الشاملة الشاملة للأمن 
السيبراني )E2E(، والتي يتم تطبيقها 
في جميع قطاعات أعمال هواوي، من 
خلال بناء نظام ايكويولجي قوي يضع 
ثقة المستخدم وأمــان البيانات في 
المقدمة. وتهدف هــواوي، من خلال 
تعزيز الشفافية والتعاون والمسؤولية 
وتقنيات حماية البيانات المتقدمة 
يمكن للعملاء الاستفادة بشكل كامل 
من مزايا التكنولوجيا، مع ضمان 

حماية خصوصيتهم.

مع اطلاق الدورة الثانية لهاكاثون WE-INNOVATE  بمؤتمر » مصر للأمن السيبراني« :

المصرية للاتصالات توقع بروتوكول لتجديد التعاون مع EG-CERT لدعم الابتكار والأمن السيبراني 
الجهاز القومي لتنظيم الاتصالات يوقع مذكرة تفاهم مع هواوي مصر في مجال الأمن السيبراني

راية لتكنولوجيا المعلومات تشارك في قمة 
)FDC( مستقبل مراكز البيانات

4 مليون دولار استثمارات بمنصة  
KEYPER للتقنية العقارية 

بمشاركة إقليمية ودولية واسعة :

المركزي: انشاء مركز للاستجابة لطوارىء الحاسب الالى لتأمين البنية التحتية وتوفير بيئة آمنة لضمان الاستقرار المالى 
كتب : غادة حلمى

ــارك شــركــة رايـــة لتكنولوجيا  ــش ت
المعلومات، إحدى شركات راية القابضة 
للاستثمارات المالية – بالتعاون مع شركة 
بالو ألتو المتخصصة في الأمن السيبراني 
- بــالــدورة السادسة من قمة مستقبل 

 )FDC( مراكز البيانات
تحت شعار »معًا نحو 
بناء مستقبل رقمي آمن 
- وذلــك جنباً إلى جنب 
مــع أكثر مــن 60 خبير 
ومتحدث، و50 شركة، 
و15 ألف زائر، وممثلين 
عــن القطاع الحكومي 
والـــشـــركـــات الــنــاشــئــة 
والشركات التكنولوجية 

وخبراء الصناعة.
خلال مشاركتها، تستعرض راية لتكنولوجيا 
المعلومات عدد من أبرز حلولها في مجال 
الأمن السيبراني التي طورتها بالتعاون مع 
شركائها، لا سيما بمجالات إدارة الثغرات 
 VULNERABILITY MANAGEMENT
 ،FRAUD DETECTION واكتشاف التحايل
والتصيد الاحتيالي PHISHING، فضلاً 
ــوارث مراكز  عــن حلول التعافي مــن كـ
البيانات، بالإضافة إلى حلول وتقنيات الذكاء 
الاصطناعي في مجال أمــن المعلومات 

وغيرها.
من جهته قال المهندس هشام عبد 
الرسول، الرئيس التنفيذي لشركة راية 
لتكنولوجيا المعلومات، تمثل القمة منصة 
فعالة لرواد صناعة تكنولوجيا المعلومات، 

وتتيح الفرصة لطرح حلول ابتكارية لدعم 
منظومة التحول الرقمي ولمزيد من 
الشراكات وفرص استكشاف المزيد من 
حلول تعزيز الأمن السيبراني. وتشارك راية 
لتكنولوجيا المعلومات في القمة بعدد 
من حلولها ومنتجاتها التقنية المطورة في 
مجال تعزيز مستويات الأمن السيبراني 
ــة الــهــجــمــات  ــه ــواج وم
استباقياً، فضلاً عن الحلول 
اللاحقة لــكــوارث مراكز 

البيانات”.
ــم  ــدعـ أضـــــــــاف نـ
مختلف جهود التعاون 
بــيــن القطاعين الــعــام 
والخاص لتعزيز وتأمين 
بيئة قطاعات تكنولوجيا 
المعلومات بحلول الأمن 
ــذي يمثل  السيبراني، ال
أحد الموضوعات الأساسية للقمة هذا العام 
موضحا أن جهود الابتكار في مجال الأمن 
السيبراني على وجه التحديد تمثل حجر 
الأســاس لنمو مختلف مجالات تكنولوجيا 
المعلومات، لا سيما فــي ظــل تصاعد 

التهديدات السيبرانية يوماً بعد يوم”.
من ناحيته قال محمد عطية، المدير 
الإقليمي لشركة بالو ألتو بمصر وشمال 
أفريقيا ، عن سعادته بالتعاون مع راية 
لتكنولوجيا المعلومات –الشريك الماسي  
لبالو ألتو –  مثمنا تلك الشراكة التي تمتد  
لأكثر من 10 أعــوام حيث تعاونت خلالها 
الشركتين لتوطيد دعائم الأمن السيبراني في 
مصر وحققتا العديد من النجاحات في هذا 

المجال . 

كتب : ساره نور الدين
كشتف شركة KEYPER الإماراتية، 
المتخصصة في قطاع التقنية العقارية، 
PRE-( ــلاق جــولــة اســتــثــمــاريــة ــن إغـ ع
SERIES A( بقيمة 4 ملايين دولار بقيادة 
BECO CAPITAL وMEVP، ومشاركة 
VIVIUM HOLDING، ومجموعة 

 SIGNATUREــار، و ــب ج
DEVELOPERS الذين 
سبق لهم الاستثمار في الشركة، 
ــى مستثمرين  بــالإضــافــة إل
 ANNEX ــدد بــيــنــهــم ــ ج
 PINو ،INVESTMETNS
INVESTMENT، والقحطاني 

للاستثمار.
وقالت الشركة إنها بجانب 
الجولة الاستثمارية، فقد وقعت 

اتفاقية للحصول على 30 مليون دولار 
أمريكي على شكل صكوك تمويل متوافقة 
مع الشريعة الإسلامية من شركة إدارة الأصول 
 FRANKLIN TEMPLETON العالمية
INVESTMENTS، ليصل بذلك إجمالي 
رأس المال الــذي جمعته إلى أكثر من 40 

مليون دولار.
وستستثمر KEYPER وفقًا لبيانها الأموال 
الجديدة في رقمنة تجربة الإيجار في دولة 
الإمارات والتوسع في حل “استأجر الآن وادفع 
لاحقًا”. وسيمكّن تمويل الصكوك المالكين من 
استلام الإيجارات السنوية مقدمًا، بينما تتيح 
للمستأجرين مرونة في دفع مستحقات الإيجار 
على شكل أقساط شهرية باستخدام بطاقات 

الائتمان وغيرها من طرق الدفع الرقمية.
من جهته قال عمر أبو عناب، الشريك 
الــمــؤســس والــرئــيــس التنفيذي: “تعمل 
KEYPER على تغيير طريقة تفاعل المالكين 

والمستأجرين مع العقارات في دولة الإمارات؛ 
حيث نوفر للمالكين تجربة ملكية عقارية 
مريحة من خــلال تطبيقنا الخاص لإدارة 
العقارات والخدمات المالية المبتكرة، والذي 
يتيح لهم الوصول إلى مداخيل تأجير عقاراتهم 
في أي وقت خلال فترة الإيجار. أما بالنسبة 
للمستأجرين، فيمكنهم دفع الإيجار شهرياً 
وإدارة عقود الإيجار بطريقة رقمية تمامًا 
دون الحاجة إلى الدفع مقدمًا 
بواسطة الشيكات المصرفية 

التقليدية”.
وتشير KEYPER إلى أنها 
تمكنت في عــام 2024 من 
تحقيق إنجازات بضم أكثر من 
3 آلاف وحــدة سكنية تصل 
قيمتها الإجمالية إلى 2 مليار 
دولار لمعالجة أكثر من 10 
ملايين دولار من مدفوعات 
الإيجار السنوية، بالإضافة إلى تسهيل دفع 
إيجارات سنوية تتجاوز قيمتها مليون دولار من 
خلال خدمة التأجير والدفع لاحقًا. وأضافت 
بأنها أطلقت ميزات مثل المعاملات المشابهة 
التي تتيح لمالكي العقارات تتبع معاملات 
البيع والإيجار في السوق المرتبطة بمحفظتهم 

العقارية.
من جهته قــال دانــي فرحة، المؤسس 
 BECO ــس الــتــنــفــيــذي لــشــركــة ــي ــرئ وال
CAPITAL: “نحن متحمسون جدًا لدعم 
فريق قوي يتمتع بخبرة متنوعة وعميقة في 
إدارة التعاملات العقارية والمالية، ويمتلك 
ــدرات ابتكار عالمية في مجال التقنية  ق
العقارية، ويسعى إلى تقديم عرض قيم 
فريد يلبي احتياجات العملاء بطريقة فعالة 
ومربحة. ويتوافق ذلك تمامًا مع رؤيتنا حول 
التقنية العقارية والتمويل المضمن الذي 

ينطوي على العديد من المزايا المفيدة”.

كتب: باسل خالد
أكد الدكتور شريف حازم نائب محافظ البنك المركزي 
لشئون الأمن السيبراني، أهمية الأمن السيبراني في ظل التحول 
الرقمي الذي يشهده العالم، مشيراً إلى أن تأمين البنية التحتية 
المصرفية وتوفير بيئة آمنة يعد ضرورياً لضمان استقرار القطاع 
المالي ودعم خطط الدولة للتحول الرقمي موضحا ان البنك 
المركزي يعمل على تعزيز الأمن السيبراني من خلال تبني رؤية 
متكاملة تشمل إنشاء مركز للاستجابة لطوارئ الحاسب الآلي 
والقطاع المالي، للتبؤ المبكر بالحوادث الإليكترونية، والحصول 
على اعتماد وعضوية المنتدى العالمي لفرق الاستجابة 
والحوادث الأمنية السيبرانية، واتباع أعلى المعايير والمواصفات 

الدولية.
جاء ذلك خلال فعاليات النسخة المشتركة بين مؤتمر 
 CDIS في دورته السادسة، ومؤتمر ومعرض FDC ومعرض
في دورته الثانية، »قمة مصر الدولية للتحول الرقمي والأمن 
السيبراني« والتي عقدت ، مؤخرا ، وقال هذه الجهود أدت 
إلى تعظيم القدرات الفنية المصرية ورفــع مؤشر جودة 
أمن المعلومات الخاص بالدولة المصرية، مما يعزز من ثقة 
المستثمرين في الاقتصاد الرقمي المصري، مشددا على استمرار 
البنك المركزي في جهوده لتعزيز الأمن السيبراني من خلال 
توزيع أول مرجع من نوعه تحت مسمى الإطار الاستراتيجي 
والتنظيمي لأمن المعلومات، وإعداد الإصدار الثاني لإطار أمن 
المعلومات الاستراتيجي والتنظيمي للقطاع المالي، وتعزيز 
حماية البنية التحتية، وتطبيق أفضل معايير حوكمة التطبيقات 

الإلكترونية.
فيما قال الدكتور أحمد عبدالحافظ نائب الرئيس التنفيذي 
للجهاز القومي لتنظيم الاتصالات لشئون الامن السيبراني، إن 
جدول أعمال القمة حافل بالموضوعات الهامة التي تغطي 
كافة جوانب الأمن السيبراني، بدءًا من التهديدات والمخاطر 
التي تواجهها مصر، مرورا بالاستراتيجيات والخطط الوطنية 
لمكافحتها، وصولا إلى أفضل الممارسات العالمية في هذا 

المجال. 
أضاف هدفنا هو الحفاظ على مصر رقمية آمنة تمكن 
المواطنين والمؤسسات من الاستفادة من التكنولوجيا 

الحديثة بكل ثقة وأمـــان. ونؤمن بــأن تحقيق التنمية 
المستدامة في مجال الأمن الرقمي ضروري لضمان استقرار 
ــار مصر في العصر الرقمي موضحا انه تم إطلاق  وازده
الاستراتيجية الوطنية للأمن السيبراني، والتي تهدف إلى الحد 
من التهديدات السيبرانية وحماية البنية التحتية المعلوماتية 
للبلاد، وبناء دفاعات سيبرانية قوية وقادرة على الصمود في 
وجه التهديدات المتطورة، وتغيير ثقافة المجتمع تجاه الأمن 
السيبراني ورفع مستوى الوعي بأهميته، معربا عن تطلعه 
للتعاون مع جميع الــوزارات والهيئات لجعل مصر نموذج 

يحتذى به في مجال الأمن السيبراني”.
وتعليقا على النجاح الكبير الذي شهده اليوم الأول من 
قمة مصر الدولية للتحول الرقمي والأمن السيبراني، قال محمد 
الصعيدي العضو المنتدب لشركة ترايتك للتقنية والحلول 
المتقدمة، الشركة المنظمة للحدث، سعداء بالمشاركة الواسعة 
من كبار المسؤولين الحكوميين، الخبراء والمتخصصين من 
مختلف أنحاء العالم، وهو ما يعكس الاهتمام المتزايد بقضايا 
الأمن السيبراني وتكامل البيانات، خاصة في ظل التوجه 
العالمي نحو التحول الرقمي الكامل.  وأضاف أن القمة بمثابة 
منصة مهمة لتبادل الخبرات والرؤى حول أحدث ما توصلت 
إليه تكنولوجيا الأمن السيبراني، ومناقشة أفضل الممارسات 
العالمية في هذا المجال، والتي تأتي في ظل توجه حكومي 
لتعزيز حماية البنية التحتية الرقمية للبلاد، وإعداد منظومة أمان 
قوية وموثوقة، لاكتساب ثقة المواطن في الخدمات الرقمية 

المقدمة”.
ويأتي معرض ومؤتمر  CDISبرعاية عدد كبير من كبرى 
الشركات العالمية ومنهم شركة هواوي، وتاليس، وسايشيلد، 
 WE، LOGRHYTHM، ،وإي فاينانس، وكاسبرسكي

 PWC،CYNERV، CYBER X، CROWDSTRIKE،
BCYLERT، سينرجيز،  انسباير، الفا. كما حظى المؤتمر 
والمعرض على رعاية و دعم البنك المركزي واتحاد البنوك 
وعدد من البنوك الكبرى من بينهم ، البنك الأهلي المصري، 
بنك مصر، بنك أبو ظبي الاول مصر FAB. كما سيشمل مؤتمر 
 WE“ إطلاق هاكاثون ،CDIS ومعرض مصر للأمن السيبراني
INNOVATE” والذي يختص بريادة الأعمال في مجال الامن 
السيبراني دعما وتمكينا للشباب المهتم بملف الأمن السيبراني 
وتكنولوجيا المعلومات، بجانب المشاركات الواسعة من شباب 
الجامعات، حيث تأتي النسخة المقبلة بدعم العديد من 
الجامعات المصرية من بينهم، جامعة حلوان وجامعة بورسعيد.

ومن جهته قال المهندس طارق شبكة رئيس مجلس إدارة 
شركة«  MCS » إننا متحمسون للغاية لهذه النسخة المشتركة 
من فعاليات قمة مصر الدولية للتحول الرقمي والأمن السيبراني 
التي تمثل منصة رئيسية للصناعة الرقمية في مصر تضم تحت 
مظلتها كافة المهتمين والخبراء والمتخصصين ، موضحاً إن 
القمة تلقي الضوء على أبرز الإتجاهات الحديثة في مستقبل 
صناعة التحول الرقمي ومراكز البيانات والأمن السيبراني، 
كما تتيح العديد من الفرصة المتميزة للفت أنظار الشركات 
العالمية للمميزات التنافسية لمناخ الإستثمار المحلي وخطوات 

المنظومة الاقتصادية نحو دعائم التنمية “.
تنعقد FDC SUMMIT بمشاركة من شركة F5 وشركة 
 GIGAMON وشركة PALO ALTO NETWORKS
وشركة TRELLIX وشركة GOOGLE SECURITY وشركة 
 EFFICIENT IP وشركة GROUP-IB وشركة OPENTEXT
 AWS وشركة ORANGE وشركة TREND MICRO وشركة
 TENABLE وشركة NOZOMI وشركة NOKIA وشركة
 NETSCOUT وشركة IVANTI وشركة NEXTHINK وشركة
وشركة INTEL-LENOVO وشركة FAWRY وبرنامج الأمم 
 ITI ومعهد تكنولوجيا المعلومات UNDP المتحدة الإنمائي
ولجنة التعاون الأفريقي بإتحاد الصناعات المصرية وشركة 
 HEMAYA وشركة  VICTORY LINK وشركة MCS
وشركة TECH PARKS وغرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات وجمعية اتصال وشعبة الاقتصاد الرقمي وجمعية 

إنترنت مصر وجمعية شباب رواد الأعمال .

إبسون الشرق الأوسط تعرض حلولاً متعددة الاستخدامات تسهّل التواصل في القطاعات المتنوعةإن تي تي داتا تقدم خدمات التحول الرقمي إلى سيلز فورس لتبسيط بيئة التطبيقات الداخلية 
كتب : أمير طه 

ــورس«، العالمية في إدارة  اختارت شركة »سيلز ف
علاقات العملاء باستخدام تقنيات الذكاء الاصطناعي، 
إن تي تي داتا  المتخصصة في مجال الأعمال الرقمية 
وخدمات تقنية المعلومات، وذلك للمساعدة في توحيد 
وتبسيط بيئة التطبيقات لدى » سيلز فورس » وستدعم 
ــا إدارة وتطوير التطبيقات في كافة  إن تي تي دات
جوانب أعمال »سيلز فورس«  حتى يتمكنوا من التركيز 
على مساعدة عملائهم على استخدام البيانات والذكاء 
الاصطناعي لتحقيق رؤى وإنتاجية أفضل، وذلك يشمل 
تطبيقات المبيعات والتسويق والخدمات وتطبيقات 
COMMERCE CLOUDS و EXPERIENCE
و MULESOFT و HEROKUو SLACKومئات 

التطبيقات المتخصصة أو المقدمة من طرف ثالث.  
من جهتها قالت لورين وورتــمــان، نائب الرئيس 
للتطبيقات السحابية والمؤسسية لدى إن تي تي داتا في 
الشرق الأوسط وأفريقيا: »يعد هذا الإعلان شهادة على 
العلاقة الوطيدة والثقة الكبيرة التي توليها سيلز فورس 
لشركة إن تي تي داتا، وسنعلن في شهر يونيو رسمياً 
عن حزمة خدمات سيلز فورس التي نقدمها في أسواق 
الشرق الأوسط وأفريقيا من خلالنا. ويسعدنا أن نبدأ هذه 
المسيرة معًا، لنستفيد من تقنيات سيلز فورس المتطورة 

من أجل تحقيق تحوًل ملموس في أعمال العملاء.”  
ومن ناحيته قال آرون ميلستون، المدير التنفيذي للنمو 
لدى إن تي تي داتا في أمريكا الشمالية: »نفخر بكوننا الخبراء 
الذين يستعين بهم الخبراء، ونتشرف بالشراكة مع سيلز فورس 
كشريك لإعادة البيع ولحلول APPEXCHANGE، فهي 

شراكة شاملة تتضمن دخول الأسواق الجديدة وبيئة متكاملة 
من التطبيقات الداخلية. يتوجه إلينا العملاء من مختلف 
القطاعات من أجل تحديث تطبيقاتهم، وقد اختارت سيلز 
فورس العمل مع  إن تي تي داتا لما نتمتع به من خبرة طويلة 
تمتد لأكثر من 40 عامًا في مجال الخدمات المدارة، إلى 
 MULESOFT جانب امتدادنا العالمي وخبرتنا في خدمات

 ”.SALESFORCE و
ــال خــوان بيريز، المدير التنفيذي  مــن جهته ق
للمعلومات لدى سيلز فورس: »بفضل تعزيز الخدمات 
المدارة في كافة تطبيقات سيلز فورس، أصبح بوسعنا 
التركيز على بناء القدرات الجديدة ومساعدة عملائنا 
لاستخدام البيانات وتقنيات الذكاء الاصطناعي من أجل 
تحقيق تجربة أفضل لمستخدميهم وتحسين الإنتاجية 

لدى الموظفين.”  

 كتب : مصطفى 
ابراهيم

كشفت شركة إبسون الشرق 
الأوسط عن أحدث حلول العرض 
التي لديها وعلى رأسها حلول 
التجارب الغامرة التي تستهدف 
قطاعات الشركات والتعليم وذلك 
خلال فعاليات المعرض العالمي 
الرائد لتقنيات الصوت والصورة 
ووسائط العرض »انتجريت الشرق 
الأوسط 2024” وحظى المختصون 
في الشركات العاملة بالقطاعات 
المختلفة بالإضافة إلى المدرسين 
والطلاب كذلك، بفرصة الاطــلاع 

على المجموعة الكاملة من المزايا 
الــتــي توفرها الحلول الرقمية 

التحولية المقدمة من إبسون.
وتقدم المجموعة الأحدث من 
 4K أجهزة الإسقاط الضوئي بدقة
المقدمة من إبسون العديد من 
الفوائد إلى عالم الشركات والأعمال 
إذ تسهم في تحسين الاجتماعات 
المنعقدة في الأماكن المفتوحة 
وداخل القاعات، وتحسين العروض 
التقديمية أيضاً وذلــك من خلال 
إسقاط صــور أكبر حجما وأكثر 
وضوحاً وسطوعاً حتى في المواقع 
ذات المتطلبات الــمــتــعــددة. 
EB-( ــســون بــعــرض ــامــت إب وق

PQ2220B( وهــو أصغر جهاز 
إسقاط ليزري في العالم بسطوع 
 4K يبلغ 20,000 لومن وبدقة
ومــزود بتقنية 3LCD، بالإضافة 
 )EB-PQ2010B( ــى جــهــاز إل

ــف جهاز  ــذي يعد أصغر وأخ ال
إسقاط بسطوع 10,000 لومن 
ودقــة 4K في العالم خيث تم 
 )EB-PQ2220B( تصميم جهاز
للاستخدامات الثابتة، وهو يلبي 
المتطلبات الدقيقة للفعاليات 
الحية ومــن ضمنها الفعاليات 
المؤسسية الكبيرة. أمــا جهاز 
)EB-PQ2010B( الــذي يعتبر 
أصغر أجهزة الإســقــاط وأخفها 
وزناً في فئته، فإنه يتميز بتكلفته 
المنخفضة وقــدراتــه المتنوعة 
وكفاءة استهلاكه للطاقة، ما يجعله 
ـذي يشتمل  الخيار المثالي الـ
على جميع الإمكانيات اللازمة 

لتقديم تجربة غامرة مؤثرة في 
القاعات الكبيرة والفعاليات الحية 
وغــرف المؤتمرات. كما ستقوم 
إبسون بعرض نظام التعليم الغامر 
باستخدام ثلاثة أجهزة إسقاط 
)EB-770FI( تشتمل على تقنية 
ULTRA-( إسقاط قصيرة للغاية
SHORT-THROW( وذلك في 
المنطقة المخصصة للتعليم في 
معرض »انتجريت«. ويتألف نظام 
ــدات تضم  )ITS( من ثــلاث وح
كل واحدة منها شاشة قياس 100 
بوصة وذلك لتوفير تجربة غامرة 
فريدة تناسب خصيصاً البيئات 

المدرسية والأماكن العامة.

3 مذكرات تفاهم بين القومي للاتصالات 
والتعليم العالي والهيئة النووية والإشعاعية، 

وMCS لحماية أمن البيانات
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كتب :  محمد الخولي

كشفت شركة “ميركوري كوميونيكيشنز” 
– المنظمة لمؤتمر ومعرض أمن المعلومات 
والأمن السيبراني CAISEC’24 – عن إطلاق 
النسخة الثالثة من الحدث الأكثر تخصصاً في 
تقنيات وابتكارات الأمان الإلكتروني بمنطقة 
الشرق الأوسط وإفريقيا CAISEC’24، والذي 
يعُقد على مــدار يومي 3 و4 يونيو 2024 
بفندق النيل ريتز كارلتون، تحت رعاية رئيس 
الوزراء الدكتور مصطفي مدبولي، وبالتعاون 
مع المنظمة العربية لتكنولوجيات الاتصال 
والمعلومات )الإيكتوا(، وبمشاركة أكثر من 
20 وزارة وهيئة ومؤسسة حكومية مصرية، 
ــوزارات والكيانات والشركات  وعشرات الـ

العربية والدولية.
وينطلق الحدث بدعم 
مــن المجلس الأعلى 
للأمن السيبراني التابع 
لمجلس الوزراء، ووزارات 
الاتــصــالات وتكنولوجيا 
المعلومات، والإنــتــاج 
الحربي، والطيران المدني، 
والتعليم العالي والبحث 
العلمي، والنقل، والتموين 

والتجارة الداخلية، والمالية، والصحة والسكان، 
والكهرباء والطاقة المتجددة، و البنك المركزي 
المصري، وهيئة الرقابة الإدارية، وهيئة الرقابة 
المالية، ومعهد التخطيط القومي، والهيئة 
العامة للاستثمار والمناطق الحرة  والجهاز 
المركزي للتعبئة العامة والإحصاء، ومشروع 
 ،)OWASP( أمان تطبيق الويب المفتوح
وشركة  MSECB  المتخصصة في اعتماد 
أنظمة الإدارة ومنح شهادات الجودة )الأيزو(، 
وتحالف أمن الحوسبة السحابية CSA )فرع 
مصر(، ومنظمة أمن المعلومات ISSA )فرع 

مصر(.
وتــحــت شــعــار “تــأمــيــن المستقبل” 

SECURING THE FUTURE تطلق نسخة 
 CAISEC’24 عام 2024 من مؤتمر ومعرض
مرحلة متطورة من فعاليات الأمن الإلكتروني 
في المنطقة، عبر البناء على الخبرات 
المكتسبة من نجاح النسختين السابقتين، 
حيث الجمع بين كافة الأطراف الفاعلة في 
قطاعات ومنظومات التأمين التكنولوجي حول 
العالم، لتمكين زوار الحدث من الاطلاع على 
أبرز التهديدات التقنية، وأفضل ممارسات 
ــدث الاتجاهات  وأساليب مواجهتها، وأح
والحلول العملية والاستراتيجيات بقطاع الأمن 
السيبراني، والأجيال الجديدة من الابتكارات 

المصممة لمواجهة أخطار المستقبل.
وينطلق CAISEC’24 بمشاركة أكثر 
من 150 متحدثاً و40 شركة عارضة، و4500 
زائر، يساهمون عبر 110 جلسات في تقديم 
ــادرة في  كنوز معرفية ن
مجالات أمن المعلومات 
والحماية من المخاطر 
الرقمية والــتــهــديــدات 
السيبرانية، حيث يطرحون 
رؤاهم وخبراتهم العملية 
من خلال حلقات نقاش 
ثرية وورش عمل احترافية 
وعـــروض تقديمية أكثر 

عمقاً وأسهل استيعاباً.
وتــكــشــف قــائــمــة الــمــشــاركــيــن في 
CAISEC’24 عن الأهمية الكبيرة التي يحظى 
بها في أوساط ودوائر صنع القرار الحكومية 
والاستثمارية في مصر والشرق الأوسط وشمال 
إفريقيا، حيث تشارك وزارة الدفاع المصرية 
مع 14 من الإدارات والهيئات والأكاديميات 
والكليات التابعة لها، بما في ذلك هيئة 
البحوث العسكرية وإدارة نظم المعلومات، 
وإدارة الإشــارة والشبكة الوطنية للطوارئ 

والسلامة العامة.
كما تشارك هيئات مدنية مصرية ذات ثقل 
كبير على مستوى العمل التنفيذي والرقابي 

والتشريعي، بما في ذلك مركز المعلومات 
ودعم اتخاذ القرار التابع لمجلس الــوزراء، 
وهيئة قناة السويس والبورصة المصرية، 
ووكالة الفضاء المصرية، ووزارات العدل، 
والداخلية، والتربية والتعليم، إلى جانب أعضاء 

مجلس النواب من ذوي الصِلة.
ويستضيف CAISEC’24 نخبة رفيعة 
المستوى من ممثلي الجهات والـــوزارات 
والهيئات الحكومية لدول المنطقة، بما فيهم 
ممثلين عن وزارة الآثار السعودية، ووزارتي 
الداخلية والبترول من المملكة البحرينية، 
ووزارة البترول الكويتية، والبنك المركزي 

العماني.
وحرصت مجموعة رائدة من المؤسسات 
والكيانات الدولية على المشاركة الفعّالة 
في النسخة الثالثة من مؤتمر ومعرض أمن 
 ،CAISEC’24 المعلومات والأمن السيبراني
ومن بين أبــرز هذه الجهات والمؤسسات 
العالمية، تشارك كل من الشبكات الدولية 
المنظمة لقطاعات الأمن التكنولوجي في 
 ISACA  العالم بما في ذلك فروع منظمتي

 .ACFE و
ويتناول CAISEC’24 في نسخته الثالثة 
لهذا العام، مجموعة من الموضوعات الحيوية 
والأكثر أهمية في قطاعات الأمن السيبراني، 

ومن بينها أساليب الاستعداد لتزايد الهجمات 
السيبرانية على مستوى الدول، واستخبارات 
التهديدات السيبرانية، وتطور استراتيجيات 
مجرمي الإنترنت، وتعزيز دفاعات الخدمات 

المصرفية الرقمية.
كما تناقش الفعالية ملفات المرونة 
السيبرانية بالقطاع المالي، ودور الحوكمة 
وإدارة المخاطر في حماية المنظمات، 
والتحديات الأمنية الرئيسية في قطاع 
الاتصالات، وكشف التزييف العميق، وكل ما 
يتعلق بأمن الحوسبة السحابية وبرامج الفدية 
والذكاء الاصطناعي التوليدي والتحول الرقمي، 

وغيرها من الموضوعات شديدة الأهمية.
ويقام ضمن فعاليات CAISEC’24 عدد 
من ورش العمل المتخصصة في قطاعات 
البنوك، والتكنولوجيا المالية، وتكنولوجيا 
التشغيل، والنفط والغاز، والقطاع الحكومي، 
بالإضافة إلى ورش عمل ضمن مشروع “أمان 

.)OWASP( ”تطبيق الويب المفتوح
مــن جهته قــال أســامــة كمال الرئيس 
التنفيذي لشركة ميركوري كوميونيكيشنز، بأن 
الأمن الإلكتروني أصبح من الأولويات الرئيسية 
على أجندات الدول والشركات، خاصة في 
منطقة الشرق الأوســط التي تمر بمرحلة 
نهوض تقني هائل على مستوى التحول 

الرقمي وما يستلزمه من مشروعات عملاقة 
لمراكز البيانات وتقنيات الذكاء الاصطناعي 
والحوسبة السحابية، وقد فرضت كل هذه 
التحولات ضــرورة التوسع في جمع كافة 
الأطراف الفاعلة لتقديم نسخة استثنائية من 

.”CAISEC’24 مؤتمر ومعرض
أضاف لم تشهد منطقتنا اهتماما كبيرا 
بقضايا الأمن السيبراني كهذا الذي تشهده 
حاليا، لدرجة استدعاء هذا الملف كثيرا في 
أحاديث ولقاءات زعماء المنطقة وقادتها 
من رجال الأعمال والمستثمرين، وقد أصبح 
من الواضح جدا أن الدول الأكثر تقدما في 
هذا المجال هي التي ستكون أكثر جذبا 
للاستثمارات الدولية والأجــدر على تحمل 
مسؤولية حماية أمنها القومي، والأكثر 
جاهزية لاقتناص الفرص في المستقبل، 

لذلك بذلنا الكثير من الجهد 
ــلاق نسخة  والــتــفــانــي لإطـ
فريدة من مؤتمر ومعرض 
CAISEC’24، ونــأمــل أن 
يكون هــو الــحــدث الأكثر 
مثالية لإلهام جميع المهتمين 

بالقطاع”.
ومن جهته، قال المهندس 
محمد بن عمر مدير عام 

المنظمة العربية لتكنولوجيات الاتصال 
والمعلومات )الإيكتوا(، إن المجال المتسارع 
للأمن السيبراني، يفرض علينا حماية أصولنا 
الرقمية بأكثر من مجرد حل فريد، ولكن 
يتطلب الأمر التزاما مستمرا بالابتكار والبصيرة 

والقدرة على التكيف. 
أضاف نرى أنه يجب أن نتحد جميعا في 
وضع استراتيجيات الدفاع الاستباقي، إذ يعتمد 
تقدم المنطقة العربية في هذا المجال على 
قدرتنا على توقع ومواجهة التهديدات الناشئة، 
مما يضمن بقاءنا في طليعة هذا المشهد 

سريع التطور”. 

أوضــح بدأنا في المنظمة هذه الرحلة 
ــى حيث قمنا بتطوير  منذ خطواتها الأول
الاستراتيجية العربية المشتركة للأمن السيبراني 
خلال العام الماضي، واليوم، نحن على ثقة 
من أن جهودنا ستتعزز بالتعاون مع شركة 
“مــيــركــوري” فــي تنظيم معرض ومؤتمر 
CAISEC ’24 ونؤمن بأننا معا سنمضي 
بشكل أسرع وأبعد نحو مستقبل رقمي عربي 

أكثر أمانا”.
الجدير بالذكر أن نسخة هذا العام من 
مؤتمر ومعرض CAISEC’24 تنطلق تحت 
رعاية نخبة من كبريات الشركات الدولية 
المتخصصة في مجال الأمن السيبراني بما في 
 ICTMISRذلك دل تكنولوجيز راعٍ رسمي، و
وIOTMISR رعاة ماسيين، والدلتا للأنظمة 
الإلكترونية راعٍ بلاتيني، وCYSHIELD  راع 
استراتيجي، وماستر 
كـــارد شــريــك للدفع 
ــي، وهـــواوي  ــم ــرق ال
وسايبر نايت رعــاة 

رئيسيين.
وتضم قائمة الرعاة 
ــل من  الذهبيين ك
“فـــورس بــويــنــت” و
NETWITNESS و
 NETWORKSو TELECOM ALKAN
 TXONE وكاسبرسكي و NOZOMI
NETWORKS وGTS و بــرق سيستمز 
ــروب اى بى كما تضم  مصر وآيديميا وج
قائمة الرعاية الفضيين كل من IVANTI و 
 ،CYBERBIT و QUALYS و PROMON
ــة لتكنولوجيا  ــى كــل مــن راي بالإضافة إل
المعلومات وسيسكو رعــاة اللقب، وإي 
فاينانس شريك تكنولوجي، و فورتينت شريك 
أمني، فضلاً عن رعاية البنك التجاري الدولي 
– مصر CIB كونه البنك الرسمي للحدث، و 
اورنج شريك الاتصالات، والعديد من الشركات 

الأخرى.

انطلاق “ CAISEC’24  “ بحضور خبراء الأمن السيبراني 3 و4 يونيو:

وزير الاتصالات وأمين عام جامعة الدول العربية يفتتحا فاعليات الدورة الثالثة للمؤتمر بمشاركة 40 شركة 

كتب : باسل خالد
أكد الإعلامي أسامة كمال الرئيس التنفيذي لشركة ميركوري 
كوميونيكيشنز ، الشركة المنظمة لفاعليات الــدورة الثالثة لمؤتمر 
ومعرض “  CAISEC’24 “ ردا على سؤال » عالم رقمى » أن هناك 
اهتمام كبير من جانب المؤتمر بتعزيز دور رواد الاعمال والشركات 
الناشئه المتخصصة فى مجال الامن السيبرانى حيث سيخصص المؤتمر 
3 جلسات خاصة بالفرص و التحديات التى تواجه الشركات الناشئه 
بمجال امن المعلومات وكذلك كيفية اشراك هذه الشركات فى عملية 
تطوير السوق المحلي للامن السيرانى بالتعاون مع الشركات العالمية 

المتخصصة فى هذا المجال .
جاء ذلك خلال فاعليات المؤتمر الصحفى الذى نظمته للشركة 
للاعلان عن تفاصيل الشراكة مع المنظم ل  “  CAISEC’24 “ مع 
المنظمة العربية لتكنولوجيات الاتصال والمعلومات )الإيكتوا(، والتى  
ستقام تحت رعاية رئيس الوزراء الدكتور مصطفي مدبولي  وقال الدكتور 
عمر طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات سيفتتح فاعليات 
المعرض ، نيابة عن الدكتور مصطفى مدبولى رئيس مجلس الوزراء 
، موضحا انه يمكن الاتفاق على أن عدد الشركات المصرية الناشئه 
المتخصصة فى مجال الامن السيبرانى مازال قليل جدا مقارنة بحجم 
الطلب المحلى ، الحكومى والخاص ، على حلول امن المعلومات ولذلك 

سيحاول المؤتمر فتح هذا الملف من خلال مشاركة كافة الاطراف ، 
الجهات الحكومية المعنية والخبراء وممثلى الشركات العالمية والمحلية ، 
وتسليط على الضوء على الفرص المتاحة محليا وعالميا امام شركات امن 

المعلومات المصرية .
من جهته قال المهندس محمد بن عمر مدير عام المنظمة العربية 
لتكنولوجيات الاتصال والمعلومات )الإيكتوا( ردا على سؤال » عالم 
رقمي » ان هناك تفاوت كبير بين الدول العربية فى اتحاذ خطوات نحو 
استراتيجية الامن السيبرانى فهناك دول نجحت فى تحقيق قفزة كبيرة 
تتاسب مع حجم عمليات التحول الرقمى بها وهناك دول عربية مازالت 
تحول مواكبة متطلبات الامن السيبراني لبنية التحتية للتكنولوجيا وهنا 

دول اخرى بعيدا تماما عن تحقيق مفهوم الامن السيبرانى .
أضاف تمتلك مصر المقومات الاساسية لتكون مركزا لصناعة الامن 
السيبرانى العربى خاصة مع توافر الموارد البشرية والتى تحتاج الى 
عملية تأهيل وتدريب فى مجال الامن السيبراى مثمنا على اطلاق الدكتور 
عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات لمبادرة »مهارات 
سيبرانية« لتأهيل 1000 طالب جامعى سنوياً للتوظيف مباشرة بعد 
التخرج وهى تشكل خطوة ايجابية ولكن نحتاج الى مضاعفة هذا العدد 
فى ظل وجود فجوة كبيرة جدا فى الكوادر البشرية التخصصة فى مجال 
الامن المعلوماتى ليس على نطاق مصر والدول العربية فقط ولكن على 

مستوى العالمى والتى تقدرها بعض الدراسات بنحو 4 مليون وظيفة .

“  CAISEC’24 “ يسلط الضوء على دور شركات الناشئه ورواد الاعمال فى دعم صناعة الامن السيبرانى 

سعر الذهب يتراجع وسط موقف حذر للفيدرالي

XS.COM محلل أسواق في الشرق الأوسط في

بقلم:  رانيا جول

يتراجع سعر الذهب خلال التعاملات الصباحية من اليوم الأربعاء ليتداول عند 
2412 دولار للأونصة، بعد أن وصل إلى أعلى مستوى له على الإطلاق عند 2450 
دولار. قبل أن يتراجع إلى ما دون أعلى مستوى سجله في 12 أبريل عند 2431 دولار، 
بعد استعادة الدولار بعض مكاسبه. ولأعتقد إن الأجندة الاقتصادية الخفيفة تجعل 
المتداولين يعتمدون علىتصريحات الفيدرالي، الذي ظل حذرًا من الإشارة إلى موعد 

بداية تخفيضات أسعار الفائدة.
ومن الجدير بالذكر أن مؤشرات وول ستريت لاتزال في المنطقة الايجابية، مما يمثل 
ضغط سلبي على  أصول الملاذ الآمن مثل الذهب. وعلى الرغم من أن الهدف منه هو 
»التحوط« ضد التضخم، إلا أن المستثمرين يبدون مترددين في التخلي عن أرباح سوق 
الأسهم، خاصة وأن المسؤولين في بنك الاحتياطي الفيدرالي تمسك بموقفه المتمثل 
في إبقاء أسعار الفائدة ثابتة حتى يتم التأكد من أن التضخم ينخفض بوتيرة معقولة 

ومستمرة.
ومن الأشياء الشاذة في السوق والتي لاتحدث كثيراً أنه وعلى الرغم من كل ما سبق 
انخفضت عوائد سندات الخزانة الأمريكية. وانخفضت السندات القياسية الأمريكية 
لأجل 10 سنوات بمقدار ثلاث نقاط ونصف نقطة أساس إلى %4.41، في حين انخفض 
العائد على سندات الخزانة المحمية من التضخم)TIPS( لأجل 10 سنوات، والتي ترتبط 
عكسيا بأسعار الذهب، بمقدار ثلاث نقاط أساس إلى %4.41. %2.081 ، إلا أن سعر 

الذهب بقي ضعيفاً!
والآن تترقب الأسواق إصدار محضر اجتماع بنك الاحتياطي الفيدرالي الأخير اليوم. 
أما يوم الخميس، فمن المتوقع أن تظهر مطالبات البطالة الأولية في الولايات المتحدة 
أن سوق العمل يستقر. لذا أرى أن الفيدرالي لا يعتقد أن المزيد من رفع أسعار الفائدة 
سيكون ضرورياً، لكنه سيحتاج إلى بعض البيانات المقنعة قبل أن يدعم التخفيضات في 

أي وقت قريب.
أيضاَ يرى مسؤولوا الفيدرالي أن البنك المركزي الأمريكي يجب أن يكون حذرًا بشأن 
هذه الخطوة. ويفضل الانتظار لفترة أطول حتى يتم خفض سعر الفائدة للتأكد من أن 
التضخم لن يبدأ في الارتداد.وقالت رئيسة بنك الاحتياطي الفيدرالي في كليفلاند، لوريتا 
ميستر، إن إبقاء أسعار الفائدة مرتفعة وثابتة لا يشكل مصدر قلق في الوقت الحالي 

نظراً لقوة سوق العمل.
ومن وجهة نظري، تتوقع الأسواق المالية في الوقت الحالي أن يتم التخفيض الأول 
في سبتمبر على أقرب تقدير، مع تخفيضين بمقدار ربع نقطة مئوية قبل نهاية العام، 
في حين أعلنت الولايات المتحدة رسميا عن زيادة التعريفات الجمركية على مجموعة 
واسعة من السلع الصينية، في الوقت الذي تفكر فيه الصين لزيادة معدلات الرسوم 
الجمركية المؤقتة على بعض أنواع السيارات، ومن شأن ارتفاع حدة هذه التوترات 
بين البلدين أن يتسبب في تذبذبات عالية جدا في سعر الذهب في المدى القريب 

والمتوسط.

كتب : باسل خالد 
كشفت كل من بالو ألتو نتوركس، الشركة 
الرائدة عالمياً في مجال الأمن الإلكتروني، 
و«آي بي إم” )IBM(، المزود الرائد لحلول 
السحابة الهجينة والذكاء الاصطناعي، اليوم 
عن إبرام شراكة واسعة النطاق لتقديم حلول 
أمن إلكتروني معززة بالذكاء الاصطناعي إلى 

العملاء.
ويفرض المشهد التكنولوجي المعقد ودائم 
التوسع والمدفوع بالتحول الرقمي والنمو 
السريع للذكاء الاصطناعي تحديات كبيرة 
متعلقة بالأمن الإلكتروني. وتحرص المؤسسات 
على إعطاء الأولــويــة إلــى منصات الأمن 
الإلكتروني الشاملة المعززة بالذكاء الاصطناعي 
وذلك لمواجهة التهديدات الإلكترونية وحماية 
الأسطح المعرضة للهجمات المتنامية. وتهدف 
بالو ألتو نتوركس و«آي بي إم« إلى المساعدة 
في تبسيط عمليات الأمن الإلكتروني وإحداث 
تحول ملموس فيها، وإيقاف التهديدات على 
نطاق واســع، وتسريع تعامل عملائهما مع 
الحوادث الأمنية عبر اعتماد نهج شامل معزز 

بالذكاء الاصطناعي.
ووافقت بالو ألتو نتوركس بموجب هذه 
الشراكة الموسعة على الاستحواذ على أصول 
البرمجيات المقدمة كخدمة »كيو رادار” 
)QRADAR SAAS( ومن ضمنها حقوق 

الملكية الفكرية لهذه الأصول والتي ستخضع 
للشروط المعمول بها لإغــلاق الصفقات. 
وستقوم بالو ألتو نتوركس و«آي بي إم« بعد 
إغــلاق الصفقة بتقديم التسهيلات اللازمة 
لإتمام نقل عملاء )QRADAR SAAS( إلى 
منصة )CORTEX XSIAM( التي تعد منصة 
رائدة لعمليات الأمن الإلكتروني، وتشتمل 
على أدوات حماية من التهديدات الإلكترونية 
معززة بالذكاء الاصطناعي ومدعومة بنحو 
3,000 أداة مبتكرة للكشف عن التهديدات 

الأمنية.
 )QRADAR( أما بالنسبة لعملاء خدمات
المقدمة في الموقع )ON-PREM( والراغبين 
في إبقاء الخدمات في الموقع، فإنهم 
سيواصلون الحصول على الدعم والمزايا 
المقدمة من »آي بي إم« ومن ضمنها الأمن 
الإلكتروني وسهولة الاستخدام وعمليات 
إصلاح الأعطال الحرجة، إلى جانب تحديثات 

الموصلات الموجودة حالياً وتعزيز القدرة 
على توسيع الاستهلاك. أما بالنسبة لعملاء 
)QRADAR( و)ON-PREM( الراغبين في 
 ،)CORTEX XSIAM( الانتقال إلى منصة
فستتعاون الشركتان مع منظومة شركات 
الأعمال لديهما لضمان سهولة الانتقال، حيث 
ستقدم »آي بي إم« وبالو ألتو نتوركس عروضاً 
للانتقال بدون تكاليف إلى العملاء المؤهلين 
للحصول على هــذا النوع من العروض. 
وستحصل »آي بي إم« بموجب الاتفاق 
على مدفوعات إضافية من بالو ألتو نتوركس 
عن عملاء )QRADAR( المحليين الذين 
 CORTEX( سيختارون الانتقال إلى منصة

.)XSIAM
من جهته قال نيكيش أرورا، رئيس مجلس 
الإدارة والرئيس التنفيذي لشركة بالو ألتو 
نتوركس: »يقف قطاع الأمن الإلكتروني عند 
منعطف حاسم حيث يعمل الذكاء الاصطناعي 
ــداث تحول ملموس في الأعمال  على إح
وتحقيق نتائج غير مسبوقة، ولذلك، فإننا 
نشهد اللحظة المناسبة لتسريع النمو والابتكار. 
وسنحرص من خلال تعاوننا مع »آي بي إم« 
على الاستفادة من هذا التوجه السائد والجمع 
 )WATSONX AI( بين حلولنا الأمنية ومنصة
الرائدة والخدمات المتميزة المقدمة من »آي 
بي إم« بهدف الدفع نحو مستقبل التحول إلى 

منصات الأمن الإلكتروني.

كتب : غادة حلمي 
كشفت شركة بلتون القابضة )»بلتون«(، 
أحد المؤسسات المالية الاســرع نموا، عن 
قيام شركة كاش للتمويل متناهي الصغر 
)الشركة او كاش( إحدى الشركات التابعة 
لبلتون، بتوقيع برتوكول تعاون مع شركة 
MICROFINANZA الايطالية، بهدف إطلاق 
مشروع للدعم والتمكين الاقتصادي لرواد 

الاعمال بقيمة من 110 مليون جنيه.
يهدف هذا التحالف إلى تعزيز النمو 
الاقتصادي من خلال توسيع نطاق الخدمات 
المالية، مما يمكّن دعم النمو الريادي لرواد 
الأعمال، من خلال توفير الموارد المالية 
والدعم الفني. يسعى هذا التعاون أيضًا إلى 
تحفيز نجاح الشركات الناشئة والشركات 
الصغيرة، وبالتالي تعزيز النمو الاقتصادي عن 
طريق تحسين إمكانية الوصول إلى رأس المال 

والأدوات المالية.
من جهته قــال مرقس نبيل، الرئيس 
التنفيذي لشركة »كاش »يعتبر هذا التعاون 
استمراراً لسلسلة من المبادرات والشراكات 
مع الجهات الدولية المانحة والتي تم الإعلان 
عنها سابقًا. كما تحرص »كاش« على إبرامها 
في إطار توجه الدولة المصرية لتعزيز ودعم 

المشروعات الصغيرة والمتوسطة لتحقيق 
التمكين الاقتصادي ونشر ثقافة العمل الحر 
لدعم رواد الأعمال وتعزيز الصناعات الوطنية 

في مختلف المجالات الإنتاجية.
أكــد الهدف الرئيسي لهذا التحالف 
هو إنشاء حاضنات أعمال ككيان تنموي 
اقتصادي لتوجيه رواد الأعمال وأصحاب 
الأفكار والابتكارات المميزة نحو تحويلها 
إلى مشاريع اقتصادية مبتكرة، من خلال 
تقديم التأهيل والتدريب والدعم الفني 
والمالي لهم. وأشار إلى أن المبادرة تعمل 
على توفير الخدمات المالية للشركات 
الناشئة وتعزيز هياكلها التنظيمية 
وشبكاتها لتشكيل تحالفات بين رواد 

الأعمال لمواجهة كافة التحديات الفنية 
والاقتصادية، وتعزيز قدراتهم التنافسية 
وتوسيع استثماراتهم. بالإضافة إلى ربط 
البحث العلمي بالصناعات لتعزيز الاقتصاد 

المعرفي التنافسي وتطوير مناخ الأعمال.”
من ناحيتخ قال أليساندرو باروني، من 
شركة MICROFINANZA، هذه الشراكة 
الاستراتيجية تمثل التزامًا لتعزيز الشمول 
المالي وتمكين رواد الأعمال والشركات الناشئة 
في مصر. وتتطلع كل من شركة كاش للتمويل 
المتناهي الصغر وMICROFINANZA من 
خلال هذا التعاون إلى تقديم حلول تمويلية 
فعّالة وإطلاق العنان للشركات والمجتمعات 

المصرية.”

كتب : ساره نور الدين
كشفت شركة إنفنيتي، المتخصصة للطاقة المتجددة في مصر، 
والشركة المتخصصة في حلول شحن السيارات الكهربائية، عن شراكتها 
الاستراتيجية مع شركة المنصور MG أوتوموتيف، المستورد الحصري 
الرسمي لسيارات MG في السوق المحلي. تمثل هذه الشراكة خطوة 
هامة في نشر السيارات الكهربائية وتعزيز تواجدها في السوق المحلي .

توفر الشراكة بين المنصورMG أوتوموتيف وإنفنيتي العديد من 
 MG المزايا الهامة، بما في ذلك تقديم أفضل تجربة شحن لمالكي سيارة
الكهربائية الجديدة. وبفضل الشراكة بين المنصور MG أوتوموتيف، 
المستورد الحصري الرسمي لسيارات MG في مصر، وشركة إنفنيتي، 
ستعمل الشركتان على تحقيق مجموعة من الأهداف المشتركة، مع 
التركيز بصورة رئيسية على زيادة انتشار السيارات الكهربائية في جميع 
أنحاء البلاد. ويتيح رصيد النقاط في بطاقة إنفنيتي الحصرية لعملاء 
المنصورMG أوتوموتيف عدد مرات شحن مجانية حتى 40,000 كم 
في أي محطة من محطات إنفنيتي للشحن التي تعمل بالتيار المتردد أو 
المستمر، حيث تتيح شبكة إنفنيتي المتكاملة لشحن السيارات الكهربائية 
بدائل شحن سهلة ويعُتمد عليها لمالكي سيارات MG4 الكهربائية في 
جميع أنحاء البلاد وتستهدف إنفنيتي من هذه العروض تمكين مالكي 
السيارات الكهربائية للاستفادة من محطات شحن السيارات الكهربائية، 

وتسهيل الانتقال السلس لحلول التنقل الكهربائية في مصر.
من جهته قال شمس عبد الغفار، العضو المنتدب لقطاع السيارات 
الكهربائية في إنفنيتي هذا التعاون وأضاف: »نتطلع بكل حماس لهذا 
التعاون الوثيق مع المنصورMG أوتوموتيف، والذي نستهدف من خلاله 
لعب دور رئيسي في نشر السيارات الكهربائية في مصر وتستند هذه 
الشراكة على تضافر خبرات إنفنيتي الاستثنائية في توفير حلول الشحن 
 MGالكهربائية الملائمة للجميع، مع المكانة الراسخة لشركة المنصور
أوتوموتيف في سوق السيارات المحلي، وهو ما يتيح لكلينا تطوير 

منظومة السيارات الكهربائية في مصر”

كتب : أمير طه
شاركت شركة بــاي سكاي، المتخصصة في مجال 
التكنولوجيا المالية، في معرض سيملس الشرق الأوسط 
الذي أقيم في دبي في الفترة من 14 إلى 16 مايو 2024، 
وذلك في إطار استراتيجيتها التي تستهدف تعزيز تواجدها 
وتطوير نموذج أعمالها، وحرصها المستمر على خلق قنوات 
تواصل بين الشركات والأفراد والمستهلكين في جميع أنحاء 

العال .
يعد معرض سيملس منصة عالمية رائــدة تجمع 
ألمع العقول وأكثرها ابتكاراً في مجالات المدفوعات، 
والتكنولوجيا المالية، والهوية، والبنوك، والبيع بالتجزئة، 

والتجارة الإلكترونية، والتوصيل المنزلي والتسويق الرقمي.
ووقــعــت بــاي ســكــاي مــذكــرة تفاهم مــع شركة 
NEARPAY على هامش مشاركتها في المعرض من اجل 
تعزيز وتوفير خدماتها في السوق السعودي وتوسيع نطاق 
خدماتها من الحلول المالية المبتكرة التي تقدمها الشركة 
لعملائها ووضع اللمسات الأخيرة على انطلاق تطبيق يلّا 

سوبر آب في السوق السعودي.
جــاءت مشاركة بــاي سكاي في المعرض في اطار 
جهودها المبذولة لتقديم أحدث حلول الدفع للأفراد والتجار 
والمؤسسات باستخدام التكنولوجيا المالية المتطورة، بما 
يتماشى مع دعمها لجهود الدول للتحول الرقمي وتعزيز 

آليات الشمول المالي تنفيذاً لرؤية مصر 2030.

واستعرضت باي سكاي خلال مشاركتها في المعرض 
خدماتها وحلولها المالية المبتكرة في عالم التكنولوجيا 
المالية بالإضافة إلى تطبيق يلا سوبر آب، وهو تطبيق 
متعدد الخدمات يستخدمه أكثر من مليوني عميل في مصر 

وقيد الإطلاق التجريبي حالياً في الإمارات العربية المتحدة.
من جهته قال وليد صادق، المؤسس والرئيس التنفيذي 
لشركة باي سكاي، عن فخره بمشاركة الشركة في معرض 
سيملس الشرق الأوســط، وقال: »تعكس هذه المشاركة 
حرص باي سكاي على استعراض الخدمات والحلول المالية 
المبتكرة التي تقدمها لعملائها بالإضافة إلى التعرف على 
أحدث التجارب التي يتم عرضها من خلال الشركات الأخرى 

في المعرض.”

أضاف باي سكاي مستمرة في تعزيز تواجدها في 
المنطقة، بعد أن حققت الشركة نتائج واعدة جداً بعد 
إطلاق خدماتها في 18 دولــة. وتستهدف الشركة خلال 
الفترة المقبلة توسيع نطاق أعمالها في العديد من الاسواق 
الرئيسية في المنطقة كجزء من التزامها بتقديم حلول 
مبتكرة تسُاهم في تعزيز الشمول المالي ودفع عجلة 

التنمية المستدامة.
واوضح، أن تطبيق »يلا سوبر آب« أظهر نتائج واعدة 
من خلال إقبال المستخدمين عليه في مرحلته التجريبية 
منذ إطلاقه في الإمارات العربية المتحدة. مشيراً إلى أنه من 
المقرر إطلاق تطبيق يلا سوبر آب في السعودية وباكستان 

خلال النصف الثاني من عام 2024.

كتب : أمين قدري
كشفت شركة »فاليو«، شركة تكنولوجيا 
الخدمات المالية المتخصصة في الشرق الأوسط 
وشمال إفريقيا، عن إتمام الإصــدار التاسع 
لسندات توريق بقيمة 616.75 مليون جنيه، وهو 
ضمن برنامج إصدار سندات توريق تم تجديده 
بقيمة 9.0 مليار جنيه، وتم إسناد عملية التوريق 
المضمونة بمحفظة أوراق قبض لصالح شركة إي 
اف چي القابضة للتوريق، حيث تم طرح الإصدار 

على شريحتين:
وتبلغ قيمة الشريحة )A( 370.05 مليون 
جنيه ومدتها 6 أشهر، وحصلت على تصنيف 

ائتماني PRIME 1)SF( ومعدل فائدة ثابتة 
هلى حين تبلغ قيمة الشريحة )B( 246.7 مليون 
جنيه ومدتها 12 شهراً، وحصلت على تصنيف 

ائتماني PRIME 2 )SF(، ومعدل فائدة ثابتة.
من جهته أكد شكري بدير، الرئيس المالي 
بشركة »فاليو«، إتمام الإصدار التاسع من برنامج 
سندات التوريق بالتعاون مع إي اف چي 
هيرميس، والذي يمثلّ خطوة فارقة في مسيرة 
الشركة نحو تحقيق النمو المستدام، وتعزيز 
قدرتها على تقديم باقة متكاملة من الحلول 

والخدمات المالية الابتكارية لعملائها.
أشار نجاح الشركة في إتمام هذه الصفقة 
يعكس قوة مركزها المالي، كما يمهد الطريق 

لاستكشاف طرق جديدة ومبتكرة للوصول إلى 
أسواق ترتيب وإصدار الدين، وهو ما سيساهم 
في ترسيخ المكانة الرائدة التي تنفرد بها »فاليو« 
في مجال تكنولوجيا الخدمات المالية عبر تقديم 
باقة شاملة من الحلول والخدمات المالية التي 

تلبي مختلف الاحتياجات المتنوعة للعملاء.
ومن الجدير بالذكر أن »فاليو« نجحت في 
إحداث نقلة نوعية بمجال الخدمات المالية 
في السوق المصري وذلك عبر تمكين وإثراء 
حياة ملايين الأفراد في مختلف أنحاء مصر من 
خلال »U«، منصة الشراء الآن والدفع لاحقًا 
)BNPL(، بالإضافة إلى تقديم باقة متنوعة من 
 AZ« المنتجات الاستثمارية من بينها صندوق

 EFG HERMES« النقدي وتطبيق »VALU
ONE«، وهو ما ساهم في تحقيق الأهداف 
المالية للعملاء. وإلى جانب هذه الخدمات، 
تواصل »فاليو« تقديم باقة من الحلول الابتكارية 
التي تلبي احتياجات العملاء دائمة التغير، ومن 
بينها برنامج الاسترداد النقدي الفوري »شقلباظ« 
ــاري، و»ULTER«، أحد  ومنتج »أكيد« الادخ
الحلول التمويلية المُصممة لتيسير سداد 

مدفوعات المنتجات الفاخرة.
كما قامت الشركة مؤخراً بإطلاق بطاقة 
ائتمانية جديدة حصرياً لعملاء ?اليو وبطاقة 
مسبقة الدفع بالتعاون مع شركة فيزا، وهو ما 
ساهم في التوسع بباقة المنتجات والخدمات 

التي تقدمها الشركة فضلًا عن إتاحة الفرصة 
للعملاء إجراء معاملاتهم المالية بسهولة ويسر 

وبأعلى مستويات المرونة.
ومن ناحيته أعربت مي حمدي، المدير 
التنفيذي لقسم أسواق الدين بقطاع الترويج 
وتغطية الاكتتاب بشركة إي اف چي هيرميس، 
عن اعتزازها بالمساهمة في النجاحات المستمرة 
التي تحققها »فاليو«، مؤكدّةً على أن هذه 
الصفقة تعكس التزام الشركة المتجدّد بتقديم 
باقة من حلول تكنولوجيا الخدمات المالية 
الابتكارية، فضلًا عن تعزيز التكامل وأطر التعاون 
بين الشركات التابعة لمجموعة إي اف چي 

القابضة.

كتب : رشا حسين
ألقت الدكتورة رانيا المشاط، وزيــرة التعاون الدولي، الكلمة 
الافتتاحية خلال فعاليات المنتدى السنوي الأول للميثاق العالمي 
للأمم المتحدة، الذي يعقد تحت عنوان »نحو أفريقيا المستدامة«، 
 ،UNGCNE وتنظمه الشبكة المصرية للميثاق العالمي للأمم المتحدة
بمشاركة الدكتور محمود محي الدين، المبعوث الخاص للأمين العام 
للأمم المتحدة المعني بتمويل أهداف التنمية المستدامة، والسفير 

كريستيان برجر، رئيس بعثة الاتحاد الأوروبي في مصر.
قالت إنه لتعزيز فعالية تلك الجهود قامت 
وزارة التعاون الدولي بتدشين منصة »حافز« 
للدعم المالي والفني للقطاع الخاص، التي 
تعمل على سد الفجوة المعلوماتية، وتعزيز 
استفادة شركات القطاع الخاص سواء الشركات 
الكبرى أو الصغيرة والمتوسطة أو الناشئة، 
من الآليات والأدوات التي يتيحها كافة شركاء 
التنمية. وأفادت بأن القطاع الخاص حقق استفادة كبيرة من تلك 
الحزم التمويلية المقدمة من شركاء التنمية والتي تجاوز حجمها 
منذ عام 2020 الـ10.7 مليار دولار في شكل مساهمات في رؤوس 
الأمــوال، وتمويلات ميسرة، وتمويل تجاري وضمانات وغيرها من 
أدوات التمويل المبتكرة، ساهمت في دعم قطاعات اقتصادية هامة 

كالصناعات التحويلية؛ وقطاع البنية التحتية؛ والقطاع الخدمي.
كما أن أكثر من %45 من تلك التمويلات قد استفاد بها القطاع 
المصرفي والمالي سواء في شكل خطوط ائتمان للبنوك أو مساهمات 
في صناديق استثمار مما ساهم في إعادة تدفق التمويل ووصوله إلى 

الكيانات الأصغر والشركات الناشئة.
وذكرت أن وزارة التعاون الدولي، تتعاون مع شركاء تنمية عديدين 

لتنفيذ مشاريع دعم فني تهدف إلى تعزيز قدرات

كتب : وائل الجعفري
كشفت شر كة » ويسترن ديجيتال » عن 
توسيع سعة محركات أقراص الحالة الصلبة 
 WD®, المحمولة في علاماتها )HDD(
 WD_BLACK™ AND SANDISK®
PROFESSIONAL ، من خــلال محرك 

الأقراص الصلبة المحمول 
قياس 2.5 بوصة الأعلى 
سعةً في العالم. وتأتي 
هذه الخطوة في ضوء 
الانتشار الهائل للمحتوى 
الرقمي، والــذي يتطلب 
ــر وأعــلــى  ــب ــولاً أك ــل ح
أداءً للمساعدة في 

حفظ المحتوى والوصول إليه . وستتوفر 
 WD MY PASSPORT مــجــمــوعــة
PORTABLE HDD LINE، بالإضافة 
 WD_BLACK P10 GAME إلى أقــراص
 DRIVE، SANDISK PROFESSIONAL
G-DRIVE® ARMORATD™، بسعات 6 

تيرابايت*.
من جهته قال نيتين كاشواها، مدير إدارة 
المنتجات لدى ويسترن ديجيتال: »يشكل 
توسيع محفظتنا من خلال طرح أول قرص 

حالة صلبة محمول قياس 2.5 بوصة بسعة 
6 تيرابايت* إنجازاً تقنياً هائلاً، ويمكننا 
من مواصلة توسيع آفاق إمكانات وسائط 
التخزين. ومن خلال توفير جهاز تخزين بسعة 
تصل إلى 6 تيرابايت* وحجم صغير مع سعر 
معقول، يستفيد الجميع، مثل الطلاب ومحبي 
الألعاب ومصوري الفيديو المحترفين، من 
مرونة أكبر لإنشاء مزيد من 
المحتوى والاحتفاظ به في 
قرص تخزين محمول واحد”.

أضاف تتوفر اليوم سعة 
6 تيرابايت* غير المسبوقة 
ــي مختلف الــعــلامــات  ف
الــمــمــيــزة مــن ويسترن 
ديجيتال، مما يضمن حلولاً 
أعلى أداءً ومخصصة لتلبية 
مختلف تطلعات المستخدمين كما يمكن 
لمحبي المغامرات تخزين المزيد من الوسائط 
وإنشاء نسخة احتياطية من ذكرياتهم الرقمية 
بكل سهولة وضمان راحة بالهم. حيث يشكل 
قــرص  MY PASSPORT ULTRA™حل 
تخزين موثوق ومحمول ومجهز بتقنية 
USB-C، ويأتي جاهزاً للاستخدام، ويتميز 
بتصميم معدني حديث وحجم نحيف ومريح 

لضمان سهولة حمله.

بقيمة 110 مليون جنيه :شراكة بين آي بي إم وبالو ألتو نتوركس لاستثمار الذكاء الاصطناعي في حلول الأمن الإلكتروني

 تحالف بين كاش للتمويل المتناهي الصغر و MICROFINANZA لتمكين رواد الأعمال 

إنفنيتي بالتعاون مع المنصور MG أوتوموتيف :
توفير حلول شحن متطورة لعملاء السيارة MG4 الكهربائية  باي سكاي تشُارك بمعرض سيملس الشرق الأوسط لتعزيز تواجدها في الأسواق الإقليمية

بقيمة 616.75 مليون جنيه :»فاليو« إتمام الإصدار التاسع لسندات توريق 

10.7 مليار دولار تمويلات تنموية للقطاع 
الخاص من شركاء التنمية في 4 سنوات

 HDD ويسترن ديجيتال تقدم أعلى سعة لمحرك أقراص
محمول بقياس 2.5 بوصة لتعزيز مجموعة منتجاتها

السنة السابعة عشر - العدد 825
الأحد 26 مايو 2024 - 18 ذو القعدة 1445 هـ

20 وزارة وهيئة حكومية و150 
متحدثاً يستعرضون فرص 
وتحديدات الامن المعلوماتى

ورش عمل وحلقات نقاشية تكشف 
أبرز مخاطر الأمن السيبراني وأفضل 

آليات التحوط والحماية

كتب : باكينام خالد 
أشــارت الشركة » المصرية للاتصالات 
» في خطاب للبورصة المصرية ردا على 
ما تردد في بعض المواقع عن أخبار حول  
تراجع الشركة عن بيع حصتها في شركة 
فودافون مصر، إلى أن الشركة المصرية 
للاتصالات كما سبق وأن أفصحت من قبل، 
لم تتلق أية عــروض رسمية من أية جهة 
بخصوص هذا الشأن وأن الشركة ستقوم 

بالإفصاح الفوري حال حدوث أية مستجدات.
 

وتهيب الشركة بالسادة المستثمرين 
اتخاذ الحيطة والحذر في التداول في ضوء 

المعلومات المفصح عنها.
كما تهيب الشركة بوسائل الإعلام الرجوع 
إلي إدارة الشركة المصرية للاتصالات للتأكد 
من أية أخبار أو معلومات ترد بخصوص هذا 
الشأن لما يترتب على نشر مثل هذه الأخبار 

من أثار على حرية التداول على السهم.

المصرية للاتصالات: لم نتلق عروضا 
رسمية لبيع حصتنا في فودافون مصر
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كتب : باسل خالد
تحت رعاية الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الوزراء، 
وبدعوة كريمة من الدكتور محمد عثمان الخشت، رئيس 
جامعة القاهرة، يعقد مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار التابع 
لمجلس الوزراء بالتعاون مع جامعة القاهرة- كلية الاقتصاد 
والعلوم السياسية، مؤتمره العلمي السنوي تحت عنوان: »صنع 
السياسات الاقتصادية في أوقات تزايد المخاطر وعدم اليقين«، 
يومي الأحد والإثنين الموافقين 19 و20 مايو الجاري بقاعة 

الاحتفالات الكبرى بجامعة القاهرة. 
من جهته أشار الدكتور محمد عثمان الخشت، أنه في 
ظل التطور الهائل الحادث في مجال البحث العلمي بجامعة 

القاهرة من حيث ارتفاع جــودة وعدد 
الأبحاث المنشورة في مجلات عالمية 
محكمة، وتميز مجلاتها  ودورياتها العلمية 
المختلفة، وتقدم مراكزها البحثية، وارتفاع 
تصنيفها بشكل ملحوظ حتى أصبحت ذا 
مكانة متقدمة بين الجامعات العالمية 
المرموقة، ودخلت العديد من تخصصاتها 
في المربع الذهبي العالمي للبحث 
العلمي، تحرص الجامعة على إقامة العديد 
من المؤتمرات العلمية في العديد من 
التخصصات بين أروقتها؛ تأكيدًا لدور 

جامعة القاهرة في نشر الوعي بالموضوعات والقضايا التي تهم 
المجتمع ودراستها والوقوف على أبعادها وإيجاد حلول لها. 

أوضح رئيس جامعة القاهرة أن هذا المؤتمر المشترك بين 
مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار وجامعة القاهرة ممثلةً 

في كلية الاقتصاد والعلوم السياسية بعنوان »صنع السياسات 
الاقتصادية في أوقات تزايد المخاطر وعدم اليقين« ستكون 
هناك فرصة جيدة لتبادل الخبرات ودراسة المستجدات والبحث 
عن الآليات في موضوع شديد الأهمية، وهو صنع السياسات 
الاقتصادية في وقت تزداد فيه المشكلات والتحديات الإقليمية 
والعالمية المتمثلة في الصراعات السياسية والتغيرات المناخية 
وضعف سلاسل الإمداد العالمية وأزمات الطاقة ونقص الغذاء 
وشح المياه وغيرها من ناحية، وتنعدم أو تقل فيه الرؤية من 

حيث قلة البيانات والمعلومات من ناحية أخرى.
أضاف المؤتمر يهدف ومن خلال العديد من الجلسات 
والحلقات النقاشية وورش العمل لتقديم رؤية علمية متميزة؛ 
لبحث آليات صنع القرار لتجنب أو تقليل الآثار الناتجة عن 
المخاطر المحيطة، وأيضًا تناول كيفية 
استشراف المستقبل وتوقع حدوث 
الأزمات، ومن هنا تأتي أهمية استخدام 
التقنيات العلمية الحديثة مثل الذكاء 

الاصطناعي والبرمجة الرقمية وغيرها.
من ناحيته، أشــار أسامة الجوهري 
ــوزراء رئيس مركز  ــ مساعد رئيس ال
المعلومات ودعم اتخاذ القرار، إلى أن 
انعقاد هــذا المؤتمر يأتي في سياق 
اهتمام المركز كمركز فكر رائد بالإسهامات 
البحثية التي تستهدف تقديم توصيات 
بناءةً داعمةً لعملية صنع القرار في مصر، خاصة في ظل ما 
يشهده الاقتصاد العالمي في المرحلة الراهنة من تنامي حالة 
تزايد المخاطر وعدم اليقين، والتي باتت تمثلّ -في حد ذاتها- 
واقعاً ملموساً جديداً مؤثراً على الأداء الاقتصادي في العديد من 

دول العالم المتقدم والنامي على حد سواء. لافتاً في هذا الإطار، 
إلى توجه مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار إلى تكثيف 
جهوده البحثية في الآونة الأخيرة في العديد من المجالات 
التي تأتي على رأس أولويات صانع القرار في مصر، وقيامه 
مؤخراً بإصدار العديد من الإسهامات البحثية المتميزة، حيث 
أصدر المركز خلال عام 2023 أكثر من 180 اسهاماً بحثياً، ونشر 
أكثر من 250 إصدارة دورية تهتم جميعها بدعم عملية صنع 

السياسات في مصر على مختلف الأصعدة. 
في هذا الإطار، أشارت الدكتورة حنان محمد علي القائم 
بأعمال عميد كلية الاقتصاد والعلوم السياسية بجامعة القاهرة 
إلى أن انعقاد المؤتمر يمثل سابقة هي الأولى من نوعها والتي 
يتعاون فيها مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار، والذي يعد 
من أوائل وأهم وأكبر مراكز الفكر في مصر والوطن العربي من 
جانب، مع كلية مرموقة رائدة في مجالها، وهي كلية الاقتصاد 
والعلوم السياسية درة تاج جامعة القاهرة من جانب آخر، في 
إقامة مؤتمراً هاما يلتقي فيه الأكاديميون والباحثون مع الخبراء 

والمتخصصون والمسؤولون في جلسات وندوات وورش عمل 
على مدار يومين، حيث ستشهد الجلسة الافتتاحية للمؤتمر 
توقيع بروتوكول تعاون بين الكلية ومركز المعلومات، يشمل 
مختلف أوجه التعاون بين المؤسستين وأهمها تنظيم مؤتمر 
علمي سنوي وإقامة تدريب مشترك والمشاركة في ملتقيات 

التوظيف، وغيرها.
فيما أوضحت الدكتورة أمنية حلمي أستاذ الاقتصاد بالكلية 
ورئيس المؤتمر أن الهدف الأساسي من انعقاد هذا المؤتمر في 
هذا التوقيت يتمثل في تمكين الاقتصاد المصري من التعامل 
بكفاءة وفعالية مع حالة عدم اليقين السائدة في الاقتصاد 
العالمي والإقليمي والمخاطر الاقتصادية والجيوسياسية المحيطة 
به. وذلك من خلال وضع وتنفيذ سياسات اقتصادية وإصلاحات 
هيكلية سليمة ومتسقة للإسراع بالنمو الاقتصادي الحقيقي 
والمستدام ورفــع مستوى معيشة المواطنين، وأوضحت 
مشاركة 37 باحثاً اقتصادياً و21 أستاذاً جامعياً وخبيراً اقتصادياً 
في هذا المؤتمر كرؤساء جلسات وورش عمل ومعقبين على 

الأبحاث التي ستقدم من خلال 6 جلسات وحلقات نقاشية 
وورشتي عمل. وتناقش جلسات المؤتمر قضايا مهمة وأساسية 
مثل تداعيات المخاطر وعدم اليقين على صعيد السياسات 
النقدية والمالية والتجارية والاستثمارية والمناخية، وأمن الغذاء 
والطاقة، والآليات الكفيلة باغتنام الفرص والحد من التحديات 
كالإصلاحات المؤسسية والتشريعية، ودور البيانات والمعلومات 
والذكاء الاصطناعي في تقييم المخاطر ووضع سياسات وقرارات 

اقتصادية مستنيرة. 
ويتحدث في الحلقة النقاشية بالمؤتمر الدكتور محمد 
معيط، وزير المالية، ونخبة متميزة من صانعي السياسات 
ومتخذي القرار كممثلين عن الحكومة المصرية والقطاع 
الخاص المصري والمجتمع المدني والمؤسسات الدولية العاملة 

في مصر كالبنك الدولي وبرنامج الأمم 
المتحدة الإنمائي، حول رؤية كل منها 
لصنع السياسات الاقتصادية في أوقات 
تزايد المخاطر وعــدم اليقين، فيما 
تتناول ورشة العمل الأولــى التحديات 
التي تواجه الاقتصاد المصري في ظل 
التغيرات المناخية وكيفية تعزيز قدرته 
على التكيف معها. وتتطرق ورشة العمل 
الثانية إلى أهمية البيانات والمعلومات 
ــرارات  في تقييم المخاطر واتــخــاذ ق

وإجراءات وسياسات اقتصادية سليمة.
من جانبها، أشارت الدكتورة هبة عبد المنعم رئيس محور 
شؤون المكتب الفني لرئاسة مركز معلومات مجلس الوزراء 
المصري، رئيسة اللجنة العلمية الاستشارية للمركز، مقرر 
المؤتمر، إلى أن انعقاد المؤتمر يجُسد اهتمام  اللجنة العلمية 

الاستشارية للمركز والتي تضم مجموعة مرموقة من الأساتذة 
أعضاء هيئات التدريس بالجامعات المصرية، ونخبة من الكوادر 
البحثية المتميزة بالمركز بتعزيز دور مركز المعلومات ودعم 
اتخاذ القرار كمركز فكر رائد محلياً ودولياً من خلال تبني عدد 
من الأنشطة العلمية التي تستهدف التطوير المستمر والارتقاء 
بالإسهامات البحثية للمركز في مختلف المجالات لمستوى 

التصنيف العربي والدولي.
أضافتع انعقاد المؤتمر يجُسد حرص اللجنة العلمية 
الاستشارية على عقد شراكات بحثية متميزة مع عدد من 
المؤسسات الاكاديمية المرموقة بما يخدم تحقيق رؤية 
ورسالة المركز. ومن هذا المنطلق، حرصت اللجنة على تضمن 
المؤتمر العلمي للمركز لهذا العام والــذي يناقش موضوع 
»صنع السياسات الاقتصادية في أوقات 
تزايد المخاطر وعدم اليقين« لمسارات 
بحثية متعددة تناقش دراسات متخصصة 
يشُارك بها عدد من الأساتذة المرموقين 
في الجامعات المصرية، علاوة على تضمن 
المؤتمر كذلك لمسارين آخرين، يتمثل 
أولهما في مسار المشاركات البحثية لشباب 
الباحثين من طلبة الدكتوراه في الاقتصاد، 
فيما يتضمن ثانيهما عقد عدد من ورش 
العمل والحلقات النقاشية بمشاركة وحضور 
مميز لممثلين رفيعي المستوي للحكومة 
المصرية والمؤسسات الدولية والقطاع الخاص لإثراء المناقشات 
بما يمُكن في مجمله من خروج المؤتمر بتوصيات مفيدة 
لعملية صنع القرار في مصر وداعمة لصلابة ومرونة الاقتصاد 

المصري في مواجهة الأزمات.

تحت رعاية رئيس مجلس الوزراء ورئيس جامعة القاهرة :

أقامة مؤتمره العلمي السنوي تحت عنوان »صنع السياسات الاقتصادية في أوقات تزايد المخاطر وعدم اليقين«
الخشت: نستهدف تقديم رؤية علمية متميزة؛ لبحث آليات صنع القرار لتجنب أو تقليل الآثار الناتجة عن المخاطر المحيطة، واستشراف المستقبل وتوقع حدوث الأزمات

كتب : محمد الخولي
ربما يتسبّب عــرض »جوجل« 
نتائج صيغت بــواســطــة الــذكــاء 
الاصطناعي لعمليات بحث يجريها 
مستخدمو الانترنت، بزعزعة جزء من 
النموذج الاقتصادي الخاص بالإنترنت 
لمؤسسات كثيرة وتحديداً لوسائل 

الإعلام.
ولم تتم إزالة الروابط التقليدية 
لصفحات الإنترنت، ولكن مع تقنية 
»أيه آي اوفرفيوز« التي كُشف النقاب 
عنها مؤخرا ، باتت النتائج التي يوفرها 
الذكاء الاصطناعي التوليدي تظهر 
قبل المواقع الالكترونية التقليدية، 
لأنّ المحتوى الموفَّر بواسطة الذكاء 
الاصطناعي التوليدي من المرجّح أنه 
سيرضي وحده المستخدمين ويوفرّ 
لهم إجــابــات على أسئلتهم، وفق 

»فرانس برس”.
ــول روتـــزر مــن معهد  ويــقــول ب

»ماركتينغ ايه آي« إنّ »ذلك سيكون 
له تأثير سلبي على الشركات والمواقع 
التي تنتج محتوى وتعتمد على نسبة 
تصفّحها من محركات البحث. لكننا 
لا نعرف إلى أي مدى سيؤثر هذا 
التغيير عليها أو ما يمكننا القيام به 

حيال ذلك”.
وتتوقع شركة »غارتنر« الاستشارية 
أن تنكمش نسبة تصفّح محركات 
البحث التقليدية بنسبة %25 بحلول 
عام 2026 مع ظهور تطبيقات الذكاء 

الاصطناعي التوليدي.
وعلى الرغم من هــذه الثورة، 
لا تستطيع »غوغل« الاستغناء عن 

الإعلانات، وسيتعين عليها تكييف 
عرضها مع المعلنين، »وإلا سيقضي 
الذكاء الاصطناعي عليها«، بحسب 
ديفيد كلينش من شركة »ميديا 

غرووث بارتنرز”.
وتؤكد هيما بوداراجو من فريق 
البحث في »غــوغــل«، أن المواقع 
والــروابــط التي ظهرت في البداية 
عند توفير الإجابة خلال الاختبارات، 
التي أجريت على »أيه آي اوفرفيوز«، 
حظيت »بمعدّل نقر أعلى« بالمقارنة 

مع صيغة البحث القديمة.
ويتساءل كلينش »ما الذي يختار 
هذه الروابط؟ إذ لا يظهر سوى عدد 
قليل منها« لتوسيع النص الناتج عن 
الذكاء الاصطناعي ويتابع »كيف 
يمكن لجهة معيّنة أن تضمن أن يظهر 
موقعها ومحتواها ضمن هذه النتائج؟ 
أتصوّر أنه سيتعيّن دفع مبلغ لقاء 
ذلك، وهو أمر لا يختلف عما هو قائم 

حتى اليوم”.

كتب : محمد الخولي
وقعت شركة تكنولوجيا تشغيل 
الحلول الضريبية »إي تاكس«، مع 
مصلحة الضرائب العقارية، بمقر 
مجموعة إى فاينانس للاستثمارات 
المالية والرقمية، عقد تنفيذ منظومة 
التحول الرقمي للمصلحة، وذلك في 
إطار استكمال استراتيجية وزارة المالية 
المصرية الناجحة للتحول الرقمي بكافة 

الجهات والهيئات التابعة لها .
يأتي توقيع التعاقد تتويجا 
للجهود الاستباقية التي قامت بها 
»إي تــاكــس« المملوكة لكل من 
وزارة المالية المصرية ومجموعة 
إى فاينانس للاستثمارات المالية 
والرقمية عبر إعداد وتجهيز خارطة 
طريق متكاملة للتحول الرقمي 
للمشروعات التكنولوجية بمصلحة 
الضرائب العقارية، والتوصل إلى 
خطة واضحة للتنفيذ، وذلك بالتنسيق 

مع كافة الأطــراف الفاعلة وتتضمن 
مراحل التنفيذ المختلفة مجموعه من 
الخدمات الهامه من ضمنها تدشين 
بوابة معلوماتية للمصلحة، والدفع 
الإلكتروني من خلال قنوات الدفع 
الرقمية، والإقــرار الموحد، والكشف 
الرسمي والطعون الضريبية وغيرها 

من الخدمات المميكنة.
وبموجب التعاقد، ستتولى »إي 
تاكس« تقديم مجموعه من الخدمات 
أهمها التشغيل الفني، وتحليل 
وتصميم وتشغيل وتطوير وصيانة 
تطبيقات المنظومة، ومراقبة الجودة، 
والدعم الفني الهاتفي، والدعم الفني 
للتطبيقات، فضلا عن مجموعة أخرى 
من الخدمات يتم تقديمها بالتعاون 
والشراكة مع شركة »إي فاينانس« 

ومنها خدمات الاستضافة الفنية 
لتطبيقات المنظومة, وخدمات أمن 
المعلومات ومجموعة أخــرى من 
الخدمات التقنية التي تستخدم لأول 

مرة في مصلحة الضرائب العقارية.
تأسست مجموعة إي فاينانس 
عام 2005 كشركة مصرية متخصصة 
في تطوير وإدارة البنية التكنولجية 
للمعاملات المالية الرقمية، وتم 
تكليف الشركة فــي ذلــك الوقت 
ببناء وتشغيل وإدارة الشبكة 
المالية للحكومة المصرية. ونجحت 
المجموعة عبر مسيرتها الممتدة لنحو 
عشرين عامًا في التوسع بأعمالها 
لتغطي جميع الأســـواق الرقمية 
في مصر مع تنمية باقة الخدمات 
والحلول المقدمة حتى أصبحت تضم 
تحت مظلتها مجموعة من الشركات 
التابعة التي تغطي أنشطتها كافة 
أركــان منظومة المعاملات المالية 

الرقمية بالسوق المصرية.

إي تاكس تعاقد مع مصلحة الضرائب لتنفيذ عملية التحول الرقمي فى مصرنتائج البحث عبر »جوجل« تؤثر سلبيا على المواقع الالكترونية  المشاط :

10.7 مليار دولار تمويلات تنموية للقطاع الخاص 
من شركاء التنمية الدوليين

كتب : باكينام خالد 
أكدت الدكتورة رانيا المشاط، وزيرة 
التعاون الدولي، أن الوزارة أطلقت منصة 
»حافز« للدعم المالي والفني للقطاع 
الــخــاص، التي تعمل على سد الفجوة 
المعلوماتية، وتعزيز استفادة شركات 
القطاع الخاص سواء الشركات الكبرى أو 
الصغيرة والمتوسطة أو الناشئة، من الآليات 

والأدوات التي يتيحها كافة شركاء التنمية.
جاء ذلك خلال افتتاح فعاليات المنتدى 
السنوي الأول للميثاق العالمي للأمم 
المتحدة، الذي يعقد تحت عنوان »نحو 
أفريقيا المستدامة«، وتنظمه الشبكة 
المصرية للميثاق العالمي للأمم المتحدة 

UNGCNE، بمشاركة الدكتور محمود 
محي الدين، المبعوث الخاص للأمين العام 
للأمم المتحدة المعني بتمويل أهداف 
التنمية المستدامة، والسفير كريستيان 
ــي في  برجر، رئيس بعثة الاتحاد الأوروب

مصر.
ــادت بــأن القطاع الخاص حقق  وأفـ

استفادة كبيرة من تلك الحزم التمويلية 
المقدمة من شركاء التنمية والتي تجاوز 
حجمها منذ عام 2020 الـ10.7 مليار دولار 
في شكل مساهمات في رؤوس الأموال، 
وتمويلات ميسرة، وتمويل تجاري وضمانات 
وغيرها من أدوات التمويل المبتكرة، 
ساهمت في دعم قطاعات اقتصادية هامة 
كالصناعات التحويلية؛ وقطاع البنية التحتية؛ 
والقطاع الخدمي. كما أن أكثر من 45% 
من تلك التمويلات قد استفاد بها القطاع 
المصرفي والمالي سواء في شكل خطوط 
ائتمان للبنوك أو مساهمات في صناديق 
استثمار مما ساهم في إعادة تدفق التمويل 
ووصوله إلى الكيانات الأصغر والشركات 

الناشئة. 

الجوهري: نسعى لدعم الإسهام 
البحثية التي تستهدف تقديم 
توصيات بناءة داعمة لعملية 

صنع القرار في مصر

حنان : المؤتمر يمثل سابقة هي الأولى 
من نوعها في تعاون مركز المعلومات ودعم 

اتخاذ القرار، والذي يعد من أوائل وأهم 
وأكبر مراكز الفكر في مصر والوطن العربي

السنة السابعة عشر - العدد 825
الأحد 26 مايو 2024 - 18 ذو القعدة 1445 هـ

كتب : غادة حلمي 
وقعت شركة أرامكو السعودية، اتفاقية مع شركة باسكال، العالمية 
المتخصصة في مجال الحوسبة الكمية الذرية المحايدة، لتركيب أول حاسوب 
كمي في المملكة حيث تهدف هذه الاتفاقية إلى تركيب صيانة وتشغيل أول 
حاسوب كمي بسعة 2000 كيوبت، في المملكة، والذي من المقرر أن يبدأ 

العمل به في النصف الثاني من عام 2025.
كلاً من أرامكو السعودية وشركة “باسكال” تسعيان للاستفادة من الحوسبة 
الكمية في تحديد حالات الاستخدام الجديدة. وتتبنى الشركتان رؤية طموحة 
لإنشاء مركز للأبحاث الكمية داخل المملكة، بهدف تعزيز الإنجازات في 
تطوير الخوارزميات الكمية، وهو خطوة 
ــلاق الإمكانات الحقيقية  حاسمة لإط

للحوسبة الكمية.
من المقرر أن يتبع الحاسوب الكمي 
ــذي سيتم تركيبه في المملكة نهج  ال
“الوضع التناظري” كبداية، حيث سيتم 
ــى “الوضع  ترقيته فــي وقــت لاحــق إل
التناظري الرقمي” الهجين، الذي يوفر استخدامات أكثر تعقيدًا وفعالية 

للتقنية.
من جهته أكد أحمد الخويطر النائب التنفيذي للرئيس للتقنية والابتكار في 
أرامكو السعودية، ، بأن هذه الشراكة تعكس رؤية الشركة في تبني التقنيات 
الجديدة والمؤثرة لتحقيق الريادة في قطاع الطاقة مشيرا همية استخدام 
التقنيات المتقدمة مثل الحوسبة الكمية في دعم التحول الرقمي وتحسين 
الأداء، مؤكدًا أن هدفهم هو الريادة في استخدام الحوسبة الكمية في قطاع 
الطاقة. وأضاف أن الاتفاقية مع باسكال ستمكنهم من الاستفادة من خبرات 
أحد الرواد في هذا المجال، وسيستمرون في جهودهم للتوصل إلى أحدث 

الحلول في أعمالهم.
من جهته أكد جورج أوليفييه ريموند الرئيس التنفيذي والشريك المؤسس 
في باسكال، أهمية الحوسبة الكمية في تطبيقات العالم الحقيقي، مشيراً إلى 
أن العصر الحالي يشهد تطوراً هائلًا في مجال الحوسبة الكمية، حيث لم تعد 
تقتصر على التنظير بل تنتقل إلى تطبيقات الواقع، مما يتيح للمؤسسات 

التغلب على التحديات التي كانت مستعصية في السابق. 
أشار ريموند لجهود باسكال في تطوير خوارزميات الحوسبة الكمية 

الملموسة التي تلبي احتياجات العملاء،.

كتب : وائل الجعفري
رجح تقرير بحثي ارتفاع حجم سوق التجارة الإلكترونية في دولة الإمارات 
من 27.5 مليار درهم )3.65 مليار دولار( في 2023، إلى 48.8 مليار درهم 
)13.4 مليار دولار( بحلول عام 2028، مع زيادة أعداد الهواتف الذكية، 

والتفضيل المتزايد لتجارب التسوق المريحة والسريعة عبر الإنترنت.
وأوضح تقرير »التجارة الإلكترونية في منطقة الشرق الأوسط وشمال 
إفريقيا للعام 2023« الصادر عن »إي زي دبي«، بالشراكة مع »يورومونيتور 
إنترناشيونال«، أن الإمارات تشهد نمواً هائلاً في تبني التجارة الإلكترونية، 
مدفوعة بشريحة الشباب الماهرة في مجال التكنولوجيا، والتي تحظى 
بدعم حكومي قوي على مستوى التشريعات واللوائح التنظيمية، إلى جانب 

استثمارات ضخمة في البنية التحتية الرقمية.
وتصدرت قطاعات الملابس والأحذية، والإلكترونيات الاستهلاكيّة، ومنتجات 

الوسائط الإعلاميّة قائمة المراكز الثلاثة الأولى من حيث القيمة في عام 2023.
وبحسب التقرير، فإنّ المستهلكين في دولة الإمارات يفضلون التسوق عبر 

الهاتف المحمول، حيث يولون أهميّة رئيسة للراحة وتوفير التكلفة.
تعُد بطاقات الائتمان والخصم المباشر وسائل الدفع الشائعة للمشتريات 
عبر الإنترنت، وفقًا لما ذكره %93.2 من المستجيبين في استطلاع يورومونيتور 
إنترناشيونال لعام 2023، مما يدل على ثقة قوية بالخدمات المصرفية التقليدية.

كما تحظى الهواتف الذكية بشعبية كبيرة كوسيلة للتسوق عبر الإنترنت 
وحافظ قطاع التجارة الإلكترونية في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا 
على نموه خلال عام 2023، محققًا نمواً سنوياً بنسبة %11.8 ليصل إلى ما 
يقارب 106.5 مليار درهم، وذلك بعد أن شهد تبنيًا متزايدًا للإنترنت على مدى 
فترة زمنية طويلة. ويتوقع التقرير أن يصل حجم سوق التجارة الإلكترونية 
في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا إلى 183.6 مليار درهم بحلول عام 
2028. سجلت التجارة عبر الهاتف المحمول في كلّ من دولة الإمارات العربية 
المتحدة والمملكة العربية السعودية طفرة كبيرة، حيث تضاعفت قيمتها إلى 
حوالي أربع مرات منذ عام 2018 وصولاً إلى عام 2023، لتسجّل ما يقرب من 

14.3 مليار درهم و16.1 مليار درهم على التوالي.
وربط المدير التنفيذي للمنطقة اللوجستية في دبي الجنوب محسن 
أحمد، نمو حجم التجارة الإلكترونية في المنطقة بالعديد من العوامل مثل 
انتشار خدمات الاتصال بالإنترنت عالي السرعة على نطاق واسع، والسياسات 
المواتية التي تركز بشكل خاص على تطوير البنية التحتية للمدفوعات الرقمية 

والخدمات اللوجستية.

أرامكو السعودية و”باسكال” تتفقان على تركيب 
أول حاسوب كمي بحلول 2025

13.4 مليار دولار  حجم التجارة 
الإلكترونية بالامارات وفقا ل« إي زي دبي«  كتب : أمير طه 

افتتح الشيخ حمدان بن محمد بن راشد 
آل مكتوم، ولي عهد دبي رئيس المجلس 
التنفيذي، رئيس اللجنة العليا لتكنولوجيا 
المستقبل والاقتصاد الرقمي، اليوم، مجمع 
“كامبس دبي للذكاء الاصطناعي” في مركز 
“إنوفيشن هب” في مركز دبي المالي 
العالمي ويتألف “كامبس دبــي للذكاء 
الاصطناعي” من مساحات عمل مشتركة 
مخصصة لشركات التقنيات الناشئة، بما 
في ذلك الذكاء الاصطناعي، حيث  ارتفع  
عدد الشركات المسجلة ضمن المجمع إلى 
75 شركة، في مرحلته الأولى خلال العام 
الجاري والذي تبلغ مساحته الحالية 10000 

قدم مربع.
وعند الانتهاء من المرحلة الثانية لتطوير 

المجمع في 2028، من المقرر أن يستقطب 
المجمع أكثر من 500 شركة ويوفر ما يزيد 
على 3000 فرصة عمل بحلول عام 2028 
وحجم استثمارات يصل إلى 300 مليون 
دولار في الفترة نفسها. ويمتلك المجمع 
خطة طموحة للتوسع نحو شغل مقر يمتد 
على مساحة تزيد على 100 ألف قدم 
مربعة، على أن يتم الانتهاء منه بحلول 

عام 2028
ومــن مميزات “كامبس دبــي للذكاء 
الاصطناعي” أنــه أكبر تجمع مخصص 
لشركات الذكاء الاصطناعي والتكنولوجيا في 
المنطقة كما يوفر للشركات الناشئة القدرة 
على استخدام الحواسيب الخارقة لتدريب 
خوارزميات الذكاء الاصطناعي كذلك يسهم 
في تطوير البنية التشريعية الملائمة لتلبية 
متطلبات الجيل القادم من شركات الذكاء 

الاصطناعي.
ويأتي افتتاح المجمع ضمن الحزمة 
الأولى من مبادرات “خطة دبي السنوية 
لتسريع تبني استخدامات وتطبيقات الذكاء 
الاصطناعي” التي تم إطلاقها مؤخراً بهدف 
تسريع تبني الذكاء الاصطناعي في كافة 
القطاعات والمجالات ذات الأهمية وتوفير 
أفضل بيئة لشركات الذكاء الاصطناعي 
والمواهب العالمية للابتكار وتسريع تبني 

التطبيقات المتقدمة.
ــد الشيخ حــمــدان بــن محمد بن  أك
راشــد آل مكتوم، أن دبــي مستمرة في 
إطلاق الخطط الاستراتيجية لتسريع تبني 
استخدامات وتطبيقات الذكاء الاصطناعي 
في مختلف القطاعات، بما يترجم رؤى 
وتوجيهات صاحب السمو الشيخ محمد 
بن راشد آل مكتوم، نائب رئيس الدولة 
رئيس مجلس الوزراء حاكم دبي ،رعاه الله، 
في ترسيخ دبي عاصمة عالمية للاقتصاد 
الرقمي، والبيئة النموذجية لاستقطاب أبرز 
شركات الذكاء الاصطناعي، وأفضل المواهب 

العالمية في مجال الابتكار.
ويــســاهــم “كــامــبــس دبـــي للذكاء 
الاصطناعي” في خلق وتفعيل شراكات 
تكنولوجية متعددة الجنسيات مع عدد 
من الشركات الكبرى في القطاع، على 

غرار “خدمات أمازون ويب” و”إتش بي” 
و”مايكروسوفت” و”أوراكــل” و”إنفيديا”، 
التي ستنضم للمجمع كشركاء رئيسيين، الأمر 
الذي يساهم في تعزيز البيئة التمكينية 
لمجتمع الأعمال، وهو ما يجعل من المجمع 
مقراً لأول مختبر للابتكار يركز على توفير 
حلول الذكاء الاصطناعي للشركات الصغيرة 
في دولة الإمارات، وذلك بالتعاون مع “دو”.

وفي إطار مساعيه لتوفير البيئة الملائمة 
لتمكين ونمو وتــطــور شــركــات الذكاء 
الاصطناعي، سيوفر “كامبس دبي للذكاء 
الاصطناعي” أيضاً قــوة حوسبية عالية 
للشركات الناشئة، بما في ذلك محطات 
DGX ا لتي تساهم في تعزيز الحرية 
الرقمية التي تساعد على توفير البيئة 
الملائمة لتطوير تقنيات الذكاء الاصطناعي، 

وتحسين الإنتاجية وتحقيق نتائج أسرع.

كتب : أمين قدري
كشفت شركة ميريت “MERIT“، منصة برامج حلول التواصل للعملاء 
والموظفين، عن إغلاق جولة استثمارية )PRE-SERIES B( قدرها 12 
 TECH INVEST COM مليون دولار بقيادة الاستثمار كابيتال، ومشاركة
وHAMBRO PERKS ORYX FUND الذين سبق وشاركا في الجولة 

الاستثمارية السابقة للشركة في عام 2021. 
وسجلت الشركة معدل نموٍ تراكمي نسبته %60 خلال عام 2023، 
وشهدت زيادة في قاعدة مستخدميها بلغت نسبتها %80 تزامنًا مع إطلاق 
أكثر من 100 برنامج في 20 دولة إضافية. وأضافت الشركة بأنها تقدم 
خدماتها للعملاء والشركات في أكثر من 160 دولة وتتعاون مع نحو 6 آلاف 

علامة تجارية.
أشارت إنها شهدت تأثيراً ملحوظاً في المملكة العربية السعودية، إذ 
تمكنت الشركة من توزيع مليون مكافأة وهدية في عام 2023 فقط، وتطمح 

إلى مضاعفة هذا الرقم بمقدار ثلاثة أضعاف خلال عام 2024.
من جهته قالت جولي باربييه- ليبلان، الرئيسة التنفيذية لميريت عن 
نظرتها المستقبلية لأداء الشركة نحن متفائلون بمعدلات النمو التي نحققها 
على الصعيدين الدولي والإقليمي، ولدينا أهداف مثيرة نتطلع إلى تحقيقها 

على مدار السنوات المقبلة. تفتخر الشركة بانخراطها المتزايد في المنظومة 
التقنية المبتكرة في المملكة العربية السعودية، ونتوقع تحقيق مزيد من 
الإنجازات بفضل المشاريع الاستراتيجية التي نعتزم إطلاقها هذا العام. ندرك 
وجود كم هائل من الفرص الاستثمارية، ونثق في قدرة برامجنا وحلولنا 

التفاعلية على مواكبة التطورات المستقبلية وتلبية احتياجات مستخدمينا”.
وفقًا لمؤسسة ميريت، فإن هدف الجولة كان 5 ملايين دولار لكنها 
تمكنت من حصد 12 مليون دولار بفضل اهتمام وثقة المستثمرين.ويعتبر 
الاستثمار هو الأول من نوعه للاستثمار كابيتال ضمن برنامج استديو الشركات 
الناشئة “SAIB VENTURE STUDIO” المعلن عنه مؤخراً، والذي 
يستهدف إطلاق مبادرات جديدة في قطاعات التقنية والتقنية المالية بدعم 

من البنك السعودي للاستثمار.
من جهته قال فيصل العمران الرئيس التنفيذي للبنك السعودي للاستثمار، 
الضوء على استوديو المشاريع الناشئة يهدف هذا التعاون الاستراتيجي مع 

ميريت إلى إطلاق حلول رقمية مبتكرة في السوق المحلية. 

باستثمارات 300 مليون دولار : دبي تطلق مجمع الذكاء الاصطناعي واتاحة 3000 فرصة عمل

12 مليون دولار استثمارات فى منصة ميريت لحلول التواصل للعملاء والموظفين

بمساعدة 
:   AI 

كتب : محمد الخولي
صنفت المفوضية الأوروبية،موقع 
السفر »بوكينغ دوت كوم« على أنه »حارس 
ــواق الرقمية«،  بوابة« وفقاً لقانون الأس
الذي ينظم المنافسة الرقمية في الاتحاد 
الأوروبي حيث يعد قانون الأسواق الرقمية 
أحد أكثر اللوائح صرامة التي تستهدف 
هيمنة عمالقة التكنولوجيا على السوق، 
حيث يفرض التزامات أكثر حــدة على 
المحتوى، ويسمح بالمنافسة العادلة 
ويسهل على المستهلكين التبديل بين 

الخدمات.
ويعني هــذا القرار أنــه سيكون لدى 
»بوكينج«، فترة 6 أشهر ليبني مختلف 

الممارسات المؤيدة للمنافسة، التي يفرضها 
قانون الأســـواق الرقمية، مثل السماح 
للشركات الأخــرى بالوصول إلى البيانات 

التي تنتجها المنصة.
وبموجب قانون الأسواق الرقمية، فإن 
»حارس البوابة« هو عبارة عن شركة تتمتع 
بمكانة قوية وراسخة في الاقتصاد الرقمي 
للاتحاد الأوروبـــي، وتعمل كوسيط بين 

العديد من المستخدمين والشركات.
ويضع عدم الامتثال للالتزامات بموجب 
قانون الأسواق الرقمية حراس البوابة، تحت 
طائلة فرض غرامات تصل إلى %10 من 
إجمالي العوائد السنوية لها، وفي حال 
كررت الشركة المخالفة، قد تتعرض لغرامة 

بنسبة تصل إلى %20، بحسب رويترز.
ــدث الشركات  ويعد »بوكينج« أح
التي يتم تصنيفها كحارس بوابة بموجب 
ــواق الــرقــمــيــة، حــيــث تم  ــ ــون الأس ــان ق
ــدة شــركــات أخــرى فــي العام  إدراج ع
الماضي، هي »ألفابيت« الشركة الأم 
لـ«جوجل«، و«أمازون«، و«أبل«، و«بايت 
ــوك«، و«ميتا«،  ــس« مالكة »تيك ت دان

و«مايكروسوفت«.

كتب : أمير طه 
كشفت شركة » مايكروسوفت » ، 
العالمية للتكنولوجيا ، تعتزم طرح الإصدار 
التالي من لعبة الفيديو »كول أوف ديوتي« 
على خدمة الاشتراكات التابعة لها بدلاً من 

النهج القديم ببيعها حسب الطلب فقط.
ونقل التقرير ، صحيفة وول ستريت 
جورنال ، عن مصادر مطلعة القول إنه من 
المقرر أن يتم الإعلان عن الخطط الشهر 

المقبل في فعالية إكس بوكس السنوية.
ولم ترد مايكروسوفت حتى الآن على 

طلب من رويترز للتعقيب.

وتشير منصة البيانات »ستاتيستا« 
أن اللعبة التي طورتها شركة »أكتيفجن 
بليزارد« واحدة من أكثر الألعاب الترفيهية 
نجاحاً على الإطلاق وحققت إيرادات تزيد 

عن 30 مليار دولار.
وجاء في تقرير وول ستريت جورنال 

أن في السنوات القليلة الماضية كانت 
أكتيفجن تطلق سنوياً إصــداراً جديداً من 
اللعبة، وباعت حوالي 25 مليون نسخة 
في المتوسط، مقابل 70 دولاراً للنسخة 

الواحدة.
وتدير مايكروسوفت خدمة اشتراكات 
 ،)GAME PASS( ”ــاس تسمي »غيم ب
والتي تسمح للمستخدمين بالوصول إلى 
الألعاب من إكس بوكس وشركات ألعاب 

أخرى مقابل رسوم اشتراك.
ــي أواخـــر الــعــام الماضي، أتمت  وف
مايكروسوفت استحواذها على أكتيفجن 

بقيمة 69 مليار دولار.

الاتحاد الأوروبي يستهدف موقع السفر العالمي »بوكينج دوت كوم« بعد تحقيقها 30 مليار دولار ايرادات :

» مايكروسوفت » ستطرح الإصدار التالي من »كول أوف ديوتي«
كتب : غادة حلمي

قامت شركة »اليكترا انفسمنت« هولدينج 
الإماراتية بإيداع مشروع عرض شراء اختياري 
لأسهم شركة »السويدي إليكتريك« المدرجة 
في بورصة مصر، بما انعكس على أداء السهم 
ليتصدر ارتفاعات البورصة، حسب الهيئة 
العامة للرقابة المالية. وذكرت الهيئة في بيان 
لبورصة مصر، أنها تلقت العرض لشراء ما يصل 
إلى 531.48 مليون سهم، بما يمثل 24.5% 
من أسهم رأس مال »السويدي إليكتريك«، 

وذلك بحد أدنى %15 من أسهم الشركة.
وذكر الهيئة أن العرض يشمل سعرا نقديا 

يبلغ 1.05 دولار للسهم الواحد، مؤكدة أن 
العرض قيد الدراسة من قبل الهيئة.وبعد 
إعلان الهيئة ارتفع سهم الشركة بنسبة 20% 

مسجلاً 44.41 جنيه للسهم.
ويبلغ رأس مال الشركة 2.17 مليار جنيه، 
موزعاً على 2.17 مليار سهم، بقيمة اسمية 
جنيه واحد للسهم. ومنذ أيام، قالت شركة 
السويدي إليكتريك، إنها تــدرس إنفاق 5 
مليارات جنيه خلال العام الجاري 2024 كجزء 
من موازنة الشركة. وتعمل شركة السويدي 
إلكتريك التي جرى تأسيسها في يونيو 2005 
في قطاع السلع الرأسمالية، مع التركيز على 

المكونات الكهربائية والمعدات.

»إليكترا إنفسمنت« الإماراتية تسعى للاستحواذ 
على 24.5 % من »السويدي« المصرية
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كتبت - باكينام خالد- غادة حلمي
بحضور السيدة نيفين القباج وزيرة التضامن الاجتماعي أعلنت شركة 
سامسونج إلكترونيكس مصر عن إطلاق أحدث سلسلة من تلفزيوناتها في 
 OLED 4 وتلفزيوناتK و NEO QLED 8K السوق المصري، والتي تشمل
و THE FRAME، وذلك خلال فعاليات ملتقى التمكين بالفن للمراءة الذي 
تنظمه منظمة ARTODAY ، الذي عُقد في المتحف القومي للحضارة 
المصرية، وذلك لتسليط الضوء على مميزات الشاشات الجديدة ونقاء الصورة 

والخصائص المبتكرة التي تتمتع بها.
يشارك في ملتقى التمكين بالفن العديد من المؤسسات الفنية والثقافية 
الدولية من مختلف دول العالم، تحت رعاية المجلس القومي للمرأة ووزارات 
الثقافة، والهجرة، والتضامن الاجتماعي، والشباب والرياضة، والسياحة والآثار، 
والبيئة، وهيئة تنشيط السياحة، وتقوم سامسونج إلكترونيكس مصر بعرض 

مجموعة متنوعة من الشاشات الجديدة كجزء من فعاليات الملتقى.
في هذا السياق، قال السيد/ محمد شمس الدين، رئيس قطاع التلفزيونات 
والأجهزة المنزلية في سامسونج إلكترونيكس مصر، إن إطلاق تليفزيونات 

سامسونج الجديدة خلال ملتقى التمكين بالفن، يأتي لتسليط الضوء على 
الإمكانيات الفنية المذهلة التي تتمتع بها تلك الشاشات، حيث تعتبر قطعة 
فنية فريدة تجمع بين الفخامة والرقي والتكنولوجيا المتطورة، يمكن من 
خلالها عرض التفاصيل الدقيقة للأعمال الفنية المختلفة، معرباً عن فخره 
بالتقدم الذي حققته سامسونج في مجال صناعة الشاشات، مما جعلها تحظى 
بثقة المستهلك وتحتل المركز الأول في مبيعات التلفزيونات في مصر، لافتاً 
إلى أنه سيتم طرح أحدث سلسلة من تلفزيونات سامسونج في السوق 

المصري خلال شهر يونيو المقبل.
وتعزز تلفزيونات NEO QLED 8K و4K وتلفزيونات OLED و 
 NQ8 AI GEN2 تجربة الترفيه المنزلي بفضل معالج THE FRAME
المتقدّم، الذي يمثل نقلة نوعية في تكنولوجيا التلفزيونات المدعومة بالذكاء 
الاصطناعي، حيث يوفر هذا المعالج ضعف سرعة الطراز السابق، مع زيادة 
في عدد الشبكات العصبية من 64 إلى 265، مما يضمن تفاصيل مشاهدة 
واضحة في مختلف الظروف، كما تقدم هذه التليفزيونات تجربة بصرية 
مذهلة، بفضل تقنية الصور المتطورة التي تعتمد على الذكاء الاصطناعي، مع 
 REALو AI MOTION ENHANCER8، وK AI UPSCALING تقنية

DEPTH ENHANCER PRO ، مما يعزز تجربة المشاهدة على الشاشة 
الكبيرة.

ويوفر جهاز NEO QLED 8K جودة صوت دقيقة معززة بتقنية الصوت 
 ACTIVE القائم على الذكاء الاصطناعي، مثل وظيفة مضخّم الصوت النشط
VOICE AMPLIFIER PRO التي تعزل الحوار عن الضوضاء المحيطة، 
وتكنولوجيا تتبع الصوت OBJECT TRACKING SOUND PLUS التي 
تزامن المؤثرات الصوتية مع العناصر المرئية، بالإضافة إلى الصوت التكيفّي 
ADAPTIVE SOUND PRO الذي يحسن جودة الصوت بناءً المحتوى 

والبيئة الصوتية للغرفة.
يتميز هــذا الجهاز أيضًا بوظائف الذكاء الاصطناعي التي تتفهم 
 AIو AI AUTO GAME MODE تفضيلات المستخدمين، مثل

 .AI ENERGY MODEو CUSTOMIZATION MODE
يتميز جهاز NEO QLED 8K أيضًا بوظائف الذكاء الاصطناعي التي 
تعكس فهم سامسونج لتفضيلات المستخدمين. عند تشغيل الألعاب، 
يقوم وضع اللعب التلقائي AI AUTO GAME MODE بتحسين 
 AI المرئيات والصوت لتقديم تجربة لعب حيوية وغامرة، يقوم وضع

CUSTOMIZATION MODE بتخصيص إعدادات الصورة لكل مشهد 
وفقًا لتفضيلات المستخدم، بينما يحافظ وضع الطاقة بالذكاء الاصطناعي 
AI ENERGY MODE على الطاقة دون المساس بجودة الصورة. تتوفر 
سلسلة NEO QLED 8K في طراز QN800D، مع أحجام تتراوح من 
65 إلى 85 بوصة، لتقديم تجربة مشاهدة لا مثيل لها تضع معايير جديدة 
في قطاع الشاشات الكبيرة المتميزة. بالإضافة إلى ذلك، تتضمن تشكيلة 
 ،NQ4 AI GEN2 بمعالج NEO QLED 4K سامسونج الجديدة تلفزيونات
 REAL DEPTH 4، وتضمن تقنيةK الذي يحُسن أي محتوى ليقدمه بدقة
ENHANCER PRO مما يرفع جودة الصورة بشكل كبير إلى مستويات غير 
مسبوقة، وتقنية QUANTUM MATRIX تباينًا مثالياً حتى في المشاهد 
المليئة بالتفاصيل، بالإضافة إلى نظام الصوت DOLBY ATMOS لتجربة 
صوتية غامرة، وتتوفر هذه الشاشات بمقاسات تتراوح من 55 إلى 98 بوصة 

لتلبية احتياجات مختلف بيئات المشاهدة.
بالنسبة لعشاق الألعاب، تأتي تلفزيونات سامسونج OLED بمعدل 
تحديث 144 هرتز، مع تقنية MOTION XCELERATOR لضمان حركة 
سلسة وأوقات استجابة سريعة، تتمتع أجهزة OLED بتصميمات أنيقة، 

وتتوفر بطرازين: S95D، وS90D، مع مقاسات تتراوح من 55 إلى 83 
بوصة. جدير بالذكر، أن ملتقى التمكين بالفن شارك به عدد من الهيئات 
الدولية، بينها الاتحاد الأوروبي وهيئة الأمم المتحدة للمرأة، ومفوضية 
الأمم المتحدة لشؤون اللاجئين، والمركز الثقافي الإيطالي بمصر، بالإضافة 
إلى عدد من السفارات مثل سفارة إسبانيا وأيرلندا وتشيلي، واختتم 
الملتقى بحفل موسيقي للموسيقار عمر خيرت، ما يضيف لمسة فنية 
مميزة لهذا الحدث. -انتهى- حول شركة سامسونج إلكترونيكس مصر 
المحدودة تعتبر شركة سامسونج رائداً عالمياً ملهماً يساهم في رسم معالم 
المستقبل من خلال أفكار وتقنيات ثورية مبتكرة. وتعمل الشركة على 
إعادة صياغة عالم أجهزة التلفاز والهواتف الذكية والأجهزة القابلة للارتداء 
والأجهزة اللوحية والأجهزة المنزلية وأنظمة الشبكات وشرائح الذاكرة، 
والمسابك، ونظام إل إس إي وحلول الإضاءة إل إي دي LED، لتقديم 
تجربة متصلة وموحّدة عبر منظومة SMARTTHINGS والتعاون المفتوح 

مع الشركاء.
للحصول على أحدث الأخبار يرجى زيارة غرفة أخبار سامسونج من خلال 
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كتب : مصطفى إبراهيم  
– محمد العطار

 اختتمت عقارماب، أول محرك بحث 
للعقارات في السوق المصري، بنجاح باهر 
قمة عقارية استثنائية جمعت نخبة من كبار 
المستثمرين وقادة قطاع التطوير العقاري 
من مصر والسعودية في فندق الريتز 

كارلتون بالقاهرة.
 شهدت القمة مشاركة واسعة من 
كبرى الشركات العقارية الرائدة في البلدين 
الشقيقين، حيث حضرت أكثر من 1200 
شخصية من كبار المستثمرين السعوديين 
ونخبة من قــادة قطاع التطوير العقاري 
المصري، مما أتاح فرصًا استثنائية للتواصل 

وبناء الشراكات وتعزيز التعاون بين البلدين.
بحضور أكثر من 115 رئيس مجلس 
إدارة ورئيس تنفيذي لكبرى شركات القطاع 
العقاري السعودي والصناديق العقارية 
الاستثمارية والشركات العائلية القابضة. 
وبحضور أكثر من 350 رئيس مجلس إدارة 
كبرى شركات التطوير العقاري المصرية، 
وأكثر من 800 رئيس مجلس إدارة ورئيس 
تنفيذي لكبرى شركات التسويق العقاري 

المصرية.
 وتم على هامش القمة تنظيم جولة 
ميدانية لمجموعة من المشاريع العقارية في 
القاهرة الجديدة والعاصمة الإدارية الجديدة، 
حيث زار الوفد السعودي شركة مدينة مصر، 

وشركة سوديك، وشركة طلعت مصطفى، 
وشركة العاصمة الإدارية الجديدة، وكانت 
الزيارة بهدف بحث سبل التعاون والشراكات 

وتبادل الخبرات. 
وتعليقًا على هذا الحدث الضخم، قال 
عماد المسعودي، رئيس ومؤسس عقارماب، 
أن هــذه القمة تأتي إنطلاقاً من شعار 
عقارماب »اعرف أكثر..« والذي يعد محور 
ارتكاز للشركة التي انطلقت في السوق 
المصري في 2011 ، وتوسعت إلى السوق 
السعودي في 2023 فهو ليس شعار تسويقي 
فحسب، وإنما هو فلسفة عمل تقوم على 
مبدأ نشر المعرفة وتبادل التجارب والخبرات.  
وأضــاف »أحياناً يستغرب عملائنا من 
الدور الممتد الذي تتبناه شركتنا بعيداً عن 
جوهر عملها القائم على منصتنا العقارية 
وشركتنا التسويقية الرائدة.  فمن مؤشر 
عقارماب العقاري، إلى إصدارنا لتقارير 
توجهات السوق سنوياً، وإلــى تقديمنا 
لخدمات الاستشاراتالاستراتيجية لكبرى 
شركات التطوير العقاري في مصر والمملكة، 

تستمر رحلة اعرف أكثر«
 وخــلال القمة، عقدت ثلاث جلسات 
حوارية، الأولى عن قطاع التسويق العقاري 
في مصر، والثانية عن قطاع التطوير العقاري 
في المملكة العربية السعودية، والثالثة عن 
قطاع التطوير العقاري في جمهورية مصر 
العربية. وقامت عقارماب بنشر تقريرها 
السنوي الذي يحلل السوق العقاري المصري 
خلال القمة العقارية، وتم تقديم عرض عن 

أهم التحليلات في التقرير على الحضور. 
ومن الجانب السعودي، شاركت نخبة 
من أكبر الشركات العائلية الاستثمارية 
والصناديق العقارية الاستثمارية ومجموعة 
من أكبر شركات التطوير العقاري مثل 
الماجدية ريزيدنس، مجموعة الراجحي 
السعودية، جدوى للإستثمار، أوج القابضة، 
ديتيلز، الرمز، عروبة للاستثمار، ازدهــار، 
صندوق التنمية العقارية، العربي المالية، 
رتال، العجلان ريفييرا، نواة، سدرة المالية، 
ليدار، السليمان، الراشد، مكين، مجموعة عبد 
المحسن الرصيص وأبنائه، فيصل الراجحي 

للاستثمار، بن سعيدان، العقارية، شركة 
المشاريع السكنية للتطوير العقاري، سمو، 
صميم العقارية، آي كيو العقارية، ليوان، عبر 
المملكة العقارية، راوز، مينا، طراز، خوالد، 
ــو، زري، ضاحية سمو،  عود المالية، دارك
سقيفة، ثــروات، رامتان، واحات العقارية، 
أسوار، إنبار، مجموعة جمال أحمد بغلف، 
سين، مشيد، تكنيك العقارية، ميان، الجادة 
الأولى، ألين العقارية، وثيق، فالك، الضويان 
القابضة، وردة للتنمية العقارية  والعديد من 

الشركات الأخرى.
ومن الجانب المصري، شاركت نخبة من 
أكبر الشركات العقارية مثل سوديك، شركة 
العاصمة الإدارية الجديدة، بالم هيلز، مدينة 
مصر، لافيستا، جلوبال كومباكت، جمعية 
رجال الأعمال المصريين، كولدويل بانكر 
مصر، حسن علام، مصر إيطاليا، تطوير مصر، 
ريدكون، مجموعة المرشدي، هايد بارك، 
الضو للتطوير، مجموعة شركات مرسيليا، ذا 
لاند ديفيلوبرز، دوجا، إي آر جي، مصر لإدارة 
الأصــول العقارية، جي دي هولدينج، نيو 
أفينيو، هوم بيري، ارتكاز، السلدي، بنك مصر، 

ومجموعة من أكبر الشركات.
ــقــمــة، أعـــرب عماد  ــام ال ــي خــت وفـ
المسعودي، رئيس ومؤسس عقارماب، عن 
سعادته البالغة بنجاح القمة، مؤكدًا على 
التزام عقارماب بدعم التعاون بين مصر 
والسعودية وتعزيز مكانة مصر كوجهة 

استثمارية عقارية رائدة.

عقارماب تختتم قمة عقارية استثنائية تعُزز التعاون بين القطاع العقاري المصري والسعودي

خلال ملتقي 
التمكين بالفن 

 كتب : محمد الخولى
أعلنت OPPO، العلامة التجارية الرائدة 
 AI عالمياً في الأجهزة الذكية، أن تقنية
ERASER ستكون متوافرة في سلسلة 
هــواتــف RENO11 5G بما فــي ذلك 
RENO11 5G و RENO11 F 5G، والتي 
تعني أن كل المستخدمين سيحصلون على 
تجارب فريدة ورائعة في تعديل الصور عن 

طريق إمكانيات الذكاء الاصطناعي التوليدي.
 RENO11 5G تعُتبر سلسلة هواتف«
هي الأولــى في هذه الفئة السعرية التي 
يتوافر بها هذه التقنية المُتقدمة لتعديل 
الصور بالاستعانة بإمكانيات الذكاء الاصطناعي 
 OPPO التوليدي، ويعكس هــذا الــتــزام
بإثراء التجارب اليومية لكل الناس من خلال 

التكنولوجيات الحديثة.«
من جهته قال ليون وانــج، رئيس قسم 
 « RENO « التخطيط لمنتجات سلسلة
من خلال تقنية AI ERASER، يمُكن لكل 
مستخدم هواتف سلسلة RENO11 5G، أن 
يمسح الأشياء المُختلفة بسهولة من الصور 
من خلال رسم دائرة حول تلك الأشياء. وفي 
حين أن هناك أدوات أخرى لمسح الأشياء 
من الصور وتعديلها، ولكن تكمن المشكلة، 
وخاصة في الهواتف التي تنتمي لنفس الفئة 
 ،RENO11 5G السعرية للسلسلة هواتف
في انتاج صور يبدو عليها على نحو ملحوظ 

أنه تم تعديلها، مما يؤدي إلى ظهور عناصر 
 AI لا تبدو طبيعية في الصور. على عكس
ERASER المتوافر في سلسلة هواتف 
RENO11 5G والــذي يستفيد من قدرات 
الذكاء الاصطناعي التوليدي لإجراء تعديلات 
الصور على أكمل وجه وبسهولة مُتناهية 

للحصول على أروع لقطات على الإطلاق.
ما هو استخدامات  AI ERASERفي 

العالم الحقيقي؟ تحتفل مع اصدقائك وتلتقط 
صورة سيلفي نابضة بالحياة ومليئة بالألوان، 
ولكن تمر دراجة بخارية في خلفية الصورة. 
 ،AI ERASER أما من خلال الاستفادة من
يقوم المُستخدم برسم دائرة حول الدراجة 
البخارية، ويقوم الذكاء الاصطناعي بتحديد 
مكانها بدقة وإزالتها من الصورة، ويؤدي 
هذا إلى محتوى طبيعي يملأ الفراغ مكان 

الدراجة. والنتيجة هي صوراً مميزة تتماشى 
على أكمل وجه مع رؤيتك للحياة.ويتمكن 
RENO11    5G مستخدمو سلسلة هواتف
من استخدام AI ERASER بداية من إبريل 
2024 من خلال تحديث OTA. للمزيد من 
 OPPO RENO11 المعلومات حول سلسلة
 ،AI ERASER و COLOROS 14 5 وG

.OPPO.COM برجاء زيارة موقع

 كتب : على الديب
 SENUA›S SAGA: مع إطلاق لعبة
HELLBLADE II بدعم من اليوم الأول 
لتقنيتي DLSS 3 و REFLEX، يمكن 
للاعبي GEFORCE RTX الآن الانغماس 
في أجواء اللعبة بتجربة محسنة وأداء أعلى 

وزمن استجابة أقل.
ولعشاق المغامرات المشوقة، تقدم 
لعبة SERUM الــمــقــرر إطــلاقــهــا في 
23 مايو.رحلة مثيرة عبر عالم ملوث 
مليء بالمؤامرات والمخاطر، ستستمتع 
ببمغامرة مشوقة غنية بالأحداث. حيث 
 GEFORCE RTX يمكن لمستخدمي
توقع تجربة لعب استثنائية لا مثيل لها 
أثناء كشفهم أســرار اللعبة، وذلك بفضل 
تحسينات تقنيات DLSS 3 وDLAA و
REFLEX التي تضمن أداءً فائقًا وجودة 

رسومات مذهلة واستجابة فورية للتحكم.
وفي أخبار أخرى، يقدم التحديث الأخير 
 DLSS 2 تقنية STAR CITIZEN للعبة
SUPER RESOLUTION، مما يحسن 
تجربة اللعب بمعدلات إطـــارات أعلى 
في الحالات المحدودة بوحدة معالجة 
الرسومات )GPU(. يمكن للاعبين أيضًا 

الإبحار في مغامرة بحرية جديدة مع لعبة 
SHIPS AT SEA، والتي تم إطلاقها في 
23 مايو. تم تعزيز هذه التجربة بمحاكاة 
 DLSS 2 سفن الجيل التالي مع دعــم

لتحسين الأداء.
أما هواة سباقات السيارات، فيمكنهم 
تجربة EA SPORTS™ F1® 24 عند 
إصدارها في 28 مايو، والتي تأتي محملة 
بتقنية RTX: DLSS 3 و DLAA و 
REFLEX وتتبع الأشعة. يمكن للاعبين 
استخدام هذه الإطارات الإضافية والاستجابة 
الأســرع للحصول على ميزة تنافسية في 

سباق العمر والاستمتاع بجمال اللعبة.

وإذا كانوا يفضلون الاستكشاف، يمكن 
 SOLARIS-3 للاعبين اكتشاف عالم
 WUTHERING ــي لعبة المقفر ف
WAVES، المتاحة الآن. تتميز هذه اللعبة 
المنتظرة بقتال سريع ولعب غامر، معززة 
 GEFORCE لمستخدمي DLSS 2 بدعم

.RTX
 UBISOFT ــلاق لعبة كما تــم إطـ
المنتظرة XDEFIANT مــع تقنية 
ــي ستقلل مــن زمــن  ــت REFLEX، وال

الاستجابة بنسبة 58٪.
وأخيراً، يضيف أحدث إصدار من برنامج 
 NVIDIA من GAME READY تشغيل

 ،G-SYNC دعمًا لـ 11 شاشة متوافقة مع
مــن شــركــاء مثل ASUS و DELL و 
PHILIPS و IODATA و LG، مما يوفر 
تجربة معدل تحديث متغير أفضل تجعل 
اللعب أكثر سلاسة. للحصول على قائمة 
كاملة بجميع شاشات الألعاب المتوافقة مع 
G-SYNC و G-SYNC ULTIMATE و 
 G-SYNC تفضل بزيارة صفحة ،G-SYNC

المحدثة.
تستمر GEFORCE RTX في دفع 
حدود تكنولوجيا الألعاب، مما يوفر أداءً 
غير مسبوق ودقة بصرية عبر البر والبحر 

والفضاء في هذه الألعاب الجديدة.

كتب: أمين قدرى -على الديب
في عام 2023، ارتفع تسجيل الثغرات الأمنية 
الحرجة 3 مرات مقارنة بالمتوسط السنوي لفترة 
2019-2022. وتشير نتائج أبحاث كاسبرسكي إلى 
أنه وعلى الرغم من حدوث انخفاض طفيف في عدد 
الثغرات المسجلة في عام 2024، فالمنحى التصاعدي 
 .LINUX مستمر بسبب الشعبية المتزايدة لأنظمة
عمليات الاستغلال هي برامج مصممة للاستفادة من 
نقاط الضعف المختلفة في الهجمات السيبرانية. 

وتكشف أحدث بيانات شبكة كاسبرسكي الأمنية 
عن زيادة في الهجمات التي تستخدم الثغرات ضد 
مستخدمي نظام LINUX. إذ يشير البحث إلى أن 
الذروة كانت في الربع الرابع من عام 2023، بينما 
يستمر الاتجاه العام للنمو في عام 2024، ولو أنه لاقى 
انخفاضاً طفيفاً في الربع الأول. وفي الفترة من يناير 
إلى مارس 2024، كانت هناك زيادة بنسبة 130% 
تقريباً في الهجمات التي تستهدف مستخدمي نظام 
LINUX باستعمال ثغرات ونقاط ضعف متنوّعة، 

وذلك مقارنة بالفترة نفسها من العام الماضي.

 كتب: أمين قدرى - وائل الجعفرى
يكتسب نظام LINUX شعبية متزايدة في 
سوق أنظمة تشغيل الحواسيب المكتبية. فوفقاً 
لموقع STATCOUNTER، نمت حصة النظام في 
السوق، وازداد عدد المستخدمين. ويقول ألكسندر 
كوليسنيكوف، خبير أمني في كاسبرسكي، عن ذلك: 
»يفسر هذا الاتجاه بدقة مشهد التهديد المتزايد الذي 
نشهده لنظام التشغيل LINUX. وفي المستقبل، من 
المرجح أن يزداد عدد عمليات الاستغلال والهجمات 
بشكل أكبر، مما يؤكد الحاجة الحيوية لتثبيت 
التحديثات الأمنية والحصول على حل أمني موثوق به«. 
كما أضاف: تكمن أكبر قيمة لمطوري الثغرات في نقاط 
الضعف داخل البرامج التي تمنحهم التحكم في نظام 
المستخدم.« سجلت كاسبرسكي زيادة بنسبة 65% 
في عدد حالات الثغرات والتعرضات الأمنية الشائعة 
الموثقة على مدى السنوات الأربــع الماضية، حيث 
نمت من 15,000 في عام 2019 إلى 25,000 في 

عام 2023. علاوة على ذلك، سجل الباحثون والشركات 
ثغرات حرجة بتواتر أعلى بثلاث مرات خلال العام 
الماضي مقارنة من متوسط فترة البحث. بلغ المتوسط 
السنوي للثغرات الحرجة المسجلة بين عامي 2019 
و2022 عدد 413 فقط، لكنه قفز إلى عدد مهول 
للثغرات المسجلة عام 2023 وبلغ 1213 ثغرة. الثغرات 
والتعرضات الأمنية الشائعة الجديدة، مع حصة الثغرات 
الحرجة منها في الأعوام بين 2019 و2023. المصدر: 
CVE.MITRE.ORG لضمان الأمــن السيبراني 
الشامل، من الموصى به أن تتبع الشركات هذه النصائح:

• افهم بنيتك التحتية بشكل كامل وراقب أصولها 
عن كثب، مع التركيز بشكل خاص على المحيط.

• استخدم عملية إدارة للتحديثات الأمنية لاكتشاف 
البرمجيات الأكثر عرضة للثغرات ضمن البنية التحتية، 
وتثبيت التحديثات الأمنية على الفور. ويمكن أن 
تساعد حلول مثل KASPERSKY NEXT و
 KASPERSKY VULNAREBILITY DATA

FEED في هذا الصدد.

للحصول على صور مثالية  :

OPPO AI بتقنية OPPO من RENO11 SERIES 5G تزويد
لعشاق المغامرات   :

 »NVIDIA GEFORCE RTX« قفزة تكنولوجية لتجربة احدث الالعاب 
الالكترونية المزودة بتقنيات DLSS و REFLEX الابتكارية

LINUX  مجرمو الإنترنت يضاعفون استغلال ثغرات نظام

حصة مستخدمي LINUX المحميين بواسطة حلول كاسبرسكي الذين واجهوا ثغرات أمنية فى عامي 2024-2023

6 ٪ فقط من اللاعبين عالميا اشتركوا
في خدمات الألعاب السحابية

 « GLOBALDATA « المحلل الرئيسي للاستخبارات المواضيعية في

بقلم:  روبانتار غوها

لم تحقق أي خدمة ألعاب سحابية نجاحًا رئيسيًا حتى الآن ، حيث اشترك 6٪ 
فقط من اللاعبين الفريدين العالميين في خدمة ألعاب سحابية في عام 2023 ، وفقًا 

لـالبيانات العالميةشركة رائدة في مجال البيانات والتحليلات.
أحدث تقرير مواضيعي للبيانات العالمية «ألعاب السحابة« يكشف أن سوق 
الألعاب السحابية ستبلغ قيمتها أكثر من 22 مليار دولار في 2030 ، ارتفاعًا من 3 
مليارات دولار في 2023. سينمو مشتركو الألعاب السحابية من 184 مليون دولار في 

2023 إلى أكثر من 687 مليون دولار في 2030.
لا يزال الوقت مبكراً للألعاب السحابية، لكنه سيعطل في النهاية صناعة ألعاب 
الفيديو، تمامًا كما غير بث الفيديو والصوت صناعات الموسيقى والسينما والتلفزيون. 
ستؤدي سهولة استخدامها ومرونتها إلى تحويل كيفية توزيع الألعاب واستهلاكها 
وتحقيق الدخل منها. يعتمد مزودو الألعاب السحابية الرئيسيين ، بما في ذلك 

مايكروسوفت وسوني ونفيديا ، على نماذج الاشتراك لتصبح “Netflix للألعاب”.”
Cloud gaming forecast 2024.png

يجذب سوق الألعاب السحابية الاستثمارات من عمالقة التكنولوجيا )مثل 
مايكروسوفت ونفيديا( وشركات الاتصالات )هـ(ز. ، سويسكوم ، تشاينا موبايل(. 
يتعاون ناشرو الألعاب مثل Ubisoft و Electronic Arts مع مزودي الخدمات لتعزيز 
مكانتهم في هذا السوق. تخطط Tencent و Valve و Netflix أيضًا لدخول السوق 

في العامين المقبلين.
فى النهاية يعتمد نجاح الألعاب السحابية على توافر شبكات موثوقة وسريعة 
ومكتبات ألعاب كبيرة وأسعار تنافسية. ستستخدم بعض الشركات خططاً إعلانية 
أو قائمة على الاستخدام لجذب المستخدمين العاديين. ومع ذلك ، يجب معالجة 
مشكلات خصوصية البيانات وحقوق الطبع والنشر إذا أريد للألعاب السحابية أن 

تزدهر.”

كتب : وائل الجعفري
خسرت منصة التواصل الاجتماعي “تروث 
سوشيال” المملوكة للرئيس الأميركي السابق 
دونالد ترامب، 327.6 مليون دولار خلال 
الربع الأول من عام 2024، وفق ما أعلنته 
الشركة الأم “ترامب ميديا آند تكنولوجي 

غروب”.
وتعود الخسارة إلى النفقات المتعلقة 
بدمج “ترامب ميديا آند تكنولوجي غروب” 

في آذار/مارس الماضي مع “ديجيتال وورلد 
أكوزيشن” – وهي شركة تأسست على 
وجه التحديد للاندماج مع أخرى تجري 
عمليات تجارية. وكان المرشح الجمهوري 
للانتخابات الرئاسية المقبلة والمقررة في 
نوفمبر من العام الجاري، أسس “تروث 
سوشيال” عندما حُظر من فيسبوك وتويتر 
)إكس حاليًا( “بشكل دائم” نظراً إلى “خطر 
تحريضه أكثر على العنف”، وفق ما أعلن 

الموقعان حينها.

خلال الربع الأول من 2024 

327 مليون دولار  خسائر 
منصة » تروث سوشيال« 

في دراسة عالمية :

غالبية مزودي خدمات الاتصالات يثقون بقدرة الذكاء الاصطناعي
على رفع كفاءة تشغيل الشبكات بنسبة تتجاوز 40 ٪

كتب - باسل خالد 
 

 NYSE:( كشفت دراسة عالمية أشرفت على تنفيذها شركة سِينّا
CIEN( تفاؤلاً متزايداً بين مزودي خدمات الاتصالات بمستقبل الاعتماد 
على الذكاء الاصطناعي. ويرى أكثر من نصف مهندسي الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات الذين شملهم الاستبيان أن استخدام الذكاء 
الاصطناعي يرفع الكفاءة التشغيلية للشبكات بنسبة تتجاوز 40٪. 
إضافةً إلى ذلك، فقد أعرب ٪85 من المشاركين )٪94.4 من المشاركين 
في الشرق الأوسط، في الإمارات العربية المتحدة، والمملكة العربية 
السعودية، وجمهورية مصر العربية( عن ثقتهم في قدرة مزودي 
الخدمات السحابية على تحقيق عائدات من حركة الذكاء الاصطناعي 

عبر الشبكات.  
وتعاونت سِينّا في هذا البحث مع وكالة أبحاث السوق سينساس 
وايد CENSUSWIDE، لإجراء استبيان وجمع آراء أكثر من 1500 
مهندساً ومديراً في قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات في 17 دولة، 

من بينهم دول في الشرق الأوسط.
وعن هذه الدراسة، قال يورغن هاثييه، مدير المعلومات الدولي 

في سِينّا: »يعدّ استيعاب التكنولوجيا الناشئة، مثل الذكاء الاصطناعي، 
خطوة أساسية نحو الحفاظ على القدرة التنافسية في القطاع الرقمي 
المتغير باستمرار. ويسلط الاستبيان الضوء على التوقعات المتفائلة 
على المدى البعيد بين مزودي خدمات الاتصالات فيما يتعلق بقدرة 
الذكاء الاصطناعي على تعزيز تشغيل الشبكات بالإضافة إلى الحاجة إلى 

التخطيط الاستراتيجي وضخ الاستثمارات في البنية التحتية 
والاستفادة من الخبرات لتحقيق تلك الفوائد كاملةً.«

مزايا تشغيل الشبكات بالذكاء 
الاصطناعي

من أبرز ما قدمته الدراسة الرأي القائل بأن الذكاء الاصطناعي يعزز 
أداء الشبكات. ولتحقيق ذلك، يعتقد المشاركون أن هناك حاجة إلى 
تبني حلول مبتكرة جديدة عبر البنية التحتية وعمليات شبكة الألياف. 
وتذكر الدراسة أن الاستراتيجيات الأكثر شيوعاً التي يعُتقد أنها تعمل 
على تحسين الأداء تشمل ترقية الشبكات ببرامج جديدة لحركة المرور 
وتحليل أداء الشبكة )اختارها ٪49 من المشاركين(، إلى جانب ترقيات 
 800G المحولات وأجهزة التوجيه )٪43(، والاستثمار في تكنولوجيا
٪40((، وذلك يؤكد النهج المتعدد الأوجه الذي يتبناه المشغلون لتعزيز 

قدرات الشبكات. ويعتقد جميع المشاركين تقريباً )٪99( أنهم بحاجة 
إلى ترقية شبكات الألياف الضوئية لدعم المزيد من حركة مرور الذكاء 

الاصطناعي.

فرصة لتحقيق عائدات أكبر
عالمياً، يعتقد مزودو الخدمات السحابية أن القطاعات 
التي ستولد أكبر قدر من حركة الذكاء الاصطناعي، وبالتالي 
تفتح الباب أمام فرص جني الإيرادات، هي الخدمات المالية 

)٪46(، تليها وسائل الإعلام والترفيه )٪43(، والتصنيع )38٪(.
في دول الشرق الأوســط، يعتقد مزودو الخدمات السحابية ان 
القطاعات التي ستولد أكبر قدر من حركة الذكاء الاصطناعي هي 
الخدمات المالية )٪55( ، و يشترك التعليم )٪50( و التصنيع )٪50( في 

المركز الثاني.
كما يرى المشاركون طرقاً متعددة لتوليد الإيرادات من الذكاء 
الاصطناعي. وعلى وجه التحديد، يعتقد ٪40 أن ذلك سيكون نتيجة 
لفتح شبكاتهم لخدمات مكملة من أطراف أخرى؛ ويرى ٪37 أن 
الإيــرادات ستأتي من خدمات الأمن والخصوصية؛ وتعتقد نفس 
النسبة )٪37( أن الإيرادات ستكون من عروض المنتجات الجديدة؛ 

في حين يعتقد ٪35 أن ذلك سيتم من برامج اشتراك مخصصة؛ 
ــرادات ستأتي من تميز جودة خدمة  وذكــرت نسبة ٪34 أن الإي

الاتصالات.

السحابة بين القطاعين الحكومي والخاص
تناولت الدراسة الدور الحاسم الذي تلعبه السحابة في دعم استخدام 
الذكاء الاصطناعي عبر الشبكات. ويفضل ٪43 من مزودي خدمات 
السحابة تمكين خدمات الذكاء الاصطناعي )٪30 في الشرق الأوسط(، 
في حين يميل ٪37 إلى مراكز البيانات الخاصة بمزودي الخدمات 
السحابية العامة. وفي الوقت نفسه، يخطط ٪21 فقط من المشاركين 

لاعتماد نموذج السحابة الهجين.

فرص الوظائف
نقلت الدراسة توقعات ٪67 )٪60 في الشرق الأوسط( من مزودي 
الخدمات السحابية أن يكون الذكاء الاصطناعي قوةً توفر فرص العمل 
وحددوا مجالات الخبرة الرئيسية اللازمة لتطوير وإطلاق خدمات الذكاء 
الاصطناعي، منها الأمن السيبراني )٪31(، وتعلم الآلة )٪30(، والبرمجة 

والترميز )30٪(.

الدراسة التي شارك فيها مهندسو الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات تغطي تأثير الذكاء الاصطناعي في صناعة الشبكات



8
 : “ CAISEC”و ”CAIRO ICT “ خلال الشراكة بين المتحدة وتريد فيرز لتنظيم معرضي

عمرو الفقى: هدفنا التحول لمركز اقليمى لصناعة المعارض والمؤتمرات والتواجد بالسوق الافريقى 

»إي فاينانس للاستثمارات المالية والرقمية« تعلن الاستحواذ على حصة من أسهم شركتي »الأهلي ممكن« و»إيزي كاش« للمدفوعات الرقمية

HYTERA   تحقق نموًا بالتعاون مع أصحاب المصلحة في الصناعة والشركاء 

عقارماب تختتم قمة عقارية استثنائية تعُزز التعاون بين القطاع العقاري المصري والسعودي

كتب : باسل خالد 
أكد عمرو الفقي، الرئيس التنفيذي، العضو 
المنتدب للشركة المتحدة للخدمات الإعلامية، 
ردا علي سؤال » عالم رقمي » حول امكانية 
التحول الى مركز اقليمى لصنعة المعارض 
والمؤتمرات ان تنظيم المعارض والمؤتمرات 
باتت صناعة عالمية تتجاوز قيمتها مئات 
ــدولارات واصبحت هناك مدن  المليارات ال
حول العالم تشته بتنظيم احداث سنويا بصوة 
دورية ومنها ميدنة » كان » الفرنسية والتى 
تنظمي نحو 12 معرض سنوى تجبذ من خلال 
مئات الالاف من السائحين ومن قمة فان مصر 
تمتلك كافة الامكانيات ، سواء البنية التحتية 
او شبكة الطرق او الكوادر البشرية بجانب 
السوق الكبير ، لتصبح مراكزو اقليميا لهذه 

الصناعة .
جاء ذلك خلال فاعليات المؤتمر الصحفى 
، الذى عقد اليوم ، وأعلنت الشركة المتحدة 
للخدمات الإعلامية - واحـــدة من كبرى 
الكيانات الإعلامية في المنطقة العربية 
- توقيع عقد شراكة استراتيجية مع شركة 
تريد فيرز إنترناشونال للمعارض- واحدة من 
كبرى الشركات المصرية المتخصصة في 
تنظيم المعارض - للمشاركة في تنظيم كل 
من النسخة الثامنة والعشرين من معرض 
 CAIRO( ومؤتمر القاهرة الدولي للتكنولوجيا
ICT( المقرر خلال الفترة من 17 إلى 20 
نوفمبر المقبل، والنسخة الثالثة من معرض 
ومؤتمر أمن المعلومات والأمن السيبراني 
)CAISEC(، المقرر عقده يومي 3 و4 يونيو 

المقبل.
وردا علي سؤال » عالم رقمي » عن ما 
هعى القيمة المضافة التى يمكن للمتحدة 

تقديمها لمعرض “ CAIRO ICT “ قال الفقى 
ان المتحدة ليس مجرد كيان اعلامى كبير 
وانما لدينا نحو 55 شركة تعمل فى العديد 
من المجالات وتساهم بقوة فى عملية التنمية 
الاقتصادية ولكن بشكل عام سنعمل من 
خلال سبكة علاقاتنا الدولية على تعزيز تواجد 
الخبراء والكفاءات البشرية العالمية للمشاركة 
فى فاعليات المعرض والمؤتمر مع دعوة 
متخذى القرار فى العديد من الدول العربية 
والافريقية للتعرف على الحلول التكنولوجية 
التى تقدمها شركات التكنولوجيا المصرية 
وتعزيز مساهمته في الناتج القومي وتوفير 

المزيد من فرص العمل للشباب .
أضاف نخطط ايضا لخروج المعرض الى 
دول القارة الافريقية ونــدرس حاليا ما هى 
الدولة المرشحة لتعزيز تواجد المعرض فى 
القارة السمراء بما يساعد فى تنمية الصادرات 
التكنولوجية المصرية وهو ما يتفق مع رؤية 

الدولة المصرية 2030 . 
أشــاد عمرو الفقي بالدور الــذي تقوم 
به وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
بقيادة الدكتور عمرو طلعت في النهوض 
بقطاع التكنولوجيا، وتأهيل الكوادر البشرية 
وتنمية المهارات الرقمية بجانب دعم 
شركات التكنولوجيا الناشئه علاوة على تقديم 
التسهيلات لتعزيز القدرات التصديرية لشركات 

التكنولوجيا المصرية 
ــؤال » عالم  ومــن جهته وردا على س
رقمي » عما تعنيه هذه الشراكة قال أسامة 
كمال، رئيس مجلس إدارة شركتي تريد فيرز 
إنترناشونال وميركوري كوميونيكاشينز ، اننا 
تلقينا بالفعل العدد من عروض الشراكة من 
بعض الشركات العالمية والاقليمية لتنظيم 
لمعرض “ CAIRO ICT “ ، منذ انطلاقه 

للمرة الاولــى فى عام 1996  ، الا اننا فى 
الحقيقة لم نكن نبحث عن شريك مالى فقط 
وانما كا نبحث عن شريك وطنى يساعدنا 
على تحقيق أهدافنا كمنصة ومعرض مصر  
للتكنولوجيا واستمرار دورنا فى توطين صناعة 
تكنولوجيا المعلومات والاتــصــالات وايضا 

الخروج بالمعرض الى الاسواق الخارجية 
وبموجب عقد الشراكة تشارك الشركة 
المتحدة للخدمات الإعلامية، في تسويق 
CAIRO ICT و CAISECمحليًا وإقليمياً 
وعالميًا لجذب كبرى الشركات العاملة 
بقطاعات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
والأمــن السيبراني، وتنظيم حملة إعلانية 
ودعوة الجهات المحلية والعالمية للمشاركة 
وعرض منتجاتها، وإقامة شراكات، والاستفادة 
ــواعــدة بالسوق المصري،  مــن الــفــرص ال
مستهدفة أن يصبح المعرضين أكبر منصات 
لطرح أحدث الابتكارات والتقنيات في الشرق 

الأوسط وإفريقيا.
موضحا ان هذه الخطوة تهدف الى تعزيز 
مكانة مصر كموقع مميز لتنظيم المعارض 
والمؤتمرات الدولية وباعتبار أن صناعة 

المعارض والمؤتمرات احدى بوابات حجذب 
الاستثمارات الاجنبية وتحقيق النمو الاقتصادي.
أضاف صناعة المعارض المتخصصة في 
مصر باتت تحتل الصدارة على المستوى 
الاقليمى الافريقي ، مشيراً إلى أن السوق 
الصرى مقبلة على طفرة كبرى في صناعة 
المعارض خلال السنوات المقبلة حيث يشهد 
سوق المعارض توسعاً كبيراً بفضل التوسع في 
هذه الصناعة محلياً وإقبال الشركات العالمية 
بهدف الدخول إلى السوق المصرى كاحد 
اكبر واهم الاسواق فى المنطقة مشيراً إلى أن 
“ CAIRO ICT “ يعتبر بمثابة منصة مصر 
التكنولوجية لاستعراض الفرص المتاحة بسوق 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وتعزيز 
زيادة حجم الاستثمارات المحلية و الأجنبية 
في ظل الخطط الرامية للحكومة المصرية 
لزيادة الاستثمارات  ، من القطاع الخاص ،  في 

مجال تكنولوجيا المعلومات والاتصالات .
أوضح كمال ان المعرض نجح على مدار 
سنواته ال 27 فى ترسيخ شراكة فريدة وناجحة 
مع وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
وان يكون بمثابة المرآة التى تعكس بقوة 

حجم التحولات الحقيقية فى مجال التحول 
الرقمى وبناء مجتمع المعرفة المصري وان 
يكون منصة وطنية سنوية لاطلاق العديد 
من المبادرات الوطنية وكذلك المشروعات 
القومية المعنية بالتنمية التكنولوجيا وتطوير 
قطاع الاتصالات المصري كما حظى المعرض 
على مدار السنوات العشر الاخيرة برعاية 
ودعم القيادة السياسية ممثله فى رعاية السيد 
الرئيس عبد الفتاح السيسي وحرصه على 

افتتاحه عدد من الدورات  .
وكــانــت الـــدورة الماضية ، السابعة 
والعشرين ، أقيمت تحت رعاية السيد 
الرئيس عبد الفتاح السيسي رئيس الجمهورية 
ومشاركة أكثر من 500 شركة وشهدت 
زيارة  114640 زائر على مدار أيام المعرض 
الأربعة بالاضافة الى عدد زوار معرض كونكتا 
بقاعة 3 أكثر من 79 ألف زائــر كما شهد 
المعرض توقيع 43 اتفاقية تعاون وشراكة 
بين الشركات المشاركة في الفعاليات 
على مدار أيامه الأربعة  ، و شهد المعرض 
انعقاد 76 جلسة وورشــة عمل تضمنت 
 CARIO ICT ، 289 متحدث  لمؤتمرات
 INOVATIO ARENA ومؤتمرات ، PAFIX
، ومؤتمرات الأمن السيبراني ، والمؤتمرات 
المتخصصة لوزارة التعليم العالي ، ومؤتمرات 

التعليم الأساسي .
ويبدأ تفعيل الشراكة بمشاركة الشركة 
المتحدة للخدمات الإعلامية، في تنظيم 
النسخة الثالثة من معرض ومؤتمر أمن 
 )CAISEC ‘24( المعلومات والأمن السيبراني
وهو الحدث التقني المتخصص في مجاله 
بمنطقة الشرق الأوسط وأفريقيا، بالتعاون 
مع المنظمة العربية لتكنولوجيات الاتصال 
والمعلومات )الإيكتوا(، وبمشاركة أكثر من 

20 وزارة وهيئة ومؤسسة حكومية مصرية، 
ــوزارات والكيانات والشركات  وعشرات الـ
العربية والدولية، وأكثر من 150 متحدث و40 
شركة عارضة، و4500 زائــر، يساهمون عبر 
110 جلسات في تقديم كنوز معرفية نادرة 
في مجالات أمن المعلومات والحماية من 

المخاطر الرقمية والتهديدات السيبرانية.
كما تشارك »المتحدة للخدمات الإعلامية« 
في تنظيم مؤتمر ومعرض القاهرة الدولي 
للتكنولوجيا CAIRO ICT ، والــذي يعقد 
خلال الفترة من 17 إلى 20 نوفمبر المقبل، 
في مركز مصر للمعارض الدولية بالقاهرة 
الجديدة، وهو من  أبرز ملتقيات التكنولوجيا 
في الشرق الأوســط وإفريقيا حيث يشارك 
فيه نخبة من الرؤساء التنفيذيين وكبار قادة 
كبريات شركات التقنية والتكنولوجيا المالية 
والبنوك والمساكن الذكية والأمــن الرقمي 
والألــعــاب الاكترونية في مصر والعالم، 
شاملاْ عدد من المؤتمرات المتخصصة مثل 
 PAFIX – DSS – INTELLICITIES –

.CONNECTA – DOTGOV
خلال الشراكة بين المتحدة وتريد فيرز 
: عمرو الفقى هدفنا التحول لمركز اقليمى 
لصناعة المعارض والتواجد بالسوق الافريقى   
, عمرو الفقي الرئيس التنفيذي العضو 
المنتدب للشركة المتحدة للخدمات الإعلامية  
,  أسامة كمال رئيس مجلس إدارة شركتي تريد 
فيرز إنترناشونال وميركوري كوميونيكاشينز 
, وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
 CAIRO , بقيادة الدكتور عمرو طلعت
ICT , معرض ومؤتمر أمــن المعلومات 
والأمـــن السيبراني )CAISEC , معرض 
ومؤتمر القاهرة الدولي للتكنولوجيا , شركات 

التكنولوجيا الناشئه .

كتب : محمد الخولي
كشفت مجموعة »إي فاينانس« للاستثمارات المالية 
والرقمية – الشركة المتخصصة في مجال التكنولوجيا 
المالية والمدفوعات الرقمية - عن استحواذها على حصة 
في كل من أسهم شركتي »الأهلي ممكن« بنسبة 25% 
و«إيزي كاش« للمدفوعات الرقمية بنسبة %13، وذلك 
تعزيزاً لدورها في نشر وتمكين الخدمات الرقمية لأكبر 
قاعده من شركائنا من شركات الدفع والتحصيل العاملة 
في السوق وذلك من خلال استخدام التقنيات الرقمية 
للبنية التحتية للمجموعة والمؤمنة بأعلى معايير الأمان 
وللتيسير وتقديم أفضل الخدمات لجموع المواطنين 

ضمن الأهداف الاستراتيجية للمجموعة.
وتأتي هذه الخطوة لتوسيع نطاق الوصول إلى شرائح 
جديدة من العملاء ولتسهيل طرق ووسائل دفع رقمية 
للأفراد والشركات باستخدام خدمات ووسائل الدفع 
الرقمية دعما لجهود البنك المركزي المصري ومختلف 
القطاعات المصرفية وغير المصرفية في تسريع التحول 

الرقمي وتحقيق لرؤية مصر 2030.

وتحتل شركة »الأهلي ممكن« مكانة رائــدة في 
سوق المدفوعات الرقمية حيث وصل عدد التجار 
الذي تقوم بخدمتهم إلى ما يزيد عن 90 الف تاجر 
وقاعدة مستخدمين تزيد عن 5 مليون مستخدم 
يقومون بتنفيذ ما يزيد عن 750 مليون معاملة سنوياً، 
كما تبلغ قيمة التحصيلات الخاصة بالشركة نحو 36 
مليار جنيه سنوياً، وتستهدف مضاعفتها خلال الفترة 
المقبلة كما تتمتع »الأهلي ممكن« بالعديد من المزايا 
التنافسية المهمة، والتي تضعها في مكانة متقدمة داخل 
السوق المصري، ومن بين هذه المزايا كونها الشريك 
الحصري لتقديم الفواتير لتطبيق »انستا باي«، كما توفر 
»الأهلي ممكن« ما يقرب من 700 خدمة، تتنوع بين 
مدفوعات الاتصالات والمرافق والتعليم وأقساط التمويل 

الاستهلاكي والتمويل متناهي الصغر.
وتقدم شركة »إيــزي كــاش« حلول الدفع للأفراد 
والتجار والمؤسسات حيث حصلت على رخصة 
المدفوعات الرقمية من البنك المركزي عام 2019 
وتمكنت من الحصول على عقود حصرية للمدفوعات 
حيث تستهدف الوصول إلــى 95 ألــف تاجر خلال 

السنوات الثلاث القادمة، هذا وقد حصلت شركة ايزي 
كاش للدفع الإلكتروني على العديد من الموافقات 
والرخص الصادرة من البنك المركزي المصري وذلك 
من خلال محفظة ايزي كاش التي تقدم خدمات الدفع 
باستخدام الهاتف المحمول عن طريق تقنية رمز 
الاستجابة السريع QR CODE )للأفراد، التجار( كوسيلة 
بديلة للمعاملات النقدية الورقية بالإضافة الى إمكانية 
سداد الفواتير والمستحقات الحكومية وتسهيل عمليات 
البيع والشراء عن طريق توفير تجربة دفع مختلفة من 
خلال المحفظة وتطبيق التجار. وقد مثل مكتب عبد 
الشهيد للمحاماة  شركة إي فاينانس في الاستشارات 

القانونية لاتمام الصفقتين.

من جهته قال إبراهيم سرحان رئيس مجلس الإدارة 
والعضو المنتدب لمجموعة »إي فاينانس« للاستثمارات 
المالية والرقمية، بأن خطوة الاستحواذ تلك، تأتي في 
سياق الاستراتيجية الاستثمارية للمجموعة والتي ترتكز 
على تحقيق أكبر عوائد لمساهميها وتمويل النمو 
المستقبلي من خلال الاستثمار في شركات تقدم قيمة 
مضافة للمجموعة وشركاتها التابعة حيث تشكل هاتان 
الصفقتان الاستراتيجيتان خطوة بارزة تدعم تسريع وتيرة 
جهود المجموعة نحو تنفيذ استراتيجيتها للنمو، والتي 

تحظى بدعم كبير من جميع مساهميها.
اضاف كون الشريك  الاستراتيجي الأكبر فى شركتي 
الأهلي ممكن وايزي كاش هو البنك الأهلي المصري فإن 
ذلك يعطي أهمية بالغة للصفقة حيث سيشكل التحالف 
مع إي فاينانس فرصة كبيرة لتحقيق قفزة فى أداء 
الشركتين وزيادة حصتهما السوقية فى سوق المدفوعات 
الرقمية من خلال تسهيل وتقديم طرق ومنتجات دفع 
رقمية جديدة في السوق، مما سوف يشكل فرصة كبيرة 
لتحقيق طفرة في سوق المدفوعات الإلكترونية ورقمنة 

الاقتصاد المصري.

من جهته قال احمد السعيد، الرئيس التنفيذى 
للاستثمارات بالبنك الاهلى المصرى ورئيس مجلس 
ادارة الاهلى ممكن عن ثقته فى ان هذا الشراكة بين 
مؤسستين هما الاكبر فى مجالهما، تمهد الطريق نحو 
تقديم خدمات مالية رقمية مستحدثة على نطاق 
واسع مكملة لانشطة المؤسستين، مشيرا الي ان صفقة 

الاهلى ممكن تعد هى نقطة البداية في تلك الشراكة.
ومن جانبه أكد المهندس أحمد رجائي العضو 
ــزى كــاش للدفع الإلكتروني  المنتدب لشركة اي
أن دخــول شركة أي فايناس للاستثمار مساهما 
فــي الشركة يعد قيمة مضافة هامة الــى أداء 
الشركة بوصفها أكبر الشركات المصرية في مجال 
التكنولوجية المالية، خاصة في ضوء امتلاك كلا 
الطرفان للإمكانيات المطلوبة لتحقيق تلك النتائج، 
مؤكدا على ان سوق الخدمات المالية غير المصرفية 
ــازال حجم الطلب كبير على  يعد سوقا واعــدا وم
مثل تلك النوعية من الخدمات، بما يشجع الشركة 
على التوسع وسعيا لتشجيع ودعــم المدفوعات 

الالكترونية.

كتب : أمير طه
احتفلت شركة” HYTERA”، العالمية المتخصصة في 
مجال توفير تقنيات وحلول الاتصالات الاحترافية، بالذكرى 
السنوية العاشرة لتأسيس فرعها في دولة الإمارات العربية 
المتحدة من خلال عرض ضوئي مثير للإعجاب في برج 
خليفة خلال قمة شركائها في منطقة الشرق الأوسط 

وإفريقيا )MEA( المنعقدة في دبي يوم 16 مايو.
على مدار العقد الماضي، لعبت شركة HYTERA دور 
البطولة في قيادة التحول الرقمي في مختلف القطاعات 
في الشرق الأوسط من خلال فرعها في الإمارات العربية 
المتحدة كقوة إقليمية كبيرة أحدثت ثورة في أنظمة 
اتصالات السلامة العامة بينما تعمل الشركة أيضًا على 

تعزيز سلامة العمليات وكفاءة قطاعات المرافق والنقل 
والطاقة باستخدام أحــدث تقنيات الاتصالات الحيوية 
من غرف التحكم، والكاميرات التي تثبت على الجسم 

)BWC(، وتقنيات إدارة الأدلــة 
الرقمية )DEM(، وغيرها.

وبعد أن لعبت دورًا محورياً 
في إعــادة تشكيل مشهد اتصالات 
 )PMR( الراديو المحمول المتخصص
لمدة عشر سنوات متتالية، رحبت 

شركة HYTERA UAE بأصحاب المصلحة في الصناعة 
والشركاء والضيوف للانضمام إلى قمة شركاء هيتيرا العالمية 
)HGPS(-MEA في أتلانتس النخلة. وبجانب الاحتفال 
بالشراكات والمشاريع والإنجازات الرئيسية منذ عام 2014، 

جرى الاحتفال بهذه المناسبة من خلال عرض العلامة 
التجارية لشركة هيتيرا على شاشة الـ LED الشهيرة في 
برج خليفة - وهو ما يرسم لوحة رمزية لفترة امتدت إلى 
عقد من الشراكة المحلية والتقدم 
والابتكارات في كل أنحاء مناطق 

الشرق الأوسط وأفريقيا.
 STANLEY من جهته قــال
SONG، نــائــب رئــيــس شركة 
HYTERA ورئيس شركة هيتيرا 
الإمارات العربية المتحدة، »إن الذكرى السنوية العاشرة 
لمكتبنا في الإمارات العربية المتحدة لا تعبر عن الإنجاز 
الضخم فحسب، بل تؤكد أيضًا التزامنا الدائم بقيادة الابتكار 
وتعزيز الشراكات في كل أنحاء المنطقة. منذ البداية، جرت 

متابعة بناء عمليات هيتيرا عبر أســواق الشرق الأوسط 
برؤية طموحة لتلبية احتياجات الاتصالات سريعة التطور 
عبر مختلف القطاعات الرئيسية. وبمرور الأيام وحتى وقتنا 
الحاضر، لا يسعنا إلا أن نكون فخورين للغاية بالطريقة 
التي عملنا بها إلى جانب عقد شراكات مميزة لتقديم 
قيمة ملموسة ومستقبلية للمنطقة - يقودها التزام موحد 

بالابتكار”.
ومن خلال سلسلة من الشراكات الإستراتيجية والحلول 
المبتكرة، غزت شركة HYTERA السوق بقوة على مدار 
العقد المنصرم، حيث قدمت ما يقرب من %50 من أجهزة 
الاتصالات مثل أجهزة الراديو ثنائية الاتجاه، وأجهزة الراديو 
ذات الوضع المزدوج LTE وPMR، والهواتف الذكية القوية 

التي تستخدمها هيئات السلامة العامة في المنطقة. 

كتب : امين قدري
اختتمت عقارماب، أول محرك بحث 
للعقارات في السوق المصري، بنجاح باهر 
قمة عقارية استثنائية جمعت نخبة من كبار 
المستثمرين وقادة قطاع التطوير العقاري 
من مصر والسعودية في فندق الريتز كارلتون 
بالقاهرة وشهدت القمة مشاركة واسعة من 
كبرى الشركات العقارية الرائدة في البلدين 
الشقيقين، حيث حضرت أكثر من 1200 
شخصية من كبار المستثمرين السعوديين 
ونخبة من قــادة قطاع التطوير العقاري 

المصري، مما أتاح فرصًا استثنائية للتواصل 
وبناء الشراكات وتعزيز التعاون بين البلدين.

بحضور أكثر مــن 115 رئيس مجلس 
إدارة ورئيس تنفيذي لكبرى شركات القطاع 
العقاري السعودي والصناديق العقارية 
الاستثمارية والشركات العائلية القابضة. 
وبحضور أكثر من 350 رئيس مجلس إدارة 
كبرى شركات التطوير العقاري المصرية، 
وأكثر من 800 رئيس مجلس إدارة ورئيس 
تنفيذي لكبرى شركات التسويق العقاري 
المصرية وتم على هامش القمة تنظيم جولة 
ميدانية لمجموعة من المشاريع العقارية في 

القاهرة الجديدة والعاصمة الإدارية الجديدة، 
حيث زار الوفد السعودي شركة مدينة مصر، 
وشركة سوديك، وشركة طلعت مصطفى، 
وشركة العاصمة الإداريــة الجديدة، وكانت 
الزيارة بهدف بحث سبل التعاون والشراكات 

وتبادل الخبرات.
من جهتهه قال عماد المسعودي، رئيس 

ومؤسس عقارماب، أن هــذه القمة تأتي 
إنطلاقاً من شعار عقارماب »اعرف أكثر..« 
والذي يعد محور ارتكاز للشركة التي انطلقت 
في السوق المصري في 2011 ، وتوسعت إلى 
السوق السعودي في 2023 فهو ليس شعار 
تسويقي فحسب، وإنما هو فلسفة عمل 
تقوم على مبدأ نشر المعرفة وتبادل التجارب 

والخبرات. 
أضاف »أحياناً يستغرب عملائنا من الدور 
الممتد الذي تتبناه شركتنا بعيداً عن جوهر 
عملها القائم على منصتنا العقارية وشركتنا 
التسويقية الــرائــدة. فمن مؤشر عقارماب 

العقاري، إلى إصدارنا لتقارير توجهات السوق 
سنوياً، وإلى تقديمنا لخدمات الاستشارات 
الاستراتيجية لكبرى شركات التطوير العقاري 
في مصر والمملكة، تستمر رحلة اعرف أكثر” 
ــلاث جلسات  وخـــلال القمة، عــقــدت ث
حوارية، الأولى عن قطاع التسويق العقاري في 
مصر، والثانية عن قطاع التطوير العقاري في 
السعودية، والثالثة عن قطاع التطوير العقاري 
في مصر وقامت عقارماب بنشر تقريرها السنوي 
الذي يحلل السوق العقاري المصري خلال القمة 
العقارية، وتم تقديم عرض عن أهم التحليلات 

في التقرير على الحضور.

اسامة كمال : كنا نبحث عن شريك وطنى لتعزيز دور صناعة تكنولوجيا المحلية ونخطط للتحول لمنصة اقليمية لطرح أحدث الابتكارات 

كتب : وائل الجعفري
أطلقت شركة لينوفو جهازي حاسوب محمول جديدين 
يعتمدان على نظام WINDOWS-ON-ARM المدعوم 
بمعالجات SNAPDRAGON X، وهما الجيل التاسع من 
.THINKPAD T14 والجيل السادس من YOGA SLIM 7X 14

يتميز جهاز YOGA SLIM 7X 14 بسماكة 12.9 ملم ووزن 
يبلغ حوالي 1.28 كغ. يحتوي على بطارية بسعة 70 واط تدعم 
تقنية RAPID CHARGE EXPRESS، التي تتيح الحصول 
على ما يصل إلى 3 ساعات من الاستخدام بعد شحن لمدة 15 
دقيقة فقط حيث تم تجهيز الجهاز بوحدة المعالجة العصبية 
من كوالكوم HEXAGON لدعم تقنيات الذكاء الاصطناعي، 
بما في ذلك إمكانات تحويل النص إلى صورة المستندة إلى 
الذكاء الاصطناعي. ويضم الجهاز وحدة معالجة رسومات مدمجة 
ADRENO، مع ذاكرة وصول عشوائي نوع LPDDR5X بسعة 
16 جيجابايت ومساحة تخزين داخلية تصل إلى 1 تيرابايت من 

.PCIE GEN 4 M.2 SSD نوع
ويتميز YOGA SLIM 7X 14 بشاشة OLED مقاس 14.5 
بوصة وبدقة 2944×1840 بكسل، ومعدل تحديث 90 هرتز، 
 SDR وسطوع يصل إلى 500 شمعة في المتر المربع لمحتوى
و1000 شمعة في المتر المربع لمحتوى HDR. يدعم الجهاز 
معيار WIFI 7 وبلوتوث 5.3، ويأتي مع لوحة مفاتيح مضاءة 
بخلفية ومسافة انتقال للمفاتيح قدرها 1.5 ملم. يتوفر بسعر 
1290 دولاراً أما جهاز THINKPAD T14، فقد زوُد بشريحة 
SNAPDRAGON X ELITE ويدعم كذلك إمكانات الذكاء 
الاصطناعي التوليدي. يحتوي الجهاز على ذاكرة وصول عشوائي 
نوع LPDDR5X بسعة 32 جيجابايت ومساحة تخزين داخلية 

.M.2 PCIE GEN 4×4 SSD قدرها 1 تيرابايت من نوع
يستمد THINKPAD T14 طاقته من بطارية بسعة 58 واط 

تدعم الشحن السريع.

كتب : مصطفى ابراهيم
وافق وزراء الاتحاد الأوروبي بشكل نهائي على »قانون 
الذكاء الاصطناعي«، الذي ينظم استخدام التكنولوجيا التحويلية 
في الحالات »شديدة الخطورة«، مثل إنفاذ القانون والتوظيف.

ويأمل الاتحاد الأوروبي عبر وضع قواعد صارمة للذكاء 
الاصطناعي، في وقت مبكر نسبيا من تطوير هذه التكنولوجيا، 
في معالجة المخاطر المتعلقة به في الوقت المناسب وإلى 

المساعدة في وضع جدول الأعمال الدولي لتنظيمه.
ويتعين أن تستوفي الأنظمة المخصصة للاستخدام في 
الحالات »الشديدة الخطورة«، والمدرجة في ملاحق القانون، 
معايير مختلفة تشمل الشفافية والدقة والأمن السيبراني 

وجودة بيانات التدريب، ضمن أمور أخرى.
ومن المقرر أن يتم حظر كلي لبعض الاستخدامات، مثل 
تسجيل الائتمان الاجتماعي على الطريقة الصينية وهناك أيضا 
مزيد من القواعد الأساسية للأنظمة »ذات الأغراض العامة« 
التي يمكن استخدامها في مواقف مختلفة، بعضها شديد 
الخطورة. ويتعين وضع علامة على المحتوى الذي يتم إنشاؤه 
بواسطة الذكاء الاصطناعي مثل الصور أو الصوت أو النص على 

هذا النحو للحماية من التزييف العميق المضلل.

لينوفو تطلق حواسيب محمولة بمعالجات 
SNAPDRAGON X ELITE القوية

قواعد صارمة :
 الاتحاد الأوروبي يوافق على 

قانون الذكاء الاصطناعي

تباين أسواق الأسهم الأمريكية قبل اجتماع 
الفيدرالي وأرباح نفيديا

« DEVERE GROUP « الرئيس التنفيذي لمؤسسة العالمي للاستشارات المالية وإدارة الأصول المستقلة

بقلم:  نايجل جرين

شهدت الأسواق الأمريكية أداء مختلطا اليوم، عقب جلسة شهدت ارتفاعا غير مسبوق لمؤشر 
ناسداك 100 والمؤشرات الأخــرى، بفضل حالة التفاؤل الكبيرة التي سيطرت على السوق بشأن 
التخفيضات المحتملة لمعدلات الفائدة. ورغم ذلك، لا تزال الأسواق تترقب تصريحات مسؤولي الفدرالي، 
الذين يظهرون حذرا بشأن السياسة النقدية والتضخم. من المتوقع أن يكون لإصدار محضر اجتماع 
الفيدرالي الذي من المقرر أن يصدر غدا تأثير على توقعات المستثمرين واتجاه السوق. في غضون ذلك، 
تترقب الأسواق نتائج أرباح شركة نفيديا، حيث يعد الذكاء الاصطناعي محركا رئيسيا لنمو الاقتصاد وسوق 

الأسهم. وكان السوق قد تأثر أيضا بإصدارات الأرباح الأخرى. 
فيما تراجعت أسهم شركة LOWE’S بعد إعلان شركة التجزئة لتحسين المنازل عن انخفاض في 
هوامش أرباح الربع المالي الأول كما سجلت شركة PALO ALTO NETWORKS تراجعا بعد ما 
أصدرت شركة الأمن السيبراني توجيهات لا تلبي سوى التوقعات المتفق عليها؛ رغم تجاوز التوقعات لكل 

من الإيرادات والأرباح في الربع المالي الثالث من العام.
ومع اعلان نفيديا عن أرباحها  فمن المرجح أن تكون أكثر صمتاً من التحركات التي أعقبت التقارير 
السابقة، وتأتي توقعات من مجموعة  »ديفير » قبل الأرباح التي طال انتظارها من شركة تصنيع الرقائق 
، والتي أظهرت نموا هائلا، بزيادة حوالي ٪87 هذا العام وحده ومن المتوقع أن تبلغ NVIDIA عن 
أرباح قوية مرة أخرى ، مدفوعة بهيمنتها في قطاع الذكاء الاصطناعي والطلب القوي على وحدات 

معالجة الرسومات الخاصة بها.
ومع ذلك، فإن القفزة المتوقعة في سعر السهم، والتي نتوقع أن تكون حوالي ٪8، من المرجح أن 
تكون أقل دراماتيكية من الأرباع السابقة ويعكس هذا التوقع المعتدل سوقاً تم تسعيره بالفعل في 

.NVIDIA الكثير من النمو السريع والأداء الممتاز لـ
وعلى الرغم من ذلك، لا تزال أرباح NVIDIA حاسمة لأنها تواصل التحقق من صحة الدور 
المحوري للشركة في الذكاء الاصطناعي، مما يدفع ثقة المستثمرين ويحدد النغمة لقطاع التكنولوجيا 

الأوسع.”
شهدت أسهم نفيديا زيادة بنسبة ٪16.4 بعد تقرير الأرباح الأخير، وكان متوسط الحركة المتوقعة 

للأرباع الثمانية الماضية حوالي 12٪.
تبلغ القيمة السوقية للشركة حوالي 2.3 تريليون دولار ، مما يجعلها ثالث أكبر شركة في وول 

ستريت ، بعد مايكروسوفت وأبل فقط.
هيمنة NVIDIA مدفوعة إلى حد كبير بوحدات معالجة الرسومات )وحدات معالجة الرسومات( 
، والتي تعتبر حاسمة بالنسبة للذكاء الاصطناعي وتطبيقات التعلم الآلي. وتستخدم هذه الوحدات على 
نطاق واسع في مراكز البيانات والمركبات ذاتية القيادة ومختلف التقنيات التي يحركها الذكاء الاصطناعي.

وتؤكد الأرباح القوية المتوقعة لماذا »يحتاج كل مستثمر تقريبًا إلى التعرض للذكاء الاصطناعي« ، 
كما يقول نايجل غرين.

“الذكاء الاصطناعي لديه القدرة على تحويل مختلف الصناعات ، بما في ذلك الرعاية الصحية والمالية 
والنقل والتصنيع. يمكن للشركات التي تستفيد من الذكاء الاصطناعي تحقيق كفاءات تشغيلية كبيرة 

والابتكار بشكل أسرع وإنشاء نماذج أعمال جديدة.
“إنه واحد من أسرع القطاعات نمواً في مجال التكنولوجيا. ومن المتوقع أن ينمو سوق الذكاء 
الاصطناعي العالمي بشكل كبير في السنوات المقبلة، مدفوعًا بالتقدم في التعلم الآلي ومعالجة اللغات 

الطبيعية وتحليل البيانات.
ومن المرجح أن تكتسب الشركات التي تتبنى هذه التقنيات ميزة تنافسية من خلال أتمتة العمليات 

وتحسين عملية صنع القرار وتعزيز تجارب العملاء.”
في حين أن NVIDIA هي لاعب محوري في مجال الذكاء الاصطناعي ، يجب على المستثمرين 
»النظر أيضًا في النظام البيئي الأوسع للذكاء الاصطناعي« ، كما يعتقد الرئيس التنفيذي لمجموعة 
DEVERE. ويشمل ذلك الشركات المشاركة في جوانب مختلفة من تطوير الذكاء الاصطناعي 

وتطبيقه.
الشركات المتخصصة في برامج الذكاء الاصطناعي والخوارزميات والمنصات مهمة لتقدم الذكاء 

الاصطناعي. توفر هذه الشركات الأدوات والأطر اللازمة لنشر الذكاء الاصطناعي.
وفي أماكن أخرى، تلعب الشركات التي تقوم بجمع البيانات ومعالجتها وتحليلها؛ والشركات التي تركز 
على تطبيقات الذكاء الاصطناعي المحددة، مثل القيادة الذاتية والرعاية الصحية الذكاء الاصطناعي، وتلك 

التي توفر الأجهزة الأساسية، كلها تلعب أدواراً حيوية في النظام البيئي.”
ويختتم قائلاً: »باعتبارها اللاعب الرئيسي، فإن أداء NVIDIA لا يؤثر على تقييمها فحسب، بل 

يحدد أيضًا النغمة لصناعة الذكاء الاصطناعي الأوسع.
“يجب على المستثمرين الذين يتطلعون إلى الاستفادة من نمو الذكاء الاصطناعي التفكير في 

التعرض لـ NVIDIA مع استكشاف النظام البيئي المتنوع والتوسع للذكاء الاصطناعي.
“من خلال القيام بذلك ، يمكنهم الاستفادة من الإمكانات التحويلية للذكاء الاصطناعي ووضع 

أنفسهم للنمو على المدى الطويل.”
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كتب : غادة حلمي
تجري شركة “ فوداكوم “ مباحثات مع 
شركة “ أورانج “ بشأن شراكة استراتيجية في 
أفريقيا لاستكشاف صفقات البنية التحتية 

والمساعدة في خفض التكاليف في القارة،.
حيث تبحث شركات الاتصالات اتفاقيات 
في الأســواق المتداخلة، بما في ذلك مصر 
وجمهورية الكونغو الديمقراطية، وتراجع 
الأماكن التي توجد فيها فرص أخرى للعمل 

معًا، وذلك لتقاسم البنية التحتية وبناء الاتصال 
بالمناطق الريفية بشكل مشترك.

كما تجري فوداكوم محادثات مع مقدمي 
الخدمات في البلدان الأخرى التي لها وجود 
فيها؛ حيث قال ممثل الشركة إن الشركة 
تتطلع إلى إقامة شراكات مع مشغلي شبكات 
الهاتف المحمول الآخرين والمستثمرين 
الماليين في البلدان التي تعمل فيها وذلك 
بهدف التخفيف من تكاليف النشر والتوصيل 

في المناطق الريفية،.

كتب : باكينام خالد
تقُدم شركة أمــازون ويب سيرفيسز )AWS( AMAZON Q، مساعدًا مدعومًا بالذكاء 

الاصطناعي التوليدي يهدف إلى تسريع تطوير البرمجيات وتحسين تحليلات الأعمال.
ويتضمن قدرات متقدمة للمطورين: اقتراحات برمجة دقيقة ، وكلاء ذكاء اصطناعي لتنفيذ 
المهام ، فحص أمني متطور ، تحسين بيئات AWS كما يتيح وصول شامل للبيانات يتكامل مع 

أكثر من 40 أداة عمل شائعة ، يضم مصادر بيانات أكثر من أي مساعد ذكاء اصطناعي آخر .
الأمان والخصوصية على رأس الأولويات حيث يتكامل مع سياسات الأمان الحالية اذ يخُصص 

التفاعلات لكل مستخدم بجانب تطبيقات ذكاء اصطناعي سهلة البناء:
AMAZON Q APPS لإنشاء تطبيقات ذكاء اصطناعي بدون خبرة برمجية.

منها مصر والكونغو :

فوداكوم وأورانج تتشاوران بشأن شراكة استراتيجية في أفريقيا

لمساعد المطورين ومحترفي تكنولوجيا في مهامهم :

 أمازون تطلق مساعد ذكاء اصطناعي »أمازون كيو «

مصدر بالاتصالات:

قرض »مصر الإمارات« سيخصص بالكامل لسداد جزء من التسهيلات الائتمانية قصيرة الأجل الحالية
 كتب : باسل خالد 

قال مصدر بقطاع الاتصالات 
أن القرض الــذي حصلت عليه 
الشركة المصرية للاتصالات 
بقيمة 200 مــلــيــون دولار 
أمريكي من بنك مصر الإمارات، 
سوف يتم استخدامه بالكامل 
لتمويل وسداد جزء من أرصدة 
التسهيلات قصيرة الأجل الحالية 
بــالــدولار الأمريكي، والتي تم 
صرفها خلال السنوات السابقة 
على تمويل النفقات الرأسمالية 

ــادات المستندية  ــمـ ــتـ والاعـ
الــدولاريــة طبقا لما تم عرضه 
ــك تماشيا  ببيان الشركة، وذل
مع استراتيجية الشركة لتحويل 
الالــتــزامــات قصيرة الأجــل الي 
متوسطة الاجــل حيث تتوافق 
مواعيد سداد أقساط هذا القرض 
مع المواعيد الخاصة بمتحصلات 
الشركة المصرية للاتصالات من 
خدماتها بالعملة الأجنبية خلال 

الخمس سنوات القادمة.  
ــار الــمــصــدر إلـــى أن  ــ  وأش
مجتمع الــســادة المساهمين 

والــمــســتــثــمــريــن المحليين 
والدوليين يــرى أن مثل هذا 
ــراء يعتبر مــن الخطوات  الاجـ
الإيجابية والهامة جــدا التي 
تساهم فــي اســتــقــرار أعمال 
الشركة والــحــد مــن المخاطر 
المالية التي قد تواجهها وتحقيق 
المرونة المالية اللازمة لأعمال 
الشركة حيث يعتبر تحويل 
الــديــون قــصــيــرة الأجـــل إلــى 
متوسطة وطويلة الأجل من اهم 
الخطوات اللازمة لتحقيق مثل 

تلك الأهداف.

مصلحة الضرائب :

منظومة الفاتورة الإلكترونية تساعد على منع
التهرب الضريبى ومعاقبة المخالفين

كتب : محمد الخولي
أكدت رشا عبد العال رئيس مصلحة 
الضرائب المصرية، على أن المصلحة 
مستمرة في بذل الجهود لتتبع الشركات 
التي تقوم بإصدار فواتير وهمية وكذلك 
الشركات المتعاملة معها والتي تقوم 

بخصم الضريبة بدون وجه حق.
أضافت المصلحة قامت باتخاذ 
الإجــراءات القانونية ضد عدد من هذه 
الشركات وتحويلها للنيابة العامة، مطالبة 
كافه الممولين بعدم التعامل بتلك 
الفواتير الوهمية؛ حيث أن التعامل بها 

يعد جريمة تهرب ضريبي تصل العقوبة 
فيها إلــى السجن وهــي جناية مخلة 

بالشرف والأمانة.
ولفتت أن الفواتير محوكمة قانونيا 
،الأمر الذي يسهم في الوصول لمصدر 
الفاتورة بكل سهولة واتخاذ الإجراءات 

القانونية ضده.
كما أن منظومة الفاتورة الإلكترونية 
لها دور هــام في ضبط الأســـواق من 
خلال متابعة عمليات البيع والشراء 
بين الشركات، وهو مايسهم في القضاء 
على الشركات الوهمية وأيضًا الشركات 

الوسيطة المتلاعبة.
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كتب : باكينام خالد 
في إطار جهودها المستمرة لتعزيز الأمن 
السيبراني، أعلنت شركة ڤودافون مصر عن 
توقيع اتفاقية تعاون مع الجهاز القومي لتنظيم 
الاتصالات للتوعية حول الأمن السيبراني. قام 
بالتوقيع الدكتور أحمد عبد الحافظ، نائب 
الرئيس التنفيذي للجهاز القومي لتنظيم 
الاتصالات للأمن السيبراني، مع المهندس محمد 
زين العابدين، رئيس قسم الأمــن السيبراني 
بشركة ڤودافون مصر، بحضور المهندس محمد 
شمروخ، رئيس الجهاز القومي لتنظيم الاتصالات، 
وعدد من المسؤولين والخبراء في مجال الأمن 
السيبراني. وجاء ذلك خلال فعاليات افتتاح 

مؤتمر ومعرض مصر للأمن السيبراني.
تأتي هذه الاتفاقية في إطار التزام ڤودافون 
مصر المستمر بدعم الأمن السيبراني في مصر، 
حيث تعد الشركة من الرواد في تقديم حلول 
مبتكرة تهدف إلى حماية البيانات وتعزيز 
الأمن الإلكتروني من خلال هذا التعاون، تسعى 
ڤودافون إلى نقل خبراتها العالمية في مجال 
الأمن السيبراني إلى السوق المصري بهدف رفع 
الوعي بالأمن السيبراني، وهو ما دأبت عليه 
الشركة من خلال حملات توعية قامت بها بشكل 

منتظم خلال السنوات الماضية.
تعد هذه الاتفاقية خطوة مهمة نحو تعزيز 
الأمن السيبراني في مصر، وهي تعكس التزام 
ڤودافون مصر والجهاز القومي لتنظيم الاتصالات 
بتوفير بيئة رقمية آمنة ومزدهرة. من خلال هذه 
الجهود المشتركة، يأمل الطرفان في تحقيق 
نقلة نوعية في مستوى الوعي بالأمن السيبراني، 
والمساهمة في بناء اقتصاد رقمي قوي ومستدام 

وخلق بيئة رقمية آمنة.

كتب : باسل خالد 
كشفت شركة ديل تكنولوجيز عن مجموعة 
من أجهزة الكمبيوتر التي تدعم استخدام الذكاء 
الاصطناعي ومزودة بمعالجات كوالكوم، فضلاً عن 
خادم جديد يدعم أحدث رقائق من شركة إنفيديا، 
ستكون متاحة بــدءاً من النصف الثاني من عام 

.2024
أعلن ذلك خلال فعالية في لاس فيجاس، الاثنين، 
وبحضور جنسن هوانغ، المؤسس المشارك والرئيس 
التنفيذي لشركة إنفيديا، ومايكل ديل، رئيس مجلس 
الإدارة والرئيس التنفيذي لشركة ديل، وذلك بهدف 
الحفاظ على الزخم في السوق المربحة لخوادم 
الذكاء الاصطناعي والاستعداد للتعافي المتوقع في 
سوق أجهزة الكمبيوتر الشخصية هذا العام بعد 

تراجع الطلبيات في أعقاب الجائحة.
كما أطلقت الشركة منتجها الأحدث من سلسلة 
الخوادم المتوافقة مع رقائق “بلاكويل” من إنفيديا، 
والذي يقدم تقنية التبريد السائل بدلاً من التبريد 

الهوائي الذي يستهلك المزيد من الطاقة.
وأكد آرثر لويس، رئيس مجموعة حلول البنية 
التحتية بالشركة، أن خوادم ديل المعتمدة على 
رقائق إنفيديا هي أسرع منتج في تاريخ الشركة 
وتأتي هذه الخطوة في إطار سعي ديل للحفاظ 
على زخمها في سوق خــوادم الذكاء الاصطناعي 
المربحة والاستعداد للتعافي المتوقع في سوق 
أجهزة الكمبيوتر الشخصية هذا العام بعد تراجع 

الطلبيات في أعقاب الجائحة.
وتشير توقعات شركة إنترناشيونال داتــا 
كوربوريشن للإبحاث إلى أن الإنفاق على خوادم 
الذكاء الاصطناعي سيتجاوز 33 مليار دولار خلال 
العام الحالي ومن المتوقع أن تكون هذه المنتجات 
الجديدة متاحة في الأسواق بدءاً من النصف الثاني 

من عام 2024.

كتب : ساره نور الدين
كشف تقرير صادر عن شركة »سيسكو« أن 99% 
من الشركات السعودية رفعت ميزانياتها الخاصة بالأمن 
السيبراني خلال الـ12 إلى 24 شهراً الماضية، كما أن 98% 
من الشركات التي شملها استطلاع “سيسكو” تقوم بدمج 

تقنيات الذكاء الاصطناعي في دفاعاتها الأمنية.
وذكــر %39 من المشاركين في الاستطلاع أنهم 
قاموا برفع ميزانياتهم بأكثر من %30، كما تنفق 52% 
من الشركات السعودية أكثر من %10 من ميزانياتها 
لتكنولوجيا المعلومات على قضايا الأمن، وهو ما يعكس 

الوعي المتزايد بأهمية الأمن السيبراني في العالم الرقمي 
الراهن. وبشأن الطفرة الكبيرة في استخدام تقنيات الذكاء 
الاصطناعي في استراتيجيات الأمن السيبراني للمؤسسات 
في المملكة العربية السعودية، أشار تقرير “سيسكو” 
إلى أن %98 من الشركات التي شملها استطلاع الرأي 
تقوم بدمج تقنيات ذكاء اصطناعي في دفاعاتها الأمنية، 
خصوصاً في مجال الكشف عن التهديدات والاستجابة لها 

والتعافي منها.
ويشير مؤشر »سيسكو« للجاهزية للأمن السيبراني 
لعام 2024، إلى أن الشركات السعودية تحاول بنشاط 
تعزيز دفاعاتها وتقويتها على الرغم من استمرار استهدافها 

بمجموعة متنوعة من الهجمات التي تتراوح من التصيد 
الاحتيالي وبرامج الفدية إلى هجمات سلسلة التوريد 
وهجمات الهندسة الاجتماعية. وتمثل تعقيدات الأوضاع 
الأمنية التي تهيمن عليها حلول متعددة النقاط تحدياً في 

سياق إحباط هذه التهديدات بشكل فعّال.
ويظهر التقرير ثقة الشركات السعودية في قدرتها على 
التعامل مع التهديدات السيبرانية، حيث أبلغت %98 من 
الشركات السعودية عن مستوى متوسط   إلى عالٍ من الثقة 

في قدراتها الدفاعية السيبرانية.
ودعا سلمان فقيه، المدير التنفيذي لشركة »سيسكو« 
السعودية، الشركات في السعودية إلى أن تكون يقظة 

جداً تجاه الهجمات السيبرانية، بينما تمضي السعودية 
قدماً في تنفيذ »رؤية 2030« للتحول إلى اقتصاد رقمي 

مع تطورات واسعة النطاق في بنيتها التحتية الرقمية.
وتتوقع %80 من الشركات السعودية أن يؤدي حادثٌ 
يتعلق بالأمن السيبراني إلى تعطيل أعمالها خلال الـ12 
إلى 24 شهراً المقبلة، في حين أن %67 تعرضت بالفعل 

لحادث يتعلق بالأمن السيبراني.
وتسببت تلك الحوادث في خسائر مالية تراوحت بين 
500 ألف دولار و600999 دولاراً على مدار الـ12 شهراً 
الماضية. كما تؤثر هذه الخسائر على سمعة المؤسسات 
والشركات، وتعرض استمرارية أعمالها للخطر على المدى 

الطويل، فضلاً عن أنها تؤكد الحاجة الملحة إلى اتخاذ 
تدابير أمنية شاملة. وتواجه %97 من الشركات السعودية 
نقصاً في المواهب المتعلقة بالأمن السيبراني ما يشكل 
مصدر قلق كبير بالنسبة لأعمالها، ويؤثر هذا النقص في 
عدد المتخصصين ذوي الكفاءة على قدرة الشركات على 
الاستجابة بفاعلية لمثل هذه التهديدات. وتشير الزيادة 
في الميزانيات، والبحث عن متخصصين ذوي الكفاءة، 
وتبني الذكاء الاصطناعي وغير ذلك من التدابير الأمنية 
المبتكرة، ونهج نشر منصة أمنية، والوعي المتزايد بأهمية 
الأمن السيبراني، إلى أن السعودية تمضي قدماً على 

الطريق الصحيح.

كتب : غادة حلمي
كشفت منصة التواصل الإجتماعى 
ــوصــول لمساعد  ــس” عــن إتــاحــة ال “إكـ
الذكاء الاصطناعي “GROK AI“، في 
القارة العجوز “الاتحاد الأوروبــي”، لبعض 
مستخدميها، بعد الاتفاق على جدول مواعيد 
طــرح مزاياه مع المنظمين في الاتحاد 
الأوروبي وقالت منصة “إكس”، الخميس، 
في تغريدة عبر أحد حساباتها الرسمية: بدأنا 
اليوم إتاحة الوصول لميزة مساعد البحث 
  ،“GROK AI”في أداة الذكاء الاصطناعي

لمشتركي “إكس بريميوم“.
أضافت منصة التواصل الاجتماعي، 
أنها ستواصل طرح  باقي مزايا أداة الذكاء 
الاصطناعي”GROK AI” الأخــرى، ومنها 

ميزة ملخصات الأخبار الشائعة، بعد انتهاء 
الانتخابات الأوروبية التي تجري خلال أقل 
من شهر. ويــرى خبراء منصات التواصل 
الاجتماعي، أن منصة “إكس”، سوف تؤجل 
إطلاق ميزة ملخصات الأخبار الشائعة، لأداة 
للذكاء الاصطناعي “غروك أيه آي”، خوفاً من 
الأخبار الملفقة التي قد يسهم في نشرها 
قبل الانتخابات المقررة في النصف الأول 

من الشهر المقبل.
والأسبوع الماضي، أعلنت منصة “إكس”، 
إتاحة الوصول لمساعد الذكاء الاصطناعي 
“غــروك أيه آي”، في المملكة المتحدة، 
في إطار خطتها لطرحه على نطاق واسع، 
وجذب المستخدمين للاشتراك في خدمة 
“إكس بريميوم” المدفوعة بالمنصة وتتيح 
منصة “إكــس” للمشتركين الوصول إلى 

مساعد الذكاء الاصطناعي” غروك أيه آي”، 
دون تكاليف إضافية وكشفت مؤسسة  
“APP FIGURES”، المهتمة برصد أداء 
التطبيقات، في تقرير حديث لها، أن إضافة 
الذكاء الاصطناعي لمنصة “إكس”، لم تؤثر 
حتى الآن في زيادة إيــرادات المنصة من 

اشتراكات “إكس بريميوم”.
أضافت، أن الاشتراك في خدمة “إكس 
بريميوم”، التي تحتوي على عدد من المزايا 
الإضافية ومنها الوصول إلى روبوت الدردشة 
المدعوم بالذكاء الاصطناعي “غروك أيه آي”، 

لا يزال محدودا.
 ،”APP FIGURES“ وقدرت مؤسسة
أن أقل من نسبة %0.5 من مستخدمي 
منصة “إكــس” فقط، هم المشتركون في 

خدمة “إكس بريميوم”.

كتب : محمد الخولي
أطلق ساتيا ناديلا، الرئيس التنفيذي 
لشركة مايكروسوفت، فئة جديدة من 
أجهزة الكمبيوتر الشخصية التي تعمل 
بنظام التشغيل “ويندوز” وتتميز بدمج 
أدوات الذكاء الاصطناعي التوليدي مباشرةً 

في النظام.
وتتوقع الشركة بيع أكثر من 50 مليون 
جهاز من هذه الفئة خلال العام المقبل، 
وذلك في ظل الاهتمام المتزايد بأجهزة 
الكمبيوتر التي تعمل بتقنيات الذكاء 

الاصطناعي مثل “تشات جي بي تي”.
وأطلق ناديلا على هذه الفئة الجديدة 
 COPILOT( ”+اسم “+كوبايلوت بلاس
ــرع أجهزة  PLUS(، ووصفها بأنها “أس

كمبيوتر تعمل بنظام ويندوز وأكثرها 
استعداداً للذكاء الاصطناعي على الإطلاق”.

وتأتي هذه الخطوة في إطــار سعي 
مايكروسوفت الحثيث لدمج أنظمة 
الذكاء الاصطناعي التوليدي في منتجاتها، 
حيث يتوفر نظام ذكاء اصطناعي شبيه 
ببرنامج “تشات جي بي تي” يحمل اسم 
“كوبايلوت” في العديد من منتجات 
الشركة، بما في ذلك “تيمز” و”أوتلوك” 

و”ويندوز”.
وتتميز أجهزة الكمبيوتر “كوبايلوت 
بلاس” باستخدام شرائح قوية قادرة على 
تشغيل برمجيات الــذكــاء الاصطناعي، 
وتتفوق في سرعتها بنسبة 58 بالمئة 
على جهاز “ام 3 ماكبوك اير”. وقد أعلنت 
شركات أخرى مثل لينوفو وديل وإيسر 

ــلاق أجهزة  ــش بي عن خططها لإط وات
كمبيوتر تعمل على برنامج كوبايلوت بلاس 

الجديد.
ومن أبــرز ميزات الذكاء الاصطناعي 
التي ستظهر مباشرة على الجهاز الترجمة 
المباشرة وتوليد الصور والتفاعل مع 
الكمبيوتر من خلال المحادثات والتفاعلات 
الكلامية البسيطة وأكدت مايكروسوفت أن 
هذه الميزات ستكون متاحة للمستخدمين 
دون الحاجة إلى انتظار إرسال البيانات من 
وإلى مراكز البيانات البعيدة أو الدفع مقابل 
الاشتراك. ولقي تحول مايكروسوفت نحو 
الذكاء الاصطناعي ترحيباً في بورصة وول 
ستريت، حيث أصبحت الشركة حالياً أكبر 
شركة في العالم من حيث القيمة السوقية، 

متجاوزة “أبل”. 

كتب : أمين قدري
 BEYON (“وقعت شركة “بيون سوليوشنز
SOLUTIONS(، التابعة لمجموعة “بيون” 
)BEYON(، والمملوكة لصندوق الثروة السيادي 
البحريني “ممتلكات“، اتفاقية استحواذ على حصة 
 LINK( ”الأغلبية في شركة “لينك ديفلوبمنت
DEVELOPMENT( المصرية، والتى تقدم حلول 
البرمجيات للتحول الرقمي في المنطقة، وتقدم 
خدماتها في مصر، والإمارات، والسعودية وتعمل شركة 
“بيون سوليوشنز”، المملوكة لصندوق الثروة السيادي 

البحريني “ممتلكات”، على تقديم أنظمة متكاملة 
للتحول الرقمي.

أضافت استحواذ “بيون سوليوشنز”، على شركة 
“لينك ديفلوبمنت”، سوف ينتج عنه واحد من أكبر 
مراكز خدمات التحول الرقمي في المنطقة، لم تكشف 
عن قيمة صفقة الاستحواذ وتعمل شركة “لينك 
ديفلوبمنت“، على دعم المؤسسات العامة، والخاصة 
في التحول الرقمي، ولها 7 مكاتب إقليمية، وفريق 
عمل محترف يتجاوز الـ 700 موظف، ولديها سمعة 

قوية في تقديم حلول مبتكرة لعملائها.
وقع الاتفاقية، كلًا من ميكيل فينتر، الرئيس 

التنفيذي لشركة “بــيــون”، المملوكة لصندوق 
“ممتلكات“، وهشام البيه، الرئيس التنفيذي لشركة 
“لينك ديفلوبمنت”، وكريم بشارة، الشريك الإداري 
لشركة رأس المال المغامر” A15″، أحد المساهمين 

الرئيسيين في الشركة وحسب الاتفاقية تقوم شركة 
رأس المال المغامر” A15″، أحــد المساهمين 
الرئيسيين في “لينك ديفلوبمنت”، بالتخارج بالكامل 
من الشركة بعد الصفقة، لصالح صندوق الثروة 
السيادي البحريني “ممتلكات”.وتحتاج اتفاقية 
الاستحواذ، حتى تدخل حيز التنفيذ لموافقة الجهات 

التنظيمية الحكومية المصرية، والسعودية.
من جهته قال نيكولاس تون، الرئيس التنفيذي 
لشركة “بيون سوليوشنز”، إن دمج شركة كبرى مثل 
“لينك ديفلوبمنت” في شركتنا، هي خطوة استراتيجية 
تتناسب مع طموحنا، وتمثل إضافة مميزة لحلولنا 

وخدماتنا الرقمية.
ومن جانبه قال كريم بشارة، شركة رأس المال 
المغامر” A15″، أحد المساهمين الرئيسيين في 
“لينك ديفلوبمنت”، إن  صفقة الاستحواذ هذه، تمثل 
 ،A15 الخروج الثامن، من إحدى الشركات التابعة لـ
مما يعكس نجاح شركة A15 في المساهمة بمشاريع 
استثنائية تحقق عائدات مجزية للمستثمرين وتمتلك 
كل من الشركتين، شراكات استراتيجية مع موردين 
 ،OUTSYSTEMSو ،MICROSOFT الرئيسيين مثل
وAWS، ما يساهم في نتائج جيدة لأعمالهم بعد 

الاندماج.

لدعم الأمن السيبراني

ڤودافون مصر توقع اتفاقية 
تعاون مع الجهاز القومي 

لتنظيم الاتصالات 

ديل تطلق أجهزة كمبيوتر 
تدعم الذكاء الاصطناعي 

مزود بمعالجات كوالكوم

سيسكو : 99 % من الشركات ترفع ميزانيات الأمن السيبراني

“إكس” يتيح أداة الذكاء الاصطناعي
”GROK AI” في الاتحاد الأوروبي

تعمل بالذكاء الاصطناعي :

مايكروسوفت تطرح أجهزة كمبيوتر جديدة 

السيادي البحريني “ممتلكات” يستحوذ على شركة بيون سوليوشنز المصرية للبرمجيات 

السنة السابعة عشر - العدد 825
الأحد 26 مايو 2024 - 18 ذو القعدة 1445 هـ

كتب : مصطفى ابراهيم 
كشفت قمة تكني، الحدث الدولي الأكبر في منطقة البحر 
المتوسط المتخصصة في مجالات الاستثمار والتكنولوجيا وريادة 
الأعمال، عن انطلاق النسخة الثالثة من “قمة تكني القاهرة” في 
الفترة من 25 حتى27 مايو، على أن تشهد القمة انطلاق أولي 
أيامها في أجواء تاريخية بمركز إبداع مصر الرقمية “كريتيفا” بقصر 
السلطان حسين كامل، وذلك بحضور الدكتور عمرو طلعت، وزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، والدكتور أشرف صبحي، وزير 
الشباب والرياضة، حيث تأتي النسخة الثالثة للقمة تحت رعاية 
وبالتعاون مع الوزارتين، وتستمر فعاليات اليومين الثاني والثالث في 

استاد القاهرة الدولي.
وتأتي النسخة الثالثة من قمة تكني القاهرة تحت رعاية 
وبالتعاون مع وزارتي الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات والشباب 
والرياضة. كما تضم قائمة رعايات عدة جهات تشمل هيئة “إيتيدا”، 
ومركز الإبداع التكنولوجي وريادة الأعمال “TIEC” والشعبة العامة 

للاقتصاد الرقمي والتكنولوجيا “DETGD”، واتحاد الغرف التجارية 
المصرية “FEDCOC”. وذلك بالإضافة إلى 
الشريك الاستراتيجي، جهاز تنمية المشروعات 
المتوسطة والصغيرة ومتناهية الصغر، 
ــصــالات، المصرية للاتصالات  وشــريــك الات
“وي”، والشريك البلاتيني، تراينجلز، والشريك 
الذهبي، EDVENTURES ونوفارتس مصر 
ــاردو، والشريك الفضي، سند،  وروش وكـ

والمنظم الرئيسي شركة ماركيد.
ومن خلال النسخة الثالثة لقمة تكني 
في القاهرة، سيتم مناقشة عشر مسارات 
مختلفة تتضمن التكنولوجيا الإبداعية، 
والتمكين التكنولوجي، والتجارة الالكترونية، 
والتكنولوجيا التعليمية، والتكنولوجيا المالية، 
والتكنولوجيا الصحية، والاستثمار، والدعاية 

والإعلان، وأكاديمية الأعمال للمشروعات الناشئة، و50 ورشة عمل 

يقدمها متخصصون وخبراء محترفون. وتستضيف القمة هذا العام 
أكثر من 300 متحدث و180 مستثمرا من أكثر 
من 70 دولة وأكثر من 45 عارضاً وأكثر من 500 
شركة ناشئة، ومن المتوقع أن يحضر القمة في 

نسختها الحالية أكثر من 25 ألف شخص.
تلعب قمة تكني دورًا حيوياً في ربط رواد 
الأعمال الطموحين بالموارد والدعم اللازمين 
لمساعدتهم على تحقيق طموحاتهم وتطوير 
مشاريعهم بنجاح، مما يسهم في تعزيز الابتكار 
والنمو الاقتصادي، حيث توفر القمة منصة 
لعرض الأفــكــار المبتكرة وتعزيز الشراكات 
واستكشاف الاتجاهات الناشئة في مختلف 
القطاعات في منطقة البحر الأبيض المتوسط. 
ومن المتوقع أن تستضيف القمة هذا العام 
نخبة مــن الخبراء العالميين والإقليميين 
والمصريين على رأسهم السيد/ حسام هيبة، الرئيس التنفيذي 

للهيئة العامة للاستثمار والمناطق الحرة، السيد/ فيجاي تيراثراي، 
العضو المنتدب والرئيس الإقليمي لمنطقة الشرق الأوسط وشمال 
أفريقيا وباكستان لشركة TECHSTARS، السيد/ ســوراج شاه، 
قائد الشراكات الاستراتيجية في مركز التدريس والتعلم المبتكر 
في مؤسسة ماستركارد، السيد/ ماكسيم باين، الشريك المؤسس 
لصندوق كاتاليست وقاعدة بيانات صفقات الشركات الناشئة 
AFRICA THE BIG DEAL، السيد/ أحمد الألفي مؤسس 
ورئيس مجلس إدارة شركة سواري فينتشرز، والسيد/ أحمد طارق، 
المؤسس والمدير العام لشركة أليانز الشرق الأوسط، ، بجانب نخبة 

من أبرز المتحدثين من القطاعات المختلفة.
من جهته قال طارق القاضي، المدير التنفيذي لقمة تكني، 
“فخورين جدا بالدعم الذي قدمته وزارة الشباب والرياضة ووزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات من خلال رعايتهما لقمة تكنى، 
حيث تهدف تلك الشراكات إلى تحقيق هدف مشترك يتمثل في 
تفعيل دور التكنولوجيا في دعم رواد الأعمال وتعزيز الروابط 
بين الأجيال وتمكين الجيل القادم من القادة في مصر وخارجها.” 

وأضاف، “نؤمن بقدرتنا على تكثيف الجهود المشتركة لتوفير بيئة 
محفزة للابتكار والإبداع لرواد الأعمال الشباب، ونتطلع إلى رؤية 
ثمار هذا التعاون تنعكس في مشاريع ريادية ناجحة وشراكات 
جديدة تساهم في تحقيق نمو مستدام وتطور اقتصادي شامل في 
منطقة البحر الأبيض المتوسط، ودفع عجلة التنمية التكنولوجية 

والاقتصادية على نطاق أوسع.”
ومن الجدير بالذكر أن قمة تكني القاهرة في نسختها الثانية 
استضافت أكثر من 230 متحدثا و180 مستثمرا من أكثر من 30 
 ZOHO دولة وأكثر من 150 عارضاُ بدءًا من الشركات العملاقة مثل
 .CGCو MAXAB إلى الشركات الناشئة المبتكرة مثل & SAP
وبالإضافة إلى مسابقات قمة تكني، تم مناقشة تسع مسارات 
مُختلفة من خلال 10 ورش عمل قام بتقديمها متخصصون وخبراء 
محترفون، و5 جلسات نقاشية تضمنت التكنولوجيا الإبداعية، 
والتمكين التكنولوجي، والتجارة الالكترونية، والتكنولوجيا التعليمية، 
والتكنولوجيا المالية، والتكنولوجيا الصحية، والاستثمار، والدعاية 

والإعلان، وأكاديمية الأعمال للمشروعات الناشئة.

: » برعاية اعلامية ل »

وزيرا الاتصالات والشباب يطلقان النسخة الثالثة لقمة تكني للتكنولوجيا وريادة الأعمال بالقاهرة 

في خطوة تعزز التزامها بدعم التحول الرقمي في مصر والمنطقة العربية  

هواوي كلاود نقطه انطلاق لدفع التحول الرقمي في المنطقه 

جاكلين شي: الإمكانات الكبيره لمصر  جعلتنا نحرص على اختيارها مقراً رئيسياً لمنطقتنا السحابية »هواوي كلاود« 

كتب : وائل الجعفرى - محمد 
 حلمي

إيماناً منها بأهمية التحول الرقمي ودوره في دفع 
عجلة التقدم والازدهار، أعلنت هواوي كلاود، الرائدة 
في مجال تكنولوجيا السحابة، عن إطلاق منطقة 
جديدة لإطلاق خدماتها السحابية في القاهرة، لتكون 
بذلك أول شركة تطلق سحابة عامة في مصر. حيث 
تغطي المنصة السحابية الجديدة 28 دولة إفريقية 
وتساهم في دعم التحول الرقمي للصناعات المختلفة، 
ليصل إجمالي عدد مناطق تواجد هواوي كلاود إلى 

33 منطقة حول العالم.
جاء ذلك خلال قمة هواوي كلاود، التي عُقدت 
بحضور معالي وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
الدكتور/ عمرو طلعت، وعدد من مسئولي شركة 
هــواوي، وكبار الشخصيات في قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، وشركاء هواوي من القطاعين 

العام والخاص في مختلف المجالات.
كانت هــواوي قد أعلنت في وقت سابق أنها 
ستستثمر 300 مليون دولار أمريكي في إنشاء أول 
منصة سحابية في مصر، لتقدم أكثر من 200 خدمة 
سحابية بما في ذلك منصات الذكاء الاصطناعي 
والبيانات والّيات تطويرها. كما ستستثمر هواوي 200 
مليون دولار أمريكي لدعم 200 من شركاء البرامج 
المحليين، وتمكين 1300 شريك تكنولوجي من شركاء 
قنوات التوزيع، بهدف بناء نظام بيئي مزدهر للبرامج 

والتطبيقات المحلية.
كما تشمل استثمارات هواوي 30 مليون دولار 
أمريكي لتدريب 10 آلاف مطور محلي وتعليم 100 

ألف من المهنيين الرقميين، وذلك لدفع التحول الذكي 
في المنطقة.

وفي هذا الاطــار قال الدكتور/ عمرو طلعت، 
ــر الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات، »إن  وزي
الحوسبة السحابية يمكن أن تضفي الكثير من 
المرونة والسرعة على آليات العمل، موضحا أن مصر 
أطلقت سياسة الحوسبة السحابية أولًا من خلال 

المجلس الأعلى للمجتمع الرقمي 
إدراكــا منها بأهمية تكنولوجيا 
الحوسبة السحابية، مشيراً إلى 
ــلاود« تعد  ــواوي ك أن منصة »ه
واحدة من أهم السحب الحوسبية 
ــواوي.« وأضــاف على  لشركة هـ
هامش الاحتفالية التي نظمتها 
شركة هــواوي الرائدة في مجال 
توفير البنية التحتية لتكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات، بمناسبة 
إطلاق المنصة السحابية »هواوي 
كلاود« لأول مرة في مصر، أنه يتم 

العمل على اعداد خطة لمؤسسات الدولة وهيئاتها 
ووزاراتها لكي يتاح لها المميزات التقنية والاقتصادية 

المرتبطة بسياسة الحوسبة السحابية أولا.
كما علق السيد/ تشانغ تشاويانغ، الوزير المفوض 
بالسفارة الصينية في القاهرة، قائلاً » نهنئ شركة 
هــواوي بمناسبة إطلاق قمة هــواوي السحابية في 
مصر 2024، ويسعدنا أن نرى شركة هواوي، باعتبارها 
واحــدة من الشركات العالمية الرائدة في مجال 
تكنولوجيا المعلومات والاتصالات والتكنولوجيا الرقمية، 
قد اندمجت بشكل استباقي في النظام البيئي للابتكار 

الرقمي المحلي منذ أن بدأت أعمالها في مصر في 
عام 2000.

كما لعبت هواوي دوراً نشطاً وفعالاً في تعزيز 
وتطوير صناعة الاتصالات المحلية، وتنمية المواهب 
الرقمية الشابة، والوفاء بمسؤولياتها الاجتماعية 
للشركة. وبالنظر إلى المستقبل، فإن الصين على أهبة 
الاستعداد لتعميق التعاون مع مصر لخلق نقاط نمو 
جديدة في مجالات مثل الحوسبة 
السحابية والاقتصاد الرقمي والذكاء 
الاصطناعي، ودعم التحول الرقمي 

والتنمية في مصر.«
وقالت جاكلين شــي، نائب 
ــلاود العالمية  رئيس هـــواوي ك
ورئيس التسويق والمبيعات لشركة 
ــلاود العالمية: »من  هـــواوي ك
ــواوي كــلاود في  خــلال اطــلاق ه
القاهرة، فإننا نقدم أحدث تقنياتنا 
للمساهمة في دعم مصر كمركز 
اقليمي بالمنطقة لإمكانات التحول 
الرقمي، كما يعد إطلاق المنطقة السحابية الجديدة 
في القاهرة خطوة مهمة في تمكين هواوي كلاود من 
خلال تقديم خدماتها للعملاء في 28 دولة إفريقية 

مثل مصر وإثيوبيا والجزائر«.
وأضافت شي: »اننا نؤمن ان كل دولة يجب ان 
تسعي لإمتلاك قــدرات الذكاء الاصطناعي اللازمة 
للحفاظ على ثقافتها المحلية، وان تجتهد في تطوير 
نماذج الذكاء الاصطناعي وتدريبها باللغات المحلية، 

مما يتيح لمختلف الصناعات أن تصبح أكثر كفاءة.«
 كما أصدرت هواوي كلاود نموذجًا جديدًا للغة 

العربية )LLM(، ليكون خطوة هامة لدعم التحول 
الرقمي في الشركات والصناعات المختلفة في 
المنطقة، حيث يشمل خدمة التعرف التلقائي على 
الكلام )ASR(، التي تدعم كافة الوظائف في أكثر 
من 20 دولة ناطقة باللغة العربية، حيث يصل معدل 
الدقة إلى ٪96. وتم اعــداد النموذج اعتمادا على 
بيانات اللغة العربية التي تضمن فهمًا دقيقًا للثقافة 
المحلية والتاريخ والمعرفة والعادات في العالم العربي 

بدلاً من استخدام الترجمة.
وفيما يخص خدمات الذكاء الاصطناعي جاء 
نموذج بانغو PANGUالخاص بهواوي كلاود لدعم 
الصناعات المختلفة بقدرات الذكاء الاصطناعي، الذي 
يعتمد على مجموعات بيانات تغطي قطاع الطاقة 

الرقمية والبترول والغاز والمالية وغيرها. 
توفر المنطقة السحابية الجديدة خدمات 
الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات المبتكرة 
والموثوقة والآمنة والمرنة للشركات، وستعمل 
كبنية تحتية رقمية مهمة، حيث تقدم هواوي 
كلاود خدماتها التي تشمل ادارة حوكمة البيانات 
ــك قــاعــدة بيانات  DATAARTS بما فــي ذل
GAUSSDB والّيات تطوير الذكاء الاصطناعي 

.MODELARTS
كما أعلنت هــواوي كلاود عن تطوير برنامجها 
المخصص للشركات الناشئة في مصر، بما في ذلك 
منصة سحابية متقدمة وبرامج تدريبية وموارد أعمال، 
وفــرق متخصصة لتقديم الاستشارات حول كيفية 
استفادة الشركات الناشئة من خدمات السحابة، حيث 
يمكن التقدم بطلب للحصول على اعتمادات سحابية 

بقيمة تصل إلى 150,000 دولار .

كتب: أمين قدرى -على الديب
أكدت جاكلين شي، نائب رئيس هواوي كلاود العالمية، 
أن شركة هواوي الرائدة في مجال توفير البنية التحتية 
لتكنولوجيا المعلومات والاتصالات، تعتبر نفسها شريكاً 
رئيسيًا للدولة المصرية في جميع جهودها لتحقيق التحول 
الرقمي، الــذي يعُد أحد المحاور الرئيسة في تحقيق 
الاقتصاد الرقمي. وتعمل هواوي طبقاً لاستراتيجية واضحة 
توُلي اهتماماً كبيراً بتعزيز مكانة مصر على خريطة صناعة 
تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في المنطقة. وقالت إن 
هواوي حرصت على اختيار مصر لتكون المقر الرئيسي 
لإطلاق المنطقة السحابية الجديدة »هواوي كلاود« لدعم 

مسيرة التنمية والتطوير في مصر ومنطقة شمال إفريقيا 
والتي تضم ما يقرب من 28 دولة، وأن اختيار مصر كمقر 
رئيسي للسحابة جاء نظراً لكونها دولة كبرى في المنطقة 
تمتلك إمكانات كبيرة، فضلاً على امتلاكها صناعات كبيرة 

قادرة على التطور والتحول الرقمي.
وأشارت جاكلين شي إلى أن الرئيس عبدالفتاح السيسي 
وجه بتفعيل آليات التحول الرقمي، وأن شركة هواوي 
تسعى لأن تكون شريكاً رئيسياً لتحقيق رؤية مصر في هذا 
الإطار وجعل مصر مركز إقليمي لتكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات، مؤكدة أن استراتيجية هواوي في مجال السحابة 
تولي اهتماماً كبيراً بتقديم خدمات متميزة للعملاء، وأن 
الشركة تسخر كافة إمكاناتها وقدراتها لتعزيز التحول 

الرقمي في مصر وتتعاون مع كافة الجهات لتحقيق رؤية 
مصر 2030 وتعزيز المستقبل الرقمي في مصر وإفريقيا 

والعالم أجمع.
وأضافت شي إن مصر ودول القارة الإفريقية بحاجة إلى 
المزيد من تعزيز البنية التحتية الرقمية، وأن منطقة هواوي 
كلاود تساعد بشكل كبير على تحقيق ذلك حيث توفر 
 PANGU العديد من التقنيات الرائدة، بما في ذلك نموذج
الذي يقدم خدمات رائدة تمكن كافة الصناعات الرئيسية 
من التطور المستمر بصورة آلية وسريعة، كما شددت على 
أن شركة هواوي تضمن تماماً أمن بيانات المستخدمين 
المصريين حيث تولي استراتيجية هواوي اهتماماً كبيراً 

بتعزيز الأمن السيبراني اعتماداً على أحدث التقنيات.

 كتب : وائل الحسيني - باسل خالد
أكد ويليام دونغ، رئيس قسم التسويق السحابي في هواوي، أن الخدمات المبتكرة التي توفرها 
المنطقة السحابية هواوي كلاود ستساعد كافة مؤسسات الدولة المصرية على دفع عملية التحول 
الرقمي، خاصة وأن هذه الخدمات تم تأسيسها اعتماداً على نماذج 
للغة العربية، لتكون خطوة مهمة في دعم التحول الرقمي داخل 
المؤسسات الشركات والصناعات المختلفة في المنطقة. وأوضح 
أن هذه النماذج تشمل خدمة التعرف التلقائي على اللغة ، التي 
تدعم كافة الوظائف في أكثر من 20 دولة ناطقة باللغة العربية، 
حيث يصل معدل الدقة إلى ٪96، و تم إعداد النموذج اعتمادا على 
البيانات العربية التي تضمن فهمًا دقيقًا للثقافة المحلية والتاريخ 
والمعرفة والعادات في العالم العربي بدلاً من استخدام الترجمة. 
وفيما يخص خدمات الذكاء الاصطناعي، أشار ويليام دونغ إلى نموذج 
PANGUالخاص بهواوي كلاود والذي جاء لدعم الصناعات المختلفة 
بقدرات الذكاء الاصطناعي، ويعتمد هذا النموذج على مجموعات بيانات تغطي الطاقة الرقمية والنفط 

والغاز والمالية وغيرها، مؤكداً أن مصر تمثل شريكاً أساسياً في الشبكة العالمية لهواوي

كتبت - سارة نور الدين – وائل الجعفري
قال كولن هو، رئيس مجموعة أعمال هواوي انتربرايز لقطاع 
المؤسسات والحوسبة السحابية بهواوي شمال إفريقيا، إن شركة 
هواوي تلتزم بمواصلة دعمها للعملاء المحليين عبر الخدمات 

الرائدة التي توفرها المنطقة السحابية الجديدة »هواوي كلاود«.
وأكد أن شركة هواوي حرصت على اختيار مصر كمحور 
جغرافي ورقمي استراتيجي 
ــارات  تجعلها ملتقى قـ
العالم لتمثل بوابة رئيسية 
لــلأســواق العالمية، مشيراً 
إلــى أن العلاقات الصينية 
المصرية تتمتع بجذور 
راسخة وأن التعاون فيما 
بينهما في مجال تكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات شهد 
تطوراً ملحوظاً خلال السنوات 

الأخيرة.
كما أشــار إلى أن الكثير 
من الشركات المصرية تسعى 
لدخول الأسواق العالمية، وأن الخدمات المبتكرة التي تقدمها 
المنطقة السحابية هواوي كلاود تمكنها من تحقيق ذلك حيث 

يأتي هذا في إطار التعاون بين مصر والصين.
وقال »يمكن أن ننقل تجاربنا الناجحة من الأسواق الأخرى 
في العالم إلى مصر لنشاركها مع المزيد من العملاء وهذا لا 
يقتصر على التقنية ولكن يشمل أيضاً القدرات والتجارب التي 
تساهم في تطوير العديد من القطاعات مثل التعليم والصحة«. 
وفيما يتعلق بنشر الخدمة في شمال إفريقيا، أوضح كولن هو 
أن هواوي تلتزم بمواصلة عملها لدعم العملاء المحليين وتعزيز 
تغطية الخدمات السحابية، خاصة وأن مصر تعد محور جغرافي 
واستراتيجي وتتميز بوجود عدد كبير من الكابلات البحرية 
الرابطة بين الشرق والغرب وهو سبب اختيارنا لها كبوابة لدخول 

السوق العالمي .
وأوضح أن هواوي تستثمر 300 مليون دولار أمريكي في 
إنشاء أول منصة سحابية عامة في مصر، لتقدم أكثر من 200 
خدمة سحابية بما في ذلك منصات الذكاء الاصطناعي والبيانات 
والّيات تطويرها، كما تستثمر هواوي 200 مليون دولار أمريكي 
لدعم 200 شريك برمجيات محليين، وتمكين 1300 شريك 
تكنولوجي بهدف بناء نظام بيئي مزدهر للبرامج والتطبيقات 
المحلية، وتشمل استثمارات هــواوي أيضاً 30 مليون دولار 
أمريكي لتدريب 10000 مطور محلي وتعليم 100000 من 

المهنيين الرقميين، وذلك لدفع التحول الذكي في المنطقة.

كتبت - باكينام خالد- غادة 
حلمي

أكــد جو فوتشو، رئيس مجموعة أعمال 
هواوي كلاود في مصر، أن شركة 
هواوي تحرص على نقل أفضل 
تطبيقاتها في مجال السحابة 
إلى مصر، وهو ما يسجل قيمة 
كبيرة للعملاء والشركاء المحليين، 
وأن شركة هــواوي تسخر كافة 
إمكاناتها لتمكين عملائها من 
التحول الرقمي وضمان حصولهم 
ــواوي بأفضل  على خدمات ه

جودة.
وقال إن مصر تتمتع بعدد 

كبير من المواهب الشابة النابغة في مجال 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، وأن شركة 
هــواوي تحرص على اكتشاف وتدريب هذه 
المواهب من خــلال التعاون مع الجامعات 
المصرية. وأشــار إلى أن منطقة هــواوي كلاود 

توفر العديد من المزايا التي تعزز آليات التحول 
الرقمي في مصر، خاصة وأن شركة هواوي تعتبر 
نفسها شريكاً رئيسياً في تحقيق النمو المستدام 
بمصر بعدما عملت في السوق المصري لأكثر 
من 24 عاماً تعرفت خلالها 
على متطلبات السوق المصري 
واحتياجاته التقنية التي تمكنه 
من التطور. وقــال: »لدينا فهم 
عميق للسوق المصري ونماذج 
ناضجة تساهم في دفع التحول 
الرقمي اعتماداً على أحدث 
التقنيات العالمية«. كما أوضح أن 
هواوي تسعى لتقديم خدمات 
متميزة لدفع تطور مختلف 
القطاعات والصناعات في مصر 
وتدريب المواهب البشرية التي تساهم بصورة 
فعالة في تحقيق التنمية المستدامة، وأن هواوي 
لديها العديد من العملاء والشركاء المحليين من 
القطاعين العام والخاص تمثل هواوي بالنسبة لهم 

المزود الرئيسي لتكنولوجيا المعلومات.  

ويليام دونغ: نماذج اللغة العربية بخدمات هواوي كلاود تدعم 
كافة القطاعات بقدرات الذكاء الاصطناعي

كولن هو: العلاقات الصينية المصرية راسخة .. ونستثمر 
300 مليون دولار في إنشاء أول منطقة سحابية 

 جو فوتشو: هواوي تمتلك نماذج ناضجة 
تساهم في دفع التحول الرقمي 
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 By: Basel Khaled
 Amr El-Feki, CEO and Managing Director
 of the United Media Services Company, in
 response to a question from “Digital World”
 about the possibility of becoming a regional
 center for the exhibition and conference
 industry, confirmed that organizing
 exhibitions and conferences has become
 a global industry whose value exceeds
 hundreds of billions of dollars, and that
 there are cities around the world that desire
 to organize events. Annually, periodically,
 including the French city of Cannes, which
 organizes about 12 annual exhibitions that
 attract hundreds of thousands of tourists,
 and from above, Egypt possesses all the
 capabilities, whether infrastructure, road
 network, or human resources, in addition
 to the large market, to become a regional
center for this industry.
 This came during the press conference,
 which was held recently, and the United
 Media Services Company - one of the
 largest media entities in the Arab region
 - announced the signing of a strategic
 partnership contract with Trade Fairs
 International Exhibitions Company - one of
 the largest Egyptian companies specialized
 in organizing exhibitions - to participate in
 organizing Both the twenty-eighth edition
 of the Cairo International Technology
 Exhibition and Conference (Cairo ICT),
 scheduled for the period from 17 to 20
 next November, and the third edition of the
 Information Security and Cybersecurity
 Exhibition and Conference (Caisec),

scheduled for next June 3 and 4.
 In response to a question from “Digital
 World” about what added value the United
 Arab Emirates can provide to the “Cairo
 ICT” exhibition, Al-Feki said that the
 United Arab Emirates is not just a large
 media entity, but rather we have about 55
 companies working in many fields and
 contributing strongly to the economic
 development process, but in general we will
 work Through our network of international
 relations, we aim to enhance the presence of
 global experts and human competencies to
 participate in the exhibition and conference
 activities, while inviting decision makers in
 many Arab and African countries to learn
 about the technological solutions provided
 by Egyptian technology companies,
 enhance its contribution to the national
 product, and provide more job opportunities
for young people.
 He added that we are also planning for the
 exhibition to go out to the countries of the
 African continent, and we are currently
 studying which country is a candidate to
 strengthen the presence of the exhibition in
 the African continent in a way that helps in
 developing Egyptian technological exports,
 which is consistent with the Egyptian
 state’s vision 2030.
 Amr El-Feki praised the role played by
 the Ministry of Communications and
 Information Technology, led by Dr. Amr
 Talaat, in advancing the technology sector,
 qualifying human resources and developing
 digital skills, in addition to supporting

 emerging technology companies, in
 addition to providing facilities to enhance
 the export capabilities of Egyptian
 technology companies.
 For his part, in response to a question
 from “Digital World” about what this
 partnership means, Osama Kamal,
 Chairman of the Board of Directors of
 Trade Fairs International and Mercury
 Communications, said that we have already
 received a number of partnership offers
 from some international and regional
 companies to organize the “Cairo ICT”
 exhibition, since its launch for the first time.
 In 1996, however, in fact, we were not only
 looking for a financial partner, but rather we
 were looking for a national partner to help

 us achieve our goals as a platform and Egypt
 Technology Exhibition, and to continue
 our role in localizing the information and
 communications technology industry, as
 well as taking the exhibition to foreign
 markets.
 Under the partnership contract, the United
 Media Services Company participates in
 marketing Cairo ICT and Caisec locally,
 regionally and globally to attract major
 companies operating in the sectors of
 communications, information technology
 and cybersecurity, organizing an
 advertising campaign and inviting local
 and international entities to participate
 and display their products, establishing
 partnerships, and taking advantage of the

 promising opportunities in the Egyptian
 market, targeting The two exhibitions will
 become the largest platforms for presenting
 the latest innovations and technologies in
the Middle East and Africa.
 He explained that this step aims to strengthen
 Egypt’s position as a distinguished location
 for organizing international exhibitions and
 conferences, considering that the exhibition
 and conference industry is one of the
 gateways to attracting foreign investments
and achieving economic growth.
 He added that the specialized exhibition
 industry in Egypt is now at the forefront at
 the African regional level, indicating that
 the Egyptian market is on the verge of a
 major boom in the exhibition industry in the
 coming years, as the exhibition market is
 witnessing a major expansion thanks to the
 expansion of this industry locally and the
 demand of international companies with
 the aim of entering the Egyptian market
 as one. The largest and most important
 market in the region, noting that “Cairo
 ICT” is considered Egypt’s technological
 platform for reviewing the opportunities
 available in the communications and
 information technology market and
 promoting an increase in the volume of
 local and foreign investments in light of the
 Egyptian government’s plans to increase
 investments, from the private sector, in the
 field of information and communications
technology.
 Kamal explained that the exhibition has
 succeeded, over its 27 years, in establishing

 a unique and successful partnership with
 the Ministry of Communications and
 Information Technology, and to serve as
 a mirror that strongly reflects the scale of
 real transformations in the field of digital
 transformation and building the Egyptian
 knowledge society, and to be an annual
 national platform for launching many
 national initiatives as well as projects.
 Nationalism concerned with technological
 development and the development of the
 Egyptian communications sector. Over
 the past ten years, the exhibition has also
 received the patronage and support of the
 political leadership, represented by the
patronage of President Abdel Fattah El-
 Sisi and his keenness to open a number of
sessions.
 The last session, the twenty-seventh, was
 held under the patronage of President
 Abdel Fattah El-Sisi, President of the
 Republic, with the participation of more
 than 500 companies and witnessed the
 visit of 114,640 visitors over the four
 days of the exhibition, in addition to
 the number of visitors to the Connecta
 exhibition in Hall 3 of more than 79
 thousand visitors. The exhibition also
 witnessed the signing of 43 agreements.
 Cooperation and partnership between
 companies participating in the events
 over the course of its four days, and the
 exhibition witnessed the holding of 76
 sessions and workshops that included 289
 speakers for the Cario ICT, PAFIX, and
INOVATIO ARENA conferences.

By: Amir Taha
 The “e-Finance” group for
 financial and digital investments
 - the company specializing in
 the field of financial technology
 and digital payments - revealed
 that it has acquired a stake in
 each of the shares of “AlAhly
 Mumkinin “ by 25% and “Easy
 Cash” for digital payments by
 13%, in order to enhance its role
 in... Disseminating and enabling
 digital services for the largest base
 of our partners from payment and
 collection companies operating
 in the market, through the use
 of digital technologies for the
 group’s infrastructure, which is
 secured with the highest security
 standards, and to facilitate and
 provide the best services to the
 masses of citizens within the
group’s strategic objectives.
 This step comes to expand access
 to new segments of customers and
 facilitate digital payment methods
 and means for individuals and
 companies using digital payment
 services and means, in support of
 the efforts of the Central Bank of
 Egypt and various banking and
 non-banking sectors to accelerate
 digital transformation and achieve
Egypt’s Vision 2030.
 AlAhly Mumkinin Company
 occupies a leading position in the
 digital payments market, as the
 number of merchants it serves
 has reached more than 90,000
 merchants and a user base of more
 than 5 million users who carry out
 more than 750 million transactions
 annually, and the value of the
 company’s collections amounts to
 about 36 billion pounds annually,
 and aims to double it during the
 coming period. Al-Ahly Possible
 also enjoys many important
 competitive advantages, which
 place it in an advanced position
 within the Egyptian market,
 and among these advantages is
 that it is the exclusive partner
 for providing invoices for the
 “InstaPay” application, and
 “Al-Ahly Mumkinin” also
 provides... Possible” offers

 nearly 700 services, ranging from
 telecommunications payments,
 utilities, education, consumer
 finance installments, and
microfinance.
 Easy Cash Company provides
 payment solutions to individuals,
 merchants, and institutions, as it
 obtained a digital payments license
 from the Central Bank in 2019
 and was able to obtain exclusive
 contracts for payments, as it aims
 to reach 95,000 merchants during
 the next three years. Easy Cash
 Electronic Payment Company has
 obtained the... Many approvals
 and licenses issued by the Central
 Bank of Egypt through the Easy
 Cash wallet, which provides
 payment services using a mobile
 phone via QR Code technology
 (for individuals, merchants) as
 an alternative means of paper
 cash transactions, in addition to
 the possibility of paying bills and
 government dues and facilitating
 sales operations. And purchasing
 by providing a different payment
 experience through the wallet
 and merchant application. Abdul
 Shaheed Law Office represented
 e-Finance in legal consultations to
complete the two deals.
 For his part, Ibrahim Sarhan,
 Chairman of the Board of
 Directors and Managing Director
 of the “e-Finance” Group for
 Financial and Digital Investments,
 said that this acquisition step
 comes in the context of the
 group’s investment strategy,
 which is based on achieving
 the greatest returns for its
 shareholders and financing future
 growth by investing in companies

 that provide added value to the
 group and its companies. The
 subsidiary, as these two strategic
 deals constitute a prominent step
 that supports accelerating the pace
 of the group’s efforts towards
 implementing its growth strategy,
 which enjoys great support from
all its shareholders.
 For his part, Ahmed Al-Saeed,
 CEO of Investments at the National
 Bank of Egypt and Chairman of
 the Board of Directors of Al-Ahly
 Mumkinin, said his confidence
 that this partnership between two
 institutions that are the largest in
 their field, paves the way towards
 providing innovative digital
 financial services on a large scale
 that complement the activities of
 the two institutions, noting that
 the Al-Ahly deal It may be the
starting point in that partnership.
 For his part, Engineer Ahmed
 Rajaei, Managing Director of
 Easy Cash Electronic Payment
 Company, confirmed that the
 entry of eFinance Investment
 Company as a shareholder in
 the company is an important
 added value to the company’s
 performance as the largest
 Egyptian company in the field of
 financial technology, especially
 in light of both parties having the
 capabilities required to achieve
 these results. He stressed that the
 non-banking financial services
 market is a promising market
 and the volume of demand
 for such types of services is
 still large, which encourages
 the company to expand and
 seek to encourage and support
electronic payments.

By : Ghada Helmy
 Dr. Mostafa Madbouly, Prime Minister, confirmed during his
 participation in the eleventh edition of the “Rise Up” summit
 held at the Grand Egyptian Museum, that the Egyptian state
 continues to work on developing the technological infrastructure
 and provides the necessary support for that; In order to open new
 markets that provide job opportunities and reduce unemployment
 rates, by encouraging small and medium enterprises and
 emerging companies that accommodate young people and their
innovative ideas.
 In the same context, Dr. Mostafa Madbouly noted his recent
 visit to the city of 10th of Ramadan, during which he inspected
 the construction work of the largest factory of the global
 “Sumitomo” company that manufactures electric cables for
 cars and vehicles in the world. In this regard, the Prime Minister
 explained that the government continues to facilitate localization
 procedures. Various industries and transferring the latest
 technical technologies to Egypt in many manufacturing fields,
 in a way that contributes to making more locally-made products
 available and opening new export markets for the Egyptian
 product, in implementation of the directives of President Abdel
    Fattah El-Sisi, President of the Republic, in this regard.
 Dr. Mostafa Madbouly said: During my visit to the 10th of
 Ramadan City, I participated in the opening of the headquarters
 of the Elsewedy University of Technology “Egypt Polytechnic”,
 and I stressed in my speech on the occasion of the opening that
 the industrial renaissance begins with interest in technical and
 technological education, and that the state supports the efforts
 of the private sector in the processes of developing technical
 education. Pre-university, as well as university education in the
form of technological universities.

By: Amir Taha
 Epson Middle East will showcase its latest
 display solutions, including immersive
 experiences aimed at the corporate and
 education sectors, at Integrate Middle East
 2024, the global professional AV and media
 technology event.
 Corporate professionals from a range of
 sectors, in addition to teachers and students,
 will have the chance to experience the full
 range of advantages delivered by Epson
digital transformation solutions.
 The latest range of 4K projectors from
 Epson bring numerous benefits to the
 business and corporate world, enhancing
 internal and external meetings and
 presentations by projecting bigger, brighter
 and bolder images, even in the most
demanding environments.
 Epson will showcase the EB-PQ2220B,
 which is the world’s most compact
 20,000lm 4K 3LCD laser projector, along
 with the EB-PQ2010B, the world’s smallest
 and lightest 10,000lm 4K projector.

 The EB-PQ2220B is designed for fixed
 installation applications and to meet the
 rigorous demands of live events, including
 large corporate events. The EB-PQ2010B,
 which is the smallest and lightest projector
 in its class, is highly affordable, versatile
 and energy-efficient, making it an ideal
all-rounder capable of delivering a high-
 impact immersive experience for large
 auditoriums, live events, and conference
rooms.
 Epson will also display its Immersive
 Teaching System (ITS), using three
 EB-770Fi ultra-short-throw EB-770fi
 projectors at its education zone at Integrate.
 ITS is composed of three modules, with
 each having a 100” screen, to provide an
 impressive and immersive experience that
 is particularly suited to school and public
 environments.
 Lee Harrison, Head of Sales - VP
 CISMETA Business Management and
 Support, Epson, said: “The Middle East
 region has made great strides in enhancing

 visual experiences across sectors, including
 the remote and hybrid classroom learning
 experience, and we are very proud that
 our innovative technology is playing a
 key role in connecting groups, capturing
 attention, and empowering students and
 teachers. With the rise of experiential and
 immersive experiences, there is a high
 demand for technologically enhanced
 events and tourist attractions in the UAE –
 especially with government initiatives such
 as Dubai’s Tourism 2025 which calls for
 the Emirate to become the most visited city
in the world.
 “Epson’s solutions on display at Integrate
 2024 work seamlessly and constantly,
 and we are seeing them deployed in
 schools and corporate offices, as well as
 at events, concerts, shopping malls, and
 healthcare facilities for more immersive
 experiences. For example, some Epson
 solutions are installed at the Theatre of
 Digital Art in Dubai (ToDA) and the
Deira Clock Tower.”

By : Mostafa Ibrahim
 With the explosion of digital content,
 people need bigger and more robust
 solutions to help access and preserve it
 all. Western Digital today is introducing
 a portable HDD expansion across its
 WD®, WD_BLACK� and SanDisk®
 Professional product lineups, boasting
 the world�s highest storage capacity in a
 2.5� portable HDD. The WD My Passport
 portable HDD line, WD_BLACK P10
 Game Drive and SanDisk Professional
 G-DRIVE® ArmorATD� will all now be
available in 6TB* capacities.
 “Expanding our portfolio with the world’s
 first 2.5” 6TB* portable hard drive is an
 incredible technological achievement,
 and it enables us to continue pushing
 the boundaries of what’s possible,” said
 Nitin Kachhwaha, Director of Product
 Management at Western Digital. “Offering
 up to 6TB* in such a small form factor and
accessible price point gives everyone—
 from students, gamers, professional

 videographers, and more—greater
 flexibility to create and keep even more
 of their essential content in one portable
drive.”
 The new, record-breaking 6TB* capacity
 point is now available across Western
 Digital’s premier brands, offering a
 more robust, purpose-built solution for
consumers, gamers and pros:
 With up to 6TB* capacities now available
 for the WD My Passport hard drive
 line, adventurers can store more and
 effortlessly backup their digital memories
 with peace of mind. The My Passport
 Ultra™ drive is a trusted, portable storage
 solution that is equipped with USB-C™
 technology and a modern metal design. It
 is ready right out of the box and features a
 convenient, slim form factor that is easily
 transportable. Its password protection
 with 256-bit AES hardware encryption
 helps keep precious content safe and
 secure. The My Passport hard drives are
 available in a variety of different colors to

suit any style.
 The WD_BLACK P10 Game Drive
 allows gamers to furnish their console or
 PC with performance-enhancing tools to
 keep up with the pace of today’s complex
 AAA titles. With the 6TB* capacities
 now available that can store up to 150
 games, the drive is built for players
 looking to upgrade the storage of their
 console or PC and enjoy gaming without
 having to compromise which games to
 delete or updates to forgo to make room
for new titles.
 With SanDisk Professional G-DRIVE
ArmorATD drive, consumers get an all-
 terrain drive with shock, IP54 rain and
 dust, and crush resistance to help protect
 valuable footage from out in the wild to
 back in the
 studio. The 6TB* SanDisk Professional
 G-DRIVE ArmorATD provides a trusted
 and portable way to back up photos, video
 footage and files wherever adventure
 leads.

By : Mohamed Elkholy
 IBM announced that the
 availability of its software
 portfolio is expanding
 globally to 92 countries in
 AWS Marketplace, a digital
 catalog with thousands
 of software listings from
 independent software
 vendors (ISVs) that make
 it easy to find, test, buy, and
 deploy software that runs
 on Amazon Web Services
 (AWS). The expansion
 beyond Denmark, France,
 Germany, United Kingdom
 and United States, where
 the software is currently
 available, will help make
 procurement easier for
 clients, streamline purchasing
 and create new efficiencies,
 while allowing them to use
 their AWS committed spend
for IBM software purchases.
 According to a Canalys study,
 cloud marketplaces continue
to emerge as the fastest-
 growing route to market
 for Software-as-a-Service
 (SaaS) software, expected to
 increase to US $45 billion by
 2025, up 84% CAGR over
 five years.* Marketplaces
 also help shorten the buying
 cycle, consolidate billing,
 and make it easier to scale

 software deployments
quickly.
 Today’s news provides
 clients more access to IBM’s
 artificial intelligence (AI)
 and data technologies within
 a portfolio of 44 listings and
 29 SaaS offerings available
 for purchase. Included
 among those technologies are
 components of the watsonx
 AI and Data platform,
 which allow enterprises
 to build, scale and govern
AI workloads. Watsonx.
 data, a fit-for-purpose data
 store built on an open data
 lakehouse architecture, and
 Watsonx.ai, a next generation
 enterprise studio for AI
 builders are available in
 AWS Marketplace as well as
 two of IBM’s AI Assistants
 — watsonx Assistant
 and watsonx Orchestrate.
 Watsonx.governance is
 expected to be available
soon.
 “IBM’s global expansion
 with AWS Marketplace opens
 up innovation opportunities
 for our joint customers
 across the world,” said
 Matt Yanchyshyn, General
 Manager AWS Marketplace
 and Partner Services at AWS.
 “By leveraging the speed

 and simplified procurement
 capabilities of AWS
 Marketplace, customers
 can now more easily access
 IBM’s cutting-edge solutions,
 enabling them to accelerate
 their digital transformation
 and drive innovation at
 scale. This expanded
 collaboration between AWS
 and IBM reflects our shared
 commitment to empowering
 customers with the tools
 and resources they need to
 succeed in today’s fast-paced
environment.”
 “By expanding the
 availability of our
 software portfolio in AWS
 Marketplace, organizations
 around the world will
 have greater access to a
 streamlined way to procure
 many IBM AI and hybrid
 cloud offerings to help propel
 their business forward,” said
 Nick Otto, Head of Global
 Strategic Partnerships, IBM.
 “Our collaboration with
 AWS is a prime example
 of how we’re working with
 other companies to meet
 the needs of clients, making
 it as easy as possible for
 them to do business with
 IBM and accelerate their
transformation journeys.”

 A partnership agreement between United and Trade Fairs to organize the “Cairo ICT” and “Caisec” exhibitions

 “eFinance” acquires a stake in the shares oF “alahly MuMkinin”
and “easy cash” For digital payMents.

During the RiseUp Summit:
 The Egyptian state continues to work on
 developing infrastructure and providing
support to emerging technology companies

  Epson Middle East showcases versatile solutions for
seamless connectivity across sectors at Integrate 2024

 Western Digital Unveils World’s Highest Capacity 2.5” Portable
HDDs, Boosting Its Most Popular Product Portfolios

IBM Expands Software Availability to 92 Countries in AWS Marketplace

By : Wael Elgafry
 Beltone Holding (“Beltone”), one
 of the fastest-growing financial
 institutions, today announced that its
 subsidiary, Cash for Microfinance
 (“Cash” or the “Company”), has
 signed a cooperation protocol with
 Microfinanza Italia. This protocol
 aims to launch a project for the
 economic support and empowerment
 of entrepreneurs worth over 2.2
 million euro (over 110 million in EGP
equivalent).
 This partnership aims to expand the
 scope of financial services, enabling
 robust support for entrepreneurial
 ventures through the provision of

 financial resources and technical
 expertise. Moreover, the collaboration
 is poised to serve
 as a catalyst in
 driving the success
 of startups and
 small businesses,
 thereby fueling
 economic growth by
 enhancing access to
 capital and financial
tools.
 Morcos Nabil, CEO of Cash,
 stated, “I believe that this protocol
 is a continuation to our efforts to
 collaborate with international donors,
 which aligns with the Egyptian state’s
 directive to strengthen and support

 small and medium-sized enterprises
for economic empowerment.

 Our goal is to establish
 business incubators
 as hubs for economic
 development, nurturing
 entrepreneurs with
 unique ideas and
 innovations enabling
 productive economic
 ventures. Moreover, one
 of our goals is to spread

 the culture of self-employment to
 support entrepreneurs and enhance
 national industries. We will be
 providing comprehensive training,
 technical, and financial support, so that
 we equip startups with the resources

 and networks needed to navigate
 challenges, enhance competitiveness,
 and expand investments. Lastly,
 we are working to link scientific
 research with industries to enable a
 competitive knowledge economy and
improve the business climate.”
 Alessandro Baroni of Microfinanza
 expresses, “Microfinanza is thrilled
 to announce the signing of this
 Cooperation Protocol, which
 establishes a strategic partnership
 with Cash-Microfinance, an
 innovative and mission-oriented
 financial institution founded in Upper
 Egypt. This collaboration is intended
 to boost financial services for Egypt’s
entrepreneurs and start-ups.

Cash for Microfinance and Microfinanza Signs a Cooperation Protocol to Empower Egyptian Entrepreneurs
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Telecom Egypt: A loan of 200 million dollars from the Emirates Bank of Egypt

 “Caisec’24” highlights the role of startups and entrepreneurs in supporting the cybersecurity industry

 “NTRA “ signs a memorandum
 of understanding with
 Huawei Egypt in the field of
cybersecurity

 NVIDIA GeForce RTX Elevates Gaming
 with New DLSS and Reflex Enhancements
Across Latest Game Releases

 Raya Technology participates in the Future of Data Centers
(FDC) Summit to showcase its latest security solutions

 Telecom Egypt signs a protocol to renew cooperation with EG-CERT to support innovation and cybersecurity

By: Ghada Helmy
 Raya Information Technology Company, one of Raya Holding Company
 for Financial Investments - in cooperation with the Palo Alto company
 specializing in cybersecurity - participated in the sixth session of the Future
 of Data Centers (FDC) Summit under the slogan “Together towards building
 a secure digital future - along with more than 60 experts and speakers, 50
 companies, 15 thousand visitors, representatives from the government sector,
startups, technology companies and industry experts.

 During its participation, Raya Information Technology will showcase a
 number of its most prominent solutions in the field of cybersecurity that
 it developed in cooperation with its partners, especially in the areas of
 vulnerability management, fraud detection, and phishing, as well as solutions
 for recovering from data center disasters, in addition to solutions and
 technologies. Artificial intelligence in the field of information security and
others.

 For his part, Engineer Hisham Abdel Rasoul, CEO of Raya Information
 Technology, said that the summit represents an effective platform for leaders
 in the information technology industry, and
 provides the opportunity to present innovative
 solutions to support the digital transformation
 system, for more partnerships, and opportunities
 to explore more solutions to enhance
 cybersecurity. Raya Information Technology is
 participating in the summit with a number of
 its technical solutions and products developed
 in the field of enhancing levels of cybersecurity
 and confronting attacks proactively, as well as
subsequent solutions to data center disasters.”

 He added, “We support various cooperation
 efforts between the public and private sectors to
 enhance and secure the environment of the information technology sectors
 with cybersecurity solutions, which represents one of the basic topics of
 the summit this year.” He explained that innovation efforts in the field of
 cybersecurity specifically represent the cornerstone for the growth of various
 areas of information technology, especially in the field of cybersecurity.
“Cyber threats continue to escalate day after day.”

 For his part, Mohamed Attia, Regional Director of Palo Alto in Egypt
 and North Africa, said he was happy to cooperate with Raya Information
 Technology - the Diamond Partner of Palo Alto - praising this partnership that
 extends for more than 10 years, during which the two companies cooperated
 to consolidate the foundations of cybersecurity in Egypt and achieved many...
 Successes in this field.
 He said, “Palo Alto, a leader in the field of cybersecurity, is keen to cooperate
 with the most prominent public and private sector institutions in Egypt in
 order to enhance information safety procedures in the region and keep pace
 with the rapid changes in the field of cybersecurity around the world. Fruitful
 cooperation with partners in the private sector over the years has contributed
 to securing a number of “A huge threat to key sectors, especially the health,
 financial, energy, and petroleum sectors, against cyberattacks, in line with the
 2030 strategy for digital transformation, which aims to secure data for citizens
by ensuring a strong technological infrastructure.”

 By: Basel Khaled
 Telecom Egypt, the first integrated operator of
 communications and information technology
 services in Egypt, signed a protocol to renew
 cooperation with the National Center for Computer
 and Network Emergency Preparedness (EG-CERT)
 in the field of cybersecurity, under the auspices of the
 National Telecommunications Regulatory Authority.
 This comes within the activities of the Egypt Digital
 Transformation Conference and Exhibition. And
cybersecurity “CDIS-FDC”.
 This protocol is a renewal of the protocol that
 was signed in late 2022, expanding its scope and
 increasing its budget from 20 million pounds to 35
 million pounds, which reflects the commitment of
 both sides to enhancing cooperation in the fields
 of innovation and cybersecurity. The new protocol
 includes several main components, most notably

 the Cybersecurity Academy. Through which
 Egyptian competencies will be trained on the latest
 technologies and practices in the field of cybersecurity
 to raise the level of skills and readiness to face cyber
 challenges, and the WE INNOVATE hackathon,
 which is an essential part of the program and brings
 together experts and cybersecurity enthusiasts from
 all over the Middle East to cooperate in developing
 innovative solutions to current and future challenges.
 And the Cybersecurity Business Accelerator,
 which aims to support emerging companies in the
 field of cybersecurity and provide the appropriate
environment for their growth and prosperity.
 During the conference activities, Telecom Egypt
 launched the “WE INNOVATE” hackathon for the
 second year in a row, which brings together the best
 experts and cybersecurity enthusiasts from all over
 the Middle East to cooperate in creating innovative

 solutions to cyber challenges in the areas of securing
 emerging technologies, tools for weaponizing
 cybersecurity, and tools for weaponizing
 censorship. And management and compliance.
 This year’s edition will be launched under the
 slogan “Expanding Regionally - Going Regional,”
 providing the opportunity for the best winners to
 represent WE INNOVATE and Egypt in the Arab

 cybersecurity challenge competition scheduled to be
 held in the United Arab Emirates next October at the
 GITEX Global Conference, in addition to financial
 prizes for the winners of an estimated value. About
 650 thousand Egyptian pounds, in addition to the
 technical opportunities it provides for development
 and innovation through communication with industry
leaders and potential investors.
 For his part, Engineer Mohamed Al-Fawy, Executive
 Vice President for Technical Affairs at Telecom
 Egypt, said: “We are proud to renew this important
 protocol and expand the scope of cooperation with
 EG-CERT, which comes within the framework of
 our comprehensive vision to support innovation and
 entrepreneurship in Telecom Egypt,” adding: “This
 cooperation will contribute “We will significantly
 contribute to building our national capabilities in this
 vital field and ensuring the protection of the country’s

digital infrastructure.”
 Regarding the launch of the second edition of the
 WE INNOVATE Hackathon, Engineer Walaa
 Salah El-Din, advisor to the CEO of Innovation
 and Cybersecurity at Telecom Egypt, said: “We
 are pleased to continue this important event of the
 Telecom Egypt program to support innovation and
 entrepreneurship, which is a wonderful opportunity
 for us to interact with the best talents in the field.”
 Information security and driving innovation
 forward.” She added: “The hackathon is a golden
 opportunity for cybersecurity experts and enthusiasts
 to convince the judging panel and the labor market
 behind it of their ability to work together and form
 integrated teams capable of creativity and innovating
 advanced solutions to the growing cybersecurity
 challenges or presenting new and distinctive business
models.”

During the FDC Summit on Digital Transformation and Cybersecurity:
 Talaat launches the “Cyber Skills” initiative to qualify 1,000 university
 students annually for employment directly after graduation
 By: Mohamed ElKhouly
 Dr. Amr Talaat, Minister
 of Communications and
 Information Technology,
 launched the “Cyber Skills”
 initiative, which aims to
 prepare a new generation
 of cadres in the field of
 cybersecurity, which is
 among the most in-demand
 specializations in the labor
 market. He explained that
 the initiative aims to qualify
 1,000 university students
 annually for employment
 directly after graduating from
 the university in this field, by
 providing practical curricula
 that are compatible with the
 requirements of the labor
 market, to reduce the gap
 between supply and demand
 at the level of human cadres
 specialized in cybersecurity.
 Pointing out that the initiative
 will be implemented during
 the students’ university studies
 through strategic partnerships
 and cooperation frameworks
 between governmental and
 academic agencies and private
 sector companies. Practical
 study materials and practical
 training will be integrated in
 laboratories at universities
 and the training centers of the
 Ministry of Communications
and Information Technology.
 This came in Dr. Amr Talaat’s
 speech during his opening of
 the activities of the “Egypt
 International Summit for
 Digital Transformation and
 Cybersecurity” conference
 and exhibition - the joint

 edition between the FDC
 Conference and Exhibition in
 its sixth session, and the CDIS
 Conference and Exhibition
 in its second session - which
 was recently held under the
 auspices of the Presidency of
 the Council of Ministers, and
 a group From ministries and
 government agencies, with
 the participation of 50 local
 and international companies,
 showcasing the latest
 technological solutions in the
 fields of digital transformation
and cybersecurity.
 He stressed the joint
 commitment towards creating
 a safe digital environment
 and building a competitive
 digital economy. Explaining
 that it is coupled with the
 increasing reliance on digital
 systems, cloud computing,
 the Internet of Things,
 artificial intelligence, and fifth
 generation systems; Cyber
 threats and attacks are steadily
 increasing; He explained
 that international reports
 indicate that the global cost
 of cybercrime was estimated
 at about 8.4 trillion dollars
 in 2022, and is expected to
 exceed 20 trillion dollars by
2026.
 He added that Egypt ranks
 23rd among 182 countries
 in the “Cybersecurity” index
 issued by the International
 Telecommunication Union
 in 2021. Pointing out that the
 state has paid great attention
 to cybersecurity through the
 establishment of the Supreme

 Council for Cybersecurity,
 which is responsible for
 approving frameworks,
 strategies and policies for
 securing communications
 infrastructure, developing
 plans and programs for
 developing the cybersecurity
 industry, preparing the
 necessary cadres to confront
 cyber challenges and
 risks, and cooperating and
 coordinating regionally
 and internationally with the
 relevant authorities. Egypt
 also established and maintains
 interest in the National Center
 for Computer and Network
 Emergency Preparedness.
 He explained that as the
 first country in the region,
 Egypt, through the Ministry
 of Communications and
 Information Technology,
 launched a strategy to protect
 children on the Internet.
Pointing out that the five-
 year national strategy for
 cybersecurity 2023-2027

 was launched as part of
 the efforts made to secure
 the communications and
 information infrastructure
 in an integrated manner in
 various sectors and provide a
 secure digital environment. It
 includes a number of programs
 to build an integrated
 legislative framework, change
 society’s culture around
 cybersecurity, strengthen
 national partnership, build
 strong and resilient cyber
 defenses, encourage scientific
 research, and promote
 innovation, growth and
 international cooperation.
 Talaat confirmed that
 many agreements and
 memorandums of
 understanding had been
 signed at the international
 and regional levels in the
 field of cybersecurity to
 exchange experiences,
 build capabilities, and share
 information related to cyber
 threats, and also participated

 in drafting multilateral
 international agreements
 such as the International
 Convention to Reduce
 Cybercrimes; Noting that
 many workshops are being
 held in all state institutions
 to raise awareness of the
 importance of cybersecurity
 and ways to deal with cyber
 threats. In addition to training
 specialized cadres in various
 agencies in the country, and
 digital transformation units
 in ministries and agencies to
 raise the efficiency of workers
 to reduce potential cyber
threats.
 The Minister of
 C o m m u n i c a t i o n s
 explained that the “Egypt
 International Summit for
 Digital Transformation
 and Cybersecurity”
 discusses vital issues that
 represent basic pillars
 for the development of
 the communications and
 information technology
 industry, which are:
 digital transformation,
 cybersecurity, and the data
 center industry. Explaining
 the axes of Egypt’s digital
 strategy, which include
 facilitating the receipt
 of government services,
 enabling young people
 to compete effectively
 in the local and global
 labor market, encouraging
 entrepreneurship and
 stimulating innovation;
 He pointed to the “Digital
 Egypt” platform, which now

 includes about 170 digital
 government services from
various sectors.
 Dr. Amr Talaat pointed
 out that the Ministry of
 Communications and
 Information Technology
 has launched a wide range
 of digital capacity-building
 initiatives in various
 technological disciplines
 such as artificial intelligence,
 data science, cybersecurity,
 and embedded systems. He
 explained that in 5 years the
 ministry’s training budget
 increased 34-fold, and the
 number of trainees increased
 100-fold to reach 400,000
 trainees, with a budget of
 1.7 billion pounds during the
 current fiscal year. Pointing
 out that 20 digital Egypt
 innovation centers have been
 established, and work is
 underway to establish 6 more
 during the current year, with
 the aim of reaching a center
 in every governorate to create
 a stimulating environment
 for technological creativity,
 support entrepreneurship,
 and prepare digital cadres in
all governorates.
 Dr. Amr Talaat stressed that to
 enable the success of the three
 axes of the strategy; It works
 simultaneously on two basic
 rules: They are the digital
 infrastructure and the possible
 legislative framework.
 Many projects have been
 implemented to develop the
 digital infrastructure with its
components

By: Mostafa Ibrahim
 Telecom Egypt (ETEL) has signed an
 agreement to obtain a medium-term loan worth
 US$200 million from the Emirates Bank of
 Egypt, which represents the main authorized
 arranger and loan agent. According to the terms
 and conditions of the new loan, the company
 will be able to refinance the current short-term
 credit facilities. This step is in line with the
 company’s current strategy of refinancing to
 reduce borrowing costs, provide the necessary
 liquidity, and increase financial flexibility. In
 2023, the company planned and implemented
 strategically by securing and providing its
 future requirements for capital expenditures
and securing supply chains.
 This is to hedge against expected changes in
 the foreign exchange rate for the year 2024
 and other unexpected risks. It is worth noting
 that this loan will be repaid within five years
 from Telecom Egypt’s revenues in foreign
currencies.
 For his part, Engineer Mohamed Nasr,
 Managing Director and CEO of Telecom
 Egypt, said, “We are pleased to cooperate

 with Banque Misr Emirates to obtain this
 medium-term loan worth $200 million, which
 is a testimony to the confidence of prestigious
 financial institutions, such as Banque Misr, in
 outstanding operational performance.” To the
Egyptian Telecom Company.
 He added that this loan will support the
 company’s cash liquidity position, as we will
 be able to pay the installments of this loan
 when they fall due from the
 cash flows generated from the
 company’s various activities in
 foreign currency. We are fully
 confident that the financial and
 operational plans of Telecom
 Egypt will push towards achieving
 distinguished performance and
 continuous growth and will
 provide the company with Greater
 flexibility in achieving cash flows,
 continuing to develop products,
 and improving the quality of
 services provided to all its customers, in
 addition to supporting the future growth of our
business.”
 For his part, Khaled El-Baily, CEO of Banque

 Misr Emirates, said, “We are happy that the
 bank is supporting Telecom Egypt to achieve its
 goal of reaching the best financing structure and
 financial flexibility possible. This loan confirms
 the mutual strategic relationship between the
 company and Banque Misr and reflects the
extent of the bank’s commitment to the long-
 term relationship with its distinguished client,
the company.” Telecom Egypt.

 On the results of its business during
 the period from January 1, 2023
 to December 31, 2023, it showed
 achieving a combined net profit of
 11.465 billion pounds, compared
 to the company achieving a net
 profit of 9.182 billion pounds
 during the period from January
 1, 2022 to December 31, 2022.
 In the same context, the company
 achieved an independent net profit
 for the period. From January 1,
 2023 to December 31, 2023, it

 was estimated at about 6.384 billion pounds,
 compared to a net profit of 7.345 billion
 pounds, during the comparative period of the
previous fiscal year.

By: Bakinam Khaled
 Journalist Osama Kamal, CEO
 of Mercury Communications,
 the company organizing the
 activities of the third session of
 the “Caisec’24” conference and
 exhibition, confirmed in response
 to a question from “Digital World”
 that there is a great interest on the
 part of the conference in enhancing
 the role of entrepreneurs and
 emerging companies specialized
 in the field of cybersecurity, as the
 conference will devote 3 sessions
 on the opportunities and challenges
 facing emerging companies in
 the field of information security,
 as well as how to involve these
 companies in the process of
 developing the local market for
 cybersecurity in cooperation
 with international companies
specialized in this field.
 This came during the activities of
 the press conference organized

 by the company to announce the
 details of the partnership with
 the organizer of “Caisec’24”
 with the Arab Organization for
 Communication and Information
 Technologies (ECTOA), which
 will be held under the patronage
 of Prime Minister Dr. Mostafa
 Madbouly. Dr. Omar Talaat,
 Minister of Communications and
 Information Technology, said
 that he will open the activities.
 The exhibition, on behalf of
 Dr. Mostafa Madbouly, Prime
 Minister, explained that it can be
 agreed that the number of emerging
 Egyptian companies specialized in
 the field of cybersecurity is still
 very small compared to the size of
 the local demand, governmental
 and private, for information
 security solutions. Therefore,
 the conference will try to open
 this file by sharing All parties,
 concerned government agencies,

 experts, and representatives of
 international and local companies,
 and highlighting the opportunities
 available locally and globally for
 Egyptian information security
companies.
 For his part, Engineer Mohammed
 bin Omar, Director General
 of the Arab Organization for
 Communication and Information
 Technologies (ECTO), said in
 response to a question from
 “Digital World” that there is a
 large disparity between Arab
 countries in taking steps towards
 a cybersecurity strategy. There
 are countries that have succeeded
 in achieving a major leap
 commensurate with the scale of
 transformation processes. There
 are Arab countries that are still
 shifting to keeping pace with
 cybersecurity requirements for
 technology infrastructure, and
 here are other countries that are

 completely far from achieving the
concept of cybersecurity.
 He added that Egypt has the basic
 components to be a center for
 the Arab cybersecurity industry,
 especially with the availability of
 human resources, which requires a
 process of qualification and training
 in the field of cybersecurity. He
 praised the launch by Dr. Amr
 Talaat, Minister of Communications
 and Information Technology, of the
 “Cyber Skills” initiative to qualify
 1,000 university students annually
 for employment directly after
 graduation. It constitutes a positive
 step, but we need to double this
 number in light of the existence
 of a very large gap in human
 resources specialized in the field
 of information security, not only
 at the level of Egypt and the Arab
 countries, but also at the global
 level, which some studies estimate
at about 4 million jobs.

 By: Wael Elgafary
 Huawei, a global ICT solutions company, has signed a
 memorandum of understanding with Egypt’s National
 Telecommunications Regulatory Authority (NTRA),
 with the aim of supporting cybersecurity practices and
enhancing digital cooperation in Egypt.
 This strategic partnership aims to strengthen
 cybersecurity defenses, protect data, and promote
 a secure digital ecosystem. By unifying efforts, the
 parties will work to exchange and enhance experiences
 in confronting emerging cyber threats and intrusions, in
 addition to developing capacity development programs
and organizing joint workshops.
 For his part, Dr. Ahmed Abdel Hafez, Vice
 President for Cybersecurity Affairs at the National
 Telecommunications Regulatory Authority and Head
 of the Executive Office of the Supreme Council for
 Cybersecurity in Egypt, said: “The signing of this
 memorandum represents a milestone in our ongoing
 efforts to enhance national cybersecurity practices
 and protect important assets. Through our cooperation
 “Continuing with our partner Huawei, we are fully
 confident in our collective ability to effectively address
 evolving cyber threats and maintain the highest
standards of cyber resilience.”
 Jim Liu, CEO of Huawei Egypt, said: “We are
 pleased to begin this collaborative journey with the
 National Telecommunications Regulatory Authority,
 as the memorandum of understanding confirms our
 joint commitment to strengthening cyber defenses
 and promoting a culture of resilience in the field of
 cybersecurity. Together, we aim to develop standards
 and frameworks for applying cybersecurity to protect
 Digital infrastructure in Egypt.”
 The memorandum of understanding was signed during
 Huawei’s participation for the second time in a row
 as a strategic partner in the Egypt Cybersecurity and
 Information Intelligence Systems Conference and
 Exhibition 2024, under the slogan “Empowering Trust
 and Securing Digital Egypt.” Through its participation,
 Huawei affirmed its commitment to cybersecurity in
 Egypt, explaining its comprehensive cybersecurity
 strategies (E2E), which are applied in all Huawei’s
 business sectors, by building a strong ecosystem that puts
 user trust and data security at the forefront. Huawei aims,
 by enhancing transparency, collaboration, accountability
 and advanced data protection technologies, customers
 can fully benefit from the benefits of technology, while
ensuring their privacy is protected.

By : Amir Taha
 Dubai, United Arab Emirates, May 23, 2024: As Senua’s Saga:
 Hellblade II hits the gaming world with day-one support for
 DLSS 3 and Reflex, GeForce RTX gamers can now dive into
 the fray with an ensured, definitive experience and reduced
system latency.
 For an adrenaline-fueled narrative-driven adventure, players
 can prepare for Serum, set to launch on May 23. Serum
 promises a thrilling journey through a contaminated world filled
 with conspiracy and danger, where GeForce RTX users can
 expect nothing short of excellence as they uncover the game’s
 secrets with DLSS 3, DLAA,
and Reflex enhancements.
 In further news, the latest update
 for Star Citizen introduces
 DLSS 2 Super Resolution,
 enriching the gameplay
 experience with enhanced frame
  rates in GPU-limited scenarios.
 Players can set sail and embark
 on a new maritime adventure
 with Ships At Sea, set to launch
 on May 23. This next-gen
 ship simulation experience is
 bolstered byDLSS 2 support for
optimized performance.
 For those who want to get
 behind a different kind of
 wheel, they can check out EA
 SPORTS™ F1® 24 when it is released on  May 28. It comes
 loaded with RTX technology: DLSS 3, DLAA, Reflex and Ray
 Tracing. Players can use these extra frames and responsiveness
 to get the inside edge over their competition in the race of their
 life and enjoy the game’s beauty as they wave to them from the
winner’s circle.
 If they are more of an explorer, players can discover the desolate
 world of Solaris-3 in Wuthering Waves, out now. The highly
 anticipated title features fast-paced combat and immersive
 gameplay, further enhanced by DLSS 2 support for GeForce
RTX users.
 Ubisoft’s highly anticipated arena shooter XDefiant is also out
 now with Reflex, which will reduce system latency by 58%.
 Finally, NVIDIA’s latest Game Ready Driver adds support
 for 11 G-SYNC Compatible displays, from partners
 including ASUS, Dell, Philips, IODATA, and LG - all
 bringing to market a better Variable Refresh Rate experience
 that makes gaming a smoother experience. For a complete
 list of all G-SYNC, G-SYNC ULTIMATE, and G-SYNC
 Compatible gaming monitors, visit the  updated G-SYNC
page.
 GeForce RTX continues to push the boundaries of gaming
 technology, delivering unparalleled performance and visual
fidelity across land, sea, and space in these new games.

No. 825 - 17th Year SUN - 26 May 2024



12
نبضات

بقلم:

خالد حسن

مديري أمن المعلومات
وصد الهجمات السيبرانية

بات الوصول الى بيئة رقمية آمنة يشكل تحدى كبير لكافة العاملين 
فى تكنولوجيا المعلومات ، وخاصة مديرى أمن المعلومات ، ولاسيما 
فى ظل التسارع الكبير فى عمليات التحول الرقمي سواء على مستوى 
الحكومات او المؤسسات الخاصة وكذلك رغبة الجميع فى تجنب 
الخسائر المالية المتزايد والناجمة عن عمليات الاختراق الالكترونى التى 
يقوم بها الهاكرز سواء والتى تصل فى المتوسط لنحو 3.8 مليون دولار 
، وفقا لحجم كل ونوعية البيانات التى يتم سرقتها أو اختراقها من اجل 
الاستغلال  ، خاصة مع اعتقاد  64 % من مديرى أمن المعلومات أن 

منظماتهم ومؤسساتهم ستدفع الفدية لاستعادة بياناتهم المسروقة .
ويمكن حصر أسباب الهجمات السيبرانية التى تتعرض لها أى مؤسسة 
، محلية او عاملية ، فى 3 اسباب الاول ناجمة عن الاخطأ التى يمكن 
ان يقع فيها موظفى المؤسسة سواء عن قصد او غير قصد وينجم عنها 
سرقة بيانات الدخول للشبكة وتمثل نحو )%29(  أما السبب الثاني 
فيتمثل تتمثل الثغرات الامنية الموجود بالفعل فى البنية التحتية 
التكنولوجية والامنية وتمثل 32 % اما السبب الثالث فتتمثل فى 
والرسائل الإلكترونية التي تتضمن روابط خبيثة )%23( وكشفت التقارير 
الدولية أن التكلفة العالمية للجرائم السيبرانية قدرت بنحو 8.4 تريليون 
دولار فى عام 2022، ومن المتوقع أن تتجاوز 20 تريليون دولار بحلول 

عام 2026.
وفى هذا الاطار كشف تقرير رؤساء أمن المعلومات للعام 2024 
، الصادر عن شركة »بروف بوينت«، المتخصصة في الأمن السيبراني 
والامتثال، إلــى تصاعد مؤشر الثقة لــدى رؤســاء أمــن المعلومات 
بالإمارات، على صعيد قدراتهم على الدفاع ضد التهديدات السيبرانية، 
رغم استمرار المخاوف من الهجمات السيبرانية، مما يعكس تحولاً كبيراً 

في مشهد الأمن السيبراني.
وأستعرض التقرير التحديات الرئيسية وتوقعات وأولويات رؤساء 
أمن المعلومات )CISOS( في جميع أنحاء العالم. ويشعر أكثر من 
ثلثي )%70( من رؤساء أمن المعلومات الذين شملهم الاستطلاع بأنهم 
معرضون لخطر هجوم سيبراني كبير، خلال الأشهر ال 12 القادمة، 
مقارنةً بنسبة %75 في العام السابق و%44 في العام 2022. يظل 
رؤساء أمن المعلومات في حالة تأهب قصوى في ظل تزايد معدل 
الثقة؛ حيث %34 فقط يشعرون بعدم الاستعداد لمواجهة هجوم 
سيبراني مستهدف، مما يظهر انخفاضاً كبيراً مقارنةً ب %57 في العام 

الماضي و%47 في عام .2022
ولعل اهم ما نوه عته التقرير هو تصدر الخطأ البشري المشهد على 
أنه النقطة الأضعف في حلقة الأمن السيبراني، ويقول أكثر من ثلاثة 
أرباع )%76( من رؤساء أمن المعلومات بالإمارات إن الخطأ البشري 
يمثل أكبر نقطة ضعف. في عام يشهد تزايد التهديدات الداخلية 
وفقدان البيانات الناتج عن الأفراد، يعتقد )%83( من هؤلاء الرؤساء 
أن المخاطر البشرية، وخاصة الموظفين المهملين، يشكلون مصدرَ 
قلقٍ رئيسياً للأمن السيبراني، على مدار العامين المقبلين. ومع ذلك، 
هناك تفاؤل متزايد بشأن دور الحلول المدعومة بالذكاء الاصطناعي 
في التخفيف من المخاطر البشرية، مما يعكس تحولاً استراتيجياً نحو 

الدفاعات المدفوعة بالتكنولوجيا.
وأستعرض التقرير ردود استطلاع طرف ثالث عالمي من 1600 رئيس 
أمن معلومات من مؤسسات تضم 1000 موظف أو أكثر عبر قطاعات 
مختلفة. خلال الربع الأول من العام 2024، تم إجراء مقابلات مع 100 
رئيس أمن معلومات في كل سوق عبر 16 دولة: الولايات المتحدة، 
كندا، المملكة المتحدة، فرنسا، ألمانيا، إيطاليا، إسبانيا، السويد، هولندا، 
ــارات، السعودية، أستراليا، اليابان، سنغافورة، كوريا الجنوبية،  الإم

والبرازيل.
وفى النهاية يمكن تلخيص منظور التقرير حول حالة الأمن السيبراني 
،من قِبَل أولئك الذين يتصدرون حماية الأفراد والدفاع عن البيانات، 
فى عدد من النقاط أولها أنه يؤكد على أهمية الحفاظ على تدابير أمن 
سيبراني قوية في مواجهة الضغوط الاقتصادية والدور الحيوي الذي 
يلعبه الفرد في تعزيز استعداد وجاهزية المؤسسة لمواجهة التهديدات 
السيبرانية كذلك في ظل ما يواجهنا حالياً من تعقيدات في بيئة 
التهديدات السيبرانية، يزداد مؤشر الثقة لدى رؤساء أمن المعلومات 
بالإمارات في خطته الاستراتيجية، وأدواتهم في استراتيجياتهم، وأدواتهم 

للتعامل مع أي هجمات متطورة.»
ثانيا لا يزال الخطأ البشري يتصدر تهديدات الضعف السيبراني؛ مما 
يدفع رؤوساء أمن المعلومات إلى حلول الذكاء الاصطناعي للمساعدة 
في هذا المجال. يمكن أن يُعزى ذلك إلى أن %89 من رؤساء أمن 
المعلومات في الإمارات الذين شملهم الاستطلاع يسعون لنشر قدرات 
مدعومة بالذكاء الاصطناعي؛ للمساعدة في الحماية من الأخطاء البشرية 

والتهديدات السيبرانية.
كذلك في ظل زيادة خوف رؤوساء أمن المعلومات في الدولة من 
الهجمات السيبرانية، يشعرون بثقة أكبر في تدابير الأمان الخاصة بهم. 
في عام 2024، يشعر %70 من رؤساء أمن المعلومات الذين شملهم 
الاستطلاع في الدولة بأنهم عرضة لهجوم سيبراني مهم خلال ال 12 شهراً 

القادمة.
ايضا يتصدر الذكاء الاصطناعي الناشئ قائمة مخاوف أمن رؤساء أمن 
المعلومات في عام 2024، يعتقد %49 من رؤساء أمن المعلومات، 
الذين شملهم الاستطلاع في الإمــارات، أن الذكاء الاصطناعي الناشئ 
يشكل خطراً أمنياً على منظماتهم كذلك في ظل تزايد القلق بشأن 
عملية دوران الموظفين، يثق رؤساء أمن المعلومات في الدولة في 
أنظمتهم الدفاعية. في عام 2024، أبلغ %45 من قادة الأمن بأنهم كانوا 
يتعاملون مع فقدان مادي للبيانات الحساسة خلال ال 12 شهراً الماضية.

معظم رؤساء أمن المعلومات قاموا بتبني تكنولوجياDLP ، وكثفوا 
الاستثمار في التعليم الأمني. يمتلك %51 من رؤساء أمن المعلومات، 
الذين شملهم الاستطلاع في الدولة، خلال عام 2024، تقنية منع فقدان 

البيانات)DLP( ، مقارنة ب %45 فقط في عام .2023
يشكل اختراق حسابات السحابة وبرامج الفدية أعلى مصدر قلق 
لرؤساء أمن المعلومات وهذه التهديدات الرئيسية مختلفة عن العام 
الماضي؛ حيث يعتبر رؤساء أمن المعلومات احتيال البريد الإلكتروني 
 G SUITE ، )MICROSOFT 365الموزع واختراق حسابات السحابة
 )SMISHING/أو غيرها )وبرمجيات الضارة والرسائل النصية/الصوتية

 )VISHINGكأكبر التهديدات.
لقد تحسنت العلاقة بين مجلس الإدارة ورئيس أمن المعلومات 
بشكل كبير في الدولة. في عام 2024، يوافق %80 من رؤساء أمن 
المعلومات على أن أعضاء مجلس الإدارة يتفقون معهم بشكل كامل في 

ما يتعلق بقضايا الأمن السيبراني.
تزداد الضغوط على رؤساء أمن المعلومات ففي عام 2024، شعر 
%69 من رؤساء أمن المعلومات في الإمارات بالإرهاق مقارنة بنسبة 
%59 في العام الماضي، بينما يشعر %87 منهم بأنهم يواجهون توقعات 
مفرطة، وهو ارتفاع مستمر عن نسبة %59 في العام الماضي و%38 في 

عام 2022   

khaled@alamrakamy.com

كتب : باسل خالد 
أعلنت شركة »سيلزفورس« العالمية نتائج دراسة 
حديثة، خلال مؤتمر عقدته في دبي بأن 9 من أصل 
10 من العاملين في تكنولوجيا المعلومات، أشاروا إلى 
أن الذكاء الاصطناعي، قد دفعهم إلى تغيير طريقة 

تطبيق التكنولوجيا.
وأظهرت »آي دي سي« أن »سيلزفورس« ومنظومة 
شركائها ستتمكن من تحقيق صافي مكاسب يبلغ 5.1 
مليار دولار، على شكل إيــرادات تجارية بين عامي 
2022 و2028، بفضل الموجة الجديدة من الحلول 

السحابية المعتمدة على الذكاء الاصطناعي.
واستعرضت »سيلزفورس« أمام أكثر من 2000 من 
العملاء والشركاء، خلال المؤتمر، دور أحدث حلول 
الذكاء الاصطناعي والحلول السحابية في إحداث 
تحول جذري في عمل المؤسسات. وأكد المشاركون 
في المؤتمر الدور الحيوي الذي تؤديه التكنولوجيا 
وبالأخص المتعلقة بإعداد كوادر تقنية متخصصة، 
الأمر الذي سيوفر فرص عمل ويدفع عجلة اعتماد 
الذكاء الاصطناعي والتحول الرقمي في الإمارات خاصة 

والمنطقة.
من جهتها قالت مها العلوي، رئيسة هندسة 
الحلول في »سيلزفورس« في المنطقة، ل »الخليج« 

على هامش المؤتمر إن دولة الإمــارات تقود تبني 
تقنيات الذكاء الاصطناعي في المنطقة، كما تعد 
الأعلى في الاستثمار بهذه الحلول وإعداد الكوادر 
البشرية لمواكبة مسيرة التحول الرقمي، مشيرة إلى 
أن منظومة شركاء »سيلزفورس« في المنطقة، نمت 

بنسبة %29 خلال 2024.
وقالت لوري ستيل، رئيس »سيلزفورس« لمنطقة 
أوروبا والشرق الأوسط وإفريقيا: إن الشرق الأوسط 
من أسرع مناطق النمو للشركة، لذا تحرص على 
ضمان ازدهار المهارات المحلية لتعزيز النمو وتعزيز 

علاقات العملاء.
فيما قال تيري نيكول، نائب الرئيس الإقليمي 
والمدير العام ل »سيلزفورس« في الشرق الأوسط: 
تسعى مؤسسات المنطقة إلى تنمية أعمالها وإدارة 
التوقعات المتنامية للعملاء، لذا نسلط الضوء على 
كيفية زيادة الإنتاجية بالذكاء الاصطناعي واستعرض 
الخبراء خلال المؤتمر كيفية مساهمة الحلول التقنية 
في إحداث تحول ملموس في عمليات الشركات، ومن 
بين الجهات التي سلطت الضوء على تجربتها في 
تبني تقنيات الذكاء الاصطناعي: مركز أبوظبي الوطني 
للمعارض ومركز دبي التجاري العالمي ومجموعة 
الصدّيقي القابضة وشركة »سينومي« لتجارة التجزئة 

في السعودية .

كتب : محمد الخولي
يسلطّ معرض »فيفاتك«، وهو أكبر حدث أوروبي 
للتكنولوجيات الحديثة، الضوء على الذكاء الاصطناعي 
والتكنولوجيا المستدامة، في نسخته الثامنة التي 
تنطلق الأربعاء في باريس وشهد المعرض الذى اقيم 
في بورت دو فرساي، عدد زوار يعادل أقلهّ ما شهدته 
نسخة 2023 أي 150 ألف زائر، مع أكثر من 11 ألف 
ممثل عن شركات ناشئة وما لا يقل عن 2500 مستثمر 
وتطرقّ الجميع في مداخلاتهم إلى الذكاء الاصطناعي، 
ومن بينهم المشارك في تأسيس شركة »أنثروبيك« 
داريو أمودي، والمشارك في تأسيس الشركة الفرنسية 
»ميسترال ايه آي« ورئيسها أرتور مينش، ومدير مختبر 
الأبحاث المتعلقة بالذكاء الاصطناعي التابع لمجموعة 

»ميتا« يان لو كون.
من جهته قال فرنسوا بيتوزيه المدير العام 
لـ»فيفاتك« ، سندخل في صلب الموضوع. 
نرغب في وقف المناقشات النظرية بشأن الذكاء 
الاصطناعي والتركيز على ابتكارات ملموسة 
وستكون شركة »اوبن ايه آي« الأمريكية، مُبتكرة 
برنامج »تشات جي بي تــي« الشهير، حاضرة 
في الحدث، وستقدّم عروضاً توضيحية لنسختها 
الجديدة من البرنامج القادرة على إجراء محادثات 

شفهية سلسة مع مستخدميها.
وتمكن الزوار أيضاً من استكشاف يد اصطناعية 
تعمل بالذكاء الاصطناعي من ابتكار »إسبر 
بايونكس«، والتعرف إلى شركة »فيتافلونس« 
الناشئة التي تستخدم الذكاء الاصطناعي لتسريع 
اكتشاف الأدوية وإعادة استخدامها، أو حتى شركة 
تستخدم الذكاء الاصطناعي لرصد المعلومات 
الكاذبة هي »إيفرديان« وارتفعت الاستثمارات في 
الذكاء الاصطناعي التوليدي عالمياً من 1,3 مليار 
دولار في العام 2022 إلى 17,8 مليار دولار سنة 
2023، بحسب تقرير حديث لمنظمة التعاون 

والتنمية في الميدان الاقتصادي.
وفــي ظل »تسونامي الــذكــاء الاصطناعي« 
الذي يشهده العالم، يوصي مدير الأبحاث في 
شركة »سي سي اس إنسايت« بن وود، بتوخي 
الحذر وعلينا أن نكون قادرين على شرح المزايا 
للمستهلكين بوضوح لأننا نقترب بسرعة من 
ــاق مرتبطة بالذكاء الاصطناعي«. مرحلة إره
وستكون التكنولوجيا المستدامة أيضاً موضوعاً 
رئيسياً في المعرض، مع شركات من أمثال »فاليو 
بارك« الفرنسية الناشئة، التي تستخدم مياه البحر 
العميقة لتبريد المباني، و»تيسلا« التي ستركّز على 

تقنيات التنقل الجديدة.

كتب : ساره نور الدين
أطلق عبداللطيف جميل للتمويل 
ق برنامج تمويل جديد مخصص لشراء 
السيارات الكهربائية في مصر. ويهدف 
البرنامج إلى تسهيل امتلاك هذا النوع 
من السيارات من خلال تقديم حلول 
تمويلية مبتكرة تناسب احتياجات 
العملاء  يتعين على العملاء دفع مقدم 
يبدأ من %20 ليتمكنوا من الحصول على 
تمويل يصل إلى 3 مليون جنيه، بفترات 

ســداد تصل إلــى 5 ســنــوات. ويمكن 
للعملاء أيضاّ الاستفادة من برامج تمويل 
التأمين والصيانة وقطع الغيار والتي تصل 
إلى 150 ألف جنيه، لضمان توفير حماية 

شاملة للعملاء وسياراتهم الكهربائية.
قال سراج بادقيل، الرئيس التنفيذي 
لـعبداللطيف جميل للتمويل: »يأتي 
ــلاق بــرنــامــج تمويل الــســيــارات  إطـ
الكهربائية تماشياً مع إيماننا بأهمية 
الحفاظ على البيئة والتزامنا بدعم 

التحول نحو مستقبل أكثر استدامة.

يعد هــذا البرنامج استثماراً في 
المستقبل، ويوفر فرصةً للنمو والتوسع 
في سوق السيارات، ويتماشى مع مبادرة 
الحكومة بإعفاء السيارات الكهربائية من 
الجمارك. وتعد السيارات الكهربائية بديلاً 
مستدامًا للسيارات التقليدية التي تعمل 
بالوقود، فهي تعمل بالكامل بالطاقة 
الكهربائية، مما يقلل من انبعاثات 
ثاني أكسيد الكربون وتلوث الهواء، 
ويسُاهم بشكلٍ فعّال في تحقيق أهداف 

الاستدامة وحماية البيئة.

كتب  : مصطفى ابراهيم
تسعى شركة »آبل« لتعزيز مكانتها في الصين، حيث تواجه 
منافسة قوية في سوق الهواتف الذكية، مع المنتجين المحليين 
مثل هواوي، لذا أطلقت عملاقة التكنولوجيا الأمريكية أضخم 
 ”TMALL“ حملة خصم على هواتفها آيفون عبر موقع
الرسمي الخاص بها في الصين، حيث تقدم خصومات تصل إلى 

2300 يوان )318 دولاراً( على طرازات آيفون مختارة.
ويمتد العرض من 20 إلى 28 مايو ، وهو أكثر أهمية 
من العرض الذي عرضته شركة آبل في فبراير وفي حين أن 
أعلى خصم في حملة فبراير )شباط( كان 1150 يواناً، إلا أن 

الخصومات هذه المرة تصل إلى 2300 يوان.
 IPHONE 15 PRO وينطبق الخصم الأكبر على طراز

MAX بسعة 1 تيرابايت، بينما تشهد الطرز الأخــرى أيضاً 
تخفيضات كبيرة في الأسعار على سبيل المثال، تحصل النسخة 
ذات سعة 128 غيغابايت من طراز IPHONE 15 الأساسي 
بخصم قدره 1400 يوان. ويأتي الضغط التنافسي المتزايد على 
شركة آبل بعد أن قدمت شركة هواوي الشهر الماضي سلسلتها 
الجديدة من الهواتف الذكية المتطورة، PURA 70، بعد إطلاق 

هاتف MATE 60 في أغسطس الماضي.
يبدو أن جهود الخصم السابقة التي بذلتها شركة آبل في 
فبراير ساعدت الشركة على تخفيف تباطؤ المبيعات في 
الصين وزادت شحنات آبل في الصين بنسبة %12 في مارس 
وفقا لبيانات من الأكاديمية الصينية لتكنولوجيا المعلومات 
والاتــصــالات )CAICT( ويمثل هذا تحسناً كبيراً مقارنة 

بالشهرين الأولين من عام 2024،.

كتب : رشا حسين
يبدو أن المستقبل سوف يشهد علاقات بين الإنسان والذكاء الاصطناعي، وحتى 
المدير التنفيذي لشركة جوجل سوندار بيتشاي، يعترف بأن الأشخاص سوف تتزايد 
صلاتهم العاطفية العميقة بالذكاء الاصطناعي. وقال بيتشاي على هامش مؤتمر غوغل 
لتطوير » أي / أو« منتصف الشهر الجاري: »على مدار الوقت، سوف نرى أشخاصاً 
يدشنون علاقات عميقة مع برامج الذكاء الاصطناعي«، محذراً من أن المجتمع في 

حاجة للاستعداد لذلك، والتخفيف من التداعيات السلبية المحتملة للتكنولوجيا.
وخلال الأعوام الماضية، بدا أن مبدأ روبوتات الدردشة المصممة لمحاكاة شخص 
حقيقي معين، أصبح وسيلة محتملة للمساعدة في عملية الحزن، على الرغم من أن 

الأبحاث أظهرت أن ما يطلق عليه روبوتات الموتى، يمكن أن 
تؤدي في النهاية إلى تداعيات مدمرة. وأشار بيتشاي »هناك 
أشخاص سوف يستخدمون هذه التكنولوجيا للاحتفاظ بذكرى 
الأحباء«. وبالنسبة للبعض، فإن الحديث عن »العلاقات 
العميقة« مع الذكاء الاصطناعي سوف يذكرهم بفيلم الخيال 
العلمي الرومانسي »هير« الذي يحكي قصة رجل يقع في 
حب المساعدة الافتراضية التي يطلق عليها سامانثا، حيث 
كانت تؤدي الممثلة سكارليت جوهانسون الدور الصوتي لهذه 

الشخصية.
وأثار نموذج صوتي جديد تم تضمينه في روبوت الدردشة »شات جي بي تي«، 
وصدر قبل أيام من إعلان غوغل، مقارنات مع سامانثا، البرنامج الذي كان يحبه الممثل 

يواكين فينيكس، بطل الفيلم الذي صدر عام .2013
ولم يشعر بيتشاي بالقلق بشأن التحديثات التي جاءت بعد فترة قصيرة من 
كشف شركة »أوبن إيه أي« المصدرة لروبوت »شات جي بي تي« عن نسخة جديدة 
من روبوتات الدردشة يمكنها أن تجري محادثات شبيهة بالمحادثات الإنسانية، 

والاستجابة بصورة أفضل للأوامر الصوتية، بالإضافة إلى المدخلات الخاصة بالكاميرا.

كتب : أمين قدري
قالت شركة إنترناشونال بيزنس ماشينز )IBM( إنها ستطلق عائلة من نماذج 
الذكاء الاصطناعي لتكون برمجيات مفتوحة المصدر، وإنها ستساعد السعودية في 

تطوير نظام للذكاء الاصطناعي باللغة العربية.
واتبعت الشركة، التي تتخذ من بلدة أرمونك في نيويورك مقراً، نهجاً 
مختلفاً لتحقيق مكاسب مالية من الذكاء الاصطناعي مقارنة ببعض منافسيها 
مثل مايكروسوفت وغيرها من الشركات التي تحكم قبضتها على نماذج الذكاء 

الاصطناعي التي تطورها وتفرض رسوماً على استخدامها.
ومثلما تفعل ميتا بلاتفورمز 
المالكة لمنصة فيس بوك، توفر 
آي.بي.إم نسخاً مفتوحة المصدر 
من النماذج نفسها، وأطلقت 
يوم الأربعاء عائلة غرانايت من 
نماذج الذكاء الاصطناعي التي 

يمكن للشركات تطويعها.
وقال أرفيند كريشنا الرئيس 
التنفيذي لشركة آي.بـــي.إم 

»نعتقد أننا في المرحلة الأولى لنماذج الذكاء الاصطناعي التوليدية”.
أضاف »المنافسة في نهاية المطاف مفيدة للمشترين. ونريد أيضاً أن نقدم ما 

هو آمن ومسؤول”.
وقالت آي.بي.إم إن الهيئة السعودية للبيانات والذكاء الاصطناعي ستطور 
نموذج )علّام( باللغة العربية الخاص بها باستخدام منصة )واتسونكس(، مما 
يضيف مهارات لغوية جديدة إلى ما تقدمه آي.بي.إم، بما في ذلك القدرة على 

فهم لهجات متعددة باللغة العربية.

كتب : وائل 
الجعفري

كشفت شــركــة سامسونج 
رسمياً عن أول حاسوب محمول 
للشركة معزز بمزايا الذكاء 
الاصطناعي المتقدمة من فئة 

»كوبايلوت+”.
ــي جــهــاز سامسونج  ــأت وي
الجديد »جالاكسي بوك 4 إيدج-
 ”GALAXY BOOK 4 EDGE
بنسختين، إحداهما بشاشة قياس 
14 بوصة والأخرى بشاشة قياس 
16 بوصة، والشاشة من نوع 

.”AMOLED“
وتأتي النسخة ذات الـ14 
بوصة، بدقة 2880×1800 وذاكرة 

عشوائية 16 جيجابايت، وسعة 
تخزين تصل لـ1 تيرابايت، بدرجة 
سطوع تصل إلى 500 شمعة، 
 SNAPDRAGON X“ ومعالج
ELITE” بسرعة 4.0 غيغاهيرتز، 

بسعر  1350 دولاراً أمريكياً.
أمــا النسخة ذات الـ16 

بوصة فتأتي بــإصــداريــن من 
ــا بمعالج  حيث المعالج، إم
 SNAPDRAGON X“
ELITE” المتطور بسرعة تصل 
4.2 جيجاهيرتز، وسعة تخزين 1 
تيرابايت، بسعر 1750 دولاراً، أو 
بنفس معالج الطراز الـ14 بوصة 

وسعة تخزين 512 جيجابايت، 
بسعر 1450 دولاراً. ويتسم 
معالج كوالكوم سنابدراغون إكس 
إيليت الجديد، بتزويده بوحدة 
معالجة عصبية متطورة من أجل 
تنفيذ مهام الذكاء الاصطناعي 
في الأجهزة دون الاعتماد على 

الاتصال بالإنترنت.
وبحسب موقع »ذا فيرج« 
الإلــكــتــرونــي، فــإنــه فــي حال 
ــام المستخدمون بالطلب  ق
المسبق للجهاز، بدءاً من اليوم،  
فسيحصلون على تلفزيون 
سامسونغ الذكي 50 بوصة مجاناً، 
وذلك لفترة محدودة، ويبلغ سعر 
التلفزيون منفرداً 379 دولاراً 

أمريكياً.

كتب : مصطفى ابراهيم
أطلقت »جت كــلاس« منصة التقنيات 
المتطورة لحجز الطائرات الخاصة في جميع 
أنحاء العالم، الاثنين، منصة تكنولوجية 
مبتكرة مدعومة بتقنيات الذكاء الاصطناعي 
ومتخصصة في حجز الرحلات الجوية الخاصة. 
ويهدف إطــلاق المنصة إلى تلبية الطلب 
المتزايد على الرحلات الجوية الخاصة الفاخرة، 
إذ عملت »جــت كــلاس« توسيع خدماتها 
لتشمل ميزات مصممة خصيصاً للمؤسسات 
الكبيرة والوكالات الحكومية، والتي تتضمن 
إضافة إمكانيات تقديم العطاءات، وتنفيذ 
سياسات الطيران، والتأهيل المسبق للمشغلين 

والطائرات.
ــلاس« عــن شراكة  وأعــلــنــت »جــت كـ
استراتيجية مع »الهيئة الملكية لمحافظة 
العلا« بهدف تعزيز تعاونها مع الجهات 
الحكومية والتزامها بدمج حلول السفر 

المتطورة مع المبادرات الثقافية والسياحية 
المهمة.

أقيم حفل الإطـــلاق الرسمي للمنصة 
بحضور الشيخ خالد بن أحمد آل حامد، 
رئيس مجموعة خالد الحامد لمشاريع الحامد، 
وشخصيات بارزة في قطاع السفر، في »أميليا« 
المكان المستوحى من رائدة الطيران »أميليا 
إيرهارت«، ما يعكس النهج المبتكر الذي 
تقديمه »جت كلاس« في قطاع السفر الجوي.

ويساهم إطلاق هذه المنصة المبتكرة في 
مواجهة التحديات التي تواجه وكلاء السفر، 
مثل تأمين الطائرة الخاصة المناسبة بأسعار 

تنافسية وإدارة متطلبات العملاء. ولذا، عملت 
»جــت كــلاس« على تطوير منصة موحدة 
لجهات الرحلات المستأجرة والحجز مدعومة 
بتقنيات الذكاء الاصطناعي وتطبيقات »الويب« 
والهواتف المحمولة والتي توفر تقديرات 
فورية للأسعار وتسهل عملية البحث والوصول 

للخيارات المثالية للسفر بالطائرات الخاصة.
من جهته قــال وجــاس علي، المؤسس 
والرئيس التنفيذي ل »جت كلاس يسعدنا 
إطلاق المنصة التكنولوجية المبتكرة الجديدة 
والتي ستساهم بشكل كبير وفعال في 
تعزيز قطاع السفر الجوي الفاخر بالطائرات 
الخاصة«. وأضاف:»يؤكد هذا الإطلاق على 
التزامنا المتواصل بتحقيق الابتكار والتميز 
في هذا المجال المهم، بالشكل الذي يضمن 
الارتقاء وتسهيل التفاعل المثمر بين وكلاء 
السفر والعملاء من أجل توفير خدمات تتمتع 
بأعلى المعايير وتلبي مختلف متطلبات 

العملاء. 

:  “ IDC “ وفقا ل

سحابة الذكاء الاصطناعي تخلق 22 ألف 
وظيفة بالإمارات خلال 2028

في باريس  : 

 معرض »فيفاتك« يسلط الضوء على الذكاء 
الاصطناعي والتكنولوجيا المستدامة

حتى 3 مليون جنيه : عبداللطيف جميل تطُلق برنامج تمويلي لشراء السيارات الكهربائية 

لدعم مكانتها بالصين : اطلاق أضخم حملة خصم على »آيفون«

رئيس جوجل: تزايد العلاقات العاطفية 
والعميقة بين البشر والذكاء الاصطناعي

مع  IBM : تطوير نظام ذكاء 
اصطناعي باللغة العربية

مع شاشة 16 بوصة :

 سامسونج تطلق أولى كمبيوتراتها بالذكاء الاصطناعي
منصة بتقنيات الذكاء الاصطناعي لحجز الرحلات

احتيال بالذكاء الاصطناعي يكلفّ 
شركة 20 مليون إسترليني

كتب : باكينام خالد
أكدت شركة الهندسة البريطانية »ARUP« أنها وقعت 
ضحية لعملية احتيال بعد خداع أحد موظفيها لإرسال 20 
مليون جنيه إسترليني إلى قراصنة من خلال مكالمة فيديو 

أنشئت بواسطة الذكاء الاصطناعي.
وقالت شرطة هونج كونج حيث يوجد فرع الشركة 
ضحية الاحتيال: »إن موظفاً تعرض للخداع لتحويل مبالغ 
ضخمة من أشخاص تظاهروا أنهم كبار المسؤولين في 

الشركة«.
وقالت الشركة »إنها أبلغت الشرطة بحادثة احتيال 
في هونغ كونغ، وأكدت استخدام أصوات وصور مزيفة«. 
وأضافت: »لم يتأثر استقرارنا المالي وعملياتنا التجارية ولم 

يتعرض أي من أنظمتنا الداخلية للخطر«.
وقال روب جريج، كبير مسؤولي المعلومات في الشركة، 
والمشرف على أنظمة الكمبيوتر بها: »إنها تعرضت لهجمات 

متكررة بما في ذلك التزييف العميق«.
وقال جريج، إنه يأمل أن تؤدي تجربة الشركة إلى »رفع 

مستوى الوعي« بالتطور المتزايد للمهاجمين عبر الإنترنت.
ونقلت وسائل الإعلام في هونغ كونغ عن بارون تشان، 
قوله إن الموظف دُعي إلى اجتماع عبر الهاتف مع »العديد 
من المشاركين«، ولأنهم »بدوا مثل الأشخاص الحقيقيين«، 
حوّل بعد ذلك المبلغ إلى خمسة حسابات محلية عبر 15 

معاملة.

السنة السابعة عشر - العدد 825
الأحد 26 مايو 2024 - 18 ذو القعدة 1445 هـ

كتب : غادة حلمي
في ظل تنامي القلق بشأن الاستخدام غير 
المناسب لأدوات الذكاء الاصطناعي، طوّرت 
مدرسة »كوايجوكو« في اليابان نظاماً يكتشف 
ما إذا تم استخدام الأدوات »الذكية« في 
كتابة البيانات الشخصية للطلاب المتقدمين 

للجامعات.
ويفحص النظام البيانات المقدمة 
لعمليات القبول، التي تركز بشكل أكبر على 
الدرجات الدراسية، والمقالات والمقابلات، 
بــدلاً من الاعتماد فقط على الامتحانات 
التقليدية، ويتم تمرير البيانات التي تصف 
أسباب تقدم الطلاب ونقاط قوتهم وضعفهم 
عبر البرنامج، الذي يعتمد على نظام اكتشاف 
تم تطويره بواسطة شركة غوغل للكشف 
عن العلامات الدالة على استخدام الذكاء 

الاصطناعي التوليدي.
وفقاً لما نقله تقرير وكالة »كيودو« 
اليابانية، فإن البرنامج دقيق للغاية تجاه 
البيانات التي تتراوح بين 500 إلى أكثر من 
1000 حرف، ولكنه يحمل معدل خطأ يبلغ 
%5 فقط. في 2023، اعتمدت 51 % من 
الجامعات اليابانية على البيانات الشخصية 
والمقابلات عند اختيار الطلاب، بزيادة عن 

%44 في عام 2013.
وكانت بعض جامعات اليابان أعلنت 
علانية حظرها استخدام الذكاء الاصطناعي 
التوليدي في طلبات القبول، لكن العديد 
من الجامعات الأخرى لم تضع بعد قواعد 
واضحة، بما في ذلك جامعة ساغا، التي 
ــارت إلــى صعوبة تحديد جــدوى تلك  أش

الأدوات في عملية الكشف.

كتب : باسل خالد 
أطلقت شركة هواوي النظارة الشمسية 
EYEWEAR 2 الذكية الجديدة، التي 
يمكنها الاقتران بالهاتف الذكي، عبر تقنية 
BLUETOOTH 5.3 لإجــراء المكالمات 
الهاتفية، أو الاستماع للموسيقى بفضل 
الميكروفونات والسماعة المدمجة، دون 

الحاجة إلى ارتداء سماعة رأس.
أوضحت الشركة الصينية أن خاصية 
“REVERSE SOUNDFIELD” تتيح 
عدم سماع الأشخاص الموجودين في النطاق 
القريب للموسيقى المشغلة بصوت عال، 
في حين تنصح هواوي بارتداء سماعة رأس 
عند إجراء المكالمات الهاتفية ذات المحتوى 

الحساس لحماية الخصوصية.
وتشتمل أذرع النظارة الذكية على أسطح 
حساسة للمس من أجل التحكم في الهاتف 
الذكي المقترن، على سبيل المثال التحكم 
في شدة الصوت أو تشغيل الموسيقى كما 
 EYEWEAR 2 تم تجهيز النظارة الشمسية
الذكية الجديدة بمستشعر لوضعية الجسم، 
والــذي يحذر المستخدم إذا اتخذ جسمه 
وضعية غير صحية. وتكفي شحنة البطارية 
لسماع الموسيقى لمدة 11 ساعة أو لإجراء 
المكالمات الهاتفية لمدة 9 ساعات. ويتم 
الشحن بواسطة كابل شحن يتم تركيبه 
مغناطيسياً على ذراع النظارة وتشتمل النظارة 
الشمسية EYEWEAR 2 الذكية الجديدة 
على عدسات معتمة مزودة بفلتر للأشعة 

فوق البنفسجية.

كتب : محمد الخولي
أظهرت دراسة أمريكية حديثة أن منصات دردشة الذكاء 
الاصطناعي تغذي التحيزات الشخصية للمستخدمين، لأنها تميل 
إلى تقديم إجابات تتفق مع آراء المستخدمين بشكل متكرر. 
وقال شيانغ شياو الباحث في جامعة جونز هوبكنز الأمريكية: 
»لأن الناس تقرأ فقرات ملخصة باستخدام الذكاء الاصطناعي، 
فإنهم يعتقدون أنهم حصلوا على إجابات موضوعية تستند 

إلى الحقائق«.
ــرون أن هذه  لكن شياو وزمـــلاءه في فريق البحث ي
الافتراضات خطأ بدرجة كبيرة، في ضوء دراسة نتائج اختبارات 
شملت 272 شخصاً طلبوا منهم استخدام محركات بحث الإنترنت 
العادية أو الذكاء الاصطناعي للمساعدة في كتابة قصص إخبارية 
في الولايات المتحدة عن موضوعات، مثل الرعاية الصحية أو 
القروض الدراسية. وبحسب الدراسة، فإن تأثير ما يعرف باسم 
»غرفة الصدى« يزيد عندما يطلب الأشخاص المعلومات من 

منصات ذكاء اصطناعي تستخدم نماذج لغوية كبيرة مقارنة 
بطلب المعلومات من محركات البحث التقليدية على الإنترنت.

وقال شياو قبل إعلان نتائج الدراسة أمام مؤتمر جمعية 
أجهزة الكمبيوتر حول العوامل الإنسانية في أنظمة الحوسبة: 
»حتى إذا لم تكن منصات المحادثة مصممة لكي تكون 
منحازة، فإن إجاباتها )على أسئلة المستخدم( تعكس انحيازات 
أو ميول الشخص، الذي يطرح الأسئلة. لذلك سيحصل الأشخاص 

على الإجابات التي يريدون سماعها«.

كتب : باكينام خالد 
نجح فريق علماء من الصين في تحقيق تقدم علمي في مجال 
تجميد الدماغ، وهي التكنولوجيا التي يمكن أن تساعد البشر يوماً 

ما على العيش لفترة أطول بكثير من حياتهم الطبيعية.
وسمحت تقنية جديدة للعلماء بتجميد أنسجة المخ البشري، 
حتى تستعيد وظيفتها الطبيعية بعد ذوبانها، ما قد يفتح الباب أمام 
طرق محسنة لدراسة الحالات العصبية واستخدمت التجربة الخلايا 

الجذعية الجنينية البشرية لتنمية عينات من الدماغ لمدة 3 أسابيع، 
ثم وضعت العينات في موائع كيميائية مختلفة، مثل السكر 
ومضادات التجمد والمذيبات الكيميائية. وبعد تجميد العينات في 
النيتروجين السائل لمدة 24 ساعة، قام العلماء في جامعة فودان 
بشانغهاي بإذابة العينات على مدار أسبوعين، ووجدوا أن أحد 
المزائج أبقى الخلايا العصبية سليمة، وقادرة على إرسال الإشارات 
كالمعتاد. وبما أن %80 من خلايا دماغنا تتكون من الماء، فعندما 

نقوم بتجميدها، تتشكل بلورات الجليد في بعض الأحيان.

ويمكن أن تشوه هــذه الخلايا جميع خلايانا وتدمرها، 
وخاصة خلايا الدماغ الحساسة، ما يجعلها عديمة الفائدة وظيفياً 
عند إذابتها. وشرع البروفيسور شاو وفريقه في البحث عن 
مادة مختلفة لغمر أنسجة المخ، ما يبقيها باردة، ويوقفها من 
الشيخوخة، دون الوقوع في مشاكل مع البلورات وبعد بعض 
التجارب، ابتكر الفريق بقيادة البروفيسور تشيتشنغ شاو، عالم 
الأعصاب في شنغهاي بالصين، خليطاً »ميدي«، والذي يتكون من 

عدة مركبات كيميائية، ويسمح له بتجميد الأنسجة دون أي ضرر.

اليابان : نظاماً لكشف استخدام 
الطلاب لـ»شات جي بي تي«
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جامعة امريكية : دردشة الذكاء الاصطناعي تتحيز لآراء المستخدمين 

جامعة صينية : تقنية جديدة تعيد أنسجة الدماغ المتجمدة إلى الحياة

مزود بتقنية »ماسح الأوردة« : شاومي تطلق قفل باب ذكي وقف معاملات احتيالية بأكثر من 7 مليارات دولار
كتب : ساره نور الدين

أصـــدرت آبــل بيانات جديدة بخصوص 
إجراءات مكافحة الاحتيال المتعلقة بتشغيلها 
لمتجر تطبيقات IOS، مروجة لادعــاء بأنها 
أوقفت أكثر من 7 مليارات دولار في معاملات 
احتيالية محتملة، على مدار السنوات الأربع بين 

عامي 2020 و2023.
وأوقفت الشركة أكثر من 1.8 مليار دولار 
من هذا الإجمالي في عام 2023، وهو أقل من 
ملياري دولار من المعاملات الاحتيالية المحتملة 

التي أبلغت الشركة عن منعها في عام 2022.

وقالت آبل أيضاً إنها منعت أكثر من 14 
مليون بطاقة ائتمان مسروقة وأكثر من 3.3 
مليون حساب من التعامل مرة أخرى بين عامي 
2020 و2023 وأوضحت آبل أنها رفضت في 
عام 2023 أكثر من 1.7 مليون تطبيق مرسل 
لفشل تلك التطبيقات في تلبية معاييرها 

الصارمة للخصوصية والأمان والمحتوى.
أشارت جهودها لوقف الاحتيال في متجر 
التطبيقات أدت إلى إنهاء ما يقرب من 374 
مليون حساب للمطورين والعملاء، وإزالة ما 
يقرب من 152 مليون تقييم ومراجعة بسبب 

مخاوف الاحتيال.

كتب : غادة حلمي
أطلقت شركة شاومي قفل الباب الذكي 
الجديد، الذي يمكن تحرير قفله بطرق عديدة، 

أبرزها ماسح الأوردة.
وأوضــحــت الشركة الصينية أن ماسح 
الأوردة يستخدم ترتيب الأوردة لتحرير قفل 
الباب، مشيرة إلى »أنه لا يهتم بالسطح، بل 
بالأوعية الدموية الموجودة تحت الجلد، 
ويأخذ في الاعتبار فقط الأوردة الأقل تعقيداً 

في الأصابع«.
وتتمثل ميزة ماسح الأوردة مقارنة بمستشعر 

بصمات الأصابع الكلاسيكي في إمكانية تحرير 
القفل بأصابع مبللة، أو أصابع تضررت بسبب 

العمل البدني.
ويمكن تحرير قفل الباب الذكي أيضاً 
بواسطة مستشعر بصمات الأصابع، ومن خلال 
إدخال كود خاص، وعبر تقنية البلوتوث وتقنية 
NFC، وبواسطة ساعة ذكية، بالإضافة إلى 

المفتاح التقليدي.
ويعمل قفل الباب الجديد بنظام التشغيل 
HYPEROS، والذي يتيح إمكانية دمجه في 
شبكة المنزل الذكي. وبذلك يمكن مثلاً تشغيل 

بعض الأضواء، عند تحرير قفل الباب.


